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SESIÓN ORDINARIA DO 

EXCELENTÍSIMO CONCELLO 

PLENO DE DATA CATORCE DE 

DECEMBRO DE DOUS MIL VINTE 

E TRES 

 

No Salón de Sesións da Casa do Concello 

da cidade da Coruña, a 14 de decembro 

de 2023. Baixo a presidencia da Excma. 

Sra. Alcaldesa, dona Inés Rey García, 

e coa asistencia dos edís: 

 

 

GRUPO MUNICIPAL DO PARTIDO 

POPULAR (PP) 

 

D. Roberto Rodríguez Martínez 

D.ª Rosalía López Sánchez 

D.ª Judit Fontela Baró 

D.ª Susana Catalán Morcillo 

D. Gonzalo Mora do Campo 

D. Carlos San Claudio Yáñez 

D.ª Carmen María No Varela 

D. Roberto García Fernández 

D. Antonio Deus Álvarez 

D. Roberto Luis Coira Andrade 

D. José Ramón Amado de la Fuente 

 

 

GRUPO MUNICIPAL DOS 

SOCIALISTAS DE GALICIA-PSOE 

(PSdeG-PSOE) 

 

D. José Manuel Lage Tuñas 

D.ª Eudoxia María Neira Fernández 

D. Gonzalo Henrique Castro Prado 

Dª. Nereida María Canosa Domínguez 

D. Francisco Dinís Díaz Gallego 

D.ª Noemí Díaz Vázquez 

D. Manuel José Vázquez Martínez  

D.ª Diana María Sobral Cabanas 

D. Juan Ignacio Borrego Vázquez 

D.ª Montserrat Paz Romero 

 

GRUPO MUNICIPAL DO BLOQUE 

NACIONALISTA GALEGO (BNG) 

 

 SESIÓN ORDINARIA DEL 

EXCELENTÍSIMO AYUNTAMIENTO 

PLENO DE FECHA CATORCE DE 

DICIEMBRE DE DOS MIL 

VEINTITRÉS 

 

En el Salón de Sesiones de las Casas 

Consistoriales de la ciudad de A Coruña, a 

14 de diciembre de 2023. Bajo la 

presidencia de la Excma. Sra. Alcaldesa, 

doña Inés Rey García, y con la asistencia 

de los ediles: 

 

GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO 

POPULAR (PP) 

 

D. Roberto Rodríguez Martínez 

D.ª Rosalía López Sánchez 

D.ª Judit Fontela Baró 

D.ª Susana Catalán Morcillo 

D. Gonzalo Mora do Campo 

D. Carlos San Claudio Yáñez 

D.ª Carmen María No Varela 

D. Roberto García Fernández 

D. Antonio Deus Álvarez 

D. Roberto Luis Coira Andrade 

D. José Ramón Amado de la Fuente 

 

 

GRUPO MUNICIPAL DE LOS 

SOCIALISTAS DE GALICIA-PSOE 

(PSdeG-PSOE) 

 

D. José Manuel Lage Tuñas 

D.ª Eudoxia María Neira Fernández 

D. Gonzalo Henrique Castro Prado 

Dª. Nereida María Canosa Domínguez 

D. Francisco Dinís Díaz Gallego 

D.ª Noemí Díaz Vázquez 

D. Manuel José Vázquez Martínez  

D.ª Diana María Sobral Cabanas 

D. Juan Ignacio Borrego Vázquez 

D.ª Montserrat Paz Romero 

 

GRUPO MUNICIPAL DEL BLOQUE 

NACIONALISTA GALEGO (BNG) 
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D. Francisco Xesús Jorquera Caselas 

D.ª Avia Veira González 

D.ª María Mercedes Queixas Zas 

D. David José Soto Díaz 

 

reúnese, previa convocatoria 

regulamentariamente circulada, o 

Excelentísimo Concello Pleno, co 

obxecto de celebrar sesión ordinaria en 

primeira convocatoria. 

 

Dá fe do acto o infraescrito secretario 

xeral do Pleno, don Manuel José Díaz 

Sánchez, e atópase ademais presente o 

interventor xeral, don Ángel David 

Murado Codesal. 

 

Ás dez horas e nove minutos, a 

Presidencia declara aberta a sesión e 

pásase a tratar os seguintes asuntos 

incluídos na orde do día. 

 

Intervencións 

 

Presidencia 

 

Moi bo día a todos e a todas. Benvidos ao 

Pleno ordinario correspondente ao mes de 

decembro.  

 

Saudamos a todos os membros da 

Corporación, señor secretario, señor 

interventor, persoal municipal que nos 

acompaña hoxe, os xornalistas 

acreditados e tamén ao público que nos 

segue dende a Tribuna de Convidados, 

cun saúdo especial aos alumnos e 

alumnas do segundo ciclo de xestión 

administrativa da Grande Obra de 

Atocha.  

 

Bo día a todos e a todas e tamén aos 

mestres e benvidos ao Pleno do Concello, 

así como o resto de veciños que están 

hoxe na Tribuna e a todos aqueles que nos 

seguen a través do sinal do streaming.  

 

 

D. Francisco Xesús Jorquera Caselas 

D.ª Avia Veira González 

D.ª María Mercedes Queixas Zas 

D. David José Soto Díaz 

 

se reúne, previa convocatoria 

reglamentariamente circulada, el 

Excelentísimo Ayuntamiento Pleno, al 

objeto de celebrar sesión ordinaria en 

primera convocatoria. 

 

Da fe del acto el infrascrito secretario 

general del Pleno, don Manuel José Díaz 

Sánchez, hallándose además presente el 

interventor general, don Ángel David 

Murado Codesal. 

 

A las diez horas y nueve minutos, la 

Presidencia declara abierta la sesión y se 

pasa a tratar los siguientes asuntos 

incluidos en el orden del día. 

 

Intervenciones 

 

Presidencia 

 

Muy buenos días a todos y a todas. 

Bienvenidos al Pleno ordinario 

correspondiente al mes de diciembre.  

 

Saludamos a todos los miembros de la 

Corporación, señor secretario, señor 

interventor, personal municipal que nos 

acompaña hoy, a los periodistas 

acreditados y también al público que nos 

sigue desde la Tribuna de Invitados, con un 

saludo especial a los alumnos y alumnas 

del segundo ciclo de gestión administrativa 

de la Grande Obra de Atocha.  

 

 

Buenos días a todos y a todas y también a 

los maestros y bienvenidos al Pleno del 

Ayuntamiento, así como al resto de vecinos 

que están hoy en la Tribuna y a todos 

aquellos que nos siguen a través de la señal 

de la retransmisión en directo.  
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Comezamos este pleno coa Parte 

Resolutiva.  

 

Asunto número un, señor secretario.  

 

I – PARTE RESOLUTIVA 

 

ASUNTO 1 

 

Comunicacións da Alcaldía 

 

Señor Secretario 

 

Comunicacións da Alcaldía. 

 

143. Comunicado da Alcaldía sobre a 

violencia machista. 

 

Presidencia 

 

Nas comunicacións de Alcaldía, como 

saben, no Pleno do pasado 14 de 

setembro de 2015 aprobouse unha 

moción por unanimidade da Corporación 

na que  se acordaba iniciar cada pleno 

ordinario gardando tantos minutos de 

silencio como persoas fosen asasinadas 

polo machismo desde o anterior pleno.  

 

Segundo datos da Delegación do 

Goberno contra a violencia de xénero, 

infórmase que o número de mulleres 

asasinadas por violencia de xénero en 

España ascende a 55 mulleres no ano 

2023 e a 1.237 dende o 1 de xaneiro de 

2003. Así mesmo, o número de menores 

asasinados ascende a dous no ano 2003, 

2023, e a cincuenta desde o 1 de xaneiro 

do ano 2013, quedando 431 menores 

orfos e orfas desde 2013. 

 

Desde o Pleno do 9 de novembro ata o 

Pleno do 15, do 14 de decembro, 

confirmáronse cinco mulleres asasinadas 

que son as seguintes:   

 

O 27 de novembro de 2023 Tatiana 

Beatriz, de apelidos non coñecidos, de 25 

Comenzamos este pleno con la Parte 

Resolutiva.  

 

Asunto número uno, señor secretario. 

 

I – PARTE RESOLUTIVA 

 

ASUNTO 1 

 

Comunicaciones de la Alcaldía 

 

Señor Secretario  

 

Comunicaciones de la Alcaldía. 

 

143. Comunicado de la Alcaldía sobre la 

violencia machista. 

 

Presidencia  

 

En las comunicaciones de Alcaldía, como 

saben, en el Pleno del pasado 14 de 

septiembre de 2015 se aprobó una moción 

por unanimidad de la Corporación en la 

que se acordaba iniciar cada pleno 

ordinario guardando tantos minutos de 

silencio como personas fueran asesinadas 

por el machismo desde el anterior pleno. 

 

Según datos de la Delegación del Gobierno 

contra la violencia de género, se informa 

que el número de mujeres asesinadas por 

violencia de género en España asciende a 

55 mujeres en el año 2023 y a 1.237 desde 

el 1 de enero de 2003. Asimismo, el número 

de menores asesinados asciende a dos en 

el año 2003, 2023, y a cincuenta desde el 1 

de enero del año 2013, quedando 431 

menores huérfanos y huérfanas desde 

2013.  

 

Desde el Pleno de 9 de noviembre hasta el 

Pleno del 15, del 14 de diciembre, se 

confirmaron cinco mujeres asesinadas que 

son las siguientes: 

 

El 27 de noviembre de 2023 Tatiana 

Beatriz, de apellidos no conocidos, de 25 
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anos, en Madrid.  

 

O 27 de novembro de 2023 Abril, de 

apelidos non coñecidos, de 5 anos, en 

Madrid, a filla de Tatiana. 

 

O 27 de novembro de 2023 una muller de 

identidade descoñecida, de 37 anos, en 

Madrid. 

 

O 29 de novembro de 2023 unha muller 

de identidade descoñecida, de 34 anos, en 

Valencia. Tiña dúas fillas menores de 

idade. 

 

E o 1 de decembro de 2023 Encarna, de 

apelidos non coñecidos, de 80 anos, na 

Coruña. 

 

Solicito a todos os presentes que se poñan 

en pé para gardar cinco minutos de 

silencio.  

 

(Gárdanse cinco minutos de silencio). 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas.  

 

144. Aprobación de actas 

 

Aprobación do borrador da acta da 

sesión ordinaria de 5 de outubro de 

2023. 

 

Presidencia  

 

Dentro das comunicacións de Alcaldía 

tamén está a aprobación do borrador da 

Acta da sesión ordinaria de 5 de outubro 

de 2023 que ó non constar obxeccións 

queda aprobada.  

 

Pasamos xa cos asuntos da Área de 

Economía e Planificación Urbana, 

Dirección da Área de Urbanismo, asuntos 

2 e 3, señor secretario. 

 

años, en Madrid.  

 

El 27 de noviembre de 2023 Abril, de 

apellidos no conocidos, de 5 años, en 

Madrid, la hija de Tatiana.  

 

El 27 de noviembre de 2023 una mujer de 

identidad desconocida, de 37 años, en 

Madrid.  

 

El 29 de noviembre de 2023 una mujer de 

identidad desconocida, de 34 años, en 

Valencia. Tenía dos hijas menores de edad. 

  

 

Y el 1 de diciembre de 2023 Encarna, de 

apellidos no conocidos, de 80 años, en A 

Coruña.  

 

Solicito a todos los presentes que se 

pongan en pie para guardar cinco minutos 

de silencio. 

 

(Se guardan cinco minutos de silencio). 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias.  

 

144. Aprobación de actas 

 

Aprobación del borrador del acta del acta 

de la sesión ordinaria de 5 de octubre de 

2023. 

 

Presidencia 

 

Dentro de las comunicaciones de Alcaldía 

también está la aprobación del borrador 

del Acta de la sesión ordinaria de 5 de 

octubre de 2023 que al no constar 

objeciones queda aprobada.  

 

Pasamos ya con los asuntos del Área de 

Economía y Planificación Urbana, 

Dirección del Área de Urbanismo, asuntos 

2 y 3, señor secretario. 
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ÁREA DE ECONOMÍA E 

PLANIFICACIÓN URBANA 

 

Coordinación xeral da Área de 

Economía e Planificación Urbana 

 

Concellaría de Urbanismo, 

Rehabilitación e Vivenda 

 

Dirección da Área de Urbanismo 

 

Servicio de Planeamento e Xestión do 

Solo 

 

ASUNTO 2 

 

145. Expte. 631/2023/225 

Aprobación do cambio de uso da 

parcela destinada a equipamento 

público localizada no número 24 da 

avenida do Ferrocarril. 

 

Este asunto foi ditaminado 

favorablemente pola Comisión 

Informativa de Economía, Facenda, 

Planificación Urbana e Administración 

Xeral en sesión celebrada o 11 de 

decembro de 2023, cos votos a favor do 

Grupo municipal dos Socialistas de 

Galicia-PSOE e a abstención dos grupos 

municipais do Partido Popular e do 

Bloque Nacionalista Galego, propoñendo 

ó Pleno da Corporación a adopción dos 

acordos seguintes nos propios termos da 

proposta formulada: 

 

 

PRIMEIRO.- Cambiar o uso dunha 

superficie de 440,81 m2 de solo da 

parcela situada na Avenida do 

Ferrocarril, 24, con referencia catastral 

7600911NH4979N, cualificados como 

viario local público, pasando a ter una 

cualificación urbanística de equipamento 

público. 

 

SEGUNDO.- Mudar a cualificación 

 

ÁREA DE ECONOMÍA Y 

PLANIFICACIÓN URBANA 

 

Coordinación general del Área de 

Economía y Planificación Urbana 

 

Concejalía de Urbanismo, Rehabilitación 

y Vivienda 

 

Dirección del Área de Urbanismo 

 

Servicio de Planeamiento y Gestión del 

Suelo 

 

ASUNTO 2 

 

145. Expte 631/2023/225 

Aprobación del cambio de uso de la 

parcela destinada a equipamiento público 

localizada en el número 24 de la avenida 

del Ferrocarril. 

 

Este asunto fue dictaminado 

favorablemente por la Comisión 

Informativa de Economía, Hacienda, 

Planificación Urbana y Administración 

General en sesión celebrada el 11 de 

diciembre de 2023, con los votos a favor 

del Grupo municipal de los Socialistas de 

Galicia-PSOE y la abstención de los 

grupos municipales del Partido Popular y 

del Bloque Nacionalista Galego, 

proponiendo al Pleno de la Corporación la 

adopción de los acuerdos siguientes nos 

propios términos de la propuesta 

formulada: 

 

PRIMERO. - Cambiar el uso de una 

superficie de 440,81 m2 de suelo de la 

parcela situada en la Avenida do 

Ferrocarril, 24, con referencia catastral 

7600911NH4979N, calificados como 

viario local público, pasando a tener una 

calificación urbanística de equipamiento 

público. 

 

SEGUNDO.- Cambiar la calificación 
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urbanística do equipamento de 

continxencia “SL-EQ-DM (Ob)”, 

prevista pola modificación puntual do 

PXOM/13, pasando a ter unha 

cualificación de equipamento 

administrativo “SL-AD (Ob)”. 

 

TERCEIRO.- Publicar este acordo no 

Diario Oficial de Galicia e no Boletín 

Oficial da Provincia. 

 

CUARTO.- Remitir o acordo á 

Consellería de Medio Ambiente, 

Territorio e Vivenda da Xunta de Galicia 

e aos Departamentos municipais 

interesados na súa tramitación, para os 

efectos do seu coñecemento. 

 

ASUNTO 3 

 

146. Expte. 631/2023/31 

Aprobación definitiva do Estudo de 

Detalle da parcela número 2 do PERI 

da Maestranza.  

 

Este asunto foi ditaminado 

favorablemente pola Comisión 

Informativa de Economía, Facenda, 

Planificación Urbana e Administración 

Xeral en sesión celebrada o 11 de 

decembro de 2023, cos votos a favor do 

Grupo municipal dos Socialistas de 

Galicia-PSOE e a abstención dos grupos 

municipais do Partido Popular e do 

Bloque Nacionalista Galego, propoñendo 

ó Pleno da Corporación a adopción dos 

acordos seguintes nos propios termos da 

proposta formulada: 

 

 

PRIMEIRO.- Aprobar o informe 

municipal do 21.03.2023, con CSV 

4B470Y1L1H3Z4X5D0PAS, no que se 

analizan os informes emitidos o 

documento e se dá contestación ás 

alegacións presentadas durante o período 

de información pública do expediente, e 

no seu cumprimento, ordenar a 

urbanística del equipamiento de 

contingencia “SL-EQ-DM (Ob)”, prevista 

por la modificación puntual del PGOM/13, 

pasando a tener una calificación de 

equipamiento administrativo “SL-AD 

(Ob)”. 

 

TERCERO. - Publicar este acuerdo en el 

Diario Oficial de Galicia y en el Boletín 

Oficial de la Provincia. 

 

CUARTO. - Remitir el acuerdo a la 

Consellería de Medio Ambiente, Territorio 

e Vivenda de la Xunta de Galicia y a los 

Departamentos municipales interesados en 

su tramitación, para los efectos de su 

conocimiento. 

 

ASUNTO 3 

 

146. Expte. 631/2023/31 

Aprobación definitiva del Estudio de 

Detalle de la parcela número 2 del PERI 

de la Maestranza. 

 

Este asunto fue dictaminado 

favorablemente por la Comisión 

Informativa de Economía, Hacienda, 

Planificación Urbana y Administración 

General en sesión celebrada el 11 de 

diciembre de 2023, con los votos a favor 

del Grupo municipal de los Socialistas de 

Galicia-PSOE y la abstención de los 

grupos municipales del Partido Popular y 

del Bloque Nacionalista Galego, 

proponiendo al Pleno de la Corporación la 

adopción de los acuerdos siguientes nos 

propios términos de la propuesta 

formulada: 

 

PRIMERO. - Aprobar el informe municipal 

del 21.03.2023, con CSV 

4B470Y1L1H3Z4X5D0PAS, en el que se 

analizan los informes emitidos al 

documento y se da contestación a las 

alegaciones presentadas durante el 

período de información pública del 

expediente, y en su cumplimiento, ordenar 
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publicación no BOP da normativa 

urbanística completa do Plan Especial de 

Reforma Interior da Maestranza da 

Coruña, aprobado definitivamente polo 

Pleno municipal do 12.12.1994. 

 

SEGUNDO.- Aprobar definitivamente o 

documento denominado “ESTUDIO DE 

DETALLE PARCELA 2 PERI LA 

MAESTRANZA. NOVIEMBRE 2023”, 

promovido pola entidade LIPROMO A 

CORUÑA SLU, e asinado polo 

arquitecto Julio Zumárraga Gómez, 

habilitado como colexiado número 

12.408 do COAG. 

 

TERCEIRO.- Ordenar a realización dos 

trámites administrativos recollidos no 

artigo 82 e 88 da Lei 2/2016, do 10 de 

febreiro, do solo de Galicia, e 

concordantes do regulamento e 

desenvolvemento desta, para procurar a 

entrada en vigor do estudo de detalle 

aprobado. 

 

CUARTO.- Notificar este acordo ao 

promotor do documento e aos Servizos e 

Departamentos municipais interesados na 

tramitación do expediente. 

 

Señor Secretario 

 

Asunto dous, aprobación do cambio do 

uso da parcela destinada a equipamento 

público localizada no número 24 da 

avenida do Ferrocarril e asunto número 3, 

aprobación definitiva do Estudo de 

Detalle da parcela número 2 do PERI da 

Maestranza. 

 

O primeiro deles require maioría absoluta 

legal, o segundo maioría simple.  

 

Presidencia 

 

Ben, este debate se realizará tras o acordo 

na Comisión de Voceiros de maneira 

conxunta e despois haberá unha única 

la publicación en el BOP de la normativa 

urbanística completa del Plan Especial de 

Reforma Interior de la Maestranza de A 

Coruña, aprobado definitivamente por el 

Pleno municipal del 12.12.1994. 

 

SEGUNDO.- Aprobar definitivamente el 

documento denominado “ESTUDIO DE 

DETALLE PARCELA 2 PERI LA 

MAESTRANZA. NOVIEMBRE 2023”, 

promovido por la entidad LIPROMO A 

CORUÑA SLU, y firmado por el arquitecto 

Julio Zumárraga Gómez, habilitado como 

colegiado número 12.408 del COAG. 

 

 

TERCERO. - Ordenar la realización de los 

trámites administrativos recogidos en el 

artículo 82 y 88 de la Ley 2/2016, del 10 de 

febrero, del suelo de Galicia, y 

concordantes del reglamento y desarrollo 

de esta, para procurar la entrada en vigor 

del estudio de detalle aprobado. 

 

 

CUARTO. - Notificar este acuerdo al 

promotor del documento y a los Servicios y 

Departamentos municipales interesados en 

la tramitación del expediente. 

 

Señor Secretario 

 

Asunto dos, aprobación del cambio del uso 

de la parcela destinada a equipamiento 

público localizada en el número 24 de la 

avenida del Ferrocarril y asunto número 3, 

aprobación definitiva del Estudio de 

Detalle de la parcela número 2 del PERI 

de la Maestranza. 

 

El primero de ellos requiere mayoría 

absoluta legal, el segundo mayoría simple.  

 

Presidencia 

 

Bien, este debate se realizará tras el 

acuerdo en la Comisión de Portavoces de 

manera conjunta y después habrá un único 
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quenda de debate de cinco minutos por 

grupo.  

 

Comeza a exposición dos asuntos o 

concelleiro de Urbanismo, señor Díaz 

Gallego.  

 

Señor Díaz Gallego 

 

Bos días, grazas alcaldesa.  

 

O primeiro asunto que, que traemos de, 

ben, da parte resolutiva pola parte de 

Urbanismo é de, neste caso un asunto de 

trámite relativo ao equipamento público 

situado na avenida do Ferrocarril 24, no 

antigo concesionario de Conde Medín. 

 

O pasado mes de outubro aprobouse 

neste pleno municipal definitivamente a 

modificación puntual do Plan Xeral no 

ámbito de POL-030 2, avenida de 

Joaquín Planells. Dita modificación, 

como explicabamos no seu momento, vén 

acompañada dun convenio urbanístico 

coa propiedade que vai permitir obter ao 

Concello unha zona verde de preto de 

3.000 m2, 4.680 m2 de viario e terreos na 

futura estación intermodal e unha nova 

parcela de equipamento público de 2.800 

m2 correspondentes, como diciamos, ao 

antigo concesionario de Conde Medín. 

Un edificio dos anos 50 cun valor 

arquitectónico destacado como peza de 

arquitectura industrial da cidade.  

 

Con motivo do levantamento do 

devandito edificio, que se estivo 

realizando este ano por parte do Servizo 

de Edificación, detectouse unha 

discrepancia en canto ao tamaño do 

edificio entre a realidade construída e a 

aprobada na modificación puntual. 

Tendo en conta o interese arquitectónico 

do edificio e a necesidade de conservalo 

na súa totalidade, hoxe traemos a pleno 

delimitar como uso dotacional público a 

totalidade do edificio e á súa vez, 

turno de debate de cinco minutos por 

grupo.  

 

Comienza la exposición de los asuntos el 

concejal de Urbanismo, señor Díaz 

Gallego.  

 

Señor Díaz Gallego 

 

Buenos días, gracias alcaldesa.  

 

El primer asunto que, que traemos, bueno, 

de la parte resolutiva por la parte de 

Urbanismo, es en este caso un asunto de 

trámite relativo al equipamiento público 

situado en la avenida del Ferrocarril 24, en 

el antiguo concesionario de Conde Medín.  

 

El pasado mes de octubre se aprobó en este 

pleno municipal definitivamente la 

modificación puntual del Plan General en 

el ámbito de POL-030 2, avenida de 

Joaquín Planells. Dicha modificación, 

como explicábamos en su momento, viene 

acompañada de un convenio urbanístico 

con la propiedad que va a permitir obtener 

al Concello una zona verde de cerca de 

3.000 m2 4.680 m2 de viario y terrenos en 

la futura estación intermodal y una nueva 

parcela de equipamiento público de 2.800 

m2 correspondientes, como decíamos, al 

antiguo concesionario de Conde Medín. Un 

edificio de los años 50 con un valor 

arquitectónico destacado como pieza de 

arquitectura industrial de la ciudad.  

 

Con motivo del levantamiento de dicho 

edificio, que se estuvo realizando este año 

por parte del Servicio de Edificación, se 

detectó una discrepancia en cuanto al 

tamaño del edificio entre la realidad 

construida y la aprobada en la modificación 

puntual. Teniendo en cuenta el interés 

arquitectónico del edificio y la necesidad 

de conservarlo en su totalidad, hoy traemos 

a pleno delimitar como uso dotacional 

público la totalidad del edificio y a su vez, 

aprovechando ya esta tramitación, 
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aproveitando xa esta tramitación, 

asignarlle un uso de dotación 

administrativo dado que hoxe en día o 

seu uso é o xenérico de dotación de 

continxencia.  

 

Cremos que pola súa localización, moi 

vinculada á nova Estación Intermodal e 

ás vías de acceso á cidade, pode ter un 

futuro como edificio público 

administrativo. O acordo da proposta 

que traemos hoxe a acordo ao Pleno 

municipal, por tanto, é a seguinte: 

primeiro, cambiar o uso dunha superficie 

de 440,81 m2 de chan da parcela situada 

na avenida do Ferrocarril 24, 

cualificados como viario local público, 

pasando a ter unha cualificación 

urbanística de equipamento público; 

segundo, cambiar a cualificación 

urbanística de equipamento de 

continxencia prevista pola modificación 

puntual do Plan 2013, pasando a ter 

unha cualificación de equipamento 

administrativo; publicar este acordo no 

Diario Oficial de Galicia e no Boletín 

Oficial da Provincia; e remitir o acordo 

tanto á Consellería de Medio Ambiente e 

Territorio e Vivenda da Xunta de Galicia 

como aos departamentos municipais 

interesados na súa tramitación.  

 

O segundo asunto da Parte Resolutiva é 

a aprobación definitiva do Estudo de 

Detalle na parcela 2 do PERI da 

Maestranza. O 26 de xaneiro de 2022 a 

empresa propietaria da parcela 

presentou en Rexistro municipal o 

devandito Estudo de Detalle que foi 

aprobado por Xunta de Goberno Local o 

22 de xuño de 2022. No verán dese ano 

ábrese o período de exposición ao 

público presentándose un total de tres 

alegacións, parte das cales se estiman 

parcialmente. Finalmente, en novembro 

de 2023, preséntase o último documento 

do Estudo de Detalle con todas as 

modificacións solicitadas polos informes 

asignarle un uso dotacional administrativo 

dado que hoy en día su uso es el genérico 

de dotacional de contingencia.  

 

 

 

Creemos que por su ubicación, muy 

vinculada a la nueva Estación Intermodal y 

a las vías de acceso a la ciudad, puede tener 

un futuro como edificio público 

administrativo. El acuerdo de la propuesta 

que traemos hoy a acuerdo al Pleno 

municipal, por tanto, es la siguiente: 

primero cambiar el uso de una superficie de 

440,81 m2 de suelo de la parcela situada en 

la avenida del Ferrocarril 24, calificados 

como viario local público, pasando a tener 

una calificación urbanística de 

equipamiento público; segundo, cambiar la 

calificación urbanística de equipamiento de 

contingencia prevista por la modificación 

puntual del Plan 2013, pasando a tener una 

calificación de equipamiento 

administrativo; publicar este acuerdo en el 

Diario Oficial de Galicia y en el Boletín 

Oficial de la Provincia; y remitir el acuerdo 

tanto a la Consellería de Medio Ambiente 

y Territorio y Vivienda de la Xunta de 

Galicia como a los departamentos 

municipales interesados en su tramitación.  

 

 

El segundo asunto de la Parte Resolutiva es 

la aprobación definitiva del Estudio de 

Detalle en la parcela 2 del PERI de la 

Maestranza. El 26 de enero de 2022 la 

empresa propietaria de la parcela presentó 

en Registro municipal dicho Estudio de 

Detalle que fue aprobado por Junta de 

Gobierno Local el 22 de junio de 2022. En 

verano de ese año se abre el periodo de 

exposición al público presentándose un 

total de tres alegaciones, parte de las cuales 

se estiman parcialmente. Finalmente, en 

noviembre de 2023, se presenta el último 

documento del Estudio de Detalle con 

todas las modificaciones solicitadas por los 

informes sectoriales, por los informes 
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sectoriais, polos informes municipais e 

froito tamén das alegacións. Este 

documento que traemos hoxe a pleno 

para aprobación definitiva conta con 

informe favorable de Costas da Xunta, 

Costas do Estado e da Dirección Xeral de 

Patrimonio Cultural.  

 

O Plan Especial de Maestranza está 

recollido no Plan Especial de Protección 

e Reforma Interior da Cidade Vella e 

Peixaría de 2015 que o inclúe na súa 

disposición transitoria primeira 

indicando o seguinte: manterá a súa 

ordenación e determinacións coas únicas 

modificacións que deveñen da diferente 

zonificación de equipamentos e espazos 

libres establecidas en planos e memoria 

de ordenación, da catalogación existente 

sobre o Baluarte dos Pelamios con 

destino a equipamento e da consideración 

das instalacións da Sociedade Hípica 

como parque deportivo aos efectos da 

regulación establecida no Plan Xeral de 

Ordenación Municipal. A estes efectos, a 

realización de novos volumes de 

edificación requirirá a tramitación de 

estudos de detalle que deberán ser 

informados pola administración 

competente en materia de protección do 

patrimonio.  

 

A motivación, por tanto, deste estudo de 

detalle atópase tanto no propio PEPRI de 

2015 como en dous asuntos importantes 

para o desenvolvemento desa zona: a 

adecuación das cotas e rasantes entre a 

cartografía e a realidade existente da 

urbanización xa executada e, dado a 

contorna en que se atopa, o 

establecemento dunhas condicións 

estéticas que neste caso son unha 

transposición das que o propio PEPRI 

2015 recolle para as novas edificacións. 

Ademais, estas condicións foron tratadas 

xa en varias ocasións na Comisión do 

Plan Especial en paralelo á tramitación 

deste documento. 

municipales y fruto también de las 

alegaciones. Este documento que traemos 

hoy a pleno para aprobación definitiva 

cuenta con informe favorable de Costas de 

la Xunta, Costas del Estado y de la 

Dirección Xeral de Patrimonio Cultural.  

 

 

El Plan Especial de Maestranza está 

recogido en el Plan Especial de Protección 

y Reforma Interior de la Ciudad Vieja y 

Pescadería de 2015 que lo incluye en su 

disposición transitoria primera indicando 

lo siguiente: mantendrá su ordenación y 

determinaciones con las únicas 

modificaciones que devienen de la 

diferente zonificación de equipamientos y 

espacios libres establecidas en planos y 

memoria de ordenación, de la 

catalogación existente sobre el Baluarte de 

los Pelamios con destino a equipamiento y 

de la consideración de las instalaciones de 

la Sociedad Hípica como parque deportivo 

a los efectos de la regulación establecida 

en el Plan General de Ordenación 

Municipal. A estos efectos, la realización 

de nuevos volúmenes de edificación 

requerirá la tramitación de estudios de 

detalle que deberán ser informados por la 

administración competente en materia de 

protección del patrimonio. 

 

La motivación, por tanto, de este estudio de 

detalle se encuentra tanto en el propio 

PEPRI de 2015 como en dos asuntos 

importantes para el desarrollo de esa zona: 

la adecuación de las cotas y rasantes entre 

la cartografía y la realidad existente de la 

urbanización ya ejecutada y, dado el 

entorno en que se encuentra, el 

establecimiento de unas condiciones 

estéticas que en este caso son una 

trasposición de las que el propio PEPRI 

2015 recoge para las nuevas edificaciones. 

Además, estas condiciones han sido 

tratadas ya en varias ocasiones en la 

Comisión del Plan Especial en paralelo a la 

tramitación de este documento. 
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O ámbito por tanto é o da parcela 2, 

como dicimos, cunha superficie de 1.353 

m2 na que está prevista unha edificación 

de cinco alturas que permita xuntarse á 

edificación lindeira e tapar as 

medianeiras existentes. A proposta que 

traemos de acordo a este pleno municipal 

é, por tanto, primeiro, aprobar o informe 

municipal do 21 de marzo de 2023 no que 

se analizan os informes emitidos ao 

documento e se dá contestación ás 

alegacións presentadas durante o 

período de información pública do 

expediente, e, no seu cumprimento, 

ordenar a publicación no BOP da 

normativa urbanística completa do Plan 

Especial de Reforma Interior da 

Maestranza de Coruña, aprobado 

definitivamente polo Pleno municipal o 

12 de decembro de 1994; segundo, 

aprobar definitivamente o documento 

denominado Estudo de Detalle, parcela 

2, PERI da Maestranza, novembro 2023, 

promovido pola entidade Lipromo 

Coruña SLU, e asinado polo arquitecto 

Julio Zumárraga Gómez; terceiro, 

ordenar a realización dos trámites 

administrativos recollidos no artigo 82 e 

88 da Lei do solo de Galicia e 

concordantes co Regulamento e 

desenvolvemento desta para procurar a 

entrada en vigor do Estudo de Detalle 

aprobado; e cuarto, notificar este acordo 

tanto ao promotor do documento como 

aos servizos e departamentos municipais 

interesados na tramitación do 

expediente.  

 

Moitas grazas. 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas, señor Díaz.  

 

Comezamos o debate. Ten o turno o 

Bloque Nacionalista Galego, señora 

Veira. Cinco minutos.  

 

El ámbito por tanto es el de la parcela 2, 

como decimos, con una superficie de 1.353 

m2 en la que está prevista una edificación 

de cinco alturas que permita adosarse a la 

edificación colindante y tapar las 

medianeras existentes. La propuesta que 

traemos de acuerdo a este pleno municipal 

es, por tanto, primero, aprobar el informe 

municipal del 21 de marzo de 2023 en el 

que se analizan los informes emitidos al 

documento y se da contestación a las 

alegaciones presentadas durante el periodo 

de información pública del expediente, y, 

en su cumplimiento, ordenar la publicación 

en el BOP de la normativa urbanística 

completa del Plan Especial de Reforma 

Interior de la Maestranza de Coruña, 

aprobado definitivamente por el Pleno 

municipal el 12 de diciembre de 1994; 

segundo, aprobar definitivamente el 

documento denominado Estudio de 

Detalle, parcela 2, PERI de la Maestranza, 

noviembre 2023, promovido por la entidad 

Lipromo Coruña SLU, y firmado por el 

arquitecto Julio Zumárraga Gómez; 

tercero, ordenar la realización de los 

trámites administrativos recogidos en el 

artículo 82 y 88 de la Ley de suelo de 

Galicia y concordantes con el Reglamento 

y desarrollo de ésta para procurar la entrada 

en vigor del Estudio de Detalle aprobado; 

y cuarto, notificar este acuerdo tanto al 

promotor del documento como a los 

servicios y departamentos municipales 

interesados en la tramitación del 

expediente.  

 

 

Muchas gracias.  

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, señor Díaz.  

 

Comenzamos el debate. Tiene el turno el 

Bloque Nacionalista Galego, señora Veira. 

Cinco minutos.  
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Señora Veira González 

 

Moitas grazas, señora alcaldesa.  

 

En primeiro lugar, quixera saudar os 

membros da Corporación, o 

funcionariado que nos acompaña, o 

público que nos segue desde a Tribuna e 

desde o streaming, e tamén o persoal dos 

medios de comunicación. Un saúdo moi 

especial os membros da Comisión Aberta 

en Defensa do Común que hoxe nos 

acompañan.  

 

En primeiro lugar, quixera sinalar que 

imos votar a favor do cambio de uso da 

parcela ocupada hoxe en día por Conde 

Medín e quixera centrar a miña 

intervención sobre todo no asunto do 

Estudo de Detalle da Maestranza ou do 

Campo da Estrada. 

 

Desde o BNG imos votar en contra deste 

estudo de detalle. Somos conscientes de 

que este estudo de detalle o que fai é 

desenvolver as determinacións recollidas 

e herdadas en, bueno, en instrumentos de 

planeamento que están vixentes e tamén 

nun convenio de 1984 asinado entre o 

Concello da Coruña e o Ministerio de 

Defensa, pero tamén é certo que os 

convenios non son inmutábeis, son 

acordos asinados entre administracións 

públicas que teñen os seus propios 

gobernos. A sociedade e as cidades 

evolúan e non ten sentido ningún seguir 

aplicando acríticamente as 

determinacións dun convenio urbanístico 

asinado hai case 40 anos como se arredor 

dos terreos do Campo da Estrada non se 

tivese descuberto nada, como se non 

houbese cambios normativos en canto á 

protección do patrimonio, etcétera, 

etcétera. Pero imos tentar facer algo de 

historia, explicar algo de historia arredor 

destes terreos e explicar tamén os dez 

motivos polos que imos votar en contra.  

 

Señora Veira González  

 

Muchas gracias, señora alcaldesa.  

 

En primer lugar, quisiera saludar a los 

miembros de la Corporación, al 

funcionariado que nos acompaña, al 

público que nos sigue desde la Tribuna y 

en directo, y también al personal de los 

medios de comunicación. Un saludo muy 

especial a los miembros de la Comisión 

Aberta en Defensa do Común que hoy nos 

acompañan.  

 

En primer lugar, quisiera señalar que 

vamos a votar a favor del cambio de uso de 

la parcela ocupada hoy en día por Conde 

Medín y quisiera centrar mi intervención 

sobre todo en el asunto del Estudio de 

Detalle de la Maestranza o del Campo de 

A Estrada.  

 

Desde el BNG vamos a votar en contra de 

este estudio de detalle. Somos conscientes 

de que este estudio de detalle lo que hace 

es desarrollar las determinaciones 

recogidas y heredadas en, bueno, en 

instrumentos de planeamiento que están 

vigentes y también en un convenio de 1984 

firmado entre el Ayuntamiento de A 

Coruña y el Ministerio de Defensa, pero 

también es cierto que los convenios no son 

inmutables, son acuerdos firmados entre 

administraciones públicas que tienen sus 

propios gobiernos. La sociedad y las 

ciudades evolucionan y no tiene sentido 

alguno seguir aplicando acríticamente las 

determinaciones de un convenio 

urbanístico firmado hace casi 40 años 

como si alrededor de los terrenos del 

Campo da Estrada no se hubiera 

descubierto nada, como si no hubiera 

cambios normativos en cuanto a la 

protección del patrimonio, etcétera, 

etcétera. Pero vamos a intentar hacer algo 

de historia, explicar algo de historia 

alrededor de estos terrenos y explicar 
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En primeiro lugar, porque este estudo de 

detalle determina que unha empresa 

privada poida construír nuns terreos 

adquiridos ó Ministerio de Defensa nunha 

poxa que nunca se tivo que ter producido. 

Este soar do que hoxe falamos tiña que ter 

sido devolto gratuitamente a esta cidade.  

 

 

En segundo lugar, porque os terreos 

historicamente lle pertencían á cidade da 

Coruña. Foron ocupados polo Ministerio 

da Guerra en épocas de monarquías 

absolutistas e durante o século dezanove 

foron reiteradamente demandadas polo 

Goberno municipal da Coruña e tamén 

polo seu Pleno. Xa en 1840 o Goberno 

municipal da Coruña solicitaba a 

devolución dos terreos do Campo da 

Estrada porque, e cito textualmente, o 

terreo de que se trata non pode pertencer 

á Nación, pois é de este pobo. E na sesión 

plenaria de 12 de marzo de 1855 acordaba  

elevar á súa maxestade unha reverente 

pero enérxica exposición demostrando 

que o terreo de que se trata non pode 

pertencer á Nación pois é de dominio 

deste pobo segundo os seus títulos que 

posúe e as reais concesións que ao seu 

favor fixéronse, suplicando, por 

conseguinte, se digne declarando 

propiedade desta municipalidade.   

 

 

En terceiro lugar, porque isto é —votar en 

contra—, é o coherente coa postura do 

Bloque Nacionalista Galego, coa postura 

política do Bloque Nacionalista Galego 

de reclamar constantemente a devolución 

gratuíta destes terreos. Porque 

presentamos unha chea de iniciativas aquí 

e no Congreso dos Deputados e das 

Deputadas reclamando que os terreos que 

eran da cidade volvesen a selo. E porque 

o PSOE ademais ten no seu haber unha 

también los diez motivos por los que vamos 

a votar en contra.  

 

En primer lugar, porque este estudio de 

detalle determina que una empresa 

privada pueda construir en unos terrenos 

adquiridos al Ministerio de Defensa en una 

subasta que nunca se tuvo que haber 

producido. Este solar del que hoy 

hablamos tenía que haber sido devuelto 

gratuitamente a esta ciudad.  

 

En segundo lugar, porque los terrenos 

históricamente le pertenecían a la ciudad 

de A Coruña. Fueron ocupados por el 

Ministerio de la Guerra en épocas de 

monarquías absolutistas y durante el siglo 

diecinueve fueron reiteradamente 

demandadas por el gobierno municipal de 

A Coruña y también por su Pleno. Ya en 

1840 el Gobierno municipal de A Coruña 

solicitaba la devolución de los terrenos del 

Campo da Estrada porque, y cito 

textualmente, el terreno de que se trata no 

puede pertenecer a la Nación, pues es de 

este pueblo. Y en la sesión plenaria de 12 

de marzo de 1855 acordaba elevar a su 

majestad una reverente pero enérgica 

exposición demostrando que el terreno de 

que se trata no puede pertenecer a la 

Nación pues es de dominio de este pueblo 

según sus títulos que posee y las reales 

concesiones que a su favor se han hecho, 

suplicando, por consiguiente, se digne 

declarando propiedad de esta 

municipalidad.  

 

En tercer lugar, porque esto es —votar en 

contra—, es lo coherente con la postura del 

Bloque Nacionalista Galego, con la 

postura política del Bloque Nacionalista 

Galego de reclamar constantemente la 

devolución gratuita de estos terrenos. 

Porque presentamos un montón de 

iniciativas aquí y en el Congreso de los 

Diputados y de las Diputadas reclamando 

que los terrenos que eran de la ciudad 

volvieran a serlo. Y porque el PSOE 
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postura realmente confusa con este tema 

absténdose en cada unha das iniciativas 

que en mandatos anteriores se trouxeron 

a Pleno e que saíron aprobadas, e polo 

tanto son declaracións da vontade do 

Pleno que eticamente os gobernos 

deberan defender. Pero logo é que 

ademais a confusión ven non só pola súa 

abstención constante, senón porque o 

Partido Socialista votou a favor no 

Congreso dos Deputados, a través do seu 

deputado Ricardo García Mira, dunha 

iniciativa de En Marea que resultou 

aprobada e que dicía: o Congreso dos 

Deputados insta o Goberno a establecer 

unha mesa de negociación entre o 

Ministerio de Defensa e o Concello da 

Coruña para estudar o traspaso ao 

Concello da Coruña das parcelas 

referidas facilitando, así, desde o 

Ministerio de Defensa, a devolución 

gratuíta ao Concello da Coruña dos 

terreos e parcelas referidas sitas no 

Campo da Estrada para o seu uso público 

xa que son espazos comunais, bens 

propios pertencentes á cidade desde a 

súa fundación. 

 

 

En quinto lugar, porque este estudio de 

detalle culmina un proceso 

absolutamente inxusto coa nos cidade 

fronte a outras moitas cidades do Estado 

nas que se teñen cedido gratuitamente 

terreos do Ministerio de Defensa como 

Barcelona o Alcalá de Henares.  

 

En sexto lugar, porque estamos en contra 

radicalmente da política do Estado de 

vender a cidade da Coruña por anacos, da 

política de Defensa Sociedad Anónima, 

Defensa S.A., de facer caixa con cada un 

dos anacos de solo que ten na cidade da 

Coruña. É unha política que parecen 

ademais compartir tanto Partido Popular 

como Partido Socialista, porque nada se 

notou neste sentido o cambio do Goberno 

do Estado en 2018 nin o feito de que o 

además tiene en su haber una postura 

realmente confusa con este tema 

absteniéndose en cada una de las 

iniciativas que en mandatos anteriores se 

trajeron a Pleno y que salieron aprobadas, 

y por lo tanto son declaraciones de la 

voluntad del Pleno que éticamente los 

gobiernos debieran defender. Pero luego 

es que además la confusión viene no solo 

por su abstención constante, sino porque el 

Partido Socialista votó a favor en el 

Congreso de los Diputados, a través de su 

diputado Ricardo García Mira, de una 

iniciativa de En Marea que resultó 

aprobada y que decía: el Congreso de los 

Diputados insta al Gobierno a establecer 

una mesa de negociación entre el 

Ministerio de Defensa y el Ayuntamiento 

de A Coruña para estudiar el traspaso al 

Ayuntamiento de A Coruña de las parcelas 

referidas, facilitando así, desde el 

Ministerio de Defensa, la devolución 

gratuita al Ayuntamiento de A Coruña de 

los terrenos y parcelas referidas sitas en el 

Campo de A Estrada para su uso público ya 

que son espacios comunales, bienes 

propios pertenecientes a la ciudad desde su 

fundación.  

 

En quinto lugar, porque este estudio de 

detalle culmina un proceso absolutamente 

injusto con nuestra ciudad frente a otras 

muchas ciudades del Estado en las que se 

han cedido gratuitamente terrenos del 

Ministerio de Defensa como Barcelona o 

Alcalá de Henares.  

 

En sexto lugar, porque estamos en contra 

radicalmente de la política del Estado de 

vender la ciudad de A Coruña por trozos, 

de la política de Defensa Sociedad 

Anónima, Defensa S.A., de hacer caja con 

cada uno de los trozos de suelo que tiene 

en la ciudad de A Coruña. Es una política 

que parecen además compartir tanto 

Partido Popular como Partido Socialista, 

porque nada se notó en este sentido el 

cambio del Gobierno del Estado en 2018 ni 
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Partido Socialista goberne a cidade da 

Coruña e o Goberno e o propio Estado 

desde o 2019.  

 

En sétimo lugar, porque esta política 

extractiva de solo público, normalmente 

xa digo pertencente á cidade para 

construír e construír vivenda, construír 

vivenda para quen e a que prezos?, 

porque esa é a cuestión. Estamos falando 

de solo público que acaba en mans 

privadas para o final construír vivenda a 

prezo de ouro.  

 

En oitavo lugar, (óese un sinal acústico 

indicativo do final do tempo de 

intervención) —remato xa— porque a 

veciñanza da Cidade Vella se pronunciou 

en maio de 2018 radicalmente en contra 

de que se construísen esas parcelas e 

demandou claramente que se destinasen a 

zona verde e equipamentos públicos 

nunha consulta pública na que 

participaron arredor de cincocentas 

persoas —449 persoas con DNI e 

residentes na Cidade Vella—, 

pronunciándose 436, case un 93 %, a 

favor do destino das parcelas a 

equipamentos e zonas verdes, 12 votos a 

favor da puxa e un voto nulo.  

 

En noveno lugar, porque estamos no 

século XXI e cremos que o que hoxe se 

aproba aquí é absolutamente contrario ós 

principios dun desenvolvemento urbano 

sustentábel pola súa proximidade ao mar. 

O feito de que haxa edificacións más 

próximas ó mar non significa para nada 

que se poidan validar estas construcións.   

 

E en décimo lugar, porque cremos que 

este desenvolvemento que recolle o 

Estudo de Detalle non protexe en 

absoluto nin o BIC do conxunto  histórico 

da Cidade Vella nin o BIC do sistema 

defensivo da Cidade Vella por moito que 

loxicamente se obrigue a que as partidas 

de remoción de terras se realicen con 

el hecho de que el Partido Socialista 

gobierne la ciudad de A Coruña y el 

Gobierno y el propio Estado desde el 2019.  

 

En séptimo lugar, porque esta política 

extractiva de suelo público, normalmente 

ya digo perteneciente a la ciudad para 

construir y construir vivienda, construir 

vivienda ¿para quién y a qué precios?, 

porque esa es la cuestión. Estamos 

hablando de suelo público que acaba en 

manos privadas para al final construir 

vivienda a precio de oro.  

 

En octavo lugar, (se oye una señal 

acústica indicativa del final del tiempo de 

intervención) —finalizo ya— porque el 

vecindario de la Ciudad Vieja se pronunció 

en mayo de 2018 radicalmente en contra 

de que se construyeran esas parcelas y 

demandó claramente que se destinaran a 

zona verde y equipamientos públicos en 

una consulta pública en la que 

participaron alrededor de quinientas 

personas —449 personas con DNI y 

residentes en la Ciudad Vieja—, 

pronunciándose 436, casi un 93 %, a favor 

del destino de las parcelas a equipamientos 

y zona verdes, 12 votos a favor de la puja y 

un voto nulo.  

 

En noveno lugar, porque estamos en el 

siglo XXI y creemos que lo que hoy se 

aprueba aquí es absolutamente contrario a 

los principios de un desarrollo urbano 

sostenible por su cercanía al mar. El hecho 

de que haya edificaciones más próximas al 

mar no significa para nada que se puedan 

validar estas construcciones.  

 

Y en décimo lugar, porque creemos que 

este desarrollo que recoge el Estudio de 

Detalle no protege en absoluto ni el BIC 

del conjunto histórico de la Ciudad Vieja 

ni el BIC del sistema defensivo de la 

Ciudad Vieja por mucho que lógicamente 

se obligue a que las partidas de remoción 

de tierras se realicen con control 
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control arqueolóxico. É absolutamente 

incomprensíbel que a Dirección Xeral de 

Patrimonio autorice isto e sen embargo se 

poña estupenda co cambio dunhas fiestras 

en segundo que zonas ou que chegue a 

multar a locais de hostalería polos toldos, 

pero informa, como digo, favorabelmente 

a isto.  

 

Estes son os motivos polos que o BNG 

vai votar en contra deste estudo de 

detalle.  

 

Nada mais.  

 

Presidencia  

 

Moitas grazas señora Veira pola súa 

intervención.  

 

Turno para o Partido Popular, señor 

Deus.  

 

Señor Deus Álvarez 

 

Moitas grazas, señora alcaldesa.  

 

Bo día a todos os compañeiros 

concelleiros, a todas as persoas que nos 

seguen por streaming, ás que nos 

acompañan desde a Tribuna, en especial 

o alumnado do IES.  

 

Volve a este Pleno o asunto das parcelas 

da Maestranza, tema xa debatido en 

mandatos anteriores e que á vista da 

situación na que nos atopamos neste 

momento teño a sensación de que se 

utilizou moita demagoxia e poucos 

esforzos en tentar buscar outra solución 

para estas parcelas. En 2016 xa o Pleno 

do Concello instou o Goberno municipal, 

naquel momento de Marea, sen ningún 

voto en contra, a negociar con Defensa e 

modificar o Plan Xeral. Desde esa data 

pasaron dous mandatos e á vista está que 

foron incapaces de chegar a un acordo co 

Ministerio de Defensa. A nosa postura 

arqueológico. Es absolutamente 

incomprensible que la Dirección General 

de Patrimonio autorice esto y sin embargo 

se ponga estupenda con el cambio de unas 

ventanas en según qué zonas o que llegue 

a multar a locales de hostelería por los 

toldos, pero informa, como digo, 

favorablemente a esto.  

 

Estos son los motivos por los que el BNG 

va a votar en contra de este estudio de 

detalle.  

 

Nada más.  

 

Presidencia  

 

Muchas gracias señora Veira por su 

intervención.  

 

Turno para el Partido Popular, señor 

Deus. 

 

Señor Deus Álvarez 

 

Muchas gracias, señora alcaldesa.  

 

Buenos días a todos los compañeros 

concejales, a todas las personas que nos 

siguen en directo, a las que nos acompañan 

desde la Tribuna, en especial al alumnado 

del IES. 

 

Vuelve a este Pleno el asunto de las 

parcelas de la Maestranza, tema ya 

debatido en mandatos anteriores y que a la 

vista de la situación en la que nos 

encontramos en este momento tengo la 

sensación que se utilizó mucha demagogia 

y pocos esfuerzos en intentar buscar otra 

solución para estas parcelas. En 2016 ya el 

Pleno del Concello instó al Gobierno 

municipal, en aquel momento de Marea, 

sin ningún voto en contra, a negociar con 

Defensa y modificar el Plan General. 

Desde esa fecha han pasado dos mandatos 

y a la vista está que han sido incapaces de 

llegar a un acuerdo con el Ministerio de 



 

 

 
 

17 

 

sempre foi clara, si á negociación para 

chegar a acordos pero non a tomar 

decisións que poidan hipotecar ao 

Concello como lamentablemente ocorreu 

en Someso ou co Conde de Fenosa. 

 

 

Unha vez máis teño que lembrarlles a 

nula capacidade de negociación dos dous 

últimos gobernos que tivo a cidade e que 

se din progresistas e que sempre 

antepuxeron os intereses partidistas por 

encima dos intereses da nosa cidade. Se 

o mandato da Marea Atlántica logrou un 

enfrontamento con todas as 

administracións e a paralización do 

funcionamento do Concello, o seu 

anterior mandato, señora Rey, pasará á 

historia polo nulo compromiso de 

Sánchez coa Coruña. Esperemos que 

neste mandato recuperemos o atraso dos 

investimentos que xa deberían estar 

executadas na cidade.  

 

Este mandato reedítase con outro 

goberno en minoría que por suposto 

tamén etiquetan de progresista. Veremos 

que froitos dá este acordo para a cidade 

cun BNG ao que o señor Lage 

menosprezaba no mandato anterior por 

non sumar. Todo apunta a que hoxe 

veremos a primeira desavinza, e 

estámolo vendo entre os socios que 

forman esta unión temporal de intereses. 

Seguindo o costume do mandato anterior, 

señora Rey, os seus socios actuais van 

volver a deixala en minoría. Se polos 

socios que vostede elixe para ser 

alcaldesa dependese, nesta cidade 

estarían bloqueados temas tan 

importantes como o novo CHUAC ou a 

Intermodal, e segue sen calendario a 

toma de decisións sobre os terreos do 

porto e a fachada marítima. Teñen 

vostedes bloqueados todos os 

desenvolvementos urbanísticos da cidade 

porque necesitan a aprobación deste 

Pleno e saben que non teñen o apoio dos 

Defensa. Nuestra postura siempre ha sido 

clara, sí a la negociación para llegar a 

acuerdos pero no a tomar decisiones que 

puedan hipotecar al Concello como 

lamentablemente ha ocurrido en Someso o 

con el Conde de Fenosa. 

 

Una vez más tengo que recordarles la nula 

capacidad de negociación de los dos 

últimos gobiernos que ha tenido la ciudad 

y que se dicen progresistas y que siempre 

han antepuesto los intereses partidistas por 

encima de los intereses de nuestra ciudad. 

Si el mandato de A Marea Atlántica logró 

un enfrentamiento con todas las 

administraciones y la paralización del 

funcionamiento del Concello, su anterior 

mandato, señora Rey, pasará a la historia 

por el nulo compromiso de Sánchez con A 

Coruña. Esperemos que en este mandato 

recuperemos el retraso de las inversiones 

que ya deberían estar ejecutadas en la 

ciudad.  

 

Este mandato se reedita con otro gobierno 

en minoría que por supuesto también 

etiquetan de progresista. Veremos qué 

frutos da este acuerdo para la ciudad con un 

BNG al que el señor Lage menospreciaba 

en el mandato anterior por no sumar. Todo 

apunta a que hoy veremos la primera 

desavenencia, y lo estamos viendo entre los 

socios que forman esta unión temporal de 

intereses. Siguiendo la costumbre del 

mandato anterior, señora Rey, sus socios 

actuales la van a volver a dejar en minoría.  

Si por los socios que usted elige para ser 

alcaldesa dependiera, en esta ciudad 

estarían bloqueados temas tan importantes 

como el nuevo CHUAC o la Intermodal, y 

sigue sin calendario la toma de decisiones 

sobre los terrenos del puerto y la fachada 

marítima. Tienen ustedes bloqueados todos 

los desarrollos urbanísticos de la ciudad 

porque necesitan la aprobación de este 

Pleno y saben que no tienen el apoyo de sus 

socios. ¿Qué efectos provoca esto? El 

aumento del precio de la vivienda, el 
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seus socios. Que efectos provoca isto? O 

aumento do prezo da vivenda, o aumento 

dos prezos dos alugueiros axudado por 

esa nefasta lei de vivenda que xa retirou 

do mercado galego o 16 % das vivendas 

que había, a fuxida do investimento e a 

promoción a concellos limítrofes, a 

expulsión de máis de 16.000 mozos da 

cidade que tiveron que buscar vivenda 

noutros concellos, ou a falta de 

seguridade xurídica para propietarios de 

solo ou promotores.  

 

E os datos son túzaros. A vivenda 

converteuse nunha das principais 

preocupacións dos coruñeses. Para 

achegar solucións é necesario facer un 

bo diagnóstico e non vemos que os seus 

pactos vaian nesa boa dirección. Por 

certo, señora alcaldesa, onde están esas 

vivendas do SAREB que tiña vostede xa 

apalabradas co Ministerio, esas 86 

vivendas? Nada sabemos. Ou coas 

vivendas públicas que nos terreos de 

Defensa que vostede dixo que estaba a 

traballar con Presidencia do Goberno 

para poder dispoñer desas parcelas e dar 

solucións á vivenda? Nada se sabe. En 

cambio a Xunta entregou 40, ten xa 

licitadas outras 40 e en proxecto outras 

50, para en Xuxán facer un total de 1.600 

vivendas con ese cambio de uso de dúas 

parcelas con algún tipo de protección. 

 

Os veciños, empresas construtoras e 

promotores levan anos sufrindo as 

consecuencias da mala xestión do 

Departamento de Urbanismo, señor 

Díaz. Os últimos datos do IGE son 

incontestables. Nos oito primeiros meses 

deste ano concedéronse o número máis 

baixo de licenzas dos últimos tres anos, 

unido ás demoras na concesión das 

licenzas. E os datos que proporciona 

APROINCO tampouco son moi bos. Das 

2.700 vivendas que se venderon o ano 

pasado na cidade tan só 160, o 6 %, foron 

novas. A parálise é máis que evidente. 

aumento de los precios de los alquileres 

ayudado por esa nefasta ley de vivienda 

que ya ha retirado del mercado gallego el 

16 % de las viviendas que había, la huida 

de la inversión y la promoción a 

ayuntamientos limítrofes, la expulsión de 

más de 16.000 jóvenes de la ciudad que han 

tenido que buscar vivienda en otros 

ayuntamientos, o la falta de seguridad 

jurídica para propietarios de suelo o 

promotores.  

 

 

Y los datos son tozudos. La vivienda se ha 

convertido en una de las principales 

preocupaciones de los coruñeses. Para 

aportar soluciones es necesario hacer un 

buen diagnóstico y no vemos que sus 

pactos vayan en esa buena dirección. Por 

cierto, señora alcaldesa, ¿dónde están esas 

viviendas del SAREB que tenía usted ya 

apalabradas con el Ministerio, esas 86 

viviendas? Nada sabemos. ¿O con las 

viviendas públicas que en los terrenos de 

Defensa que usted dijo que estaba 

trabajando con Presidencia del Gobierno 

para poder disponer de esas parcelas y dar 

soluciones a la vivienda? Nada se sabe. En 

cambio la Xunta ha entregado 40, tiene ya 

licitadas otras 40 y en proyecto otras 50, 

para en Xuxán hacer un total de 1.600 

viviendas con ese cambio de uso de dos 

parcelas con algún tipo de protección. 

 

Los vecinos, empresas constructoras y 

promotores llevan años sufriendo las 

consecuencias de la mala gestión del 

Departamento de Urbanismo, señor Díaz. 

Los últimos datos del IGE son 

incontestables. En los ocho primeros meses 

de este año se concedieron el número más 

bajo de licencias de los últimos tres años, 

unido a las demoras en la concesión de las 

licencias. Y los datos que proporciona 

APROINCO tampoco son muy buenos. De 

las 2.700 viviendas que se han vendido el 

año pasado en la ciudad tan solo 160, el 6 

%, fueron nuevas. La parálisis es más que 
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Voulle dicir unha cousa moi clara, non 

estamos dispostos desde o Partido 

Popular a seguir apoiando, sen máis, 

asuntos que se traen a este pleno e que 

vostedes non acordan connosco, co 

principal partido da oposición, o 

principal partido da cidade. Gabáronse 

vostedes durante todo o mandato anterior 

de lograr a aprobación da maioría dos 

asuntos traídos a este Pleno. O que nunca 

dixeron, que os asuntos máis importantes 

aprobáronse grazas ao voto favorable do 

Partido Popular, apoio que nós lles 

brindamos sen recibir nin unha soa 

chamada de vostedes. Bo, rectifico, a 

verdade é que hai que rectificar. Si 

recibimos no mandato anterior unha 

chamada cando era concelleiro de 

Urbanismo o anterior concelleiro, o 

señor Villoslada, que si se poñía en 

contacto co noso grupo para falar de 

determinados temas dese departamento. 

Á vista está que non tiña acomodo no seu 

partido, nada dialogante e cargado de 

moita soberbia. O señor Villoslada 

abandonou o seu grupo no mandato 

anterior por falta de confianza e estes 

días abandonou o seu partido por non 

sentirse representado e declara que cada 

vez se recoñecía menos nas formas e 

actuacións municipais. Por certo, cousa 

que nós tamén recoñecemos e á vez a 

maioría dos coruñeses tamén recoñecen.  

 

 

Por moito que o repita, señora Rey, os 

seus mandatos non se caracterizaron 

precisamente polo diálogo. Desde logo 

co Partido Popular foi inexistente, e se 

repasamos a hemeroteca o diálogo cos 

seus socios de goberno foi turbulento. 

Tivo vostede que recorrer á prórroga dos 

orzamentos en dúas ocasións, veremos 

como acaba esta lúa de mel co BNG. 

Rexeitou a nosa man tendida ultimamente 

tamén para aprobar os orzamentos 

evidente. 

 

Le voy a decir una cosa muy clara, no 

estamos dispuestos desde el Partido 

Popular a seguir apoyando, sin más, 

asuntos que se traen a este pleno y que 

ustedes no consensuan con nosotros, con el 

principal partido de la oposición, el 

principal partido de la ciudad. Se han 

pavoneado ustedes durante todo el 

mandato anterior de haber logrado la 

aprobación de la mayoría de los asuntos 

traídos a este Pleno. Lo que nunca han 

dicho, que los asuntos más importantes se 

han aprobado gracias al voto favorable del 

Partido Popular, apoyo que nosotros les 

hemos brindado sin haber recibido ni una 

sola llamada de ustedes. Bueno, rectifico, 

la verdad es que hay que rectificar. Sí 

hemos recibido en el mandato anterior una 

llamada cuando era concejal de Urbanismo 

el anterior concejal, el señor Villoslada, 

que sí se ponía en contacto con nuestro 

grupo para hablar de determinados temas 

de ese departamento. A la vista está que no 

tenía acomodo en su partido, nada 

dialogante y cargado de mucha soberbia. El 

señor Villoslada abandonó su grupo en el 

mandato anterior por falta de confianza y 

estos días ha abandonado su partido por no 

sentirse representado y declara que cada 

vez se reconocía menos en las formas y 

actuaciones municipales. Por cierto, cosa 

que nosotros también reconocemos y a la 

vez la mayoría de los coruñeses también 

reconocen.  

 

Por mucho que lo repita, señora Rey, sus 

mandatos no se han caracterizado 

precisamente por el diálogo. Desde luego 

con el Partido Popular ha sido inexistente, 

y si repasamos la hemeroteca el diálogo 

con sus socios de gobierno fue turbulento. 

Tuvo usted que recurrir a la prórroga de los 

presupuestos en dos ocasiones, veremos 

como acaba esta luna de miel con el BNG. 

Ha rechazado nuestra mano tendida 

últimamente también para aprobar los 
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municipais. Ofrecémosllo, seguimos 

esperando a súa chamada.  

 

Neste asunto, neste asunto pois, a pesar 

de todo e pola nosa responsabilidade, e 

vendo que o expediente dispón de todos 

os informes (óese un sinal acústico 

indicativo da finalización do tempo de 

intervención) favorables incluídos —

acabo xa señora alcaldesa—, de todos os 

informes favorables, incluídos o de 

Patrimonio, imos votar a favor, dígollo 

polo noso compromiso e o que cremos 

que é bo para a cidade. 

 

En canto ao asunto de cambio de uso da 

parcela do equipamento da avenida do 

Ferrocarril, pois non temos nada que 

obviar nese cambio de uso para dotalo 

dun uso administrativo ao edificio, o 

mantemento dos volumes e o 

acondicionamento da aliñación dese 

edificio, votaremos tamén a favor.  

 

Moitas grazas. 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas, señor Deus.  

 

Bo día, señor Lorenzo. Pode pasar. 

 

Ás dez horas e trinta e oito minutos, 

entra no Salón de Sesións o señor 

Lorenzo Torres.  

 

Pecha este debate o concelleiro de 

Urbanismo, señor Díaz Gallego. 

 

Señor Díaz Gallego 

 

Grazas, señora alcaldesa.  

 

Agradecer de entrada o voto favorable ó 

primeiro dos asuntos, tanto ó Bloque 

Nacionalista Galego como ó Partido 

Popular, e agradecer tamén o voto 

favorable do Partido Popular ao terceiro 

presupuestos municipales. Se lo hemos 

ofrecido, seguimos esperando su llamada.  

 

En este asunto, en este asunto pues, a pesar 

de todo y por nuestra responsabilidad, y 

viendo que el expediente dispone de todos 

los informes (se oye una señal acústica 

indicativa de la finalización del tiempo de 

intervención) favorables incluidos, —

acabo ya señora alcaldesa—, de todos los 

informes favorables, incluidos el de 

Patrimonio, vamos a votar a favor, se lo 

digo por nuestro compromiso y lo que 

creemos que es bueno para la ciudad. 

 

En cuanto al asunto de cambio de uso de la 

parcela del equipamiento de la avenida del 

Ferrocarril, pues no tenemos nada que 

obviar en ese cambio de uso para dotarlo de 

un uso administrativo al edificio, el 

mantenimiento de los volúmenes y el 

acondicionamiento de la alineación de ese 

edificio, votaremos también a favor.  

 

Muchas gracias.  

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, señor Deus.  

 

Buenos días, señor Lorenzo. Puede pasar. 

 

A las diez horas y treinta y ocho minutos 

entra en el Salón de Sesiones el señor 

Lorenzo Torres. 

 

Cierra este debate el concejal de 

Urbanismo, señor Díaz Gallego. 

 

Señor Díaz Gallego 

 

Gracias, señora alcaldesa.  

 

Agradecer de entrada el voto favorable al 

primero de los asuntos, tanto al Bloque 

Nacionalista Galego como al Partido 

Popular, y agradecer también el voto 

favorable del Partido Popular al tercer 
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asunto, ao asunto do Estudo de Detalle 

da Maestranza.  

 

Señora Veira, se quere tamén facemos 

nós historia, pero non índonos ao século 

XIX, índonos a 1984, porque se non, se 

cadra se nos imos ao século XIX o 

Concello perde terreos que tampouco foi, 

que foron gañando. Eu creo que vincular 

o feito de que uns terreos fosen públicos 

e fosen arrebatados por unha monarquía 

absolutista e estes debates en 2023, é son 

o que non ten cabida. Estamos no 2023, 

temos un convenio de 1984, un plan xeral 

de 1985, un plan xeral de 1998, un 

PEPRI de 1998, un plan xeral de 2013 e 

un PEPRI de 2015 que recollen o PERI 

de Maestranza.  

 

Por tanto, sobre este tema hai dous 

asuntos fundamentais. Un é a seguridade 

xurídica e urbanística que ofrece a 

cidade a quen quere traballar nela e a 

quen quere promover nela. Non podemos 

saltarnos todas as normativas 

urbanísticas, non podemos tomar 

decisións contrarias ao plan que temos 

en vigor e non podemos nin denegar 

tramitacións de estudo de detalle nin 

denegar licenzas en base a supostas 

apropiacións dunha monarquía 

absolutista no século XVIII.  

 

Falan vostedes constantemente da non 

cesión de Defensa de terreos á cidade da 

Coruña e póñeno en comparación con 

cidades como Barcelona. Eu quérolle 

lembrar o que supuxo o convenio de 1984 

que non me canso de repetir tanto en 

debates como neste Pleno. O convenio de 

1984 supuxo para esta cidade que se 

recuperase Punta Herminia, que se 

recuperase todo o parque do Monte de 

San Pedro, que hoxe a Fundación Luís 

Seoane poida estar no Cuartel de 

Macanaz, que todos os xardíns da 

Maestranza sexan espazo público para a 

cidade da Coruña, que o Reitorado da 

asunto, al asunto del Estudio de Detalle de 

la Maestranza.  

 

Señora Veira, si quiere también hacemos 

nosotros historia, pero no yéndonos al siglo 

XIX, yéndonos a 1984, porque si no, a lo 

mejor si nos vamos al siglo XIX el 

Concello pierde terrenos que tampoco fue, 

que fueron ganando. Yo creo que vincular 

el hecho de que unos terrenos fuesen 

públicos y fuesen arrebatados por una 

monarquía absolutista y estos debates en 

2023, es, son lo que no tiene cabida. 

Estamos en el 2023, tenemos un convenio 

de 1984, un plan general de 1985, un plan 

general de 1998, un PEPRI de 1998, un 

plan general de 2013 y un PEPRI de 2015 

que recogen el PERI de Maestranza.  

 

Por lo tanto, sobre este tema hay dos 

asuntos fundamentales. Uno es la 

seguridad jurídica y urbanística que ofrece 

la ciudad a quien quiere trabajar en ella y a 

quien quiere promover en ella. No 

podemos saltarnos todas las normativas 

urbanísticas, no podemos tomar decisiones 

contrarias al planeamiento que tenemos en 

vigor y no podemos ni denegar 

tramitaciones de estudio de detalle ni 

denegar licencias en base a supuestas 

apropiaciones de una monarquía 

absolutista en el siglo XVIII.  

 

Hablan ustedes constantemente de la no 

cesión de Defensa de terrenos a la ciudad 

de A Coruña y lo ponen en comparación 

con ciudades como Barcelona. Yo le quiero 

recordar lo que supuso el convenio de 1984 

que no me canso de repetir tanto en debates 

como en este Pleno. El convenio de 1984 

supuso para esta ciudad que se recuperase 

Punta Herminia, que se recuperase todo el 

parque del Monte de San Pedro, que hoy la 

Fundación Luís Seoane pueda estar en el 

Cuartel de Macanaz, que todos los jardines 

de la Maestranza sean espacio público para 

la ciudad de A Coruña, que el Rectorado de 

la Universidad de A Coruña pueda ubicarse 
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Universidade da Coruña poida situarse 

no edificio da Maestranza, que haxa un 

parque na praza Indalecio Prieto onde 

antes había un cuartel e a Concellería de 

Urbanismo nun edificio que tamén tiña 

usos militares. Eses non son terreos que 

Defensa cedeu á cidade da Coruña? 

Seguramente sexan máis en proporción 

aos que cederon noutras cidades de 

España, nos que ao final sempre a 

referencia é Barcelona e o famoso 

parque de Montjuic e o castelo de 

Montjuic.  

 

Eu quero preguntar ao Bloque 

Nacionalista Galego se prefire os 1.583 

metros cadrados da parcela 2 de 

Maestranza para uso veciñal e uso 

municipal e a cambio devolvemos ao 

Ministerio de Defensa o parque da Torre 

de Hércules, ou devolvemos ao 

Ministerio de Defensa o parque do Monte 

de San Pedro. Os maiores parques desta 

cidade están vinculados ao convenio de 

1984 e ás cesións de Defensa na cidade. 

Por tanto, este desenvolvemento da 

Maestranza é a consecuencia dese 

convenio. Non podemos coller a parte 

que nos interesa, que é a parte das 

cesións gratuítas ao Concello da Coruña, 

e denegar as edificabilidades que levou 

consigo ese acordo para o Ministerio de 

Defensa.  

 

Doutra banda, en referencia a todos eses 

debates que se abrían sobre se se votou 

no Parlamento, se non se votou, 

obviamente estabamos a falar de cando 

non se poxaron esas parcelas. No 

momento no que esas parcelas póxanse, 

no momento no que o Goberno de Xulio 

Ferreiro lles, ao recibir a cesión de todas 

as parcelas lindeiras convérteas en solar, 

dálles a categoría de solo urbano 

consolidado, a normativa xa non permite 

máis cambios. Ou sexa, é evidente que 

temos que aprobar ese estudo de detalle, 

é evidente que temos que conceder a 

en el edificio de la Maestranza, que haya un 

parque en la plaza Indalecio Prieto donde 

antes había un cuartel y la Concejalía de 

Urbanismo en un edificio que también 

tenía usos militares. ¿Esos no son terrenos 

que Defensa ha cedido a la ciudad de A 

Coruña? Seguramente sean más en 

proporción a los que han cedido en otras 

ciudades de España, en los que al final 

siempre la referencia es Barcelona y el 

famoso parque de Montjuic y el castillo de 

Montjuic.  

 

 

Yo quiero preguntar al Bloque 

Nacionalista Galego si prefiere los 1.583 

metros cuadrados de la parcela 2 de 

Maestranza para uso vecinal y uso 

municipal y a cambio devolvemos al 

Ministerio de Defensa el parque de A Torre 

de Hércules, o devolvemos al Ministerio de 

Defensa el parque del Monte de San Pedro. 

Los mayores parques de esta ciudad están 

vinculados al convenio de 1984 y a las 

cesiones de Defensa en la ciudad. Por lo 

tanto, esta desarrollo de la Maestranza es la 

consecuencia de ese convenio. No 

podemos coger la parte que nos interesa, 

que es la parte de las cesiones gratuitas al 

Ayuntamiento de A Coruña, y denegar las 

edificabilidades que conllevó ese acuerdo 

para el Ministerio de Defensa.  

 

 

Por otro lado, en referencia a todos esos 

debates que se abrían sobre si se votó en el 

Parlamento, si no se votó, obviamente 

estábamos hablando de cuando no se 

habían subastado esas parcelas. En el 

momento en el que esas parcelas se 

subastan, en el momento en el que el 

Gobierno de Xulio Ferreiro les, al recibir la 

cesión de todas las parcelas colindantes las 

convierte en solar, les da la categoría de 

suelo urbano consolidado, la normativa ya 

no permite más cambios. O sea, es evidente 

que tenemos que aprobar ese estudio de 

detalle, es evidente que tenemos que 
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licenza que se pida a continuación. En 

todo caso tamén comentar que está moi 

ben que se recolleran firmas, pero ao 

final nos procedementos urbanísticos o 

que importa son as alegacións que se 

presentan ao expediente. Tres, esa é a 

alarma social que xerou o Estudo de 

Detalle da Maestranza.  

 

O outro criterio no que quero facer 

fincapé e que tamén facía a señora Veira, 

pero obviamente pola miña banda no 

sentido contrario, é o criterio de 

sustentabilidade e a defensa desde logo 

da cidade como o emprazamento humano 

máis sostible. A cidade e a área da 

Coruña están a crecer en poboación ano 

tras ano. Hoxe saían os datos en prensa. 

A cidade creceu en 3.000 habitantes. 

Somos a cidade de Galicia que máis 

creceu neste ano, este ano 2023. A ese 

crecemento hai que darlle resposta e 

entón gustaríame saber cal é o modelo 

que expón o Bloque Nacionalista Galego. 

O dos crecementos de baixa densidade, o 

xardín privado e a dependencia absoluta 

do coche, a cidade dos 150 minutos ou o 

da cidade compacta, o baixo máis 5 que 

permite vivenda para 60 familias cunha 

ocupación mínima e zonas libres 

públicas?, porque se van a gañar zonas 

libres públicas. O que lle chama 

Rigoberta Menchú a un parque e camufla 

as macrourbanizaciones con campo de 

golf que colapsan a cidade ou o menos 

exótico Campo da Estrada, que vai 

permitir que 60 familias vivan en pleno 

centro da cidade e poidan desprazarse a 

todos os seus servizos andando ou en 

transporte público?  

 

Este é o debate que nos vai a tocar na 

Coruña e en todas as cidades de España 

a curto prazo e obviamente, reitero, non 

hai crecemento máis sostible que o  

crecemento da cidade, e non hai 

crecemento máis favorable para a 

sustentabilidade da área que as (...) que 

conceder la licencia que se pida a renglón 

seguido. En todo caso también comentar 

que está muy bien que se hayan recogido 

firmas, pero al final en los procedimientos 

urbanísticos lo que importa son las 

alegaciones que se presentan al expediente. 

Tres, esa es la alarma social que generó el 

Estudio de Detalle de la Maestranza.  

 

El otro criterio en el que quiero hacer 

hincapié y que también hacía la señora 

Veira, pero obviamente por mi parte en el 

sentido contrario, es el criterio de 

sostenibilidad y la defensa desde luego de 

la ciudad como el emplazamiento humano 

más sostenible. La ciudad y el área de A 

Coruña están creciendo en población año 

tras año. Hoy salían los datos en prensa. La 

ciudad ha crecido en 3.000 habitantes. 

Somos la ciudad de Galicia que más ha 

crecido en este año, este año 2023. A ese 

crecimiento hay que darle respuesta y 

entonces me gustaría saber cuál es el 

modelo que plantea el Bloque Nacionalista 

Galego ¿El de los crecimientos de baja 

densidad, el jardín privado y la 

dependencia absoluta del coche, la ciudad 

de los 150 minutos o el de la ciudad 

compacta, el bajo más 5 que permite 

vivienda para 60 familias con una 

ocupación mínima y zonas libres públicas?, 

porque se van a ganar zonas libres públicas. 

¿El que le llama Rigoberta Menchú a un 

parque y camufla las macrourbanizaciones 

con campo de golf que colapsan la ciudad 

o el menos exótico Campo de la Estrada, 

que va a permitir que 60 familias vivan en 

pleno centro de la ciudad y puedan 

desplazarse a todos sus servicios andando 

o en transporte público?  

 

Este es el debate que nos va a tocar en A 

Coruña y en todas las ciudades de España a 

corto plazo y obviamente, reitero, no hay 

crecimiento más sostenible que el  

crecimiento de la ciudad y no hay 

crecimiento más favorable para la 

sostenibilidad del área que as (...) que 
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aumente sexan na Coruña, e evitar así 

todo estes desprazamentos en vehículo 

privado e todos estes crecementos que 

ocupan grandes masas de chan que no 

deberían ocuparse e que ao final o que 

están a danar é ao medio ambiente do 

que todos vivimos.  

 

Así que nada máis. Agradecer de novo os 

votos favorables ao asunto 2 dos dous 

grupos municipais e agradecer ao 

Partido Popular que vote a favor deste 

estudo de detalle.  

 

Presidencia  

 

Moitas grazas, señor Díaz, grazas a todos.  

 

 

Procedemos á votación por separado dos 

asuntos.  

 

O asunto número dous require maioría 

absoluta legal do Pleno.  

 

Votación do asunto número dous 

 

Seguidamente pola Presidencia sométese 

a votación o asunto número dous 

relacionado na orde do día, producíndose 

o seguinte resultado: 

 

Vota a favor o Grupo municipal do 

Partido Popular (PP) (12 votos). 

 

Vota a favor o Grupo municipal dos 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Vota a favor o Grupo municipal do 

Bloque Nacionalista Galego (BNG) (4 

votos). 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas. 

 

Queda aprobado por unanimidade da 

Corporación. 

aumente sean en A Coruña, y evitar así 

todo estos desplazamientos en vehículo 

privado y todos estos crecimientos que 

ocupan grandes masas de suelo que nos 

deberían ocuparse y que al final lo que 

están dañando es al medio ambiente del 

que todos vivimos.  

 

Así que nada más. Agradecer de nuevo los 

votos favorables al asunto 2 de los dos 

grupos municipales y agradecer al Partido 

Popular que vote a favor de este estudio de 

detalle.  

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, señor Díaz, gracias a 

todos.  

 

Procedemos a la votación por separado de 

los asuntos.  

 

El asunto número dos requiere mayoría 

absoluta legal del Pleno. 

 

Votación del asunto número dos 

 

Seguidamente por la Presidencia se somete 

a votación el asunto número dos 

relacionado en el orden del día, 

produciéndose el siguiente resultado: 

 

Vota a favor el Grupo municipal del 

Partido Popular (PP) (12 votos). 

 

Vota a favor el Grupo municipal de los 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Vota a favor el Grupo municipal del 

Bloque Nacionalista Galego (BNG) (4 

votos). 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias. 

 

Queda aprobado por unanimidad de la 

Corporación. 
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Expte. 631/2023/225 

Aprobación do cambio de uso da 

parcela destinada a equipamento 

público localizada no número 24 da 

avenida do Ferrocarril. 

 

Acordo 

 

PRIMEIRO.- Cambiar o uso dunha 

superficie de 440,81 m2 de solo da 

parcela situada na Avenida do 

Ferrocarril, 24, con referencia catastral 

7600911NH4979N, cualificados como 

viario local público, pasando a ter una 

cualificación urbanística de equipamento 

público. 

 

SEGUNDO.- Mudar a cualificación 

urbanística do equipamento de 

continxencia “SL-EQ-DM (Ob)”, 

prevista pola modificación puntual do 

PXOM/13, pasando a ter unha 

cualificación de equipamento 

administrativo “SL-AD (Ob)”. 

 

TERCEIRO.- Publicar este acordo no 

Diario Oficial de Galicia e no Boletín 

Oficial da Provincia. 

 

CUARTO.- Remitir o acordo á 

Consellería de Medio Ambiente, 

Territorio e Vivenda da Xunta de Galicia 

e aos Departamentos municipais 

interesados na súa tramitación, para os 

efectos do seu coñecemento. 

 

Presidencia  

 

O asunto número 3 require maioría 

simple do Pleno.  

 

Votación do asunto número tres 

 

Seguidamente pola Presidencia sométese 

a votación o asunto número tres 

relacionado na orde do día, producíndose 

o seguinte resultado: 

 

Expte 631/2023/225 

Aprobación del cambio de uso de la 

parcela destinada a equipamiento público 

localizada en el número 24 de la avenida 

del Ferrocarril. 

 

Acuerdo 

 

PRIMERO. - Cambiar el uso de una 

superficie de 440,81 m2 de suelo de la 

parcela situada en la Avenida do 

Ferrocarril, 24, con referencia catastral 

7600911NH4979N, calificados como 

viario local público, pasando a tener una 

calificación urbanística de equipamiento 

público. 

 

SEGUNDO.- Cambiar la calificación 

urbanística del equipamiento de 

contingencia “SL-EQ-DM (Ob)”, prevista 

por la modificación puntual del PGOM/13, 

pasando a tener una calificación de 

equipamiento administrativo “SL-AD 

(Ob)”. 

 

TERCERO. - Publicar este acuerdo en el 

Diario Oficial de Galicia y en el Boletín 

Oficial de la Provincia. 

 

CUARTO. - Remitir el acuerdo a la 

Consellería de Medio Ambiente, Territorio 

e Vivenda de la Xunta de Galicia y a los 

Departamentos municipales interesados en 

su tramitación, para los efectos de su 

conocimiento. 

 

Presidencia 

 

El asunto número 3 requiere mayoría 

simple del Pleno.  
 

Votación del asunto número tres 

 

Seguidamente por la Presidencia se somete 

a votación el asunto número tres 

relacionado en el orden del día, 

produciéndose el siguiente resultado: 
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Vota a favor o Grupo municipal do 

Partido Popular (PP) (12 votos). 

 

Vota a favor o Grupo municipal dos 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Vota en contra o Grupo municipal do 

Bloque Nacionalista Galego (BNG) (4 

votos). 

 

Presidencia 

 

Queda aprobado. Moitas grazas. 

 

Expte. 631/2023/31 

Aprobación definitiva do Estudo de 

Detalle da parcela número 2 do PERI 

da Maestranza.  

 

Acordo 

 

PRIMEIRO.- Aprobar o informe 

municipal do 21.03.2023, con CSV 

4B470Y1L1H3Z4X5D0PAS, no que se 

analizan os informes emitidos o 

documento e se dá contestación ás 

alegacións presentadas durante o período 

de información pública do expediente, e 

no seu cumprimento, ordenar a 

publicación no BOP da normativa 

urbanística completa do Plan Especial de 

Reforma Interior da Maestranza da 

Coruña, aprobado definitivamente polo 

Pleno municipal do 12.12.1994. 

 

SEGUNDO.- Aprobar definitivamente o 

documento denominado “ESTUDIO DE 

DETALLE PARCELA 2 PERI LA 

MAESTRANZA. NOVIEMBRE 2023”, 

promovido pola entidade LIPROMO A 

CORUÑA SLU, e asinado polo 

arquitecto Julio Zumárraga Gómez, 

habilitado como colexiado número 

12.408 do COAG. 

 

TERCEIRO.- Ordenar a realización dos 

trámites administrativos recollidos no 

 

Vota a favor el Grupo municipal del 

Partido Popular (PP) (12 votos). 

 

Vota a favor el Grupo municipal de los 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Vota en contra el Grupo municipal del 

Bloque Nacionalista Galego (BNG) (4 

votos). 

 

Presidencia 

 

Queda aprobado. Muchas gracias.  

 

Expte. 631/2023/31 

Aprobación definitiva del Estudio de 

Detalle de la parcela número 2 del PERI 

de la Maestranza. 

 

Acuerdo 

 

PRIMERO. - Aprobar el informe municipal 

del 21.03.2023, con CSV 

4B470Y1L1H3Z4X5D0PAS, en el que se 

analizan los informes emitidos al 

documento y se da contestación a las 

alegaciones presentadas durante el 

período de información pública del 

expediente, y en su cumplimiento, ordenar 

la publicación en el BOP de la normativa 

urbanística completa del Plan Especial de 

Reforma Interior de la Maestranza de A 

Coruña, aprobado definitivamente por el 

Pleno municipal del 12.12.1994. 

 

SEGUNDO.- Aprobar definitivamente el 

documento denominado “ESTUDIO DE 

DETALLE PARCELA 2 PERI LA 

MAESTRANZA. NOVIEMBRE 2023”, 

promovido por la entidad LIPROMO A 

CORUÑA SLU, y firmado por el arquitecto 

Julio Zumárraga Gómez, habilitado como 

colegiado número 12.408 del COAG. 

 

 

TERCERO. - Ordenar la realización de los 

trámites administrativos recogidos en el 
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artigo 82 e 88 da Lei 2/2016, do 10 de 

febreiro, do solo de Galicia, e 

concordantes do regulamento e 

desenvolvemento desta, para procurar a 

entrada en vigor do estudo de detalle 

aprobado. 

 

CUARTO.- Notificar este acordo ao 

promotor do documento e aos Servizos e 

Departamentos municipais interesados na 

tramitación do expediente. 

 

Intervencións 

 

Presidencia 

 

Pasamos xa á parte non resolutiva, de 

control e seguimento da xestión.  

 

Señor Secretario.  

 

II. PARTE NON RESOLUTIVA. 

CONTROL E SEGUIMENTO DA 

XESTIÓN: 

 

147. Toma de coñecemento: 

 

1º. Das resolucións da Xunta de Goberno 

Local, desde a número vinte e un mil 

seiscentos noventa e cinco, do seis de 

novembro de dous mil vinte e tres, á 

número vinte e catro mil setecentos nove, 

do dez de decembro de dous mil vinte e 

tres. 

 

2º. E dos decretos da Alcaldía, desde o 

número sete mil catrocentos setenta e 

oito, de seis de novembro de dous mil 

vinte e tres, ao número oito mil 

catrocentos dous, do dez de decembro do 

dous mil vinte e tres. 

 

A continuación, mocións, rogos e 

preguntas. 

 

2º. Mocións 

 

MOCIÓNS PRESENTADAS POLO 

artículo 82 y 88 de la Ley 2/2016, del 10 de 

febrero, del suelo de Galicia, y 

concordantes del reglamento y desarrollo 

de esta, para procurar la entrada en vigor 

del estudio de detalle aprobado. 

 

CUARTO. - Notificar este acuerdo al 

promotor del documento y a los Servicios y 

Departamentos municipales interesados en 

la tramitación del expediente. 

 

 

Intervenciones 

 

Presidencia 

 

Pasamos ya a la parte no resolutiva, de 

control y seguimiento de la gestión. 

 

Señor Secretario. 

 

II. PARTE NO RESOLUTIVA. 

CONTROL Y SEGUIMIENTO DE LA 

GESTIÓN: 

 

147. Toma de conocimiento: 

 

1º. De las resoluciones de Junta de 

Gobierno Local, desde la número veintiún 

mil seiscientos noventa y cinco, del seis de 

noviembre de dos mil veintitrés, a la 

número veinticuatro mil setecientos nueve, 

del diez de diciembre de dos mil veintitrés. 

 

 

2º. Y de los decretos de la Alcaldía, desde 

el número siete mil cuatrocientos setenta y 

ocho, de seis de noviembre de dos mil 

veintitrés, al número ocho mil 

cuatrocientos dos, del diez de diciembre 

del dos mil veintitrés. 

 

A continuación, mociones, ruegos y 

preguntas. 

 

2º. Mociones 

 

MOCIONES PRESENTADAS POR EL 
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GRUPO MUNICIPAL DO BLOQUE 

NACIONALISTA GALEGO 

 

Primeira. Moción sobre mobilidade. 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas. 

 

Comezamos coas mocións presentadas 

polo Grupo municipal do BNG, a 

primeira delas sobre mobilidade. A esta 

moción non constan emendas. 

 

Ten a palabra a señora Veira.  

 

Señora Veira González 

 

Grazas, señora alcaldesa.  

 

Ben, este mandato e o vindeiro ano en 

particular poden ser especialmente 

ilusionantes e esperanzadores se nos 

interesa desenvolver na cidade da Coruña 

unha boa estratexia de mobilidade 

sustentábel. E por que? Pois porque no 

vindeiro ano se vaia a desenvolver a 

última fase de implantación das novas 

estacións de Bicicoruña, porque vai 

finalizar a concesión do servizo de 

transporte urbano e porque vai rematar 

tamén o contrato da ORA e do guindastre, 

e tamén, se se cumpre o acordado nos 

orzamentos, haberá novas actuacións en 

materia de peonalizacións. Todo isto son 

fitos cuns efectos a medio e a longo prazo 

aos que hai que darlle unha  coherencia e 

forma a través da redacción dun novo 

plan de mobilidade, unha das cuestións 

tamén incluídas no acordo de orzamentos 

para o ano 2024. 

 

 

Pero a cidade precisa, ademais do medre 

e mellora do servizo de Bicicoruña do que 

falei no pasado Pleno e falaremos hoxe 

tamén, dun novo modelo de transporte 

urbano ou de repensar o contrato da ORA 

GRUPO MUNICIPAL DEL BLOQUE 

NACIONALISTA GALEGO 

 

Primera. Moción sobre movilidad. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias. 

 

Comenzamos con las mociones 

presentadas por el Grupo municipal del 

BNG, la primera de ellas sobre movilidad. 

A esta moción no constan enmiendas. 

 

Tiene la palabra la señora Veira.  

 

Señora Veira González 

 

Gracias, señora alcaldesa.  

 

Bien, este mandato y el próximo año en 

particular pueden ser especialmente 

ilusionantes y esperanzadores si nos 

interesa desarrollar en la ciudad de A 

Coruña una buena estrategia de movilidad 

sustentable ¿Y por qué? Pues porque en el 

próximo año se va a desarrollar la última 

fase de implantación de las nuevas 

estaciones de Bicicoruña, porque va a 

finalizar la concesión del servicio de 

transporte urbano y porque va a finalizar 

también el contrato de la ORA y de la grúa, 

y también, si se cumple lo acordado en los 

presupuestos, habrá nuevas actuaciones en 

materia de peatonalizaciones. Todo esto 

son hitos con unos efectos a medio y a 

largo plazo a los que hay que darle una 

coherencia y forma a través de la 

redacción de un nuevo plan de movilidad, 

una de las cuestiones también incluidas en 

el acuerdo de presupuestos para el año 

2024. 

 

Pero la ciudad necesita, además del 

crecimiento y mejora del servicio de 

Bicicoruña del que hablé en el pasado 

Pleno y hablaremos hoy también, de un 

nuevo modelo de transporte urbano o de 
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e do guindastre, A Coruña precisa tamén 

unha nova normativa municipal en 

materia de mobilidade máis moderna. A 

aparición e fomento de novos medios de 

transporte como os patinetes eléctricos, o 

aumento do uso da bicicleta na cidade, a 

construción de novos espazos peonís e a 

maior concienciación social para o uso do 

transporte público require 

obxectivamente da redacción dunha nova 

ordenanza de mobilidade.  

 

 

O Goberno local no pasado mandato 

anunciou na sesión de 7 de xullo de 2020 

da Mesa por unha Mobilidade Sostíbel a 

redacción dese novo texto que serviría 

tamén para reunificar e repensar varias 

ordenanzas vixentes na actualidade. Máis 

tarde abriuse un período público de 

consulta previo á redacción desta 

normativa municipal. En 2022 

anunciouse, tamén nese foro, que un 

obxectivo para ese ano era ter rematada a 

ordenanza, mais estamos ás portas do ano 

2024 e nada se sabe dela. Ese período de 

consultas previas resultou na 

participación de 241 persoas que fixemos 

320 achegas. Tamén se foron realizando 

traballos internos de redacción por parte 

do Servizo de Mobilidade, dos que se nos 

foi dando conta nalgunhas sesións da 

Mesa por unha Mobilidade Sostíbel, mais 

que semellan estar gardados nun caixón.  

 

 

Consideramos que o Goberno local vai 

tarde na tarefa de poñer ao día a 

normativa municipal para dar resposta á 

realidade actual en materia de 

mobilidade, por iso propoñemos 

intensificar os ritmos de traballo e que o 

executivo local traia unha proposta do 

texto ao Pleno da Corporación no prazo 

máximo de tres meses, e por iso tamén 

propoñemos que toda vez que esta nova 

ordenanza saia aprobada polo Pleno da 

Corporación se impulsen campañas 

repensar el contrato de la ORA y de la 

grúa, A Coruña precisa también una nueva 

normativa municipal en materia de 

movilidad más moderna. La aparición y 

fomento de nuevos medios de transporte 

como los patinetes eléctricos, el aumento 

del uso de la bicicleta en la ciudad, la 

construcción de nuevos espacios 

peatonales y la mayor concienciación 

social para el uso del transporte público 

requiere objetivamente de la redacción de 

una nueva ordenanza de movilidad.  

 

El Gobierno local en el pasado mandato 

anunció en la sesión de 7 de julio de 2020 

de la Mesa por una Movilidad Sostenible 

la redacción de ese nuevo texto que 

serviría también para reunificar y 

repensar varias ordenanzas vigentes en la 

actualidad. Más tarde se abrió un período 

público de consulta previo a la redacción 

de esta normativa municipal. En 2022 se 

anunció, también en ese foro, que un 

objetivo para ese año era tener finalizada 

la ordenanza, pero estamos a las puertas 

del año 2024 y nada se sabe de ella. Ese 

período de consultas previas resultó en la 

participación de 241 personas que hicimos 

320 aportaciones. También se fueron 

realizando trabajos internos de redacción 

por parte del Servicio de Movilidad, de los 

que se nos fue dando cuenta en algunas 

sesiones de la Mesa por una Movilidad 

Sostenible, pero que parecen estar 

guardados en un cajón.  

 

Consideramos que el Gobierno local va 

tarde en la tarea de poner al día la 

normativa municipal para dar respuesta a 

la realidad actual en materia de movilidad, 

por eso proponemos intensificar los ritmos 

de trabajo y que el ejecutivo local traiga 

una propuesta del texto al Pleno de la 

Corporación en el plazo máximo de tres 

meses, y por eso también proponemos que 

toda vez que esta nueva ordenanza salga 

aprobada por el Pleno de la Corporación 

se impulsen campañas informativas que 
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informativas que cheguen directamente á 

cidadanía co envío postal dun folleto a 

cada domicilio e que conteña as 

principais obrigas recollidas na nova 

normativa municipal, e tamén cunha 

estratexia comunicativa ben orientada 

cara as persoas usuarias das redes sociais. 

E esta campaña consideramos que ten que 

ter unha orientación pedagóxica 

importante e que fomente tamén a 

empatía e a necesaria convivencia de 

todos os modos de transporte no espazo 

público. 

 

É urxente que todas as políticas de 

mobilidade se impulsen con criterios 

claros e unificados, a nova ordenanza, o 

novo Plan de Mobilidade, as concesións 

que rematan e que haberá que sacar a 

concurso, os novos servizos e modos de 

transporte, cuxos usos están a aumentar 

diariamente na nosa cidade, son 

realidades que é necesario casar ben. 

 

Este mandato pode marcar un antes e un 

despois na cidade nun bo sentido, 

podendo convertela nunha cidade 

referente dunha mobilidade sustentábel 

que combata as causas do cambio 

climático que están na nosa man, que 

sexa cómoda para vivir e moverse, 

inserida e entendida dentro da súa 

dinámica metropolitana (óese un sinal 

acústico indicativo da finalización do 

tempo de intervención) —remato xa— 

pero se este goberno se toma, só se este 

goberno se toma a política de mobilidade 

en serio, se non pode resultar nun 

mandato de pegotes, de fuxidas cara 

adiante, de tapar buratos e ir solventando 

cada cousa que vaia xurdindo. 

 

Podemos facelo ben.  

 

Presidencia 

 

Moitas grazas ao BNG, señora Veira.  

 

lleguen directamente a la ciudadanía con 

el envío postal de un folleto a cada 

domicilio y que contenga las principales 

obligaciones recogidas en la nueva 

normativa municipal, y también con una 

estrategia comunicativa bien orientada 

hacia las personas usuarias de las redes 

sociales. Y esta campaña consideramos 

que tiene que tener una orientación 

pedagógica importante y que fomente 

también la empatía y la necesaria 

convivencia de todos los modos de 

transporte en el espacio público. 

 

Es urgente que todas las políticas de 

movilidad se impulsen con criterios claros 

y unificados, la nueva ordenanza, el nuevo 

Plan de Movilidad, las concesiones que 

finalizan y que habrá que sacar a 

concurso, los nuevos servicios y modos de 

transporte, cuyos usos están aumentando 

diariamente en nuestra ciudad, son 

realidades que es necesario casar bien. 

 

Este mandato puede marcar un antes y un 

después en la ciudad en un buen sentido, 

pudiendo convertirla en una ciudad 

referente de una movilidad sustentable que 

combata las causas del cambio climático 

que están en nuestra mano, que sea 

cómoda para vivir y moverse, insertada y 

entendida dentro de su dinámica 

metropolitana (se oye una señal acústica 

indicativa de la finalización del tiempo de 

intervención) —finalizo ya— pero si este 

gobierno se toma, solo si este gobierno se 

toma la política de movilidad en serio, si 

no puede resultar en un mandato de 

pegotes, de huidas hacia adelante, de tapar 

agujeros e ir solventando cada cosa que 

vaya surgiendo. 

 

Podemos hacerlo bien. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias al BNG, señora Veira. 
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Turno para o Partido Popular, señor 

Amado.  

 

Señor Amado de la Fuente 

 

Bos días a todos os presentes e aos que 

nos seguen pola retransmisión en directo, 

así como aos compañeiros xornalistas e 

compañeiros concelleiros. 

 

Antes de lembrar que o actual Plan de 

Mobilidade Urbana Sostible da cidade da 

Coruña, máis coñecido por PEMUS, foi 

redactado e aprobado polo Goberno 

municipal do Partido Popular no ano 

2014, e que lamentablemente para o 

Goberno municipal de Inés Rey só lle 

serve de base para que poida solicitar a 

subvención estatal para o transporte 

público urbano. Na actualidade e despois 

de estar a gobernar desde o 2019 o 

Goberno socialista de Inés Rey, e todo iso 

a pesar da obrigación marcada pola Lei 

2/2011, do 4 de marzo, foi incapaz de 

redactar de forma consensuada e 

aprobar un plan de mobilidade urbano 

sostible actualizado que contemple os 

novos desafíos da nosa cidade para 

lograr unha mobilidade sostible e a 

convivencia harmónica entre todas as 

formas de mobilidade das persoas que 

viven e traballan na Coruña.  

 

Somos conscientes do gran esforzo e o 

tempo que precisa o proceso previo de 

elaboración do novo plan de mobilidade 

urbana sostible, reunións con entidades 

veciñais, colectivos profesionais, diálogo 

coa oposición, comerciantes, hostaleiros, 

entidades relacionadas coa mobilidade, 

alcaldes dos municipios metropolitanos, 

Xunta de Galicia, etcétera, pero é 

evidente que sen un patrón que marque as 

estratexias adecuadas a cidade seguirá 

carecendo dun plan de mobilidade que 

contemple as solucións adaptadas ás 

súas características específicas, unha 

península de 37 km2.  

Turno para el Partido Popular, señor 

Amado. 

 

Señor Amado de la Fuente 

 

Buenos días a todos los presentes y a los 

que nos siguen por streaming, así como a 

los compañeros periodistas y compañeros 

concejales. 

 

Antes de recordar que el actual Plan de 

Movilidad Urbana Sostenible de la ciudad 

de La Coruña, más conocido por PEMUS, 

fue redactado y aprobado por el Gobierno 

municipal del Partido Popular en el año 

2014, y que lamentablemente para el 

Gobierno municipal de Inés Rey solo le 

sirve de base para que pueda solicitar la 

subvención estatal para el transporte 

público urbano. En la actualidad y después 

de estar gobernando desde el 2019 el 

Gobierno socialista de Inés Rey, y todo ello 

pese a la obligación marcada por la Ley 

2/2011, del 4 de marzo, ha sido incapaz de 

redactar de forma consensuada y aprobar 

un plan de movilidad urbano sostenible 

actualizado que contemple los nuevos 

desafíos de nuestra ciudad para lograr una 

movilidad sostenible y la convivencia 

harmónica entre todas las formas de 

movilidad de las personas que viven y 

trabajan en A Coruña.  

 

Somos conscientes del gran esfuerzo y el 

tiempo que precisa el proceso previo de 

elaboración del nuevo plan de movilidad 

urbana sostenible, reuniones con entidades 

vecinales, colectivos profesionales, 

diálogo con la oposición, comerciantes, 

hosteleros, entidades relacionadas con la 

movilidad, alcaldes de los municipios 

metropolitanos, Xunta de Galicia, etcétera, 

pero es evidente que sin un patrón que 

marque las estrategias adecuadas la ciudad 

seguirá careciendo de un plan de movilidad 

que contemple las soluciones adaptadas a 

sus características específicas, una 

península de 37 km2.  
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Nos últimos anos os veciños e veciñas da 

nosa cidade asistiron a unha sucesión de 

decisións unilaterais do equipo de 

goberno de Inés Rey relacionadas coa 

mobilidade e as infraestruturas, que non 

contaron co diálogo e o consenso que se 

precisan nun goberno adaptado á nova 

realidade democrática baseada na 

participación cidadá. Existen moitos 

problemas sen resolver nesta cidade e 

hoxe enterámonos da próxima folga do 

servizo de recollida de lixo no próximo 

Nadal, que nos complicará aínda máis a 

mobilidade aos cidadáns desta cidade. E 

ninguén coñece o modelo de mobilidade 

que se pretende desenvolver nos 

próximos anos, máis aló dos 

desafortunados consellos da alcaldesa 

aos seus veciños de mercar un cortello 

para paliar o déficit de prazas de 

aparcamento nos barrios. 

  

A implantación da zona de baixas 

emisións, cos consabidos problemas de 

execución e licitación dos contratos que 

leva consigo, podería ter sido unha 

oportunidade para esa Coruña con futuro 

sostible que todos desexamos. A 

realidade é que os veciños da Coruña non 

saben moi ben ao que se enfrontan e todo 

é debido á falta de transparencia e rigor 

que ten o Goberno municipal de Inés Rey 

con esas mesmas carencias que denuncia 

o seu anterior concelleiro de mobilidade, 

Juan Díaz Villoslada. Os veciños 

sabemos que imos estar máis vixiados, 

controlados, pero non sabemos, non 

coñecemos as vantaxes desa vixilancia e 

dese control.  

 

Cuestión aparte, e non de menos interese, 

é a nova licitación do servizo de 

transporte municipal que imos ter que 

afrontar. Unha cidade sostible ten  que 

apostar por un transporte público de 

calidade e moderno, que empregue as 

enerxías máis sostibles e realice as rutas 

 

En los últimos años los vecinos y vecinas 

de nuestra ciudad han asistido a una 

sucesión de decisiones unilaterales del 

equipo de gobierno de Inés Rey 

relacionadas con la movilidad y las 

infraestructuras, que no han contado con el 

diálogo y el consenso que se precisan en un 

gobierno adaptado a la nueva realidad 

democrática basada en la participación 

ciudadana. Existen muchos problemas sin 

resolver en esta ciudad y hoy nos hemos 

enterado de la próxima huelga del servicio 

de recogida de basuras en las próximas 

navidades, que nos complicará aún más la 

movilidad a los ciudadanos de esta ciudad. 

Y nadie conoce el modelo de movilidad 

que se pretende desarrollar en los próximos 

años, más allá de los desafortunados 

consejos de la alcaldesa a sus vecinos de 

comprarse un establo para paliar el déficit 

de plazas de aparcamiento en los barrios.  

 

La implantación de la zona de bajas 

emisiones, con los consabidos problemas 

de ejecución y licitación de los contratos 

que conlleva, podía haber sido una 

oportunidad para esa Coruña con futuro 

sostenible que todos deseamos. La realidad 

es que los vecinos de Coruña no saben muy 

bien a lo que se enfrentan y todo es debido 

a la falta de transparencia y rigor que tiene 

el Gobierno municipal de Inés Rey con 

esas mismas carencias que denuncia su 

anterior concejal de movilidad, Juan Díaz 

Villoslada. Los vecinos sabemos que 

vamos a estar más vigilados, controlados, 

pero no sabemos, no conocemos las 

ventajas de esa vigilancia y de ese control.  

 

 

Cuestión aparte, y no de menos interés, es 

la nueva licitación del servicio de 

transporte municipal que vamos a tener que 

afrontar. Una ciudad sostenible tiene  que 

apostar por un transporte público de 

calidad y moderno, que emplee las energías 

más sostenibles y realice las rutas más 
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máis efic…, de forma máis eficiente e 

cubra as necesidades de todos os 

usuarios, por iso gustaríanos que a 

redacción do prego da nova concesión do 

servizo de transporte público municipal 

se faga de forma transparente, contando 

con todos os grupos da oposición para o 

seu debate e a súa redacción en forma e 

prazo. É por iso que anunciamos o voto 

favorable do Grupo do Partido Popular. 

 

Moitas grazas.  

 

Presidencia 

 

Moi ben, moitas grazas, señor Amado.  

 

Turno para a concelleira de Mobilidade, 

señora Canosa.  

 

Señora Canosa Domínguez 

 

Grazas, señora alcaldesa.  

 

Bo día a todos e a todas. 

 

Como acaba de expor a señora Avia, se 

teñen dado importantes pasos de cara á 

redacción... 

 

Presidencia 

 

Perdón, señora Veira, Avia é nome.  

 

Señora Canosa Domínguez 

 

Perdón, señora Veira.  

 

Se teñen dado importantes pasos de cara 

á redacción dunha nova ordenanza de 

mobilidade que dese resposta desde unha 

mirada máis global aos diversos retos que 

A Coruña estaba e está a afrontar, e foi o 

Goberno de Inés Rey o que deu eses 

pasos. É preciso, sen dúbida, contar 

cunha ordenanza de mobilidade adaptada 

aos novos tempos, mais nun intre como 

este é bo tamén ter paciencia para que a 

efic…, de forma más eficiente y cubra las 

necesidades de todos los usuarios, por eso 

nos gustaría que la redacción del pliego de 

la nueva concesión del servicio de 

transporte público municipal se haga de 

forma transparente, contando con todos los 

grupos de la oposición para su debate y su 

redacción en forma y plazo. Es por ello que 

anunciamos el voto favorable del Grupo 

del Partido Popular.  

 

Muchas gracias.  

 

Presidencia 

 

Muy bien, muchas gracias, señor Amado.  

 

Turno para la concejala de Movilidad, 

señora Canosa.  

 

Señora Canosa Domínguez 

 

Gracias, señora alcaldesa.  

 

Buenos días a todos y a todas. 

 

Como acaba de exponer la señora Avia, se 

han dado importantes pasos de cara a la 

redacción.... 

 

Presidencia 

 

Perdón, señora Veira, Avia es nombre.  

 

Señora Canosa Domínguez 

 

Perdón, señora Veira.  

 

Se han dado importantes pasos de cara a 

la redacción de una nueva ordenanza de 

movilidad que diese respuesta desde una 

mirada más global a los diversos retos que 

A Coruña estaba y está afrontando, y fue el 

Gobierno de Inés Rey el que dio esos 

pasos. Es preciso, sin duda, contar con una 

ordenanza de movilidad adaptada a los 

nuevos tiempos, pero en un momento como 

este es bueno también tener paciencia para 
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nova ordenanza non naza xa obsoleta.  

 

 

Como facía referencia na súa moción o 

BNG, o 2024 vai a ser un ano con 

importantes oportunidades para a 

mobilidade na Coruña. Estamos, 

efectivamente, ante a finalización da 

concesión do servizo de transporte que 

precisará da reflexión e participación dos 

diversos axentes implicados. Estamos no 

marco, señor Amado, das zonas de baixas 

emisións, traballar e seguiremos 

traballando no 2024, non en etiquetas, 

senón na análise do tráfico, das emisións, 

da contaminación e da calidade do aire e, 

polo tanto, no próximo ano o seguiremos 

facendo cunha aposta clara pola saúde e 

pola calidade de vida de todos os 

coruñeses e coruñesas, tamén en 

mobilidade.  

 

Non creo que haxa moita dúbida sobre 

algo que é un feito e que é mensurable, 

ningún goberno fixo tanto por promover 

a mobilidade sostible nesta cidade como 

o Goberno de Inés Rey. Coido que é 

importante falar da ordenanza, pero é se 

cadra máis importante falar de feitos e de 

cambios, e vou facer memoria e ver de 

onde vimos e onde estamos. 

 

A Coruña conta hoxe cunha rolda peonil 

practicamente rematada que logrou a 

lonxitude dos carrís ciclables ata superar 

os 50 km e que converteu o servizo de 

BiciCoruña nunha alternativa real de 

transporte. Que hoxe o bus urbano custe 

a metade é tamén obra de gobernos 

socialistas no eido nacional e local.  

 

 

Todo isto son, sen dúbidas, políticas de 

mobilidade sostibles e respectuosas. 

Noutra época se baseaban na eliminación 

de carrís bus e de medianas axardinadas. 

A nova ordenanza regulará os aspectos 

relacionados coa circulación, as 

que la nueva ordenanza no nazca ya 

obsoleta.  

 

Como hacía referencia en su moción el 

BNG, el 2024 va a ser un año con 

importantes oportunidades para la 

movilidad en A Coruña. Estamos, 

efectivamente, ante la finalización de la 

concesión del servicio de transporte que 

precisará de la reflexión y participación de 

los diversos agentes implicados. Estamos 

en el marco, señor Amado, de las zonas de 

bajas emisiones, trabajar y seguiremos 

trabajando en el 2024, no en etiquetas, 

sino en el análisis del tráfico, de las 

emisiones, de la contaminación y de la 

calidad del aire y, por lo tanto, en el 

próximo año lo seguiremos haciendo con 

una apuesta clara por la salud y por la 

calidad de vida de todos los coruñeses y 

coruñesas, también en movilidad.  

 

No creo que haya mucha duda sobre algo 

que es un hecho y que es mensurable, 

ningún gobierno hizo tanto por promover 

la movilidad sostenible en esta ciudad 

como el Gobierno de Inés Rey. Creo que es 

importante hablar de la ordenanza, pero es 

quizá más importante hablar de hechos y 

de cambios, y voy a hacer memoria y ver 

de dónde venimos y dónde estamos. 

 

 A Coruña cuenta hoy con una ronda 

peatonal prácticamente finalizada que 

logró la longitud de los carriles ciclables 

hasta superar los 50 km y que convirtió el 

servicio de BiciCoruña en una alternativa 

real de transporte. Que hoy el bus urbano 

cueste la mitad es también obra de 

gobiernos socialistas en el ámbito nacional 

y local.  

 

Todo esto son, sin dudas, políticas de 

movilidad sostenibles y respetuosas. En 

otra época se basaban en la eliminación de 

carriles bus y de medianas ajardinadas. La 

nueva ordenanza regulará los aspectos 

relacionados con la circulación, las 
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ocupacións de dominio público, o 

transporte, os novos modelos de 

mobilidade, o uso de bicicletas, de VMP, 

entre outros moitos aspectos. Por todo é 

preciso deterse a analizar e a repensar con 

sensibilidade nesta nova mobilidade máis 

amable e máis centrada nas persoas, na 

accesibilidade e na diversidade. Ademais 

de ser capaces de integrar diversas 

ordenanzas xa existentes en materia de 

mobilidade e regular aspectos que até o 

momento non se tiñan nin contemplado, 

como a zona de baixas emisións. Porque, 

que sentido tería aprobar unha nova 

ordenanza que tiveramos que mudar uns 

meses despois polas novas regulacións 

estatais, por exemplo, no relativo ás 

zonas de baixas emisións?  

 

 

Estean seguros de que teremos unha 

ordenanza específica, porque é certo que 

hai moito que regular, todo o que fixo este 

goberno e que non existía, non só temos 

que regulalo e votaremos a favor, temos 

incluso que defendelo fronte a outras 

ideoloxías  políticas que non dubidarían 

en volver a meter os coches na rúa 

Compostela ou Alcalde Marchesi, por 

citar dúas das máis de 30 rúas sobre as 

que este goberno ten actuado.  

 

Moitas grazas.  

 

Presidencia 

 

Moitas grazas, señora Canosa. 

 

Remata o debate desta moción, 

procedemos á votación da mesma. 

 

Votación da primeira moción 

presentada polo Grupo municipal do 

Bloque Nacionalista Galego 

 

Seguidamente pola Presidencia sométese 

a votación a primeira moción presentada 

polo Grupo municipal do Bloque 

ocupaciones de dominio público, el 

transporte, los nuevos modelos de 

movilidad, el uso de bicicletas, de VMP, 

entre otros muchos aspectos. Por todo es 

preciso detenerse a analizar y a repensar 

con sensibilidad en esta nueva movilidad 

más amable y más centrada en las 

personas, en la accesibilidad y en la 

diversidad. Además de ser capaces de 

integrar diversas ordenanzas ya existentes 

en materia de movilidad y regular aspectos 

que hasta el momento no se habían ni 

contemplado, como la zona de bajas 

emisiones. Porque, ¿qué sentido tendría 

aprobar una nueva ordenanza que 

tuviésemos que cambiar unos meses 

después por las nuevas regulaciones 

estatales, por ejemplo, en lo relativo a las 

zonas de bajas emisiones?  

 

Estén seguros de que tendremos una 

ordenanza específica, porque es cierto que 

hay mucho que regular, todo lo que hizo 

este gobierno y que no existía, no solo 

tenemos que regularlo y votaremos a favor, 

tenemos incluso que defenderlo frente a 

otras ideologías políticas que no dudarían 

en volver a meter los coches en la calle 

Compostela o Alcalde Marchesi, por citar 

dos de las más de 30 calles sobre las que 

este gobierno ha actuado.  

 

Muchas gracias.  

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, señora Canosa.  

 

Finaliza el debate de esta moción, 

procedemos a la votación de la misma.  

 

Votación de la primera moción 

presentada por el Grupo municipal del 

Bloque Nacionalista Galego 

 

Seguidamente por la Presidencia se somete 

a votación la primera moción presentada 

por el Grupo municipal del Bloque 
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Nacionalista Galego, sobre mobilidade, 

producíndose o seguinte resultado: 

 

Vota a favor o Grupo municipal do 

Partido Popular (PP) (12 votos). 

 

Vota a favor o Grupo municipal dos 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Vota a favor o Grupo municipal do 

Bloque Nacionalista Galego (BNG) (4 

votos). 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas, queda aprobada por 

unanimidade.  

 

148. Moción do Grupo municipal do 

Bloque Nacionalista Galego sobre 

mobilidade. 

 

Acordo 

 

Instar o Goberno local a:  

 

1. Propoñerlle ao Pleno da Corporación, 

no prazo máximo de tres meses, unha 

nova ordenanza de mobilidade.  

 

2. Realizar unha campaña de difusión dos 

contidos da nova ordenanza a través do 

envío de dípticos informativos aos 

domicilios e a través das redes sociais.  

 

Segunda. Moción sobre o impulso do 

turismo na cidade. 

 

Sobre esta moción consta presentada 

unha emenda de substitución do 

Grupo Municipal do Partido Popular. 

 

Presidencia 

 

Segunda moción do BNG sobre impulso 

do turismo na cidade. Hai unha emenda 

de substitución presentada polo Grupo 

Popular.  

Nacionalista Galego, sobre movilidad, 

produciéndose el siguiente resultado: 

 

Vota a favor el Grupo municipal del 

Partido Popular (PP) (12 votos). 

 

Vota a favor el Grupo municipal de los 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Vota a favor el Grupo municipal del 

Bloque Nacionalista Galego (BNG) (4 

votos). 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, queda aprobada por 

unanimidad. 

 

148. Moción del Grupo municipal del 

Bloque Nacionalista Galego sobre 

movilidad. 

 

Acuerdo 

 

Instar al Gobierno local a:  

 

1. Proponerle al Pleno de la Corporación, 

en el plazo máximo de tres meses, una 

nueva ordenanza de movilidad.  

 

2. Realizar una campaña de difusión de los 

contenidos de la nueva ordenanza a través 

del envío de dípticos informativos a los 

domicilios y a través de las redes sociales. 

 

Segunda. Moción sobre el impulso del 

turismo en la ciudad. 

 

Sobre esta moción consta presentada una 

enmienda de sustitución del Grupo 

Municipal del Partido Popular.  

 

Presidencia 

 

Segunda moción del BNG sobre el impulso 

del turismo en la ciudad. Hay una 

enmienda de sustitución presentada por el 

Grupo Popular.  



 

 

 
 

37 

 

 

Un momento.  

 

Pode saír, por favor, si.  

 

Ás dez horas e cincuenta e sete minutos 

sae do Salón de Sesións a señora No 

Varela.  

 

Agora si, señor Soto ten a palabra.  

 

Señor Soto Díaz 

 

Grazas, señora alcaldesa.  

 

Non quería comezar antes de saudar tanto 

aos compañeiros e compañeiras membros 

desta corporación como ao público que 

nos segue tanto aquí fisicamente coma 

telematicamente a través do streaming, e 

aos membros da prensa, e aos 

traballadores e traballadoras do Concello.  

 

 

A través desta moción buscamos 

canalizar o que consideramos que son 

unha serie de demandas necesarias, 

necesarias para afianzar o incremento do 

turismo na cidade que vivimos no ultimo 

exercicio, pero tamén necesaria para 

facelo máis sostible e para estender os 

seus efectos beneficiosos a toda a 

veciñanza da Coruña.  

 

En primeiro lugar, queriamos abordar o 

tema do plan estratéxico do turismo. O 

Plan, o antigo plan estratéxico que estivo 

vixente entre 2017 e 2020 foi un plan 

ambicioso, mais tivo un cumprimento, 

dende logo, escaso. A pesar diso, é certo 

que conta con liñas de actuacións moi 

interesantes que poden ser desenvolvidas 

a partir de agora. Agora ben, a falta de 

aprobación destes... do seguinte plan 

estratéxico de turismo sucesivo impediu 

que A Coruña puidese presentarse ás 

convocatorias do Plan de 

Sustentabilidade Turística en Destino, 

 

Un momento.  

 

Puede salir, por favor, sí.  

 

A las diez horas y cincuenta y siete 

minutos sale del Salón de Sesiones la 

señora No Varela.  

 

Ahora sí, señor Soto tiene la palabra.  

 

Señor Soto Díaz 

 

Gracias, señora alcaldesa.  

 

No quería comenzar antes de saludar tanto 

a los compañeros y compañeras miembros 

de esta corporación como al público que 

nos sigue tanto aquí físicamente como 

telemáticamente a través de la 

retransmisión en directo y a los miembros 

de la prensa, y a los trabajadores y 

trabajadoras del Ayuntamiento.  

 

A través de esta moción buscamos 

canalizar lo que consideramos que son una 

serie de demandas necesarias, necesarias 

para afianzar el incremento del turismo en 

la ciudad que vivimos en el último 

ejercicio, pero también necesaria para 

hacerlo más sostenible y para extender sus 

efectos beneficiosos a todo el vecindario de 

A Coruña.  

 

En primer lugar, queríamos abordar el 

tema del plan estratégico del turismo. El 

Plan, el antiguo plan estratégico que 

estuvo vigente entre 2017 y 2020 fue un 

plan ambicioso, pero tuvo un 

cumplimiento, desde luego, escaso. A pesar 

de eso, es cierto que cuenta con líneas de 

actuaciones muy interesantes que pueden 

ser desarrolladas a partir de ahora. Ahora 

bien, la falta de aprobación de estos... del 

siguiente plan estratégico de turismo 

sucesivo impidió que A Coruña pudiera 

presentarse a las convocatorias del Plan 

de Sostenibilidad Turística en Destino, una 
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unha convocatoria que daba unhas 

axudas, que outorgaba unhas axudas 

financiadas cos fondos Next Generation. 

Polo tanto, consideramos que tamén por 

esta razón é necesario un novo plan 

estratéxico de turismo.  

 

Os puntos chave deste novo plan 

estratéxico de turismo consideramos que 

deberían ser, dende logo, garantir o 

respecto ao dereito á vivenda, unha oferta 

cultural nutrida para pór en valor... unha 

oferta cultural que poña en valor a nosa 

lingua, a nosa cultura, a nosa 

gastronomía, a  nosa historia. Ademais, 

un plan que garanta que o turismo da 

Coruña teña un alto valor engadido, con 

posibilidades tamén para viaxeiros 

mozos, por exemplo, instalando 

albergues, como se fai en tantas 

localidades de Galiza.  

 

Tamén consideramos, por outra banda, 

que a Torre de Hércules debe recuperar as 

visitas nocturnas e ampliar os horarios 

nalgunhas épocas de, digamos, de 

tempada alta, como pode ser Semana 

Santa e a primavera tardía. Ademais, 

consideramos que é necesario a 

promoción da gastronomía local. 

 

A Coruña está á vangarda da gastronomía 

galega. Necesitamos, dende logo, opcións 

específicas para a súa promoción por fóra 

do país. Lembro que desde o ano 2018 

non se volve celebrar o Festival SAL, que 

era un excelente escaparate para esta 

finalidade.  

 

Por outra banda, tamén queremos 

impulsar a creación na cidade dun museo 

nacional galego da emigración. Trátase 

dunha proposta non executada do anterior 

Plan Estratéxico de Turismo. Cremos que 

está plenamente xustificado se temos en 

conta que A Coruña era lugar de partida 

da emigración galega tanto para Europa 

como para América. Ademais, cremos 

convocatoria que daba unas ayudas, que 

otorgaba unas ayudas financiadas con los 

fondos Next Generation. Por lo tanto, 

consideramos que también por esta razón 

es necesario un nuevo plan estratégico de 

turismo.  

 

Los puntos clave de este nuevo plan 

estratégico de turismo consideramos que 

deberían ser, desde luego, garantizar el 

respeto al derecho a la vivienda, una oferta 

cultural nutrida para poner en valor... una 

oferta cultural que ponga en valor nuestra 

lengua, nuestra cultura, nuestra 

gastronomía, nuestra historia. Además, un 

plan que garantice que el turismo de A 

Coruña tenga un alto valor añadido, con 

posibilidades también para viajeros 

jóvenes, por ejemplo, instalando 

albergues, como se hace en tantas 

localidades de Galicia.  

 

También consideramos, por otra parte, que 

la Torre de Hércules debe recuperar las 

visitas nocturnas y ampliar los horarios en 

algunas épocas de, digamos, de temporada 

alta, como puede ser Semana Santa y la 

primavera tardía. Además, consideramos 

que es necesario la promoción de la 

gastronomía local. 

 

A Coruña está a la vanguardia de la 

gastronomía gallega. Necesitamos, desde 

luego, opciones específicas para su 

promoción por fuera del país. Recuerdo 

que desde el año 2018 no se vuelve a 

celebrar el Festival SAL, que era un 

excelente escaparate para esta finalidad.  

 

Por otra parte, también queremos impulsar 

la creación en la ciudad de un museo 

nacional gallego de la emigración. Se trata 

de una propuesta no ejecutada del anterior 

Plan Estratégico de Turismo. Creemos que 

está plenamente justificado si tenemos en 

cuenta que A Coruña era lugar de partida 

de la emigración gallega tanto para 

Europa como para América. Además, 
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que é unha oportunidade para a cidade, 

unha oportunidade de sermos os 

primeiros en lembrar e homenaxear un 

fenómeno que foi tan importante á hora 

de modelar a nosa historia colectiva, pero 

ademais é unha oportunidade para Galiza, 

unha oportunidade para coñecérmonos e 

para recoñecérmonos como un pobo 

forxado alén e aquén do mar.  

 

E finalmente, tamén consideramos que é 

necesario mellorar a transparencia do 

Consorcio de Turismo. O perfil do 

contratante da sede electrónica leva 

inactivo dende hai meses e ademais, por 

outra banda, a Xunta de Goberno do 

Consorcio leva sen convocar polo menos 

dende o inicio do mandato. Cremos que é 

necesario volver a activar esa xunta de 

goberno. É necesario —sabemos— 

abordar algunhas actuacións, como por 

exemplo a instalación dunha base de 

operacións, bueno, dalgunha compañía 

aérea en Alvedro e, en fin... 

 

Remato. Anunciamos que aceptamos a 

emenda do Partido Popular, parécenos 

razoable, parécenos que fai unhas boas 

aportacións e, polo tanto, non podemos 

máis que darvos as grazas por compartir 

a preocupación por este asunto.  

 

Moitas grazas, señora alcaldesa.  

 

Presidencia 

 

Moitas grazas, señor Soto.  

 

Aceptada a emenda se incorpora xa á 

moción.  

 

Señora No pode pasar.  

 

Ás once horas e un minuto entra no 

Salón de Sesións a señora No Varela.  

 

Ten a palabra o señor Mora. 

 

creemos que es una oportunidad para la 

ciudad, una oportunidad de que seamos los 

primeros en recordar y homenajear un 

fenómeno que fue tan importante a la hora 

de modelar nuestra historia colectiva, pero 

además es una oportunidad para Galicia, 

una oportunidad para conocernos y para 

reconocernos como un pueblo forjado a un 

y otro lado del mar.  

 

Y finalmente, también consideramos que es 

necesario mejorar la transparencia del 

Consorcio de Turismo. El perfil del 

contratante de la sede electrónica lleva 

inactivo desde hace meses y además, por 

otra parte, la Junta de Gobierno del 

Consorcio lleva sin convocarse por lo 

menos desde el inicio del mandato. 

Creemos que es necesario volver a activar 

esa junta de gobierno. Es necesario —

sabemos— abordar algunas actuaciones, 

como por ejemplo la instalación de una 

base de operaciones, bueno, de alguna 

compañía aérea en Alvedro y, en fin... 

 

Finalizo. Anunciamos que aceptamos la 

enmienda del Partido Popular, nos parece 

razonable, nos parece que hace unas 

buenas aportaciones y, por lo tanto, no 

podemos más que daros las gracias por 

compartir la preocupación por este asunto.  

 

Muchas gracias, señora alcaldesa.  

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, señor Soto.  

 

Aceptada la enmienda se incorpora ya a la 

moción.  

 

Señora No puede pasar.  

 

A las once horas y un minuto entra en el 

Salón de Sesiones la señora No Varela.  

 

Tiene la palabra el señor Mora. 

 



 

 

 
 

40 

 

Señor Mora do Campo 

 

Moitas grazas, señora alcaldesa.  

 

Desexo ardente de conseguir algo, 

especialmente poder, riquezas, 

dignidades ou fama, cousa que se desexa 

con vehemencia.  

 

Señor Soto, en primeiro lugar, 

agradézolle que aceptase as emendas que 

presentamos, pero vai permitir que lle 

diga que a súa moción é o máis afastado 

que hai a estas dúas acepcións que a Real 

Academia Española lle dá á palabra 

ambición. Pero por se me pon reparos de 

índole nacionalista direille que a Real 

Academia Galega define a ambición 

como desexo moi forte de conseguir ou 

obter algo. Como pode ver tanto se mire 

en castelán como en galego estivo 

vostede moi pouco ambicioso coa súa 

moción. Pero hai máis, vai permitir que 

lle diga que son vostedes un pouco 

contraditorios no impulso e fomento do 

turismo na nosa cidade, e vaino a 

comprobar agora. 

 

Fai tres meses aprobaron cos seus socios 

nacionalistas unha baixa de crédito por 

importe de medio millón de euros que se 

deixou de transferir ao Consorcio de 

Turismo a pesar de que se dispoñía dun 

remanente, e é algo que acaban de 

referendar recentemente, este medio 

millón de euros menos, coa aprobación 

inicial do orzamento do próximo ano, 

decisión por outra banda, que vai en 

sintonía co peso orzamentario outorgado 

ao turismo nos últimos anos e que no 

próximo supoñerá establecer un récord 

histórico mínimo, situándose por 

primeira vez por baixo do 1 % e sendo un 

38 % menos que o último orzamento 

aprobado polo Goberno municipal do 

Partido Popular.  

 

Señor Soto, isto lévame a preguntarme 

Señor Mora do Campo 

 

Muchas gracias, señora alcaldesa.  

 

Deseo ardiente de conseguir algo, 

especialmente poder, riquezas, dignidades 

o fama, cosa que se desea con vehemencia.  

 

 

Señor Soto, en primer lugar, le agradezco 

que haya aceptado las enmiendas que 

hemos presentado, pero me va a permitir 

que le diga que su moción es lo más alejado 

que hay a estas dos acepciones que la Real 

Academia Española le da a la palabra 

ambición. Pero por si me pone reparos de 

índole nacionalista le diré que la Real 

Academia Galega la define la ambición 

como deseo muy fuerte de conseguir u 

obtener algo. Como puede ver tanto se 

mire en castellano como en gallego ha 

estado usted muy poco ambicioso con su 

moción. Pero hay más, me va a permitir 

que le diga que son ustedes un poco 

contradictorios en el impulso y fomento del 

turismo en nuestra ciudad, y lo va a 

comprobar ahora. 

 

Hace tres meses aprobaron con sus socios 

nacionalistas una baja de crédito por 

importe de medio millón de euros que se 

dejó de transferir al Consorcio de Turismo 

a pesar de que se disponía de un remanente, 

y es algo que acaban de refrendar 

recientemente, este medio millón de euros 

menos, con la aprobación inicial del 

presupuesto del próximo año, decisión por 

otra parte, que va en sintonía con el peso 

presupuestario otorgado al turismo en los 

últimos años y que en el próximo supondrá 

establecer un récord histórico mínimo, 

situándose por primera vez por debajo del 

1 % y siendo un 38 % menos que el último 

presupuesto aprobado por el Gobierno 

municipal del Partido Popular.  

 

 

Señor Soto, esto me lleva a preguntarme 
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por que non incluíron este asunto na súa 

presunta durísima negociación? O que 

non é crible é vir con esta moción que, 

como saben, carece de efecto executivo e 

que se converterá en papel mollado para 

este goberno.  

 

Por outra banda, si lle direi que ten 

vostede razón na necesidade básica da 

que carece o sector, que non é outra que 

contar cunha mínima planificación. Pero 

o problema non se soluciona con 

actualizar o que deixou de estar vixente 

fai tres anos, o que necesitamos é que se 

volva a analizar, que se coordine, que se 

planifique e sobre todo algo contrario ao 

que xa é marca da casa deste goberno, 

que se execute.  

 

As nosas propostas para o sector 

presentámolas durante a campaña 

electoral que precedeu á vitoria do 

Partido Popular e están ao dispor da 

cidade, e presentarémolas no seu 

momento neste pleno. Mentres tanto, xa 

avanzamos que, efectivamente, 

votaremos a favor desta moción.  

 

A señora alcaldesa anunciou hai 11 

meses en Fitur que a nosa cidade 

dispoñería dun bus turístico eléctrico 

para percorrer o litoral da cidade. 

Alguén sabe algo? 

 

A señora alcaldesa anunciou a creación 

dunha oficina turística virtual. Alguén 

sabe algo? 

 

A señora alcaldesa anunciou a creación 

da marca Coruña “Surfcity” e unha sala 

temática do mundo do surf no Acuarium 

Finisterrae. Alguén sabe algo? 

 

A señora alcaldesa anunciou a mellora 

do percorrido do camiño inglés da 

cidade. Pero, alguén sabe algo?  

 

E podería seguir. O único que sabemos é 

¿por qué no incluyeron este asunto en su 

presunta durísima negociación? Lo que no 

es creíble es venir con esta moción que, 

como saben, carece de efecto ejecutivo y 

que se convertirá en papel mojado para este 

gobierno.  

 

Por otra parte, sí le diré que tiene usted 

razón en la necesidad básica de la que 

carece el sector, que no es otra que contar 

con una mínima planificación. Pero el 

problema no se soluciona con actualizar lo 

que dejó de estar vigente hace tres años, lo 

que necesitamos es que se vuelva a 

analizar, que se coordine, que se planifique 

y sobre todo algo contrario a lo que ya es 

marca de la casa de este gobierno, que se 

ejecute.  

 

Nuestras propuestas para el sector las 

presentamos durante la campaña electoral 

que precedió a la victoria del Partido 

Popular y están a disposición de la ciudad, 

y las presentaremos en su momento en este 

pleno. Mientras tanto, ya avanzamos que, 

efectivamente, votaremos a favor de esta 

moción.  

 

La señora alcaldesa anunció hace 11 meses 

en Fitur que nuestra ciudad dispondría de 

un bus turístico eléctrico para recorrer el 

litoral de la ciudad ¿Alguien sabe algo? 

 

 

La señora alcaldesa anunció la creación de 

una oficina turística virtual ¿Alguien sabe 

algo? 

 

La señora alcaldesa anunció la creación de 

la marca Coruña Surfcity y una sala 

temática del mundo del surf en el 

Acuarium Finisterrae ¿Alguien sabe algo? 

 

La señora alcaldesa anunció la mejora del 

recorrido del camino inglés de la ciudad. 

Pero, ¿alguien sabe algo? 

 

Y podría seguir. Lo único que sabemos es 
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que o aeroporto segue sen recuperar os 

datos previos á pandemia, un 7 % menos 

de pasaxeiros e operacións totais, e un 5 

0% menos de mercadoría. E contamos 

coa inminente perda da conexión con 

Bilbao, e sen noticias de ningún 

incremento de voos, o cal nos fai 

presaxiar un descenso de pasaxe. 

 

O que tamén sabemos é que a limpeza 

non será ningún reclamo turístico na 

cidade e todo parece ser que este Nadal 

tampouco o será polo que se acaba de 

anunciar.  

 

E tamén, o que sabemos é que a nosa 

cidade ten un potencial turístico enorme, 

uns reclamos turísticos de nivel 

internacional e un sector con ganas de 

ofrecer a súa mellor oferta, só falta que 

alguén á cabeza planifique, coordine e 

execute. E estamos a ver que cunha 

tenente de alcal…, cun tenente de 

alcaldesa, cunha concelleira, cun 

coordinador xeral, cun director de área e 

cun xerente está a resultarlles inviable.  

 

 

Este goberno carece de ánimo, de ritmo, 

de planificación, de proxectos e de 

capacidade de xestión. Probablemente a 

súa ausencia de coordinación e a súa 

falta de confianza interna sexan a base 

deste mal. Mágoa que o Grupo 

nacionalista non actúe como oposición 

deste goberno. Vivímolo aquí e no 

Goberno autonómico e témome que o 

veremos (óese un sinal acústico 

indicativo da finalización do tempo de 

intervención) proximamente na cidade 

de Pamplona.  

 

Os pactos e gobernos retroprogresistas 

non funcionan e impiden avanzar e 

prosperar aos seus veciños. Lembren o 

que xa anunciou a viúva do seu 

compañeiro Pagazaurtundúa, farán e 

dirán cousas que nos xearán o sangue, e 

que el aeropuerto sigue sin recuperar los 

datos previos a la pandemia, un 7 % menos 

de pasajeros y operaciones totales, y un 

50% menos de mercancía. Y contamos con 

la inminente pérdida de la conexión con 

Bilbao, y sin noticias de ningún incremento 

de vuelos, lo cual nos hace presagiar un 

descenso de pasaje.  

 

Lo que también sabemos es que la limpieza 

no será ningún reclamo turístico en la 

ciudad y todo parece ser que estas 

navidades tampoco lo será por lo que se 

acaba de anunciar.  

 

Y también, lo que sabemos es que nuestra 

ciudad tiene un potencial turístico enorme, 

unos reclamos turísticos de nivel 

internacional y un sector con ganas de 

ofrecer su mejor oferta, solo falta que 

alguien a la cabeza planifique, coordine y 

ejecute. Y estamos viendo que con una 

teniente de alcal…, con un teniente de 

alcaldesa, con una concejala, con un 

coordinador general, con un director de 

área y con un gerente les está resultando 

inviable.  

 

Este gobierno carece de ánimo, de ritmo, 

de planificación, de proyectos y de 

capacidad de gestión. Probablemente su 

ausencia de coordinación y su falta de 

confianza interna sean la base de este mal. 

Lástima que el Grupo nacionalista no actúe 

como oposición de este gobierno. Lo 

hemos vivido aquí y en el Gobierno 

autonómico y me temo que lo veremos (se 

oye una señal acústica indicativa de la 

finalización del tiempo de intervención) 

próximamente en la ciudad de Pamplona.  

 

 

Los pactos y gobiernos retroprogresistas no 

funcionan e impiden avanzar y prosperar a 

sus vecinos. Recuerden lo que ya anunció 

la viuda de su compañero Pagazaurtundúa, 

harán y dirán cosas que nos helarán la 

sangre, y ayer se nos anunció que algo va a 
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onte anuncióusenos que algo vai pasar 

na capital navarra neste sentido. 

Esperemos que cando se decida se a 

eterna esperanza de hai 20 anos ou o 

home sen axenda propia sexa a persoa 

que lidera a oposición en Galicia, 

empecen a preocuparse polos problemas 

desta cidade e menos polos do Pazo do 

Hórreo.  

 

Agora ben, a uns animámoslles a que 

xestione e aos outros a que fagan a 

oposición que este goberno necesita e 

que a cidade nos reclama, mentres tanto 

nós, o Partido Popular, seguiremos ao 

dispor de todos os cidadáns que, como 

saben, votáronnos de forma maioritaria.  

 

 

Moitas grazas. 

 

Presidencia 

 

Grazas, señor Mora.  

 

Turno para o Goberno local, señor 

Castro.  

 

Señor Castro Prado 

 

Moi bo día a todos os compañeiros e 

compañeiras de Corporación, ao público 

asistente e a quen nos ve por streaming, e 

aos funcionarios e funcionarias 

municipais que fan posible o 

desenvolvemento deste, desta sesión 

plenaria da Corporación.  

 

Coincidimos, evidentemente, na 

necesidade de actualizar o Plan 

Estratéxico de Turismo, de adecualo ás 

novas circunstancias, unhas novas 

circunstancias que tamén traen causa 

dunha realidade que non foi allea a todos 

e todas nós, que foron uns anos de 

pandemia cunhas consecuencias 

absolutamente terribles para un sector 

como o turístico que, evidentemente, 

pasar en la capital navarra en este sentido. 

Esperemos que cuando se decida si la 

eterna esperanza de hace 20 años o el 

hombre sin agenda propia sea la persona 

que lidera la oposición en Galicia, 

empiecen a preocuparse por los problemas 

de esta ciudad y menos por los del Pazo de 

Hórreo.  

 

 

Ahora bien, a unos le animamos a que 

gestione y a los otros a que hagan la 

oposición que este gobierno necesita y que 

la ciudad nos reclama, mientras tanto 

nosotros, el Partido Popular, seguiremos a 

disposición de todos los ciudadanos que, 

como saben, nos votaron de forma 

mayoritaria.  

 

Muchas gracias.  

 

Presidencia 

 

Gracias, señor Mora. 

 

Turno para el Gobierno local, señor 

Castro.  

 

Señor Castro Prado 

 

Muy buenos días a todos los compañeros y 

compañeras de Corporación, al público 

asistente y a quien nos ve en directo, y a los 

funcionarios y funcionarias municipales 

que hacen posible el desarrollo de este, de 

esta sesión plenaria de la Corporación.  

 

 

Coincidimos, evidentemente, en la 

necesidad de actualizar el Plan 

Estratégico de Turismo, de adecuarlo a las 

nuevas circunstancias, unas nuevas 

circunstancias que también traen causa de 

una realidad que no fue ajena a todos y 

todas nosotros, que fueron unos años de 

pandemia con unas consecuencias 

absolutamente terribles para un sector 

como el turístico que, evidentemente, 
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depende en grande medida, non?, da 

mobilidade das persoas, pero que non foi 

obxecto de abandono por parte deste 

goberno municipal. Eu quero lembrar que 

incluso cando aínda se mantiñan as 

restricións derivadas da situación de 

pandemia, seguindo as instrucións que 

emanaban da nosa alcaldesa, se 

celebraron en setembro de 2021 varias 

mesas sectoriais co sector do turismo da 

cidade, mesas sectoriais que deron lugar, 

evidentemente con todos os sectores 

económicos e sociais implicados no 

turismo, que deron lugar a un plan de 

marketing turístico para a cidade 2022-

2023. E noutra liña, tamén se traballou 

coa Universidade da Coruña na creación 

dun observatorio municipal de turismo, 

Observatorio Municipal de Turismo que 

é único en toda Galicia, e que foron, 

evidentemente, estas dúas liñas de 

traballo e estas dúas decisións as que 

permitiron que a día de hoxe teñamos uns 

datos, non?, a nivel da situación turística 

da cidade que son absolutamente 

incontestables nunha realidade, que volvo 

a repetir, foi moi complexa derivada 

dunha pandemia terrible.  

 

 

E como os datos non son discutibles, 

evidentemente, o señor Mora, pois 

expresa un desexo en voz alta: que todo 

vaia, non mal, senón peor. Pero os datos 

están publicados e son absolutamente 

indiscutibles, e os datos indican que esta 

liña de traballo impulsada polo Goberno 

da nosa alcaldesa ten dado os seus froitos. 

E ten dado os seus froitos, en primeiro 

lugar, en canto ás conexións aéreas, cun 

traballo inxente por parte do Consorcio 

de Turismo e da súa xerencia para 

conseguir conexións a Canarias, á 

Comunidade Valenciana, Málaga, 

Londres, París, Xenebra, Milán, que, 

evidentemente, teñen facilitado, teñen 

provocado, e iso temos visto publicado 

nos últimos días, que o aeroporto de 

depende en gran medida, ¿no?, de la 

movilidad de las personas, pero que no fue 

objeto de abandono por parte de este 

gobierno municipal. Yo quiero recordar 

que incluso cuando aún se mantenían las 

restricciones derivadas de la situación de 

pandemia, siguiendo las instrucciones que 

emanaban de nuestra alcaldesa, se 

celebraron en septiembre de 2021 varias 

mesas sectoriales con el sector del turismo 

de la ciudad, mesas sectoriales que dieron 

lugar, evidentemente con todos los sectores 

económicos y sociales implicados en el 

turismo, que dieron lugar a un plan de 

marketing turístico para la ciudad 2022-

2023. Y en otra línea, también se trabajó 

con la Universidade da Coruña en la 

creación de un observatorio municipal de 

turismo, Observatorio Municipal de 

Turismo que es único en toda Galicia, y 

que fueron, evidentemente, estas dos líneas 

de trabajo y estas dos decisiones las que 

permitieron que a día de hoy tengamos 

unos datos, ¿no?, a nivel de la situación 

turística de la ciudad que son 

absolutamente incontestables en una 

realidad, que vuelvo a repetir, fue muy 

compleja derivada de una pandemia 

terrible.  

 

Y como los datos no son discutibles, 

evidentemente, el señor Mora, pues 

expresa un deseo en voz alta: que todo 

vaya, no mal, sino peor. Pero los datos 

están publicados y son absolutamente 

indiscutibles, y los datos indican que esta 

línea de trabajo impulsada por el Gobierno 

de nuestra alcaldesa ha dado sus frutos. Y 

ha dado sus frutos, en primer lugar, en 

cuanto a las conexiones aéreas, con un 

trabajo ingente por parte del Consorcio de 

Turismo y de su gerencia para conseguir 

conexiones a Canarias, a la Comunidad 

Valenciana, Málaga, Londres, París, 

Ginebra, Milán, que, evidentemente, han 

facilitado, han provocado, y eso se ha visto 

publicado en los últimos días, que el 

aeropuerto de Alvedro tenga el doble en 
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Alvedro teña o dobre en canto a 

crecemento da media do Estado, de todos 

os aeroportos do Estado, quero dicir, 

Alvedro ten medrado máis dun dobre da 

media estatal nos últimos anos e Alvedro 

ten medrado máis dun 10 % e máis de 

150.000 pasaxeiros por riba do aeroporto 

de Peinador, creo que é un dato tamén 

relevante.  

 

E esta liña de traballo impulsada pola 

nosa alcaldesa en turismo ten conseguido 

tamén, non?, que se reforce a posición de 

Coruña como unha cidade cunha 

condición, con condicións inmellorables 

para acoller congresos. Están pechados 

para o exercicio 2024 17 congresos que 

traerán case 20.000 persoas á nosa cidade 

e, evidentemente, tamén seguindo a liña 

marcada pola nosa alcaldesa se ten 

reforzado o papel da programación 

cultural como elemento tractor na 

atracción de turismo á nosa cidade. 

Evidentemente, os grandes eventos son 

tamén un elemento de atracción de 

visitantes e o traballo que se ten feito nos 

últimos anos neste sentido ten sido moi 

positivo para a nosa cidade.  

 

 

Bueno, en canto, evidentemente, a 

reforzar, non?, digamos, un turismo que 

poña en valor a nosa lingua e a nosa 

cultura tense traballado sen ningún 

xénero de dúbidas nesa liña, e poño un 

exemplo para non estenderme demasiado 

e, bueno, (óese un sinal acústico 

indicativo da finalización do tempo de 

intervención) o que hemos vivido en 

canto a grandes eventos, os dous 

Noroestes con maior presenza da nosa 

lingua na súa programación, creo que non 

é un dato menor e que fala moi ás claras 

da aposta deste goberno polo fomento e 

pola promoción da nosa lingua e da nosa 

cultura.  

 

Que é necesario actualizar este plan 

cuanto a crecimiento de la media del 

Estado, de todos los aeropuertos del 

Estado, quiero decir, Alvedro ha crecido 

más de un doble de la media estatal en los 

últimos años y Alvedro ha crecido más de 

un 10 % y más de 150.000 pasajeros por 

encima del aeropuerto de Peinador, creo 

que es un dato también relevante.  

 

 

Y esta línea de trabajo impulsada por 

nuestra alcaldesa en turismo ha 

conseguido también, ¿no?, que se refuerce 

la posición de Coruña como una ciudad 

con una condición, con condiciones 

inmejorables para acoger congresos. 

Están cerrados para el ejercicio 2024 17 

congresos que traerán casi 20.000 

personas a nuestra ciudad y, 

evidentemente, también siguiendo la línea 

marcada por nuestra alcaldesa se ha 

reforzado el papel de la programación 

cultural como elemento tractor en la 

atracción de turismo a nuestra ciudad. 

Evidentemente, los grandes eventos son 

también un elemento de atracción de 

visitantes y el trabajo que se ha hecho en 

los últimos años en este sentido ha sido 

muy positivo para nuestra ciudad.  

 

Bueno, en cuanto, evidentemente, a 

reforzar, ¿no?, digamos, un turismo que 

ponga en valor nuestra lengua y nuestra 

cultura se ha trabajado sin ningún género 

de dudas en esa línea, y pongo un ejemplo 

para no extenderme demasiado y, bueno, 

(se oye una señal acústica indicativa de la 

finalización del tiempo de intervención) lo 

que hemos vivido en cuanto a grandes 

eventos, los dos Noroestes con mayor 

presencia de nuestra lengua en su 

programación, creo que no es un dato 

menor y que habla muy a las claras de la 

apuesta de este gobierno por el fomento y 

por la promoción de nuestra lengua y de 

nuestra cultura.  

 

¿Que es necesario actualizar este plan 
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estratéxico? Pois, si, evidentemente, na 

liña, obviamente, de ter en conta que hai 

que reforzar a atracción de turistas á nosa 

cidade, pero hai que reforzar algo que é 

básico, que é o fomento e a promoción da 

imaxe da nosa cidade no exterior, tanto 

coa presenza alí onde se deciden 

realmente, non?, cuestións claves en 

materia de turismo como, evidentemente, 

coa realización de actuacións e de 

eventos que permitan poñer á nosa cidade 

no lugar no que debe de estar, no que está 

no exterior. E tendo en conta tamén unha 

cuestión que veñen anos, obviamente, 

pois complicados a nivel económico, 

estamos vendo xa, pois, os inicios dunha 

certa recesión en Centroeuropa, iso 

(óense dous sinais acústicos indicativos 

da finalización do tempo de 

intervención) deberiamos de telo en 

conta e deberiamos, obviamente, de 

tomar medidas que tivesen en conta esta 

realidade.  

 

 

A gastronomía, pois, efectivamente, si 

que hai eventos que poñen en valor a nosa 

gastronomía: Picadillo, SAL, Lacónicas, 

pero que poñen en valor algo que é 

fundamental, que é a colaboración 

público-privada. Desde este goberno se é 

moi sensible ás iniciativas de carácter 

privado, non?, e se apoian, 

evidentemente, para conseguir que a 

cidade teña os eventos tamén de fomento 

e de promoción da nosa gastronomía que 

debe de ter unha cidade de este nivel, 

como por exemplo, teremos no ano 2024 

o Foro Gastronómico no mes de abril.  

 

Torre de Hércules, esencial, a Torre de 

Hércules, evidentemente co,  xunto co... 

 

 

Presidencia 

 

Señor Castro ten que ir rematando.  

 

estratégico? Pues, sí, evidentemente, en la 

línea, obviamente, de tener en cuenta que 

hay que reforzar la atracción de turistas a 

nuestra ciudad, pero hay que reforzar algo 

que es básico, que es el fomento y la 

promoción de la imagen de nuestra ciudad 

en el exterior, tanto con la presencia allí 

donde se deciden realmente, ¿no?, 

cuestiones claves en materia de turismo 

como, evidentemente, con la realización de 

actuaciones y de eventos que permitan 

poner a nuestra ciudad en el lugar en el 

que debe de estar, en el que está en el 

exterior. Y teniendo en cuenta también una 

cuestión que vienen años, obviamente, 

pues complicados a nivel económico, 

estamos viendo ya, pues, los inicios de una 

cierta recesión en Centroeuropa, eso (se 

oyen dos señales acústicas indicativas de 

la finalización del tiempo de intervención) 

deberíamos de tenerlo en cuenta y 

deberíamos, obviamente, de tomar 

medidas que tuvieran en cuenta esta 

realidad.  

 

La gastronomía, pues, efectivamente, sí 

que hay eventos que ponen en valor 

nuestra gastronomía: Picadillo, SAL, 

Lacónicas, pero que ponen en valor algo 

que es fundamental, que es la colaboración 

público-privada. Desde este gobierno se es 

muy sensible a las iniciativas de carácter 

privado, ¿no?, y se apoyan, evidentemente, 

para conseguir que la ciudad tenga los 

eventos también de fomento y de 

promoción de nuestra gastronomía que 

debe tener una ciudad de este nivel, como 

por ejemplo, tendremos en el año 2024 el 

Foro Gastronómico en el mes de abril.  

 

Torre de Hércules, esencial, la Torre de 

Hércules, evidentemente con el, junto con 

el... 

 

Presidencia 

 

Señor Castro tiene que ir finalizando.  
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Señor Castro Prado 

 

Xa remato, xa remato, dous segundos e xa 

remato.  

 

É esencial, se me permitides a mención 

creo que xunto co Deportivo é  o que máis 

representa á nosa cidade. E a Torre de 

Hércules ten que ser obxecto tamén dun 

estudo profundo, dun reforzo e de, eu 

creo, dun traballo que vaia máis alá da 

estacionalidade nas súas visitas, non?  

 

E sen estenderme moito máis, creo que no 

museo da emigración deberiamos ser 

ambiciosos, quero dicir, creo que debe de 

existir un museo da emigración galego 

merecente de tal nome, e creo que debe 

de estar na cidade da Coruña e se debe de 

implicar á Xunta de Galicia nesta 

iniciativa e se debe de implicar tamén ao 

Consello da Cultura de Galicia e a máis 

institucións que poden aportar moito para 

a constitución e a creación dun museo da 

emigración.  

 

En canto a... 

 

Presidencia 

 

Non, en canto a nada. De verdade, señor 

Castro, ten que rematar a intervención.  

 

Señor Castro Prado 

 

Vale, vale, trinta segundos. 

 

Transparencia: compromiso total e 

absoluto en que a haxa no Consorcio. 

Evidentemente, se non se puido impulsar 

en toda a súa medida foi tamén debido ás 

restricións de carácter económico e de 

recurso humanos que temos sufrido, 

non?, durante moitos anos esta 

administración por decisións políticas a 

nivel estatal por parte de gobernos do 

Partido Popular, pero evidentemente, o 

compromiso existe.  

Señor Castro Prado 

 

Ya finalizo, ya finalizo, dos segundos y ya 

finalizo.  

 

Es esencial, si me permitís la mención creo 

que junto con el Deportivo es lo que más 

representa a nuestra ciudad. Y la Torre de 

Hércules tiene que ser objeto también de 

un estudio profundo, de un refuerzo y de, 

yo creo, de un trabajo que vaya más allá de 

la estacionalidad en sus visitas, ¿no?  

 

Y sin extenderme mucho más, creo que en 

el museo de la emigración deberíamos ser 

ambiciosos, quiero decir, creo que debe de 

existir un museo de la emigración gallego 

que merezca tal nombre, y creo que debe 

de estar en la ciudad de A Coruña y se debe 

de implicar a la Xunta de Galicia en esta 

iniciativa y se debe de implicar también al 

Consello da Cultura de Galicia y a más 

instituciones que pueden aportar mucho 

para la constitución y la creación de un 

museo de la emigración.  

 

En cuanto a... 

 

Presidencia 

 

No, en cuanto a nada. De verdad, señor 

Castro, tiene que finalizar la intervención.  

 

Señor Castro Prado 

 

Vale, vale, treinta segundos. 

 

Transparencia: compromiso total y 

absoluto en que la haya en el Consorcio. 

Evidentemente, si no se pudo impulsar en 

toda su medida fue también debido a las 

restricciones de carácter económico y de 

recurso humanos que hemos sufrido, ¿no?, 

durante muchos años esta administración 

por decisiones políticas a nivel estatal por 

parte de gobiernos del Partido Popular, 

pero evidentemente, el compromiso existe.  
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Presidencia 

 

Moitas grazas. 

 

Incorporada a emenda presentada polo 

Partido Popular procedemos á votación 

desta moción. 

 

Votación da segunda moción 

presentada polo Grupo municipal do 

Bloque Nacionalista Galego 

transaccionada co Grupo municipal do 

Partido Popular 

 

Seguidamente pola Presidencia sométese 

a votación a segunda moción presentada 

polo Grupo municipal do Bloque 

Nacionalista Galego e transaccionada co 

Grupo municipal do Partido Popular, 

sobre o impulso do turismo na cidade, 

producíndose o seguinte resultado: 

 

Vota a favor o Grupo municipal do 

Partido Popular (PP) (12 votos). 

 

Vota a favor o Grupo municipal dos 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Vota a favor o Grupo municipal do 

Bloque Nacionalista Galego (BNG) (4 

votos). 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas.  

 

Queda aprobada por unanimidade. 

 

149. Moción do Grupo municipal do 

Bloque Nacionalista Galego 

transaccionada co Grupo municipal do 

Partido Popular, sobre o impulso do 

turismo na cidade. 

 

Acordo 

 

1. Instar ao goberno a redactar un novo 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias. 

 

Incorporada la enmienda presentada por 

el Partido Popular procedemos a la 

votación de esta moción. 

 

Votación de la segunda moción 

presentada por el Grupo municipal del 

Bloque Nacionalista Galego 

transaccionada con el Grupo municipal 

del Partido Popular 

 

Seguidamente por la Presidencia se somete 

a votación la segunda moción presentada 

por el Grupo municipal del Bloque 

Nacionalista Galego transaccionada con 

el Grupo municipal del Partido Popular, 

sobre el impulso del turismo en la ciudad, 

produciéndose el siguiente resultado: 

 

Vota a favor el Grupo municipal del 

Partido Popular (PP) (12 votos). 

 

Vota a favor el Grupo municipal de los 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Vota a favor el Grupo municipal del 

Bloque Nacionalista Galego (BNG) (4 

votos). 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias. 

 

Queda aprobada por unanimidad. 

 

149. Moción del Grupo municipal del 

Bloque Nacionalista Galego 

transaccionada con el Grupo municipal 

del Partido Popular, sobre el impulso del 

turismo en la ciudad. 

 

Acuerdo 

 

1. Instar al gobierno a redactar un nuevo 
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Plan Estratéxico do Turismo para a 

cidade da Coruña que dea continuidade ás 

liñas establecidas no PET 2017-2020, 

actualizándoo, no sentido de incidir na 

sostibilidade do turismo na cidade, que 

sirva para poñer en valor a nosa historia, 

lingua, cultura e gastronomía. 

 

 

2. Instar o goberno municipal a adoptar 

accións específicas (publicidade, festival, 

concurso, etc.) para a promoción da 

gastronomía coruñesa.  

 

3. Instar o goberno municipal a impulsar 

a promoción e divulgación da Torre de 

Hércules, ampliando o horario de visitas 

durante os festivos estatais e a primavera 

e retomando a organización de visitas 

nocturnas.  

 

4. Instar o goberno municipal a impulsar 

un museo da emigración galega na 

cidade.  

 

5.Instar o goberno a activar a publicidade 

do perfil do contratante do Consorcio de 

Turismo da Coruña e a convocar ao seu 

órgano reitor.  

 

Terceira. Moción sobre a obra de 

humanización e naturalización do 

Paseo Marítimo.  

 

Presidencia 

 

Señores, señoras, a campana non é para 

amenizar o Pleno, non é ambientación 

musical navideña, a campana (óese un 

sinal acústico) é unha vez cando se pasan 

e (óense dous sinais acústicos) dúas para 

que corten, non é a banda sonora, vale?, é 

o aviso. Entón, por favor, controlen os 

tempos, son tres minutos por moción.  

 

Terceira e última do BNG, sobre obras de 

humanización e naturalización do Paseo 

Marítimo, señora Veira. 

Plan Estratégico del Turismo para la 

ciudad de A Coruña que dé continuidad a 

las líneas establecidas en el PET 2017-

2020, actualizándolo, en el sentido de 

incidir en la sostenibilidad del turismo en 

la ciudad, que sirva para poner en valor 

nuestra historia, lengua, cultura y 

gastronomía. 

 

2. Instar al gobierno municipal a adoptar 

acciones específicas (publicidad, festival, 

concurso, etc.) para la promoción de la 

gastronomía coruñesa.  

 

3. Instar al gobierno municipal a impulsar 

la promoción y divulgación de la Torre de 

Hércules, ampliando el horario de visitas 

durante los festivos estatales y la 

primavera y retomando la organización de 

visitas nocturnas.  

 

4. Instar al gobierno municipal a impulsar 

un museo de la emigración gallega en la 

ciudad.  

 

5.Instar al gobierno a activar la publicidad 

del perfil del contratante del Consorcio de 

Turismo de A Coruña y a convocar a su 

órgano rector. 

 

Tercera. Moción sobre la obra de 

humanización y naturalización del Paseo 

Marítimo. 

 

Presidencia 

 

Señores, señoras, la campana no es para 

amenizar el Pleno, no es ambientación 

musical navideña, la campana (se oye una 

señal acústica) es una vez cuando se pasan 

y (se oyen dos señales acústicas) dos para 

que corten, no es la banda sonora, ¿vale?, 

es el aviso. Entonces, por favor, controlen 

los tiempos, son tres minutos por moción.  

 

Tercera y última del BNG, sobre obras de 

humanización y naturalización del Paseo 

Marítimo, señora Veira. 
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Señora Veira González 

 

Grazas, señora alcaldesa.  

 

Ben, pois o que podemos resumir o que 

está acontecendo coa empresa 

adxudicataria da obra de humanización e 

naturalización do Paseo Marítimo é que o 

que está a facer é un auténtico timo e o 

que está a acontecer é que o Goberno 

local está consentindo este timo. 

Vexamos por datas a cuestión.  

 

Ábrese a licitación para a obra de 

humanización e naturalización do Paseo 

Marítimo cun prazo para a presentación 

de ofertas até o 20 de xullo de 2022; a 

Xunta de Goberno local aproba a 

adxudicación da obra o 6 de outubro de 

2022 nunha sesión extraordinaria e 

urxente; o 11 de outubro de 2022 asínase 

a formalización do contrato cunha 

duración de 10 meses, pero non foi até 

febreiro de 2023 que a alcaldesa 

presentou o proxecto publicamente 

cunhas ilustracións que pouco se parecen 

á paisaxe que hoxe vemos as coruñesas e 

os coruñeses nos Pelamios, xa non 

pasados 10 meses, os 10 meses marcados 

polos pregos, senón 14 meses despois de 

que se formalizase o contrato. A cuestión 

é que a obra non avanza.  

 

 

Señoras e señores do Goberno farían 

mellor en pisar a cidade e os barrios antes 

de contestar segundo que cousas á prensa, 

porque dicir que as obras avanzan a bo 

ritmo ou dicir que o motivo polo que hai 

retrasos na obra é o mal tempo non ten 

perdón de  Dios.  

 

Miren, esa afirmación de que a obra 

avanza a bo ritmo e que os retrasos se 

deben ao mal tempo só pode significar 

dúas cousas, ou que viven vostedes nunha 

realidade paralela ou ben que queren 

 

Señora Veira González 

 

Gracias, señora alcaldesa.  

 

Bien, pues lo que podemos resumir lo que 

está ocurriendo con la empresa 

adjudicataria de la obra de humanización 

y naturalización del Paseo Marítimo es que 

lo que está haciendo es un auténtico timo y 

lo que está ocurriendo es que el Gobierno 

local está consintiendo este timo. Veamos 

por fechas la cuestión. 

 

 Se abre la licitación para la obra de 

humanización y naturalización del Paseo 

Marítimo con un plazo para la 

presentación de ofertas hasta el 20 de julio 

de 2022; la Junta de Gobierno local 

aprueba la adjudicación de la obra el 6 de 

octubre de 2022 en una sesión 

extraordinaria y urgente; el 11 de octubre 

de 2022 se firma la formalización del 

contrato con una duración de 10 meses, 

pero no fue hasta febrero de 2023 que la 

alcaldesa presentó el proyecto 

públicamente con unas ilustraciones que 

poco se parecen al paisaje que hoy vemos 

las coruñesas y los coruñeses en los 

Pelamios, ya no pasados 10 meses, los 10 

meses marcados por los pliegos, sino 14 

meses después de que se formalizara el 

contrato. La cuestión es que la obra no 

avanza.  

 

Señoras y señores del Gobierno harían 

mejor en pisar la ciudad y los barrios antes 

de contestar según que cosas a la prensa, 

porque decir que las obras avanzan a buen 

ritmo o decir que el motivo por el que hay 

retrasos en la obra es el mal tiempo no 

tiene perdón de Dios.  

 

Miren, esa afirmación de que la obra 

avanza a buen ritmo y que los retrasos se 

deben al mal tiempo solo puede significar 

dos cosas, o que viven ustedes en una 

realidad paralela o bien que quieren tomar 
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tomar á xente por parva, e non sei  o que 

é peor, sinceramente, porque xa durante o 

verán, diante do mosqueo que tiña a xente 

do barrio de Monte Alto e de Durmideiras 

ao pasear a carón desta obra e apenas ver 

xente traballando,  rexistramos desde o 

BNG unhas preguntas escritas e pedimos 

acceso ao expediente, no verán.  

 

Que ten que ver o mal tempo nesta, nos 

retrasos desta obra? Absolutamente nada, 

e tampouco serve o argumento que tamén 

—non sei de onde se sacou, pero saíu en 

prensa— de que non abondan os cartos, 

porque a licitación se sacou cun 

orzamento de 3,1 millóns de euros e a 

empresa fixo unha oferta á baixa de 2,89 

millóns.  

 

O que acontece con esta obra realmente, 

e se vostedes estiveran realmente 

apegados á realidade da cidade, verían 

que o problema é que nunca ou case 

nunca se ve xente traballando nela, ese é 

realmente o problema, e así é ben difícil 

que nada avance.  

 

Miren, teñen que fiscalizar á empresa 

para comprobar se está a poñer os medios 

comprometidos na oferta que fixo cando 

concorreu á contratación, e se non o está 

a facer téñena que sancionar seguindo o 

que indiquen os pregos da licitación. E o 

que teñen que facer vostedes tamén é 

explicar publicamente, e non tomándolle 

o pelo á xente, de xeito transparente, o 

que está a acontecer. Iso é o que pedimos 

na moción, porque estamos a falar de que 

esta obra que tiña que estar rematada, xa 

digo hai catro meses, implica o corte de 

tráfico dunha arteria principal de saída e 

de entrada do barrio de Monte Alto e de 

Durmideiras, polo tanto, expliquen, por 

favor, que está a acontecer e fiscalicen 

esta licitación porque é unha auténtica 

vergoña e é un timo á veciñanza de Monte 

Alto e Durmideiras, pero tamén a todas as 

coruñesas e coruñeses.  

a la gente por tonta, y no sé lo que es peor, 

sinceramente, porque ya durante el 

verano, ante el mosqueo que tenía la gente 

del barrio de Monte Alto y de Durmideiras 

al pasear al lado de esta obra y apenas ver 

gente trabajando,  registramos desde el 

BNG unas preguntas escritas y pedimos 

acceso al expediente, en verano.  

 

¿Qué tiene que ver el mal tiempo en esta, 

en los retrasos de esta obra? 

Absolutamente nada, y tampoco sirve el 

argumento que también —no sé de dónde 

se sacó, pero salió en prensa—, de que no 

es suficiente el dinero, porque la licitación 

se sacó con un presupuesto de 3,1 millones 

de euros y la empresa hizo una oferta a la 

baja de 2,89 millones.  

 

Lo que ocurre con esta obra realmente, y 

si ustedes estuviesen realmente apegados a 

la realidad de la ciudad, verían que el 

problema es que nunca o casi nunca se ve 

gente trabajando en ella, ese es realmente 

el problema, y así es bien difícil que nada 

avance.  

 

Miren, tienen que fiscalizar a la empresa 

para comprobar si está poniendo los 

medios comprometidos en la oferta que 

hizo cuando concurrió a la contratación, y 

si no lo está haciendo la tienen que 

sancionar siguiendo lo que indiquen los 

pliegos de la licitación. Y lo que tienen que 

hacer ustedes también es explicar 

públicamente, y no tomándole el pelo a la 

gente, de manera transparente, lo que está 

sucediendo. Eso es lo que pedimos en la 

moción, porque estamos hablando de que 

esta obra que tenía que estar finalizada, ya 

digo hace cuatro meses, implica el corte de 

tráfico de una arteria principal de salida y 

de entrada del barrio de Monte Alto y de 

Durmideiras, por lo tanto, expliquen, por 

favor, que está sucediendo y fiscalicen esta 

licitación porque es una auténtica 

vergüenza y es un timo al vecindario de 

Monte Alto y Durmideiras, pero también a 
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Nada máis.  

 

Presidencia 

 

Moitas grazas, señora Veira.  

 

Turno para o Partido Popular, señor 

Amado.  

 

Señor Amado de la Fuente 

 

Para este pleno xa tiña o noso grupo 

rexistrada unha pregunta para falar 

desta e outras obras que foron 

financiadas polos fondos Eidus e que 

deben de estar certificadas e acabadas o 

31 do 12 do 2023. Aproveitamos a 

ocasión que nos permite esta moción 

para falar con máis detemento sobre esta 

obra en concreto.  

 

Trátase dunha obra que pertence á Área 

Medio Ambiente dos fondos Eidus e onde 

falta por certificar aproximadamente un 

terzo do comprometido. A empresa 

adxudicataria desta obra foi elixida 

fronte a outras 10 empresas que 

competían con ela en outubro de 2022, 

cun prazo de execución de 10 meses e por 

un importe de 2,8 millóns de euros. A 

Mesa de contratación do devandito 

procedemento, no seu informe de data 16 

de setembro do 22, outórgalle a maior 

puntuación das ofertas técnicas 

presentadas porque estima que a 

empresa é na que en maior medida 

contempla os aspectos de coherencia 

xeral, ordenación de actividades nunha 

secuencia temporal, indicación de 

actividades críticas, identificación da 

folgura dispoñible, planificación 

completa e detallada do proceso de 

execución no prazo ofertado.  

 

Podemos asegurar que a data de hoxe a 

obra non se atopa acabada, tres meses 

todas las coruñesas y coruñeses.  

 

Nada más. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, señora Veira. 

 

Turno para el Partido Popular, señor 

Amado.  

 

Señor Amado de la Fuente 

 

Para este pleno ya tenía nuestro grupo 

registrada una pregunta para hablar de esta 

y otras obras que han sido financiadas por 

los fondos Eidus y que deben de estar 

certificadas y acabadas el 31 del 12 del 

2023. Aprovechamos la ocasión que nos 

permite esta moción para hablar con más 

detenimiento sobre esta obra en concreto.  

 

 

Se trata de una obra que pertenece al Área 

Medio Ambiente de los fondos Eidus y 

donde falta por certificar aproximadamente 

un tercio de lo comprometido. La empresa 

adjudicataria de esta obra fue elegida frente 

a otras 10 empresas que competían con ella 

en octubre de 2022, con un plazo de 

ejecución de 10 meses y por un importe de 

2,8 millones de euros. La Mesa de 

contratación de dicho procedimiento, en su 

informe de fecha 16 de septiembre del 22, 

le otorga la mayor puntuación de las ofertas 

técnicas presentadas porque estima que la 

empresa es en la que en mayor medida 

contempla los aspectos de coherencia 

general, ordenación de actividades en una 

secuencia temporal, indicación de 

actividades críticas, identificación de la 

holgura disponible, planificación completa 

y detallada del proceso de ejecución en el 

plazo ofertado.  

 

 

Podemos asegurar que a fecha de hoy la 

obra no se encuentra acabada, tres meses 
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por encima do prazo ofertado, e quédalle 

bastante por acabar. Segundo noticias 

publicadas na prensa este pasado 

mércores e como resposta do Goberno 

local, probablemente a esta moción, 

tivemos coñecemento de que esperan que 

terminen as obras a finais do primeiro 

trimestre do 2024.  

 

Doutra banda, estamos ante unha obra, e 

segundo puidemos ler tamén pola prensa, 

na que se realizaron certas modificacións 

na parte de xardinería, arboredo, 

sinalización semafórica, adecuación dos 

carrís e a iluminación, todo isto dito pola 

empresa construtora.  

 

 

Curiosamente, para a alcaldesa, D.ª Inés 

Rey, as obras ían en prazo e 

correctamente no verán cando fixo a 

declaración sobre o asunto. Sabemos 

tamén que ditas modificacións realizadas 

supoñen un maior incremento 

económico. Así aparece nos orzamentos 

que aprobamos inicialmente neste pleno 

municipal, unha partida de 289.689,69 € 

como liquidación da obra, feito inaudito 

polo menos, cando non se ten nin 

certificado do 100 % de obra e non 

sabemos se a empresa acabaraa ou non. 

Pero tamén podemos atoparnos cunha 

menor calidade nos materiais 

empregados na obra, na execución da 

obra. Curiosamente, foi tamén un dos 

criterios avaliables na Mesa de 

contratación por subir o prazo de 

garantía dous anos.  

 

Son moitos os interrogantes que temos 

sobre esta obra, e por iso imos votar a 

favor da moción do Bloque Nacionalista 

Galego. Sorprenderíanos, sinceramente, 

que o PSOE o fixese, pero xa non nos 

sorprende nada despois do visto.  

 

Gustaríanos saber ¿que modificacións 

sobre o proxecto orixinal introducíronse 

por encima del plazo ofertado, y le queda 

bastante por acabar. Según noticias 

publicadas en la prensa este pasado 

miércoles y como respuesta del Gobierno 

local, probablemente a esta moción, nos 

hemos enterado de que esperan que 

terminen las obras a finales del primer 

trimestre del 2024.  

 

Por otro lado, estamos ante una obra, y 

según pudimos leer también por la prensa, 

en la que se han realizado ciertas 

modificaciones en la parte de jardinería, 

arbolado, señalización semafórica, 

adecuación de los carriles y la iluminación, 

todo esto dicho por la empresa 

constructora.  

 

Curiosamente, para la alcaldesa, D.ª Inés 

Rey, las obras iban en plazo y 

correctamente en el verano cuando hizo la 

declaración sobre el asunto. Sabemos 

también que dichas modificaciones 

realizadas suponen un mayor incremento 

económico. Así aparece en los 

presupuestos que hemos aprobado 

inicialmente en este pleno municipal, una 

partida de 289.689,69 € como liquidación 

de la obra, hecho inaudito por lo menos, 

cuando no se tiene ni certificado del 100 % 

de obra y no sabemos si la empresa la 

acabará o no. Pero también podemos 

encontrarnos con una menor calidad en los 

materiales empleados en la obra, en la 

ejecución de obra. Curiosamente, fue 

también uno de los criterios evaluables en 

la Mesa de contratación por haber subido el 

plazo de garantía dos años.  

 

Son muchos los interrogantes que tenemos 

sobre esta obra, y por eso vamos a votar a 

favor de la moción del Bloque Nacionalista 

Galego. Nos sorprendería, sinceramente, 

que el PSOE lo hiciese, pero ya no nos 

sorprende nada después de lo visto.  

 

Nos gustaría saber ¿qué modificaciones 

sobre el proyecto original se han 
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durante a execución deste proxecto? Por 

que se espera ao mes de outubro para 

reiniciar as obras a bo ritmo cando estivo 

parada todo o verán? Vaise  sancionar á 

empresa adxudicataria polo atraso no 

cumprimento dos prazos do contrato ou 

se acordou con eles esta situación? Van 

deixar acceder a todas as certificacións 

de obra emitidas e á certificación final da 

liquidación do 10 % que se pretende 

pagar?  

 

 

Xa coñecemos, por desgraza, como as 

gasta o señor Lage en canto a 

transparencia. Non hai resolucións da 

Alcaldía dentro dos cinco días como 

marca a lei, concedendo ou denegando a 

solicitude; déixanos ver o que quere e 

dánolo cando quere; prohíbenos dar 

copia do solicitado por escrito.  

 

Que aumento de partidas xustifica un 

aumento de unidades para ter un 10 % de 

liquidación? Non se estará tratando de 

encubrir un modificado? Que estima o 

equipo de Goberno que puido pasar para 

que unha empresa que tiña tan ben 

estudada a obra no seu fondo, na súa 

oferta, resulte un fracaso que nos leva a 

perder parte dos fondos Dusi que tiña 

como financiamento?  

 

Só un último desexo, que o contrato desta 

obra non acabe nos tribunais como 

adoita ser ultimamente costume nesta 

administración, xa nos pasou co de 

recollida de lixo ou co da canceira 

municipal. Déixense de autobombo, de 

buscar inimigos noutras administracións 

para xustificar a súa incapacidade e 

fagan cumprir os pregos ás empresas 

adxudicatarias, evitando situacións 

lesivas para esta administración e para 

os traballadores das empresas (óese un 

sinal acústico indicativo da finalización 

do tempo de intervención) contratadas.  

 

introducido durante la ejecución de este 

proyecto? ¿Por qué se espera al mes de 

octubre para reiniciar las obras a buen 

ritmo cuando estuvo parada todo el verano? 

¿Se va a sancionar a la empresa 

adjudicataria por el retraso en el 

cumplimiento de los plazos del contrato o 

se acordó con ellos esta situación? ¿Nos 

van a dejar acceder a todas las 

certificaciones de obra emitidas y a la 

certificación final de la liquidación del 

10 % que se pretende pagar?  

 

Ya conocemos, por desgracia, como se las 

gasta el señor Lage en cuanto a 

transparencia. No hay resoluciones de la 

Alcaldía dentro de los cinco días como 

marca la ley, concediendo o denegando la 

solicitud; nos deja ver lo que quiere y nos 

lo da cuando quiere; nos prohíbe dar copia 

de lo solicitado por escrito.  

 

¿Qué aumento de partidas justifica un 

aumento de unidades para tener un 10 % de 

liquidación? ¿No se estará tratando de 

encubrir un modificado? ¿Qué estima el 

equipo de Gobierno que pudo pasar para 

que una empresa que tenía tan bien 

estudiada la obra en su fondo, en su oferta, 

resulte un fiasco que nos lleva a perder 

parte de los fondos Dusi que tenía como 

financiación?  

 

Sólo un último deseo, que el contrato de 

esta obra no acabe en los tribunales como 

suele ser últimamente costumbre en esta 

administración, ya nos ha pasado con el de 

recogida de basura o con el de la perrera 

municipal. Déjense de autobombo, de 

buscar enemigos en otras administraciones 

para justificar su incapacidad y hagan 

cumplir los pliegos a las empresas 

adjudicatarias, evitando situaciones lesivas 

para esta administración y para los 

trabajadores de las empresas (se oye una 

señal acústica indicativa de la 

finalización del tiempo de intervención) 

contratadas.  
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Moitas grazas. 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas, señor Amado.  

 

Turno para o Goberno local, señora 

Canosa. 

 

Señora Canosa Domínguez 

 

Grazas, señora alcaldesa.  

 

A humanización e naturalización do 

paseo Marítimo nos máis de 1.500 metros 

que abrangue o proxecto é unha nova 

mostra do modelo de cidade no que cree 

este goberno, un goberno que aposta por 

crear espazos máis saudables, máis 

verdes, novas zonas de esparcimento para 

pequenos e maiores, un goberno que 

quere continuar traballando seguindo 

parámetros de eficiencia enerxética e, por 

suposto, un goberno que quere mellorar o 

tráfico rodado, pero tamén crear novos 

carrís bicis e para corredores.  

 

 

Esa obra á que se refiren incorpora todos 

estes aspectos, entendendo a mobilidade 

nos espazos urbanos, buscando amplialos 

para o desfrute de todos e todas. Sen 

dúbida, estamos ante unha obra de gran 

magnitude, teriamos que preguntar á 

oposición se coñece algunha obra desta 

índole que non teña algún retraso, mesmo 

por cuestións non imputables aos propios 

adxudicatarios. O certo é que a crise 

mundial de subministros ou as condicións 

meteorolóxicas supuxeron contratempos, 

pero quizais se adiantan á realidade 

pensando en que non cumpriremos os 

prazos establecidos. 

 

 

Con data 30 de novembro se levaban 

executados xa 2.113.000 € e a finais de 

 

Muchas gracias.  

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, señor Amado. 

 

Turno para el Gobierno local, señora 

Canosa.  

 

Señora Canosa Domínguez 

 

Gracias, señora alcaldesa.  

 

La humanización y naturalización del 

paseo Marítimo en los más de 1.500 metros 

que abarca el proyecto es una nueva 

muestra del modelo de ciudad en el que 

cree este gobierno, un gobierno que 

apuesta por crear espacios más 

saludables, más verdes, nuevas zonas de 

esparcimiento para pequeños y mayores, 

un gobierno que quiere continuar 

trabajando siguiendo parámetros de 

eficiencia energética y, por supuesto, un 

gobierno que quiere mejorar el tráfico 

rodado, pero también crear nuevos 

carriles bicis y para corredores.  

 

Esa obra a la que se refieren incorpora 

todos estos aspectos, entendiendo la 

movilidad en los espacios urbanos, 

buscando ampliarlos para el disfrute de 

todos y todas. Sin duda, estamos ante una 

obra de gran magnitud, tendríamos que 

preguntar a la oposición si conoce alguna 

obra de esta índole que no tenga algún 

retraso, incluso por cuestiones no 

imputables a los propios adjudicatarios. 

Lo cierto es que la crisis mundial de los 

suministros o las condiciones 

meteorológicas supusieron percances, 

pero quizás se adelantan a la realidad 

pensando en que no cumpliremos los 

plazos establecidos.  

 

Con fecha 30 de noviembre se llevaban 

ejecutados ya 2.113.000 € y a finales de 
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ano se acadará o obxectivo de executar e 

pagar a porcentaxe correspondente 

financiada cos fondos Eidus. Saiban que 

este goberno non perderá nin un solo euro 

no que compete a este proxecto, 

quedando a obra totalmente finalizada no 

primeiro trimestre do 2024. 

 

Mais quero facer unha reflexión, de 

verdade o máis importante para debater é 

que unha obra de 3 millóns de euros teña 

unha demora a día de hoxe de mes e 

medio sobre o prazo inicialmente 

previsto? De verdade creen que nunha 

obra onde se están retirando os carrís do 

tranvía, se está a asfaltar por tramos, se 

remataron xa os parques infantís e 

biosaudables a excepción do caucho e se 

está a rematar o rego automático das 

novas zonas verdes, non avanza? Non 

avanza unha obra na que están 

executados e certificados case 2,2 millóns 

de euros?  

 

Podemos estar de acordo en que nos 

gustaría que as obras foran máis rápidas, 

que non provocasen dificultades nos 

barrios e mesmo nos tería gustado que 

chovera máis ou menos en novembro. 

Podemos estar de acordo en moitas 

cousas, pero creo que non é precisamente 

un motivo de crítica o feito de que unha 

actuación destas dimensións, que vai 

supor unha notable mellora do Paseo 

Marítimo que precisaba unha urxente 

actualización, acumule mes e medio de 

demora sobre o prazo inicialmente 

previsto. Moi pronto poderán vostedes 

acudir á súa inauguración e gozar dun 

novo espazo que vai cambiar todo ese 

tramo do paseo, facéndoo máis atractivo, 

máis sostible e máis accesible para todos 

e para todas.  

 

Moitas grazas. 

 

Presidencia 

 

año se alcanzará el objetivo de ejecutar y 

pagar el porcentaje correspondiente 

financiado con los fondos Eidus. Sepan que 

este gobierno no perderá ni un solo euro en 

lo que compete a este proyecto, quedando 

la obra totalmente finalizada en el primer 

trimestre del 2024. 

 

Pero quiero hacer una reflexión, ¿de 

verdad lo más importante para debatir es 

que una obra de 3 millones de euros tenga 

una demora a día de hoy de mes y medio 

sobre el plazo inicialmente previsto? ¿De 

verdad creen que en una obra donde se 

están retirando los carriles del tranvía, se 

está asfaltando por tramos, se finalizaron 

ya los parques infantiles y biosaludables a 

excepción del caucho y se está finalizando 

el riego automático de las nuevas zonas 

verdes, no avanza? ¿No avanza una obra 

en la que están ejecutados y certificados 

casi 2,2 millones de euros?  

 

 

Podemos estar de acuerdo en que nos 

gustaría que las obras fuesen más rápidas, 

que no provocaran dificultades en los 

barrios e incluso nos habría gustado que 

hubiera llovido más o menos en noviembre. 

Podemos estar de acuerdo en muchas 

cosas, pero creo que no es precisamente un 

motivo de crítica el hecho de que una 

actuación de estas dimensiones, que va a 

suponer una notable mejora del Paseo 

Marítimo que necesitaba una urgente 

actualización, acumule mes y medio de 

demora sobre el plazo inicialmente 

previsto. Muy pronto podrán ustedes 

acudir a su inauguración y disfrutar de un 

nuevo espacio que va a cambiar todo ese 

tramo del paseo, haciéndolo más atractivo, 

más sostenible y más accesible para todos 

y para todas.  

 

Muchas gracias. 

 

Presidencia 
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Moitas grazas, señora Canosa.  

 

Remata o debate desta moción, 

procedemos á votación.  

 

Votación da terceira moción 

presentada polo Grupo municipal do 

Bloque Nacionalista Galego 

 

Seguidamente pola Presidencia sométese 

a votación a terceira moción presentada 

polo Grupo municipal do Bloque 

Nacionalista Galego sobre as obras de 

humanización e naturalización do Paseo 

Marítimo.  

 

Vota a favor o Grupo municipal do 

Partido Popular (PP) (12 votos). 

 

Vota a favor o Grupo municipal dos 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Vota a favor o Grupo municipal do 

Bloque Nacionalista Galego (BNG) (4 

votos). 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas. 

 

Queda aprobada por unanimidade. 

 

150. Moción do Grupo Municipal do 

Bloque Nacionalista Galego sobre as 

obras de humanización e 

naturalización do paseo Marítimo.  

 

Acordo 

 

Instar o Goberno local a:  

 

1. Explicar publicamente os motivos do 

retraso nos cumprimentos dos prazos de 

execución desta obra.  

 

2. Fiscalizar se a empresa adxudicataria 

da obra de humanización e naturalización 

do paseo Marítimo está a destinar os 

Muchas gracias, señora Canosa.  

 

Finaliza el debate de esta moción, 

procedemos a la votación.  

 

Votación de la tercera moción presentada 

por el Grupo municipal del Bloque 

Nacionalista Galego 

 

Seguidamente por la Presidencia se somete 

a votación la tercera moción presentada 

por el Grupo municipal del Bloque 

Nacionalista Galego sobre las obras de 

humanización y naturalización del Paseo 

Marítimo.  

 

Vota a favor el Grupo municipal del 

Partido Popular (PP) (12 votos). 

 

Vota a favor el Grupo municipal de los 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Vota a favor el Grupo municipal del 

Bloque Nacionalista Galego (BNG) (4 

votos). 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias. 

 

Queda aprobada por unanimidad. 

 

150. Moción do Grupo municipal del 

Bloque Nacionalista Galego sobre las 

obras de humanización y naturalización 

del paseo Marítimo.  

 

Acuerdo 

 

Instar al Gobierno local a:  

 

1. Explicar públicamente los motivos del 

retraso en los cumplimientos de los plazos 

de ejecución de esta obra.  

 

2. Fiscalizar si la empresa adjudicataria 

de la obra de humanización y 

naturalización del paseo Marítimo está 
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recursos comprometidos na oferta que 

presentou á licitación.  

 

3. De non ser o caso, a impoñer as 

penalidades correspondentes recollidas 

nos pregos.  

 

Presidencia 

 

Remata aquí o turno de mocións 

presentadas polo BNG.  

 

MOCIÓNS PRESENTADAS POLO 

GRUPO MUNICIPAL DO PARTIDO 

POPULAR 

 

Primeira. Moción relativa ó comercio 

local. 

 

Sobre esta moción consta presentada 

unha emenda transaccionada de 

substitución dos grupos municipais dos 

Socialistas de Galicia-PSOE e do 

Bloque Nacionalista Galego. 

 

Presidencia 

 

Comezamos xa coas mocións que 

presenta o Grupo Popular, a primeira 

delas relativa ó comercio local á que 

consta unha emenda transaccionada de 

substitución do Grupo Socialista e do 

Bloque Nacionalista Galego. 

 

Señora No, ten a palabra. 

 

Ás once horas e vinte e seis minutos 

saen do Salón de Sesións os señores 

Jorquera Caselas e Amado de la 

Fuente, e a señora Neira Fernández. 

 

Señora No Varela 

 

Bos días a todos os presentes e aos que 

nos están escoitando en directo, e aos 

membros que están na tribuna. 

 

O comercio é o mellor termómetro do que 

destinando los recursos comprometidos en 

la oferta que presentó a la licitación.  

 

3. De no ser el caso, a imponer las 

penalidades correspondientes recogidas 

en los pliegos. 

 

Presidencia 

 

Finaliza aquí el turno de mociones 

presentadas por el BNG. 

 

MOCIONES PRESENTADAS POR EL 

GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO 

POPULAR 

 

Primera. Moción relativa al comercio 

local. 

 

Sobre esta moción consta presentada una 

enmienda transaccionada de sustitución 

de los grupos municipales de los 

Socialistas de Galicia-PSOE y del Bloque 

Nacionalista Galego. 

 

Presidencia 

 

Comenzamos ya con las mociones que 

presenta el Grupo Popular, la primera de 

ellas relativa al comercio local a la que 

consta una enmienda transaccionada de 

sustitución del Grupo Socialista y del 

Bloque Nacionalista Galego. 

 

Señora No, tiene la palabra. 

 

A las once horas y veintiséis minutos 

salen del Salón de Sesiones los señores 

Jorquera Caselas y Amado de la Fuente, 

y la señora Neira Fernández. 

 

Señora No Varela 

 

Buenos días a todos los presentes y a los 

que nos están escuchando en streaming, y 

a los miembros que están en la tribuna. 

 

El comercio es el mejor termómetro de lo 
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ocorre nas casas e os autónomos, do 

mesmo xeito que moitas familias, teñen 

cada vez máis problemas para chegar a 

fin de mes: inflación, subida de 

hipotecas, incremento dos prezos da luz, 

combustible, materias primas, 

transporte..., tendo un maior custo nos 

respectivos negocios. Por tanto, é 

necesario axudar a consolidar o tecido 

comercial así como o mantemento e 

creación de emprego que xera este sector 

económico aquí na nosa cidade, e que 

poden facer os gobernos municipais? 

Pois axudar ás familias e autónomos a 

dispoñer de máis recursos económicos 

conxelando ou baixando impostos e 

logrando un efecto positivo sobre o 

comercio de proximidade, como fixeron 

en Oviedo, Santander, Zaragoza, 

etcétera, ou pola contra subir impostos 

como fixo a señora Inés Rey co apoio do 

Bloque Nacionalista Galego. 

Responderannos que é para blindar os 

servizos públicos.  

 

Miren, o maior recorte que fixeron nos 

servizos públicos é non investir dous de 

cada tres euros que prometeron nos 

investimentos para os barrios. Subir 

impostos é non apoiar ás familias e si é 

prexudicar, neste caso, ao comercio 

rebaixando o seu plan de dinamización 

comercial en 50.000 €, rebaixando 

20.000 € no destinado á Federación de 

Comercios coruñeses e suprimindo a 

partida orzamentaria de 300.000 € en 

bono comercio que levaban no seu 

programa electoral e dicían que ían 

ampliar. Esta é a demostración de que o 

comercio é secundario para a señora 

Rey, rebaixándolle un total de 370.000 €. 

 

Ah! Iso si, logo venderán que fan as 

cousas moi ben grazas á partida 

orzamentaria que se autorregalaron de 

1.800.000 € para publicidade e 

propagando, popularmente autobombo, 

pero hai moitos máis problemas que 

que ocurre en las casas y los autónomos, al 

igual que muchas familias, tienen cada vez 

más problemas para llegar a fin de mes: 

inflación, subida de hipotecas, incremento 

de los precios de la luz, combustible, 

materias primas, transporte..., teniendo un 

mayor coste en los respectivos negocios. 

Por tanto, es necesario ayudar a consolidar 

el tejido comercial así como el 

mantenimiento y creación de empleo que 

genera este sector económico aquí en 

nuestra ciudad y ¿qué pueden hacer los 

gobiernos municipales? Pues ayudar a las 

familias y autónomos a disponer de más 

recursos económicos congelando o bajando 

impuestos y logrando un efecto positivo 

sobre el comercio de proximidad, como 

han hecho en Oviedo, Santander, Zaragoza, 

etcétera, o por el contrario subir impuestos 

como ha hecho la señora Inés Rey con el 

apoyo del Bloque Nacionalista Galego. 

Nos responderán que es para blindar los 

servicios públicos.  

 

 

Miren, el mayor recorte que han hecho en 

los servicios públicos es no invertir dos de 

cada tres euros que han prometido en las 

inversiones para los barrios. Subir 

impuestos es no apoyar a las familias y sí 

es perjudicar, en este caso, al comercio 

rebajando su plan de dinamización 

comercial en 50.000 €, rebajando 20.000 € 

en lo destinado a la Federación de 

Comercios coruñeses y suprimiendo la 

partida presupuestaria de 300.000 € en 

bono comercio que llevaban en su 

programa electoral y decían que iban a 

ampliar. Esta es la demostración de que el 

comercio es secundario para la señora Rey, 

rebajándole un total de 370.000 €. 

 

¡Ah! Eso sí, luego venderán que hacen las 

cosas muy bien gracias a la partida 

presupuestaria que se han autorregalado de 

1.800.000 € para publicidad y propagando, 

popularmente autobombo, pero hay 

muchos más problemas que generan de 
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xeran de maneira importante ao 

comercio. 

 

Convocan a Mesa local de comercio nin 

con 24 horas de antelación, 

imposibilitando a asistencia de 

asociacións; non fan caso aos proxectos 

presentados sobre a iluminación do 

Nadal que lles propoñían en 

determinadas zonas comerciais, pero 

miren, se cada ano esfórzanse menos na 

decoración do Nadal da praza de María 

Pita, parécenlles suficiente tres casiñas e 

catro anxos de última hora?  

 

Ir polos barrio é como estar nun 

videoxogo de “Super Mario Bros”: se 

non tropezas nunha beirarrúa, tropezas 

nunha fochanca ou che salpica a auga 

encharcada baixo as lousas, ou 

escorregas na pintura dos pasos de peóns 

e como no videoxogo danche puntos, pero 

en neste caso puntos de sutura no 

hospital por moitas das caídas que se 

producen, algunhas denunciadas e 

outras non, ou, falando de denuncias, 

acórdanse da serie de televisión “90 210 

Sensación de Vivir”, pois aquí é Coruña 

15001 15011 sensación de inseguridade, 

como di a nosa alcaldesa. 

 

Ás once horas e vinte e nove minutos 

entra no Salón de Sesións o señor 

Amado de la Fuente. 

 

Miren, unha cidade que sempre foi 

tranquila converteuse na cidade máis 

insegura de Galicia. Okupas, trapicheo, 

roubos en comercios, pisos, disparáronse 

nos últimos anos e en moitos barrios 

tivéronse que organizar os comerciantes 

para pasarse avisos de posibles riscos, 

algo inaudito. 

 

Por iso, instámoslles a aprobar nesta 

moción do Partido Popular o plan 

integral que elaboramos coas peticións 

dos comerciantes de todos os barrios da 

manera importante al comercio. 

 

 

Convocan la Mesa local de comercio ni con 

24 horas de antelación, imposibilitando la 

asistencia de asociaciones; no hacen caso a 

los proyectos presentados sobre el 

alumbrado navideño que les habían 

propuesto en determinadas zonas 

comerciales, pero miren, si cada año se 

esfuerzan menos en la decoración navideña 

de la plaza de María Pita ¿les parecen 

suficiente tres casitas y cuatro ángeles de 

última hora?  

 

Ir por los barrio es como estar en un 

videojuego de “Super Mario Bros”: si no 

tropiezas en una acera, tropiezas en un 

bache o te salpica el agua apozada bajo las 

losetas, o resbalas en la pintura de los pasos 

de cebra y como en el videojuego te dan 

puntos, pero en este caso puntos de sutura 

en el hospital por muchas de las caídas que 

se producen, algunas denunciadas y otras 

no, o, hablando de denuncias ¿se acuerdan 

de la serie de televisión “90 210 Sensación 

de Vivir”, pues aquí es Coruña 15001 

15011 sensación de inseguridad, como dice 

nuestra alcaldesa. 

 

 

A las once horas y veintinueve minutos 

entra en el Salón de Sesiones el señor 

Amado de la Fuente. 

 

Miren, una ciudad que siempre fue 

tranquila se ha convertido en la ciudad más 

insegura de Galicia. Okupas, trapicheo, 

robos en comercios, pisos, se han disparado 

en los últimos años y en muchos barrios se 

han tenido que organizar los comerciantes 

para pasarse avisos de posibles riesgos, 

algo inaudito. 

 

Por ello, les instamos a aprobar en esta 

moción del Partido Popular el plan integral 

que hemos elaborado con las peticiones de 

los comerciantes de todos los barrios de la 
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cidade entre as que destacamos dotar de 

efectivos policiais ás rúas comerciais, 

acordar coas asociacións de 

comerciantes e veciños as carencias que 

teñan, alternativas de aparcamento, 

frecuencia no transporte público, entre 

outras moitas; mellorar a iluminación 

dos barrios, a limpeza... Por certo, o 

comercio neste momento está moi 

preocupado pola folga de comercio... 

perdón, pola folga de lixo (óese un sinal 

acústico indicativo da finalización do 

tempo de intervención) que é o día... 

desculpe, pola folga de lixo deste día 24 

e temos medo que imos pasar o nadal 

rodeados de lixo, dando unha imaxe 

deplorable da nosa cidade. 

 

 

Finalmente, aceptamos a súa emenda 

porque queremos que saia adiante esta 

moción que presentamos para apoiar ao 

comercio local e que non se incrementen 

estes máis de 2.000 locais baleiros por 

peches, mentres vostedes nin sequera 

teñen unha verdadeira concellería de 

comercio como tal que poida exercer. 

 

Acabo dicindo que o comercio local é o 

que dá luz cos seus escaparates, calidade 

nos seus produtos e na súa atención, 

achega vida, seguridade ás rúas e 

traballo aos seus cidadáns, así que lles 

convido a pasear polas nosas rúas e 

aproveiten para comprar nos comercios 

locais. 

 

Moitas grazas. 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas, señora No.  

 

Turno do BNG. Señor Soto. 

 

Ás once horas e trinta e dous minutos 

entran no Salón de Sesións a señora 

Neira Fernández e o señor Jorquera 

ciudad entre las que destacamos dotar de 

efectivos policiales a las calles 

comerciales, consensuar con las 

asociaciones de comerciantes y vecinos las 

carencias que tengan, alternativas de 

aparcamiento, frecuencia en el transporte 

público, entre otras muchas; mejorar la 

iluminación de los barrios, la limpieza... 

Por cierto, el comercio en este momento 

está muy preocupado por la huelga de 

comercio... perdón, por la huelga de basura 

(se oye una señal acústica indicativa de la 

finalización del tiempo de intervención) 

que es el día... disculpe, por la huelga de 

basura de este día 24 y tenemos miedo que 

vamos a pasar las navidades rodeados de 

basura, dando una imagen deplorable de 

nuestra ciudad. 

 

Finalmente, aceptamos su enmienda 

porque queremos que salga adelante esta 

moción que presentamos para apoyar al 

comercio local y que no se incrementen 

estos más de 2.000 locales vacíos por 

cierres, mientras ustedes ni siquiera tienen 

una verdadera concejalía de comercio 

como tal que pueda ejercer. 

 

Acabo diciendo que el comercio local es el 

que da luz con sus escaparates, calidad en 

sus productos y en su atención, aporta vida, 

seguridad a las calles y trabajo a sus 

ciudadanos, así que les invito a pasear por 

nuestras calles y aprovechen para comprar 

en los comercios locales. 

 

 

Muchas gracias. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, señora No.  

 

Turno del BNG. Señor Soto. 

 

A las once horas y treinta y dos minutos 

entran en el Salón de Sesiones la señora 

Neira Fernández y el señor Jorquera 
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Caselas. 

 

Señor Soto Díaz 

 

Grazas, señora alcaldesa. 

 

Teño que dicir que a verdade é que cando 

lin o título da moción levei unha grande 

alegría. Vexan vostedes, o outro día o 

señor Lorenzo criticaba os orzamentos 

porque lle parecían, entre outras cousas, 

que eran así como pouco de esquerdas, e 

agora suscitan o que é dende hai anos 

unha reivindicación constante do BNG. 

Iso si, levei unha decepción cando lin o 

texto. O que procuran en realidade é, con 

ocasión de seica defender o comercio 

local, reiterar a axenda do Partido Popular 

na cidade da Coruña: que se a cidade está 

sucia, que se é necesario máis mao dura 

e, por suposto, pois reiterar o populismo 

impositivo. 

 

 

Iso si, si que nos gusta da moción —e isto 

é, dígoo totalmente en serio— a aposta 

que se fai polo investimento público, 

sobre todo cando os expoñentes 

emerxentes da dereita internacional están 

cargando contra ese investimento 

público, como acontece, por exemplo, en 

Arxentina. 

 

Cremos que o investimento público alto é 

garantía de igualdade e de dereitos para 

as maiorías sociais, mais sendo así, tamén 

é certo que non se entende por que se 

critica tanto esta proposta de orzamentos 

que se fundamenta principalmente nun 

investimento público forte. Tampouco se 

entende por que o que predican dende a 

oposición para A Coruña non o aplican 

dende a Xunta, onde gobernan. A 

promoción económica, como ben se sabe, 

é competencia intrínseca da Xunta. Non o 

digo eu, dio a Constitución. 

 

 

Caselas. 

 

Señor Soto Díaz 

 

Gracias, señora alcaldesa. 

 

Tengo que decir que la verdad es que 

cuando leí el título de la moción me llevé 

una gran alegría. Vean ustedes, el otro día 

el señor Lorenzo criticaba los 

presupuestos porque le parecían, entre 

otras cosas, que eran así como poco de 

izquierdas, y ahora suscitan lo que es 

desde hace años una reivindicación 

constante del BNG. Eso sí, me llevé una 

decepción cuando leí el texto. Lo que 

buscan en realidad es, con ocasión de 

acaso defender el comercio local, reiterar 

la agenda del Partido Popular en la ciudad 

de A Coruña: que si la ciudad está sucia, 

que si es necesario más mano dura y, por 

supuesto, pues reiterar el populismo 

impositivo. 

 

Eso sí, sí que nos gusta de la moción y esto 

es —lo digo totalmente en serio— la 

apuesta que se hace por la inversión 

pública, sobre todo cuando los exponentes 

emergentes de la derecha internacional 

están cargando contra esa inversión 

pública, como sucede, por ejemplo, en 

Argentina. 

 

Creemos que la inversión pública alta es 

garantía de igualdad y de derechos para 

las mayorías sociales, pero siendo así, 

también es cierto que no se entiende por 

qué se critica tanto esta propuesta de 

presupuestos que se fundamenta 

principalmente en una inversión pública 

fuerte. Tampoco se entiende por qué lo que 

predican desde la oposición para Coruña 

no lo aplican desde la Xunta, donde 

gobiernan. La promoción económica, 

como bien se sabe, es competencia 

intrínseca de la Xunta. No lo digo yo, lo 

dice la Constitución. 
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No que ten que ver co comercio local, o 

balance nese sentido é bastante malo, é 

pésimo. Ata o ano 2020, nos primeiros 

anos de goberno do Partido Popular, 

pecharon 8.500 comercios locais en toda 

Galiza. Nos orzamentos de 2023, os que 

están activos a día de hoxe, houbo 10 

millóns de euros menos que en 2009.  

 

 

En fin, hai tarefas pendentes neste sentido 

para a Xunta. Dende logo regular as 

temporadas de rebaixas, que son 

demasiado extensas e isto implica que 

esta lexislación do Partido Popular está 

feita a medida das grandes empresas. É 

tamén necesario, o comercio local 

necesita unha plataforma galega de venda 

online, unha plataforma que lles outorgue 

autonomía sen que teñan que someterse a 

imposicións de grandes plataformas 

como Amazon e, en fin, tamén é 

necesario, sería moi necesario no 

comercio promover o relevo xeracional 

con medidas decididas. 

 

Nós no BNG estamos dende sempre a 

carón do comercio local e temos feito xa 

varias campañas de apoio porque 

consideramos que dinamiza os barrios, 

porque dálle vida ós barrios. Queren máis 

seguridade? Démoslle vida ós barrios, 

potenciemos o comercio local tamén 

porque consideramos que reparte a 

riqueza de forma máis equitativa, tamén 

porque cremos que humaniza as relacións 

comerciais e por iso son precisas accións 

decididas e permanentes que impidan os 

abusos das grandes plataformas, que 

permitan controlar os prezos altos dos 

alugueiros comerciais, que instrúan con 

pedagoxía á cidadanía sobre os beneficios 

do comercio local. 

 

 

Votaremos a favor da emenda de 

substitución que negociamos co Grupo 

municipal Socialista porque é máis 

En lo que tiene que ver con el comercio 

local, el balance en ese sentido es bastante 

malo, es pésimo. Hasta el año 2020, en los 

primeros años de gobierno del Partido 

Popular, cerraron 8.500 comercios locales 

en toda Galicia. En los presupuestos de 

2023, los que están activos a día de hoy, 

hubo 10 millones de euros menos que en 

2009.  

 

En fin, hay tareas pendientes en este 

sentido para la Xunta. Desde luego regular 

las temporadas de rebajas, que son 

demasiado extensas y esto implica que esta 

legislación del Partido Popular está hecha 

a medida de las grandes empresas. Es 

también necesario, el comercio local 

necesita una plataforma gallega de venta 

online, una plataforma que les otorgue 

autonomía sin que tengan que someterse a 

imposiciones de grandes plataformas 

como Amazon y, en fin, también es 

necesario, sería muy necesario en el 

comercio promover el relevo  generacional 

con medidas decididas. 

 

Nosotros en el BNG estamos desde siempre 

al lado del comercio local y hemos hecho 

ya varias campañas de apoyo porque 

consideramos que dinamiza los barrios, 

porque le da vida a los barrios ¿Quieren 

más seguridad? Démosle vida a los 

barrios, potenciemos el comercio local 

también porque consideramos que reparte 

la riqueza de forma más equitativa, 

también porque creemos que humaniza las 

relaciones comerciales y por eso son 

precisas acciones decididas y permanentes 

que impidan los abusos de las grandes 

plataformas, que permitan controlar los 

precios altos de los alquileres comerciales, 

que instruyan con pedagogía a la 

ciudadanía sobre los beneficios del 

comercio local. 

 

Votaremos a favor de la enmienda de 

sustitución que negociamos con el Grupo 

municipal Socialista porque es más 
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respectuosa cos orzamentos e ademais 

dálle o toque á Xunta, que é a 

administración máis relevante neste eido. 

 

 

Moitas grazas. 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas, señor Soto. 

 

Turno para o Goberno, señora Sobral. 

 

Señora Sobral Cabanas 

 

Grazas, señora alcaldesa. Bo día a todos e 

a todas. 

 

Perante a moción presentada polo Grupo 

municipal do PP é necesario facer unha 

reflexión xeral e varias puntualizacións. 

 

 

No deixa de ser curioso que vostedes 

veñan a pedir ó Concello da Coruña 

cousas que o seu partido político non fai 

nos concellos nos que goberna, nin 

sequera o fan onde gobernan con máis 

orzamento, con máis competencias e ata 

con potestades de lexislar. Non se olviden 

que foi este goberno socialista a punta de 

lanza, si, os primeiros en deseñar e 

implantar un plan de axudas para os 

comerciantes e autónomos e autónomas, 

o Presco, grazas ó cal contribuíuse a 

salvar un entramado comercia estratéxico 

para a cidadanía. Fomos os primeiros e 

logo viñeron os demais. 

 

 

Verán, o tecido comercial desta cidade 

está moi vivo, máis vivo que nunca. Non 

están en Beverly Hills 90 2010, pero si na 

Coruña 15001, dous, tres, ata once. En 

fin... 

 

Apoiar o comercio local non consiste só 

en campañas de dinamización, a pesar de 

respetuosa con los presupuestos y además 

le da el toque a la Xunta, que es la 

administración más relevante en este 

ámbito. 

 

Muchas gracias. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, señor Soto. 

 

Turno para el Gobierno, señora Sobral. 

 

Señora Sobral Cabanas 

 

Gracias, señora alcaldesa. Buenos días a 

todos y a todas. 

 

Ante la moción presentada por el Grupo 

municipal del PP es necesario hacer una 

reflexión general y varias 

puntualizaciones. 

 

No deja de ser curioso que ustedes vengan 

a pedir al Ayuntamiento de A Coruña cosas 

que su partido político no hace en los 

ayuntamientos en los que gobierna, ni 

siquiera lo hacen donde gobiernan con 

más presupuesto, con más competencias y 

hasta con potestades de legislar. No se 

olviden de que fue este gobierno socialista 

la punta de lanza, sí, los primeros en 

diseñar e implantar un plan de ayudas 

para los comerciantes y autónomos y 

autónomas, el Presco, gracias al cual se 

contribuyó a salvar un entramado 

comercia estratégico para la ciudadanía. 

Fuimos los primeros y luego vinieron los 

demás. 

 

Verán, el tejido comercial de esta ciudad 

está muy vivo, más vivo que nunca. No 

están en Beverly Hills 90 2010, pero sí en 

A Coruña 15001, dos, tres, hasta once. En 

fin... 

 

Apoyar al comercio local no consiste solo 

en campañas de dinamización, a pesar de 
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que son moi importantes e unha grande 

axuda en momentos puntuais. Dende o 

Goberno de Inés Rey fomos un pouco 

máis aló e lanzamos varias campañas de 

concienciación, algo moi importante, 

campañas que foron xestadas e 

protagonizadas por comerciantes desta 

cidade. A última lanzouse hai un mes, 

“Faite seareira do comercio local”, 

chamábase, que ademais contou coa 

colaboración de Ian Mackay, xogador do 

Deportivo, animando a colaborar co noso 

comercio. 

 

Nos piden formación, pero este Goberno 

tamén proporcionou un amplo abano de 

cursos formativos para o comercio. Un 

exemplo diso é “Tendas a exame”, un 

programa de asesoría itinerante que 

axuda a esa mellora do comercio de 

barrio e de proximidade que vostedes 

piden. A última edición levouse a cabo en 

Monte Alto e na Cidade Vella. 

 

Pensar que o apoio ó comercio local 

limítase a unha liña nun orzamento é non 

ter entendido nada. Apoiar o comercio 

local tamén é ser capaz de mobilizar os 

fondos Eidus para conseguir recursos que 

redunden no seu beneficio. Grazas a iso 

incorporamos material adquirido con eses 

fondos valorado en máis de medio millón 

de euros que inclúe, entre moitas outras 

cousas, casetas de madeira, 29 carpas de 

diferentes tamaños, mobiliario, pantallas 

dixitais, equipos de sons, bueno, moitas 

cousas. Todos eles poden ser utilizados e 

están sendo usados xa polo comercio 

local para crear e enriquecer eventos de 

promoción e reducir de forma drástica o 

seu custo de realización. Unha mostra 

diso son o “Díaz familia” o “Mallosto” o 

“Meu fest” e algún máis que está por vir. 

 

 

Non debemos esquecer que toda 

programación cultural, musical e festiva 

que se realiza durante todo o ano en 

que son muy importantes y una gran ayuda 

en momentos puntuales. Desde el Gobierno 

de Inés Rey fuimos un poco más allá y 

lanzamos varias campañas de 

concienciación, algo muy importante, 

campañas que fueron gestadas y 

protagonizadas por comerciantes de esta 

ciudad. La última se lanzó hace un mes, 

“Hazte aficionado del comercio local”, se 

llamaba, que además contó con la 

colaboración de Ian Mackay, jugador del 

Deportivo, animando a colaborar con 

nuestro comercio. 

 

Nos piden formación, pero este Gobierno 

también proporcionó un amplio abanico de 

cursos formativos para el comercio. Un 

ejemplo de eso es “Tiendas a examen”, un 

programa de asesoría itinerante que ayuda 

a esa mejora del comercio de barrio y de 

proximidad que ustedes piden. La última 

edición se llevó a cabo en Monte Alto y en 

la Ciudad Vieja. 

 

Pensar que el apoyo al comercio local se 

limita a una línea en un presupuesto es no 

haber entendido nada. Apoyar el comercio 

local también es ser capaz de movilizar los 

fondos Eidus para conseguir recursos que 

redunden en su beneficio. Gracias a eso 

incorporamos material adquirido con esos 

fondos valorado en más de medio millón de 

euros que incluye, entre muchas otras 

cosas, stands de madera, 29 carpas de 

diferentes tamaños, mobiliario, pantallas 

digitales, equipos de sonidos, bueno, 

muchas cosas. Todos ellos pueden ser 

utilizados y están siendo usados ya por el 

comercio local para crear y enriquecer 

eventos de promoción y reducir de forma 

drástica su coste de realización. Una 

muestra de eso son el “Díaz familia” el 

“Mallosto” el “Mi fest” y alguno más que 

está por venir. 

 

No debemos olvidar que toda 

programación cultural, musical y festiva 

que se realiza durante todo el año en todos 



 

 

 
 

66 

 

tódolos barrios da cidade redunda 

positivamente no comercio local porque 

apoiar o comercio local tamén é 

peonalizar e humanizar as rúas da cidade 

para que sexan máis amables para as 

persoas, fomentando o pequeno comercio 

fronte ás grandes superficies, 

promovendo o consumo de proximidade 

saudable e sostible. 

 

Apoiar o comercio local é a creación dun 

portelo único, como fixemos no 2019, 

que facilite realizar todos os seus trámites 

administrativos. E postos a falar de 

ferramentas informáticas, sorpréndenos 

que nos pidan aplicacións de tendas en 

liña porque cando visitamos o colectivo, 

cando os vemos, os escoitamos e falamos 

con eles, son os propios comerciantes os 

que rexeitan esa posibilidade porque son 

da opinión de que iso desincentiva a 

compra presencial xa que é a atención 

especializada e personalizada dos 

profesionais que hai detrás dun mostrador 

o gran valor diferencial do comercio de 

proximidade, como ben sabe. 

 

 

Por iso, porque temos interlocución 

instantánea co sector (óese un sinal 

acústico indicativo da finalización do 

tempo de intervención)  desde a Área de 

Seguridade Cidadá mantivéronse 

reunións con diversas asociacións e 

procedeuse a atender e dar solución ás 

súas demandas en materia de seguridade, 

e tamén dende Medio Ambiente se 

activou un programa de recollida de lixo 

porta a porta para evitar a súa 

acumulación nas áreas de maior afluencia 

de persoas. Froito tamén dese diálogo co 

sector desde a Área de Infraestruturas 

mantívose contacto coa FUC para poder 

incorporar ó proxecto de alumeado 

público as súas aportacións. 

 

Ese espíritu de colaboración e de escoita 

activa é o mellor camiño posible para 

los barrios de la ciudad redunda 

positivamente en el comercio local porque 

apoyar al comercio local también es 

peatonalizar y humanizar las calles de la 

ciudad para que sean más amables para 

las personas, fomentando el pequeño 

comercio frente a las grandes superficies, 

promoviendo el consumo de proximidad 

saludable y sostenible. 

 

Apoyar al comercio local es la creación de 

una ventanilla única, como hicimos en el 

2019, que facilite realizar todos sus 

trámites administrativos. Y puestos a 

hablar de herramientas informáticas, nos 

sorprende que nos pidan aplicaciones de 

tiendas en línea porque cuando visitamos 

al colectivo, cuando los vemos, los 

escuchamos y hablamos con ellos, son los 

propios comerciantes los que rechazan esa 

posibilidad porque son de la opinión de 

que eso desincentiva la compra presencial 

ya que es la atención especializada y 

personalizada de los profesionales que hay 

detrás de un mostrador el gran valor 

diferencial del comercio de proximidad, 

como bien sabe. 

 

Por eso, porque tenemos interlocución 

instantánea con el sector (se oye una señal 

acústica indicativa de la finalización del 

tiempo de intervención)  desde el Área de 

Seguridad Ciudadana se mantuvieron 

reuniones con diversas asociaciones y se 

procedió a atender y dar solución a sus 

demandas en materia de seguridad, y 

también desde Medio Ambiente se activó 

un programa de recogida de basura puerta 

a puerta para evitar su acumulación en las 

áreas de mayor afluencia de personas. 

Fruto también de ese diálogo con el sector 

desde el Área de Infraestructuras se 

mantuvo contacto con la FUC para poder 

incorporar al proyecto de alumbrado 

público sus aportaciones. 

 

Ese espíritu de colaboración y de escucha 

activa es el mejor camino posible para 
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contribuír ó crecemento do noso 

comercio. 

 

Por todo isto, imos a votar a favor da 

emenda presentada conxuntamente polo 

noso grupo e o do BNG porque estar co 

comercio local, porque apoiar ó colectivo 

autónomo, señores e señoras do PP, é 

estar no día a día ó lado do sector e niso 

atoparán sempre a este goberno 

municipal. 

 

Moitas grazas. 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas, señora Sobral. 

 

Señora No, aceptou a emenda, polo tanto 

se incorpora e se vai a votar a moción con 

esa emenda de substitución que a 

modifica. 

 

Votación da primeira moción 

presentada polo Grupo Municipal do 

Partido Popular 

 

Seguidamente pola Presidencia sométese 

a votación a primeira moción presentada 

polo Grupo Municipal do Partido Popular 

transaccionada cos grupos municipais 

dos Socialistas de Galicia-PSOE e do 

Bloque Nacionalista Galego, sobre o 

comercio local, producíndose o seguinte 

resultado: 

 

Vota a favor o Grupo municipal do 

Partido Popular (PP) (12 votos). 

 

Vota a favor o Grupo municipal dos 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Vota a favor o Grupo municipal do 

Bloque Nacionalista Galego (BNG) (4 

votos). 

 

Presidencia 

 

contribuir al crecimiento de nuestro 

comercio. 

 

Por todo esto, vamos a votar a favor de la 

enmienda presentada conjuntamente por 

nuestro grupo y el del BNG porque estar 

con el comercio local, porque apoyar al 

colectivo autónomo, señores y señoras del 

PP, es estar en el día a día al lado del 

sector y en eso encontrarán siempre a este 

gobierno municipal. 

 

Muchas gracias. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, señora Sobral. 

 

Señora No, aceptó la enmienda, por lo 

tanto se incorpora y se va a votar la moción 

con esa enmienda de sustitución que la 

modifica. 

 

Votación de la primera moción 

presentada por el Grupo Municipal del 

Partido Popular 

 

Seguidamente por la Presidencia se somete 

a votación la primera moción presentada 

por el Grupo Municipal del Partido 

Popular transaccionada con los grupos 

municipales de los Socialistas de Galicia-

PSOE y del Bloque Nacionalista Galego, 

sobre el comercio local, produciéndose el 

siguiente resultado: 

 

Vota a favor el Grupo municipal del 

Partido Popular (PP) (12 votos). 

 

Vota a favor el Grupo municipal de los 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Vota a favor el Grupo municipal del 

Bloque Nacionalista Galego (BNG) (4 

votos). 

 

Presidencia 
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Moitas grazas. 

 

Queda aprobada por unanimidade. 

 

151. Moción do Grupo municipal do 

Partido Popular transaccionada cos 

grupos municipais do Partido dos 

Socialistas de Galicia-PSOE e do 

Bloque Nacionalista Galego relativa ao 

comercio local. 

 

Acordo 

 

Instar o Goberno municipal a:  

 

1.- Acordar coas asociacións de 

comerciantes un plan integral de apoio e 

modernización para o comercio local que 

conteña medidas como:  

 

- Axudas para pagos de Seguridade 

Social, alugueiros ou persoal.  

 

- Axilidade administrativa para tramitar 

licenzas e expedientes.  

 

- Bonos desconto para consumir en 

establecementos/servizos.  

 

- Bonificacións fiscais para o inicio da 

actividade.  

 

- Programa de cursos de formación.  

 

- Ferramentas para compra en liña.  

 

- Descontos en aparcadoiros para 

clientes.  

 

- Consenso para a instalación de 

iluminación do Nadal.  

 

- Maior presenza policial en zonas 

comerciais.  

 

- Melloras de limpeza, iluminación 

beirarrúas, pasos de peóns e mobiliario 

urbano das rúas comerciais.  

Muchas gracias. 

 

Queda aprobada por unanimidad. 

 

151. Moción del Grupo municipal del 

Partido Popular transaccionada con los 

grupos municipales del Partido de los 

Socialistas de Galicia-PSOE y del Bloque 

Nacionalista Galego relativa al comercio 

local. 

 

Acuerdo 

 

Instar al Gobierno municipal a:  

 

1.- Acordar con las asociaciones de 

comerciantes un plan integral de apoyo y 

modernización para el comercio local que 

contenga medidas como:  

 

- Ayudas para pagos de Seguridad Social, 

alquileres o personal.  

 

- Agilidad administrativa para tramitar 

licencias y expedientes.  

 

- Bonos descuento para consumir en 

establecimientos/servicios.  

 

- Bonificaciones fiscales para el inicio de 

la actividad.  

 

- Programa de cursos de formación.  

 

- Herramientas para compra en línea.  

 

- Descuentos en aparcamientos para 

clientes.  

 

- Consenso para la instalación de 

iluminación navideña.  

 

- Mayor presencia policial en zonas 

comerciales.  

 

- Mejoras de limpieza, iluminación aceras, 

pasos de cebra y mobiliario urbano de las 

calles comerciales. 
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- Alternativas de aparcamento e máis 

frecuencia no transporte público para 

poder acceder ás zonas comerciais da 

cidade.  

 

2. Impulsar accións de dinamización do 

comercio local a fin de manter o nivel de 

actividade que se consolidou nos últimos 

anos.  

 

3. Instar a Xunta de Galicia, no exercicio 

das competencias que ten asumidas en 

materia de política comercial, no marco 

do Estatuto de Autonomía para Galicia, a 

establecer medidas como as que figuran 

no punto 1.  

 

Segunda. Moción relativa á 

sensibilización e concienciación sobre o 

uso das bicicletas do servicio 

BiciCoruña. 

 

Presidencia 

 

Segunda moción do Partido Popular. Non 

constan emendas a esta, é sobre 

BiciCoruña. 

 

Señora Catalán. 

 

Ás once horas e corenta e un minutos 

sae do Salón de Sesións o señor Castro 

Prado. 

 

Señora Catalán Morcillo.   

 

Moitas grazas, señora alcaldesa. 

 

Bos días a todos os presentes, 

compañeiros da Corporación, 

funcionarios, persoal dos medios de 

comunicación e seguidores en liña. 

 

 

Con motivo da Semana Europea de 

Mobilidade 2023 o pasado mes de 

setembro leváronse a cabo unha serie de 

  

- Alternativas de aparcamiento y más 

frecuencia en el transporte público para 

poder acceder a las zonas comerciales de 

la ciudad.  

 

2. Impulsar acciones de dinamización del 

comercio local a fin de mantener el nivel 

de actividad que se consolidó en los 

últimos años.  

 

3. Instar a la Xunta de Galicia, en el 

ejercicio de las competencias que tiene 

asumidas en materia de política comercial, 

en el marco del Estatuto de Autonomía 

para Galicia, a establecer medidas como 

las que figuran en el punto 1. 

 

Segunda.  Moción relativa a las 

sensibilización y concienciación sobre el 

uso de las bicicletas del servicio 

BiciCoruña. 

 

Presidencia 

 

Segunda moción del Partido popular. No 

constan enmiendas a esta, es sobre 

BiciCoruña. 

 

Señora Catalán. 

 

A las once horas y cuarenta y un minutos 

sale del Salón de Sesiones el señor Castro 

Prado. 

 

Señora Catalán  Morcillo 

 

Muchas gracias, señora alcaldesa. 

 

Buenos días a todos los presentes, 

compañeros de la Corporación, 

funcionarios, personal de los medios de 

comunicación y seguidores por vía 

streaming. 

 

Con motivo de la Semana Europea de 

Movilidad 2023 el pasado mes de 

septiembre se llevaron a cabo una serie de 



 

 

 
 

70 

 

actividades orientadas ao fomento da 

mobilidade sustentable á vez que a 

plataforma Stop Accidentes promovía a 

campaña titulada “Móveche con 

seguridade”. Quero destacar que para o 

Partido Popular, o noso grupo 

especialmente, é transcendental adaptar 

as novas formas de mobilidade 

explorando novas vías para converter A 

Coruña nunha cidade máis accesible, 

dinámica e sustentable. Sen dúbida 

alegrámonos da acollida que tivo este 

servizo entre todos os usuarios, con todo 

tamén cremos que por unha banda é 

necesaria a distribución coherente da 

rede de carrís bici estendidos por toda a 

cidade, así como que estes se atopen en 

bo estado de mantemento no que a 

limpeza e mantemento se refire, ademais 

de estar terminados con plenas garantías 

de seguridade para todos os usuarios en 

todos os barrios. 

 

Doutra banda, nos últimos anos..., nos 

últimos meses, perdón, detectamos o 

incremento da utilización de bicicletas 

eléctricas, en ocasións de modo 

irresponsable e por usuarios menores de 

idade que polo xeral descoñecen as 

normas de seguridade viaria, o que supón 

un risco importante de que se produzan 

accidentes. Por exemplo, vímolos 

circulando pola beirarrúa, en sentido 

contrario nos carrís de circulación, 

facendo derrapaxes e competicións en 

espazos abertos ao público ou utilizando 

auriculares. Se fosen adultos os que 

levasen a cabo estas condutas, non 

cabería ningunha dúbida de que deberían 

considerarse cando menos imprudentes. 

 

Cando analizamos as disposicións 

publicadas pola empresa BiciCoruña 

detectamos que esta se exime de toda 

responsabilidade sobre os usuarios e as 

súas habilidades para conducir bicicletas 

que no caso dos menores, como todos 

sabemos, recae legalmente sobre os seus 

actividades orientadas al fomento de la 

movilidad sostenible a la par que la 

plataforma Stop Accidentes promovía la 

campaña titulada “Muévete con 

seguridad”. Quiero destacar que para el 

Partido Popular, nuestro grupo 

especialmente, es trascendental adaptar las 

nuevas formas de movilidad explorando 

nuevas vías para convertir A Coruña en una 

ciudad más accesible, dinámica y 

sostenible. Sin duda nos alegramos de la 

acogida que ha tenido este servicio entre 

todos los usuarios, sin embargo también 

creemos que por un lado es necesaria la 

distribución coherente de la red de carriles 

bici extendidos por toda la ciudad, así 

como que estos se encuentren en buen 

estado de mantenimiento en lo que a 

limpieza y mantenimiento se refiere, 

además de estar terminados con plenas 

garantías de seguridad para todos los 

usuarios en todos los barrios. 

 

Por otro lado, en los últimos años..., en los 

últimos meses, perdón, hemos detectado el 

incremento de la utilización de bicicletas 

eléctricas, en ocasiones de modo 

irresponsable y por usuarios menores de 

edad que por lo general desconocen las 

normas de seguridad vial, lo que supone un 

riesgo importante de que se produzcan 

accidentes. Por ejemplo, los hemos visto 

circulando por la acera, en sentido 

contrario en los carriles de circulación, 

haciendo derrapajes y competiciones en 

espacios abiertos al público o utilizando 

auriculares. Si fuesen adultos los que 

llevasen a cabo estas conductas, no cabría 

ninguna duda de que deberían considerarse 

cuando menos imprudentes. 

 

Cuando analizamos las disposiciones 

publicadas por la empresa BiciCoruña 

detectamos que esta se exime de toda 

responsabilidad sobre los usuarios y sus 

habilidades para conducir bicicletas que en 

el caso de los menores, como todos 

sabemos, recae legalmente sobre sus 
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proxenitores, titores ou figura similar. 

 

A pesar do categórico das instrucións da 

empresa, sobre todo no relativo aos 

menores de idade, a día de hoxe todo 

apunta a que non se está controlando 

ningunha destas esixencias. Tampouco se 

modificou a Ordenanza municipal de 

circulación desde o ano 2003 nin a de 

transportes, que leva connosco desde o 

ano 92, como a Expo de Sevilla. 

 

Como propuxo o Bloque Nacionalista 

Galego na súa moción anterior, é 

necesario ampliar miras e confeccionar 

unha nova ordenanza de mobilidade 

sustentable que xa se anunciou anos 

anteriores, pero nunca se materializou. 

 

Como xa é habitual con este goberno, 

prometer e non cumprir mil veces o vin, e 

cando aparece unha posible 

contrariedade negan a maior. Como 

dona Inés Rey, quen fai uns días 

manifestaba nos medios que os malos 

usos do servizo de bicicletas por parte 

dos menores eran mínimos. Está claro 

que non están versados en traballar en 

prevención, aínda que algunha 

inquietude debeu de xurdir cando a 

propia alcaldesa anunciou no mes de 

xullo a posibilidade de realizar cursos de 

educación viaria para mozas sen carné 

de conducir. Sempre poden preguntar a 

rexedores do seu propio partido ou 

pactantes que desenvolvesen plans de 

mobilidade, como ocorre co Plan de 

Ciclabilidade da cidade de Pamplona, 

ese concello que o PSOE vai entregar en 

bandexa a EH Bildu da forma máis 

procaz e repugnante. Quizais o seu 

anterior concelleiro, o señor Díaz 

Villoslada, estaría de acordo con estas 

medidas de concienciación, non sei 

vostedes. 

 

Por todo o anterior, desde o Grupo 

Popular propoñemos as ideas 

progenitores, tutores o figura similar. 

 

Pese a lo categórico de las instrucciones de 

la empresa, sobre todo en lo relativo a los 

menores de edad, a día de hoy todo apunta 

a que no se está controlando ninguna de 

estas exigencias. Tampoco se ha 

modificado la Ordenanza municipal de 

circulación desde el año 2003 ni la de 

transportes, que lleva con nosotros desde el 

año 92, como la Expo de Sevilla. 

 

Como ha propuesto el Bloque Nacionalista 

Galego en su moción anterior, es necesario 

ampliar miras y confeccionar una nueva 

ordenanza de movilidad sostenible que ya 

se anunció años anteriores, pero nunca se 

ha materializado. 

 

Como ya es habitual con este gobierno, 

prometer y no cumplir mil veces lo vi, y 

cuando aparece una posible contrariedad 

niegan la mayor. Como doña Inés Rey, 

quien hace unos días manifestaba en los 

medios que los malos usos del servicio de 

bicicletas por parte de los menores eran 

mínimos. Está claro que no están versados 

en trabajar en prevención, aunque alguna 

inquietud debió de surgir cuando la propia 

alcaldesa anunció en el mes de julio la 

posibilidad de realizar cursos de educación 

vial para jóvenes sin carné de conducir. 

Siempre pueden preguntar a regidores de 

su propio partido o pactantes que hayan 

desarrollado planes de movilidad, como 

ocurre con el Plan de Ciclabilidad de la 

ciudad de Pamplona, ese ayuntamiento que 

el PSOE va a entregar en bandeja a EH 

Bildu de la forma más procaz y repugnante. 

Quizás su anterior concejal, el señor Díaz 

Villoslada, estaría de acuerdo con estas 

medidas de concienciación, no sé ustedes. 

 

 

 

 

Por todo lo anterior, desde el Grupo 

Popular proponemos las ideas presentadas 
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presentadas na moción insistindo na 

necesidade de iniciar canto antes a 

campaña xeral de concienciación e 

sensibilización para os usuarios, en 

especial para menores de 14 a 18 anos, 

non só no relativo ao uso responsable das 

bicicletas, senón da obrigación de 

cumprir as normas de circulación 

legalmente establecidas, principalmente 

no ámbito escolar a través de axentes da 

Policía Local e, por suposto actualizar 

(óese un sinal acústico indicativo da 

finalización do tempo de intervención) 

—perdón, xa termino— a normativa 

municipal en materia de circulación, 

transportes e mobilidade sustentable. 

 

Moitas grazas. 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas, señora Catalán. 

 

Turno para o BNG. Señora Veira. 

 

Ás once horas e corenta e seis minutos 

entra no Salón de Sesións o señor 

Castro Prado. 

 

Señora Veira González 

 

Si, señora Catalán, fixo vostede tal totum 

revolutum na súa exposición de motivos 

que eu case vou ir ó que está escrito, non?  

 

En realidade vostedes nesta moción o que 

fan é unha xeralización e unha 

estigmatización absoluta dos menores de 

idade que utilizan as bicicletas, e 

sinceramente, onde vostedes ven 

vándalos en bicicleta —porque é o único 

que se pode entender do espírito desta 

moción— eu o que vexo é un mozo ou 

unha moza que está entendendo a 

utilidade do transporte público en 

bicicleta e que posiblemente supoña un 

coche menos no futuro na nosa cidade. 

Iso é o que eu vexo cando un mozo ou 

en la moción insistiendo en la necesidad de 

iniciar cuanto antes la campaña general de 

concienciación y sensibilización para los 

usuarios, en especial para menores de 14 a 

18 años, no solo en lo relativo al uso 

responsable de las bicicletas, sino de la 

obligación de cumplir las normas de 

circulación legalmente establecidas, 

principalmente en el ámbito escolar a 

través de agentes de la Policía Local y, por 

supuesto actualizar (se oye una señal 

acústica indicativa de la finalización del 

tiempo de intervención) —perdón, ya 

termino— la normativa municipal en 

materia de circulación, transportes y 

movilidad sostenible. 

 

Muchas gracias. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, señora Catalán. 

 

Turno para el BNG. Señora Veira. 

 

A las once horas y cuarenta y seis minutos 

entra en el Salón de Sesiones el señor 

Castro Prado. 

 

Señora Veira González 

 

Sí, señora Catalán, hizo usted tal totum 

revolutum en su exposición de motivos que 

yo casi voy a ir a lo que está escrito, ¿no?. 

 

En realidad ustedes en esta moción lo que 

hacen es una generalización y una 

estigmatización absoluta de los menores de 

edad que utilizan las bicicletas, y 

sinceramente, donde ustedes ven vándalos 

en bicicleta —porque es lo único que se 

puede entender del espíritu de esta 

moción— yo lo que veo es un joven o una 

joven que está entendiendo la utilidad del 

transporte público en bicicleta y que 

posiblemente suponga un coche menos en 

el futuro en nuestra ciudad. Eso es lo que 

yo veo cuando un joven o una joven está en 
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unha moza está nunha bicicleta e 

vostedes o que ven, pois efectivamente, 

son, non sei, vándalos, por dicilo de 

algunha maneira. 

 

Miren, os menores e as menores, 

dependendo seguramente moito da 

educación que reciban da súa casa, 

utilizarán ben ou mal as bicicletas, non?, 

pero é que eu teño visto nas redes sociais, 

señora Catalán, a un pai non menor de 

idade precisamente, coa súa crianza de 

arredor de dous anos no cestillo da 

bicicleta, non precisamente un menor de 

idade; eu teño visto, señora Catalán, 

persoas de mediana idade percorrer e 

baixar, ademais, moi cerca aquí do Pazo 

municipal, xente, xa digo, de mediana 

idade, utilizar as zonas peonís en bicicleta 

cando se supón que non se pode; eu teño 

visto persoas de moitas e moi diversas 

idades utilizar mal a bicicleta.  

 

 

Ás once horas e corenta e sete minutos 

sae do Salón de Sesións o señor Coira 

Andrade. 

 

Entón, a min o que me parece mal desta 

moción é a xeralización que se fai arredor 

dos menores de idade, e a min realmente, 

que non compartimos esa visión. Hai 

malos usos de BiciCoruña? Hai malos 

usos de BiciCoruña. Son eses malos usos 

só e exclusivos dos menores de idade? 

Non o son, e para nada, ademais. Ten que 

facer o Goberno local, como nós 

demandamos ademais no Pleno anterior, 

campañas de concienciación arredor das 

obrigas e da maneira que hai de percorrer 

a cidade en bicicleta e que polo tanto non 

se pode cruzar os pasos de peóns subidos 

á bicicleta, non se pode ir polas zonas 

peonís en bicicleta, non se pode ir polas 

beirarrúas en bicicleta? Hai que facer esas 

campañas e demandámolo no último 

Pleno e ademais hai que facer pedagoxía 

para explicarlle á xente que é un servizo 

una bicicleta y ustedes lo que ven, pues 

efectivamente, son, no sé, vándalos, por 

decirlo de alguna manera. 

 

 

Miren, los menores y las menores, 

dependiendo seguramente mucho de la 

educación que reciban de su casa, 

utilizarán bien o mal las bicicletas, ¿no?, 

pero es que yo he visto en las redes 

sociales, señora Catalán, a un padre no 

menor de edad precisamente, con su hijo 

de alrededor de dos años en el cestillo de 

la bicicleta, no precisamente un menor de 

edad; yo he visto, señora Catalán, 

personas de mediana edad recorrer y 

bajar, además, muy cerca aquí del Palacio 

municipal, gente, ya digo, de mediana 

edad, utilizar las zonas peatonales en 

bicicleta cuando se supone que no se 

puede; yo he visto personas de muchas y 

muy diversas edades utilizar mal la 

bicicleta.  

 

A las once horas y cuarenta y siete 

minutos sale del Salón de Sesiones el 

señor Coira Andrade. 

 

Entonces, a mí lo que me parece mal de 

esta moción es la generalización que se 

hace alrededor de los menores de edad, y 

a mí realmente, que no compartimos esa 

visión ¿Hay malos usos de BiciCoruña? 

Hay malos usos de BiciCoruña ¿Son esos 

malos usos solo y exclusivos de los 

menores de edad? No lo son, y para nada, 

además ¿Tiene que hacer el Gobierno 

local, como nosotros demandamos además 

en el Pleno anterior, campañas de 

concienciación alrededor de las 

obligaciones y de la manera que hay de 

recorrer la ciudad en bicicleta y que por lo 

tanto no se puede cruzar los pasos de cebra 

subidos a la bicicleta, no se puede ir por 

las zonas peatonales en bicicleta, no se 

puede ir por las aceras en bicicleta? Hay 

que hacer esas campañas y lo demandamos 

en el último Pleno y además hay que hacer 
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público, que está pagado por todas e por 

todos e que hai que utilizar ben as 

bicicletas, pero tamén o Goberno local e 

BiciCoruña ten que medrar e medrar 

dunha maneira sostible. Hai que repartir 

mellor as bicicletas; hai que arranxar as 

bicicletas; hai que mudar as rodas das 

bicicletas, que parece ser que iso si que se 

vai facer, para que sexan máis seguras; 

hai que concienciar das obrigas de utilizar 

casco ós menores de 14 anos, etcétera, 

etcétera, etcétera. 

 

 

 

Nós nesta moción non estamos de acordo 

co espírito que se manifesta arredor dos 

menores de idade. Desde logo, o que si 

compartimos é a cuestión de que hai que 

actualizar a normativa municipal —

acabamos de aprobalo por unha moción 

do BNG— e estamos a favor de que se 

mellore na medida das posibilidades o 

carril bici, que se escoite sobre todo ás 

usuarias e usuarios da bicicleta na nosa 

cidade, que ademais están organizados. 

Hai asociacións que agrupan usuarios de 

bicicleta, escóitenos. Melloren na medida 

do posible eses carrís bici.  

 

 

Por iso, como hai cousas que non 

compartimos e cousas que si, ímonos 

abster. 

 

Presidencia 

 

Grazas, señora Veira. 

 

Mediana idade, menos mal que dixo 

mediana idade. Non deu a cifra, porque é 

capaz de dicir que somos os de cuarenta 

os de mediana idade. Bueno, bueno... 

Ollo, ollo que vostede é moi nova. 

(Risos) 

 

Señora Canosa, ten a palabra. 

 

pedagogía para explicarle a la gente que 

es un servicio público, que está pagado por 

todas y por todos y que hay que utilizar 

bien las bicicletas, pero también el 

Gobierno local y BiciCoruña tiene que 

crecer y crecer de una manera sostenible. 

Hay que repartir mejor las bicicletas; hay 

que arreglar las bicicletas; hay que 

cambiar las ruedas de las bicicletas, que 

parece ser que eso sí que se va a hacer, 

para que sean más seguras; hay que 

concienciar de las obligaciones de utilizar 

casco a los menores de 14 años, etcétera, 

etcétera, etcétera. 

 

Nosotros en esta moción no estamos de 

acuerdo con el espíritu que se manifiesta 

alrededor de los menores de edad. Desde 

luego, lo que sí compartimos es la cuestión 

de que hay que actualizar la normativa 

municipal —acabamos de aprobarlo por 

una moción del BNG— y estamos a favor 

de que se mejore en la medida de las 

posibilidades el carril bici, que se escuche 

sobre todo a las usuarias y usuarios de la 

bicicleta en nuestra ciudad, que además 

están organizados. Hay asociaciones que 

agrupan usuarios de bicicleta, 

escúchenlos. Mejoren en la medida de lo 

posible esos carriles bici.  

 

Por eso, como hay cosas que no 

compartimos y cosas que sí, nos vamos a 

abstener. 

 

Presidencia 

 

Gracias, señora Veira. 

 

Mediana edad, menos mal que dijo 

mediana edad. No dio la cifra, porque es 

capaz de decir que somos los de cuarenta 

los de mediana edad. Bueno, bueno... Ojo, 

ojo que usted es muy joven. (Risas) 

 

 

Señora Canosa, tiene la palabra. 
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Señora Canosa Domínguez 

 

Grazas, señora alcaldesa. 

 

O servizo de BiciCoruña viviu un 

importante desenvolvemento desde o ano 

2022. Esa aposta do Goberno de Inés Rey 

converteu a bicicleta nunha alternativa 

real de mobilidade eficiente e amigable 

co medio ambiente con máis de 1,2 

millóns de usos.  

 

Adianto xa que imos a votar a favor desta 

moción porque queremos seguir 

avanzando e incorporando posibles 

melloras no servizo, un servizo que nesta 

próxima fase de expansión 24-25 contará, 

como saben, cun investimento de 2,5 

millóns de euros procedentes de fondos 

europeos. Con esta nova licitación a 

cidade disporá de 300 novas bicicletas 

eléctricas e ampliará a rede de 

BiciCoruña acadando preto das 90 

estacións. 

 

Parece que os compañeiros e 

compañeiras do Partido Popular mesmo 

recoñecen na súa moción a importante 

acollida do servizo e a proxección do 

mesmo. Agradécese, pero insisto que 1,2 

millóns de usos é unha cifra moi relevante 

fronte ós problemas detectados. 

Certamente, as situacións acontecidas por 

mal uso son meramente anecdóticas.  

 

Claro, señora Catalán, o Concello ten 

previsto facer campañas para promover 

un uso responsable deste vehículo, pero 

cómpre sinalar que a bicicleta non a 

inventou o Concello da Coruña e xa 

existían normas básicas que canto menos 

a meirande parte da poboación tíñamos 

que ter aprendido. Non podemos 

esquecer a responsabilidade que cada un 

de nós ten ou temos ó subirnos a este ou 

a outro medio de transporte. En caso 

contrario, evidentemente seremos 

sancionados. O Concello impuxo neste 

Señora Canosa Domínguez 

 

Gracias, señora alcaldesa. 

 

El servicio de BiciCoruña vivió un 

importante desarrollo desde el año 2022. 

Esa apuesta del Gobierno de Inés Rey 

convirtió la bicicleta en una alternativa 

real de movilidad eficiente y amigable con 

el medio ambiente con más de 1,2 millones 

de usos.  

 

Adelanto ya que vamos a votar a favor de 

esta moción porque queremos seguir 

avanzando e incorporando posibles 

mejoras en el servicio, un servicio que en 

esta próxima fase de expansión 24-25 

contará, como saben, con una inversión de 

2,5 millones de euros procedentes de 

fondos europeos. Con esta nueva licitación 

la ciudad dispondrá de 300 nuevas 

bicicletas eléctricas y ampliará la red de 

BiciCoruña consiguiendo cerca de las 90 

estaciones. 

 

Parece que los compañeros y compañeras 

del Partido Popular incluso reconocen en 

su moción la importante acogida del 

servicio y la proyección del mismo. Se 

agradece, pero insisto que 1,2 millones de 

usos es una cifra muy relevante frente a los 

problemas detectados. Ciertamente, las 

situaciones producidas por mal uso son 

meramente anecdóticas.  

 

Claro, señora Catalán, el Ayuntamiento ha 

previsto hacer campañas para promover 

un uso responsable de este vehículo, pero 

hay que señalar que la bicicleta no la 

inventó el Ayuntamiento de A Coruña y ya 

existían normas básicas que cuanto menos 

la mayor parte de la población teníamos 

que haber aprendido. No podemos olvidar 

la responsabilidad que cada uno de 

nosotros tiene o tenemos al subirnos a este 

o a otro medio de transporte. En caso 

contrario, evidentemente seremos 

sancionados. El Ayuntamiento impuso en 
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ano máis de 150 sancións a condutores de 

bicicletas e de vehículos de mobilidade 

persoal e así o seguirá facendo. 

 

 

Ás once horas e cincuenta e un minutos 

entra no Salón de Sesións o señor Coira 

Andrade e sae o señor Deus Álvarez, 

 

 

No tocante ós menores, como xa 

comentamos no pasado Pleno, o Concello 

impartirá cursos de formación para os 

máis novos, entre 14 e 18 anos. Xa 

estamos traballando nesta iniciativa na 

que tamén está implicada a Concellaría 

de Seguridade Cidadá e de Benestar, e 

que esperamos presentar nos próximos 

meses. Con todo, queremos destacar e 

agradecer o comportamento cívico da 

inmensa maioría dos 15.000 usuarios de 

BiciCoruña que fan que A Coruña sexa xa 

un exemplo para outras cidades. 

 

 

Moitas grazas. 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas. 

 

Procedemos á votación desta moción. 

 

Votación da segunda moción 

presentada polo Grupo municipal do 

Partido Popular 

 

Seguidamente pola Presidencia sométese 

a votación a segunda moción presentada 

polo Grupo municipal do Partido Popular 

relativa á sensibilización e 

concienciación sobre o uso das bicicletas 

do servizo de BiciCoruña, producíndose 

o seguinte resultado: 

 

Vota a favor o Grupo municipal do 

Partido Popular (PP) (11 votos). 

 

este año más de 150 sanciones a 

conductores de bicicletas y de vehículos de 

movilidad personal y así lo seguirá 

haciendo. 

 

A las once horas y cincuenta y un minutos 

entra en el Salón de Sesiones el señor 

Coira Andrade y sale el señor Deus 

Álvarez, 

 

En lo tocante a los menores, como ya 

comentamos en el pasado Pleno, el 

Ayuntamiento impartirá cursos de 

formación para los más jóvenes, entre 14 y 

18 años. Ya estamos trabajando en esta 

iniciativa en la que también está implicada 

la Concejalía de Seguridad Ciudadana y 

de Bienestar, y que esperamos presentar en 

los próximos meses. Con todo, queremos 

destacar y agradecer el comportamiento 

cívico de la inmensa mayoría de los 15.000 

usuarios de BiciCoruña que hacen que A 

Coruña sea ya un ejemplo para otras 

ciudades. 

 

Muchas gracias. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias. 

 

Procedemos a la votación de esta moción. 

 

Votación de la segunda moción 

presentada por el Grupo municipal del 

Partido Popular 

 

Seguidamente por la Presidencia se somete 

a votación la segunda moción presentada 

por el Grupo municipal del Partido 

Popular relativa a la sensibilización y 

concienciación sobre el uso de las 

bicicletas del servicio de BiciCoruña, 

produciéndose el siguiente resultado: 

 

Vota a favor el Grupo municipal del 

Partido Popular (PP) (11 votos). 
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Vota a favor o Grupo municipal dos 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Abstense o Grupo municipal do Bloque 

Nacionalista Galego (BNG) (4 

abstencións). 

 

Contabilízase, así mesmo, a abstención 

do señor concelleiro D. Antonio Deus 

Álvarez, de acordo co artigo 100.1 do 

ROF, por ausentarse do Salón de Sesións 

unha vez iniciada a deliberación e non 

estar presente no momento da votación. 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas. 

 

Queda aprobada. 

 

152. Moción do Grupo municipal do 

Partido Popular relativa á 

sensibilización e concienciación sobre o 

uso das bicicletas do servizo 

Bicicoruña. 

 

1. Dados os valores e consignas de 

sustentabilidade predicados polo 

Goberno municipal no relativo á 

mobilidade en bicicleta, se adopten as 

medidas necesarias para a revisión, 

conclusión, limpeza e mantemento do 

carril bici en todos os barrios.  

 

2. En aras da campaña de seguridade na 

mobilidade en bicicleta promovida polo 

Goberno municipal, se acorden os 

parámetros de seguridade establecidos 

conforme á normativa vixente para 

controlar o acceso e utilización do servizo 

de Bicicoruña por menores de idade, 

levando a cabo as atencións necesarias 

por parte da empresa e da área de Tráfico 

e/o Mobilidade que permitan detectar as 

irregularidades con respecto ás 

condicións recollidas no contrato.  

 

 

Vota a favor el Grupo municipal de los 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Se abstiene el Grupo municipal del Bloque 

Nacionalista Galego (BNG) (4 

abstenciones). 

 

Se contabiliza, asimismo, la abstención del 

señor concejal D. Antonio Deus Álvarez, 

de acuerdo con el artículo 100.1 del ROF, 

por ausentarse del Salón de Sesiones una 

vez iniciada la deliberación y no estar 

presente en el momento de la votación. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias. 

 

Queda aprobada. 

 

152. Moción del Grupo municipal del 

Partido Popular relativa a la 

sensibilización y concienciación sobre el 

uso de las bicicletas del servicio 

Bicicoruña. 

 

1. Dados los valores y consignas de 

sostenibilidad predicados por el Gobierno 

municipal en lo relativo a la movilidad en 

bicicleta, se adopten las medidas 

necesarias para la revisión, conclusión, 

adecentamiento y mantenimiento del carril 

bici en todos los barrios.  

 

2. En aras de la campaña de seguridad en 

la movilidad en bicicleta promovida por el 

Gobierno municipal, se acuerden los 

parámetros de seguridad establecidos 

conforme a la normativa vigente para 

controlar el acceso y utilización del 

servicio de Bicicoruña por menores de 

edad, llevando a cabo las atenciones 

necesarias por parte de la empresa y del 

área de Tráfico y/o Movilidad que 

permitan detectar las irregularidades con 

respecto a las condiciones recogidas en el 

contrato.  
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3. Iniciar canto antes a campaña xeral de 

concienciación e sensibilización para os 

usuarios, en especial para os menores 

entre 14 e 18 anos, non só no relativo ao 

uso responsable das bicicletas senón da 

obrigación de cumprir as normas de 

circulación legalmente establecidas.  

 

4. Levar a cabo tarefas de prevención de 

condutas irresponsables por parte de 

usuarios en idade escolar no relativo ao 

servizo de bicicletas na contorna escolar 

a través de axentes da Policía Local 

destinados no servizo de educación 

viaria, reforzando, se é necesario, a 

unidade destinada a ese fin.  

 

5. Actualizar a normativa municipal 

vixente elaborando unha nova Ordenanza 

de mobilidade sostible, de acordo con as 

últimas modificacións e tendo en conta a 

nova configuración viaria da cidade e as 

novas pautas de sustentabilidade.  

 

 

Terceira. Moción para a creación dun 

plan de acción global destinado a 

combater a soidade non desexada. 

 

Sobre esta moción consta presentada 

unha emenda transaccionada entre o 

Grupo propoñente do Partido Popular 

e o Grupo municipal do Bloque 

Nacionalista Galego. 

 

Presidencia 

 

Terceira e última moción do Partido 

Popular, antes de facer o receso, para a 

creación dun plan de acción global para 

combater... Señor Lage, señor Lage, 

garde silencio un minuto, por favor. Para 

combater a soidade non desexada.  

 

Hai unha emenda transaccionada entre o 

Partido Popular e o BNG, polo tanto xa 

queda a moción con esa transacción 

incorporada. 

3. Iniciar cuanto antes la campaña general 

de concienciación y sensibilización para 

los usuarios, en especial para los menores 

entre 14 y 18 años, no solo en lo relativo al 

uso responsable de las bicicletas sino de la 

obligación de cumplir las normas de 

circulación legalmente establecidas.  

 

4. Llevar a cabo tareas de prevención de 

conductas irresponsables por parte de 

usuarios en edad escolar en lo relativo al 

servicio de bicicletas en el entorno escolar 

a través de agentes de la Policía Local 

destinados en el servicio de educación vial, 

reforzando, si es necesario, la unidad 

destinada a ese fin.  

 

5. Actualizar la normativa municipal 

vigente elaborando una nueva Ordenanza 

de movilidad sostenible, de acuerdo con 

las últimas modificaciones y teniendo en 

cuenta la nueva configuración vial de la 

ciudad y las nuevas pautas de 

sostenibilidad. 

 

Tercera. Moción para la creación de un 

plan de acción global destinado a 

combatir la soledad no deseada. 

 

Sobre esta moción consta presentada una 

enmienda transaccionada entre el Grupo 

proponente del Partido Popular y el 

Grupo municipal del Bloque Nacionalista 

Galego. 

 

Presidencia 

 

Tercera y última moción del Partido 

Popular, antes de hacer el receso, para la 

creación de un plan de acción global para 

combatir... Señor Lage, señor Lage, 

guarde silencio un minuto, por favor. Para 

combatir la soledad no deseada.  

 

Hay una enmienda transaccionada entre el 

Partido Popular y el BNG, por lo tanto ya 

queda la moción con esa transacción 

incorporada. 
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Señora López, ten a palabra 

 

Señor Deus, pode pasar. 

 

Ás once horas e cincuenta e tres 

minutos entra no Salón de Sesións o 

señor Deus Álvarez. 

 

Señora López Sánchez 

 

Grazas, alcaldesa. Bo día a todos e a 

todas. 

 

Antes de nada gustaríame agradecer a 

predisposición a acordo por parte do 

BNG para deste xeito chegar a un texto 

transaccionado que nos leva a unha 

moción moito máis ambiciosa, unha 

batería de medidas e incorporando a 

tódalas administracións que ó final é 

preciso para poder abordar un problema 

tan complexo como é o problema da 

soidade non desexada. 

 

A verdade é que, que é a soidade?, 

pregunta o Principiño. É un reencontro 

contigo mesmo e non debe ser motivo de 

tristura, senón motivo de reflexión. Mais 

esta non é a soidade da que estamos a 

falar. A soidade da que falamos é unha 

soidade triste, unha soidade dura, é unha 

soidade na que se atopan cada vez máis 

persoas na nosa sociedade e 

concretamente na nosa cidade. De feito, 

cada vez son máis os coruñeses que viven 

sós e os pisos cun só habitante son os 

máis frecuentes.  

 

Máis dun tercio dos coruñeses que viven 

en fogares unipersoais son mulleres, 

mulleres que sobrepasan a idade da 

xubilación e cuxos principais problemas 

son a fenda dixital, a súa escaso poder 

adquisitivo e a soidade non desexada. 

Polo tanto, estamos ante un problema que 

ten xénero. 

 

 

Señora López, tiene la palabra 

 

Señor Deus, puede pasar. 

 

A las once horas y cincuenta y tres 

minutos entra en el Salón de Sesiones el 

señor Deus Álvarez. 

 

Señora López Sánchez 

 

Gracias, alcaldesa. Buenos días a todos y 

a todas. 

 

Antes de nada me gustaría agradecer la 

predisposición a acuerdo por parte del 

BNG para de este modo llegar a un texto 

transaccionado que nos lleva a una moción 

mucho más ambiciosa, una batería de 

medidas e incorporando a todas las 

administraciones que al final es preciso 

para poder abordar un problema tan 

complejo como es el problema de la 

soledad no deseada. 

 

La verdad es que, ¿qué es la soledad?, 

pregunta el Principito. Es un reencuentro 

contigo mismo y no debe ser motivo de 

tristeza, sino motivo de reflexión. Pero esta 

no es la soledad de la que estamos 

hablando. La soledad de la que hablamos 

es una soledad triste, una soledad dura, es 

una soledad en la que se encuentran cada 

vez más personas en nuestra sociedad y 

concretamente en nuestra ciudad. De 

hecho, cada vez son más los coruñeses que 

viven solos y los pisos con un solo 

habitante son los más frecuentes.  

 

Más de un tercio de los coruñeses que 

viven en hogares unipersonales son 

mujeres, mujeres que sobrepasan la edad 

de la jubilación y cuyos principales 

problemas son la brecha digital, su escaso 

poder adquisitivo y la soledad no deseada. 

Por lo tanto, estamos ante un problema que 

tiene género. 

 



 

 

 
 

80 

 

Ademais, os expertos falan dos efectos 

nocivos para a saúde que ten a soidade 

non desexada, efectos mentais e efectos 

na saúde física tamén, e a propia OMS di 

que é unha ameaza apremiante para a 

saúde mundial tras a Covid, 

fundamentalmente tras a pandemia da 

Covid 19. De feito, dálle tanta 

importancia que crea unha comisión para 

fomentar o estudo dos beneficios do 

contacto social e desta forma previr toda 

esta pandemia, a nova pandemia do 

século XXI que está a elevar os índices de 

mortalidade. 

 

Ás once horas e cincuenta e catro 

minutos sae do Salón de Sesións o señor 

Díaz Gallego. 

 

Cremos que é vital que o Goberno 

municipal asuma esta realidade como 

propia e cree ou aplique un plan 

específico global e de carácter transversal 

que recolla as seguintes medidas: 

primeiro, medidas de prevención para 

evitar a aparición, pero tamén a 

cronificación deste problema, por 

exemplo con iniciativas que favorezan as 

relacións sociais e as participacións 

sociais e cultural das persoas maiores; 

que promovan novas formas de vivenda, 

como o cohousing ou as vivendas 

colaborativas. Seica vostedes propoñían 

esta iniciativa para o ano 2023, 

propóñena esta vez outra vez este ano 

tamén para o ano 2024, pero non sabemos 

nada aínda sobre a súa execución e de 

feito teñen a normativa xa dispoñible 

dende outubro do ano pasado. 

 

Será necesaria tamén a xeración de 

hábitos saudables a través dunha 

formación accesible e dunha formación 

permanente, e será necesario reforzar 

canles de información e de comunicación 

que sexan asequibles e accesibles, repito. 

É dicir, calquera actividade de 

envellecemento activo, calquera 

Además, los expertos hablan de los efectos 

nocivos para la salud que tiene la soledad 

no deseada, efectos mentales y efectos en 

la salud física también, y la propia OMS 

dice que es una amenaza apremiante para 

la salud mundial tras la Covid, 

fundamentalmente tras la pandemia de la 

Covid 19. De hecho, le da tanta 

importancia que crea una comisión para 

fomentar el estudio de los beneficios del 

contacto social y de esta forma prevenir 

toda esta pandemia, la nueva pandemia del 

siglo XXI que está elevando los índices de 

mortalidad. 

 

A las once horas y cincuenta y cuatro 

minutos sale del Salón de Sesiones el 

señor Díaz Gallego. 

 

Creemos que es vital que el Gobierno 

municipal asuma esta realidad como 

propia y cree o aplique un plan específico 

global y de carácter transversal que recoja 

las siguientes medidas: primero, medidas 

de prevención para evitar la aparición, 

pero también la cronificación de este 

problema, por ejemplo con iniciativas que 

favorezcan las relaciones sociales y las 

participaciones sociales y cultural de las 

personas mayores; que promuevan nuevas 

formas de vivienda, como las coviviendas o 

las viviendas colaborativas. Parece ser que 

ustedes proponían esta iniciativa para el 

año 2023, la proponen esta vez otra vez 

este año también para el año 2024, pero no 

sabemos nada aún sobre su ejecución y de 

hecho tienen la normativa ya disponible 

desde octubre del año pasado. 

 

 

Será necesaria también la generación de 

hábitos saludables a través de una 

formación accesible y de una formación 

permanente, y será necesario reforzar 

canales de información y de comunicación 

que sean asequibles y accesibles, repito. Es 

decir, cualquier actividad de 

envejecimiento activo, cualquier actividad 
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actividade que teña lugar nun centro 

cívico, non pode ser promocionada ou 

informada unicamente ou principalmente 

a través da páxina web do Concello 

porque deste xeito haberá moita xente 

que non acceda a ela porque nin sequera 

saiba da súa existencia. 

 

Haberá que ter mecanismos de detección, 

reforzar a coordinación sociosanitaria, 

programas de contacto e seguimento e a 

elaboración dun mapa ou censo de 

persoas en situación de soidade non 

desexada. Vostedes propoñían no ano 22 

a creación dun censo mediante o cal 

ofrecerían teleasistencia gratuíta, pero 

nada sabemos desta iniciativa. Non temos 

noción de que se tivera posto en marcha 

nin en que punto está. Gustaríame que na 

súa quenda de intervención me aclarase 

en que punto de desenvolvemento está 

esta iniciativa. 

 

Tamén precísase de medidas de 

intervención e acompañamento, de 

medidas de visibilización, de medidas de 

cooperación. Para poder obter unha 

resposta efectiva, eficaz e unha resposta 

comprometida fai falta un enfoque 

coordinado, fai falta un enfoque onde 

interveñan tódolos sectores da cidadanía. 

 

 

E por todas esto aquí exposto cremos que 

é necesario e imprescindible a creación 

dun plan global destinado a combater a 

soidade non desexada que inclúa as 

seguintes medidas: levar a cabo 

campañas (óese un sinal acústico 

indicativo da finalización do tempo de 

intervención) de sensibilización á 

cidadanía acerca da soidade das persoas; 

a creación dun programa de 

identificación vital cun rexistro ad hoc 

permanentemente actualizado; a creación 

dun equipo social para control e atención 

das persoas maiores soas da cidade que 

leve a cabo unha labor de seguimento, 

que tenga lugar en un centro cívico, no 

puede ser promocionada o informada 

únicamente o principalmente a través de la 

página web del Ayuntamiento porque de 

este modo habrá mucha gente que no 

acceda a ella porque ni siquiera sepa de su 

existencia. 

 

Habrá que tener mecanismos de detección, 

reforzar la coordinación sociosanitaria, 

programas de contacto y seguimiento y la 

elaboración de un mapa o censo de 

personas en situación de soledad no 

deseada. Ustedes proponían en el año 22 

la creación de un censo mediante el cual 

ofrecerían teleasistencia gratuita, pero 

nada sabemos de esta iniciativa. No 

tenemos noción de que se hubiera puesto 

en marcha ni en qué punto está. Me 

gustaría que en su turno de intervención 

me aclarara en qué punto de desarrollo 

está esta iniciativa. 

 

También se necesitan medidas de 

intervención y acompañamiento, de 

medidas de visibilización, de medidas de 

cooperación. Para poder obtener una 

respuesta efectiva, eficaz y una respuesta 

comprometida hace falta un enfoque 

coordinado, hace falta un enfoque donde 

intervengan todos los sectores de la 

ciudadanía. 

 

Y por todas esto aquí expuesto creemos que 

es necesario e imprescindible la creación 

de un plan global destinado a combatir la 

soledad no deseada que incluya las 

siguientes medidas: llevar a cabo 

campañas (se oye una señal acústica 

indicativa de la finalización del tiempo de 

intervención) de sensibilización a la 

ciudadanía acerca de la soledad de las 

personas; la creación de un programa de 

identificación vital con un registro ad hoc 

permanentemente actualizado; la creación 

de un equipo social para control y atención 

de las personas mayores solas de la ciudad 

que lleve a cabo una labor de seguimiento, 
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control das necesidades e identificación 

dos recursos precisos en cada ano; novas 

solucións habitacionais; creación de 

voluntariado de proximidade; programas 

de convivencia interxeneracional e o 

fomento de programas de voluntariado 

como parte dos programas de 

envellecemento activo, así como a 

mellora da atención dos servizos de 

atención domiciliaria en tódalas súas 

modalidades. 

 

Pola miña banda máis nada. Moitas 

grazas. 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas, señora López, grazas ó 

Partido Popular. 

 

Turno para o BNG, señor Soto. 

 

Señor Soto Díaz 

 

Grazas, señora alcaldesa.  

 

A verdade é que creo que é moi boa 

noticia que este tema se trate no Pleno e a 

verdade tamén parabenizo á señora López 

pola súa exposición, que creo que estivo 

á altura dun tema tan serio. De feito, creo 

que foi a primeira vez no día de hoxe que 

non escoitamos falar nin de Villoslada 

nin da Alcaldía de Iruña.  

 

Ben. Creo que é necesario, dende logo, 

chamar a atención sobre un problema que 

afecta e afectará profundamente a moitas 

persoas. Creo que tamén nos permite 

facer unha reflexión. Hai un filósofo moi 

coñecido que está moi de actualidade, 

Byung-Chul Han, que fala da sociedade 

do cansazo, unha sociedade individualista 

e hiperactiva, individualista, no que cada 

quen mira por si mesmo, e hiperactiva, 

onde non temos tempo para nada, 

estamos a mil cousas, e creo que esta 

sociedade debe dar paso a unha sociedade 

control de las necesidades e identificación 

de los recursos precisos en cada año; 

nuevas soluciones habitacionales; 

creación de voluntariado de proximidad; 

programas de convivencia 

intergeneracional y el fomento de 

programas de voluntariado como parte de 

los programas de envejecimiento activo, 

así como la mejora de la atención de los 

servicios de atención domiciliaria en todas 

las sus modalidades. 

 

Por mi parte nada más. Muchas gracias. 

 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, señora López, gracias al 

Partido Popular. 

 

Turno para el BNG, señor Soto. 

 

Señor Soto Díaz 

 

Gracias, señora alcaldesa.  

 

La verdad es que creo que es muy buena 

noticia que este tema se trate en el Pleno y 

la verdad también felicito a la señora 

López por su exposición, que creo que 

estuvo a la altura de un tema tan serio. De 

hecho, creo que fue la primera vez en el día 

de hoy que no oímos hablar ni de 

Villoslada ni de la Alcaldía de Iruña.  

 

Ben. Creo que es necesario, desde luego, 

llamar la atención sobre un problema que 

afecta y afectará profundamente a muchas 

personas. Creo que también nos permite 

hacer una reflexión. Hay un filósofo muy 

conocido que está muy de actualidad, 

Byung-Chul Han, que habla de la sociedad 

del cansancio, una sociedad individualista 

e hiperactiva, individualista, en el que 

cada quien mira por sí mismo, e 

hiperactiva, donde no tenemos tiempo para 

nada, estamos a mil cosas, y creo que esta 

sociedad debe dar paso la una sociedad del 
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do encontro e dos coidados e unha 

iniciativa, ou polo menos incidir ante este 

problema, permítenos pasar desa, dese 

modelo do sálvese quen poda a ese 

modelo de que falaba Zeca Afonso, de 

termos en cada esquina un amigo.  

 

Non compartimos, iso si, por completo a 

proposta de intervención política que fai 

a moción. A Xunta certamente ten como 

competencia propia a asistencia social e o 

PP sábeo, por iso o Goberno anunciou en 

2021 que ía desenvolver a estratexia 

galega contra a soidade non desexada e 

filtraron logo á prensa o ano seguinte, en 

2022, que xa estaba a piques, a piques, a 

piques, que xa ía ser publicada, e por iso 

en 2023 volveron filtrar á prensa que 

agora si que si, mais a día de hoxe aínda 

non sabemos nada. Hai 15 meses o BNG 

recriminou no Parlamento de Galiza esta 

demora e a verdade é que a min 

sorpréndeme que demore tanto esta 

estratexia, e non sei se tres anos de 

traballo en realidade se, bueno, segundo 

di o Goberno da Xunta, acaba nisto, en 

acabar exixindo que o Concello lle faga 

os deberes á Xunta. 

 

 

Máis alá diso, eu creo que esta é unha 

moción necesaria. Presentamos unha 

emenda de substitución que negociamos 

co Partido Popular na que non engadimos 

apenas áreas de intervención porque o 

elenco era certamente exhaustivo. 

Quixemos, iso si, dar orde, distribuíndo 

as competencias de entre cada 

administración pública. Así, a Xunta, que 

conta con máis financiamento e medios, 

pois entendemos que debe encargarse da 

teleasistencia, dos modelos habitacionais 

interxeracionais, do reforzo dos servizos 

de atención primaria, da mellora dos 

servizos de atención domiciliaria, 

mentres que o Concello, que coñece 

mellor o tecido social local, pois debería 

encargarse dos programas específicos de 

encuentro y de los cuidados y una 

iniciativa, o por lo menos incidir ante este 

problema, nos permite pasar de esa, de ese 

modelo del sálvese quien pueda a ese 

modelo del que hablaba Zeca Afonso, de 

tener en cada esquina un amigo.  

 

No compartimos, eso sí, por completo la 

propuesta de intervención política que 

hace la moción. La Xunta ciertamente tiene 

como competencia propia la asistencia 

social y el PP lo sabe, por eso el Gobierno 

anunció en 2021 que iba a desarrollar la 

estrategia gallega contra la soledad no 

deseada y filtraron luego a la prensa el año 

siguiente, en 2022, que ya estaba a punto, 

a punto, a punto, que ya iba a ser 

publicada, y por eso en 2023 volvieron a 

filtrar a la prensa que ahora sí que sí, pero 

a día de hoy aún no sabemos nada. Hace 

15 meses el BNG recriminó en el 

Parlamento de Galicia esta demora y la 

verdad es que a mí me sorprende que se 

demore tanto esta estrategia, y no sé si tres 

años de trabajo en realidad si, bueno, 

según dice el Gobierno de la Xunta, acaba 

en esto, en acabar exigiendo que el 

Ayuntamiento le haga los deberes a la 

Xunta. 

 

Más allá de eso, yo creo que esta es una 

moción necesaria. Presentamos una 

enmienda de sustitución que negociamos 

con el Partido Popular en la que no 

añadimos apenas áreas de intervención 

porque el elenco era ciertamente 

exhaustivo. Quisimos, eso sí, dar orden, 

distribuyendo las competencias de entre 

cada administración pública. Así, la Xunta, 

que cuenta con más financiación y medios, 

pues entendemos que debe encargarse de 

la teleasistencia, de los modelos 

habitacionales intergeneracionales, del 

refuerzo de los servicios de atención 

primaria, de la mejora de los servicios de 

atención domiciliaria, mientras que el 

Ayuntamiento, que conoce mejor el tejido 

social local, pues debería encargarse de 
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voluntariado, de facer máis acolledor o 

espazo público, das campañas de 

sensibilización ou dos programas de 

envellecemento activo. 

 

Non teño nada máis que engadir. Como é 

lóxico, pois anunciamos o noso voto 

favorable a esta moción. 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas, señor Soto. 

 

Turno de peche para o Goberno local, 

señora Neira. 

 

Señora Neira Fernández 

 

Moitas grazas, señora alcaldesa. 

 

Ben, eu antes de nada quero saudar ao 

alumnado da Grande Obra que hoxe nos 

acompaña. Sempre é un gusto contar 

convosco. 

 

Ben, coincido co que comentaba o 

compañeiro do Bloque Nacionalista 

Galego e coincido ademais con que é 

unha moción absolutamente necesaria. 

Xa anuncio que iamos votala a favor. 

Votaremos loxicamente tamén a favor —

como non pode ser doutra maneira— a 

moción xa coa emenda transaccionada, e 

eu estou de acordo con o que é a filosofía 

da moción. Si é verdade, si é verdade que 

existen unha serie de imprecisións 

fundamentalmente no que son os puntos 

que lle expoñen vostedes facer ao 

Goberno local, basicamente porque a 

maior parte deles xa están a ser 

realizados.  

 

Vostede comentaba que, bo, que a xente 

maior tíñase que inscribir na web para 

facer moitas cuestións e que, 

efectivamente, pois hai unha barreira en 

canto á alfabetización dixital. Dúas 

cuestións: todas as actividades, 

los programas específicos de voluntariado, 

de hacer más acogedor el espacio público, 

de las campañas de sensibilización o de los 

programas de envejecimiento activo. 

 

No tengo nada más que añadir. Como es 

lógico, pues anunciamos nuestro voto 

favorable a esta moción. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, señor Soto. 

 

Turno de cierre para el Gobierno local, 

señora Neira. 

 

Señora Neira Fernández 

 

Muchas gracias, señora alcaldesa. 

 

Bueno, yo antes de nada quiero saludar al 

alumnado de la Grande Obra que hoy nos 

acompaña. Siempre es un gusto contar con 

vosotros. 

 

Bueno, coincido con lo que comentaba el 

compañero del Bloque Nacionalista 

Galego y coincido además con que es una 

moción absolutamente necesaria. Ya 

anuncio que íbamos a votarla a favor. 

Votaremos lógicamente también a favor —

como no puede ser de otra manera— la 

moción ya con la enmienda transaccionada, 

y yo estoy de acuerdo con lo que es la 

filosofía de la moción. Sí es verdad, sí es 

verdad que existen una serie de 

imprecisiones fundamentalmente en lo que 

son los puntos que le plantean ustedes 

hacer al Gobierno local, básicamente 

porque la mayor parte de ellos ya están 

siendo realizados.  

 

Usted comentaba que, bueno, que la gente 

mayor se tenía que inscribir en la web para 

hacer muchas cuestiones y que, 

efectivamente, pues hay una barrera en 

cuanto a la alfabetización digital. Dos 

cuestiones: todas las actividades, 
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absolutamente todas, no ámbito dos 

servizos sociais, fundamentalmente 

aquelas que se fan nos centros cívicos 

pódese facer a inscrición telefónica; no 

010 váiselles a remitir a un centro de 

chamadas, existe un contrato con varias 

persoas que se encargan de facer a 

inscrición para as persoas maiores por 

unha razón obvia, moitas persoas 

maiores non o fan. Por certo, das poucas 

administracións públicas que o fan, das 

poucas administracións públicas que o 

fan, porque todos somos conscientes que 

noutras administracións, dun signo ou do 

outro, acabouse o que é a inscrición de 

maneira física. En Servizos Sociais e 

fundamentalmente destinado ás persoas 

maiores séguese facendo.  

 

E séguese facendo sobre todo, todas esas 

cuestións que vostede fala. Fala da 

campaña de sensibilización á cidadanía 

sobre a soidade non desexada. Falamos 

constantemente da soidade non 

desexada. Anunciamos ou demos a 

coñecer ese “Coruña acompaña” que 

non deixa de ser outra cousa a maneira 

de recoñecer todas as actividades e todos 

os servizos que se prestan desde o 

Concello da Coruña á xente maior, e 

sobre todo que hai que falar da soidade 

non desexada, fundamentalmente para 

tratala, pero tamén para previla. Previla 

a través da socialización, previla porque 

a xente maior xa non é un concepto único. 

Hai xente que está recentemente xubilada 

e que por tanto demanda unha serie de 

actividades moi diferentes ás que pode, 

efectivamente, demandar unha muller 

que se atopa viúva con oitenta e pico 

anos e que por primeira vez socializa 

despois de dedicarse fundamentalmente á 

crianza e existe, ademais, actividades que 

se van adaptando en función das 

necesidades que se van expondo. 

 

Fala vostede do programa de 

identificación vital e o que me comentaba 

absolutamente todas, en el ámbito de los 

servicios sociales, fundamentalmente 

aquellas que se hacen en los centros cívicos 

se puede hacer la inscripción telefónica; en 

el 010 se les va a remitir a un call center, 

existe un contrato con varias personas que 

se encargan de hacer la inscripción para las 

personas mayores por una razón obvia, 

muchas personas mayores no lo hacen. Por 

cierto, de las pocas administraciones 

públicas que lo hacen, de las pocas 

administraciones públicas que lo hacen, 

porque todos somos conscientes que en 

otras administraciones, de un signo o del 

otro, se acabó lo que es la inscripción de 

manera física. En Servicios Sociales y 

fundamentalmente destinado a las personas 

mayores se sigue haciendo.  

 

Y se sigue haciendo sobre todo, todas esas 

cuestiones que usted habla. Habla de la 

campaña de sensibilización a la ciudadanía 

sobre la soledad no deseada. Hablamos 

constantemente de la soledad no deseada. 

Anunciamos o dimos a conocer ese 

“Coruña acompaña” que no deja de ser otra 

cosa la manera de reconocer todas las 

actividades y todos los servicios que se 

prestan desde el Ayuntamiento de A 

Coruña a la gente mayor, y sobre todo que 

hay que hablar de la soledad no deseada, 

fundamentalmente para tratarla, pero 

también para prevenirla. Prevenirla a través 

de la socialización, prevenirla porque la 

gente mayor ya no es un concepto único. 

Hay gente que está recién jubilada y que 

por lo tanto demanda una serie de 

actividades muy diferentes a las que puede, 

efectivamente, demandar una mujer que se 

encuentra viuda con ochenta y pico años y 

que por primera vez socializa después de 

haberse dedicado fundamentalmente a la 

crianza y existe, además, actividades que se 

van adaptando en función de las 

necesidades que se van planteando. 

 

Habla usted del programa de identificación 

vital y lo que me comentaba usted de que 
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vostede de que se anunciou. 

Efectivamente, faise. Nós estamos 

constantemente en contacto co Padrón 

municipal e coa OMADAP para saber 

como está o censo de persoas maiores 

Que se nos escapan casos? Por suposto 

que si, por suposto que si, por suposto 

que si. A pandemia, ademais foi o que nos 

puxo de fronte á realidade: moita xente 

maior soa, por certo, con rede familiar. 

 

Coincido completamente na exposición 

de motivos cando vostede fala de que 

estamos nunha sociedade cada vez máis 

individualista. A administración pública 

ten que responder, eu creo que tamén. 

Cada un de nós no ámbito individual ten 

que responder e temos que ver que trato 

estamos a darlle aos nosos pais e aos 

nosos avós ou como se están incumprindo 

as obrigas de coidado, de atención e de 

vixilancia sobre as persoas maiores, pero 

púxonos de fronte a unha realidade que 

eran as persoas maiores que nós non 

tiñamos censadas, por dicilo dalgunha 

maneira, en ningún dos nosos servizos. 

Nin nas actividades, nin por asistencia 

aos centros cívicos, nin desde logo cando 

se atopan en situacións onde requiren 

coidado ou son os servizos de atención 

domiciliaria. 

 

 

Pero existe todo ese ámbito de 

voluntariado (óese un sinal acústico 

indicativo da finalización do tempo de 

intervención) do que vostede fala, 

voluntariado de persoas maiores a través 

non soamente das actividades que están 

contratadas nos centros cívicos, senón 

tamén dos clubs. Os clubs son aqueles 

lugares onde as persoas maiores prestan 

voluntariado e levan anos prestando 

voluntariado, e traballan en rede, e 

traballamos en rede fundamentalmente 

coas entidades do terceiro sector. 

Falamos de miles e miles de euros que se 

destinan a soidade non desexada a través 

se anunció. Efectivamente, se hace. 

Nosotros estamos constantemente en 

contacto con el Padrón municipal y con la 

OMADAP para saber cómo está el censo 

de personas mayores ¿Que se nos escapan 

casos? Por supuesto que sí, por supuesto 

que sí, por supuesto que sí. La pandemia, 

además fue lo que nos puso de frente a la 

realidad: mucha gente mayor sola, por 

cierto, con red familiar. 

 

Coincido completamente en la exposición 

de motivos cuando usted habla de que 

estamos en una sociedad cada vez más 

individualista. La administración pública 

tiene que responder, yo creo que también. 

Cada uno de nosotros en el ámbito 

individual tiene que responder y tenemos 

que ver qué trato le estamos dando a 

nuestros padres y a nuestros abuelos o 

cómo se están incumpliendo las 

obligaciones de cuidado, de atención y de 

vigilancia sobre las personas mayores, pero 

nos puso de frente a una realidad que eran 

las personas mayores que nosotros no 

teníamos censadas, por decirlo de alguna 

manera, en ninguno de nuestros servicios. 

Ni en las actividades, ni por asistencia a los 

centros cívicos, ni desde luego cuando se 

encuentran en situaciones donde requieren 

cuidado o son los servicios de atención 

domiciliaria. 

 

Pero existe todo ese ámbito de voluntariado 

(se oye una señal acústica indicativa de la 

finalización del tiempo de intervención) 

del que usted habla, voluntariado de 

personas mayores a través no solamente de 

las actividades que están contratadas en los 

centros cívicos, sino también de los clubes. 

Los clubes son aquellos lugares donde las 

personas mayores prestan voluntariado y 

llevan años prestando voluntariado, y 

trabajan en red, y trabajamos en red 

fundamentalmente con las entidades del 

tercer sector. Hablamos de miles y miles de 

euros que se destinan a soledad no deseada 

a través de entidades, pero también a través 
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de entidades, pero tamén a través do 

traballo directo que facemos. 

 

Podería estenderme moitísimo máis 

porque bo, é un tema complexo e é un 

tema que está aí, pero bo, imos votar a 

favor.  

 

Hai que seguir avanzando, pero desde 

logo o que está fóra de toda dúbida é o 

compromiso, evidentemente en 

orzamento, tamén en acción e tamén no 

traballo dos profesionais da Concellería 

de Servizos Sociais, bo, pois para 

traballar nun ámbito tan delicado como é 

o do coidado e o facer fronte á soidade 

non desexada, e sobre todo previla, da 

xente maior, pero tamén —e niso 

falaremos noutras ocasións— da xente 

nova, que tamén se atopan en moitas 

ocasións nunha situación de soidade da 

que non falamos, soidade acompañada, 

que aínda é máis terrible, pero bo, que 

seguramente dará lugar a outra moción 

ou a outros foros de traballo. 

 

 

Moitísimas grazas. 

 

Presidencia 

 

Moitas gracias, señora Neira. 

 

Señor Díaz, pode pasar para votar (ás 

doce horas e sete minutos entra no 

Salón de Sesións o señor Díaz Gallego) 

e imos proceder á votación desta última 

moción presentada polo Partido Popular e 

transaccionada co BNG. 

 

Votación da terceira moción 

presentada polo Grupo municipal do 

Partido Popular 

 

Seguidamente pola Presidencia sométese 

a votación a terceira moción presentada 

polo Grupo municipal do Partido Popular 

transaccionada co Grupo municipal do 

del trabajo directo que hacemos. 

 

 

Podría extenderme muchísimo más porque 

bueno, es un tema complejo y es un tema 

que está ahí, pero bueno, vamos a votar a 

favor.  

 

Hay que seguir avanzando, pero desde 

luego lo que está fuera de toda duda es el 

compromiso, evidentemente en 

presupuesto, también en acción y también 

en el trabajo de los profesionales de la 

Concejalía de Servicios Sociales, bueno, 

pues para trabajar en un ámbito tan 

delicado como es el del cuidado y el hacer 

frente a la soledad no deseada, y sobre todo 

prevenirla, de la gente mayor, pero también 

—y en eso hablaremos en otras 

ocasiones— de la gente joven, que también 

se encuentran en muchas ocasiones en una 

situación de soledad de la que no hablamos, 

soledad acompañada, que todavía es más 

terrible, pero bueno, que seguramente dará 

lugar a otra moción o a otros foros de 

trabajo. 

 

Muchísimas gracias. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, señora Neira. 

 

Señor Díaz, puede pasar para votar (a las 

doce horas y siete minutos entra en el 

Salón de Sesiones el señor Díaz Gallego) 

y vamos a proceder a la votación de esta 

última moción presentada por el Partido 

Popular y transaccionada con el BNG. 

 

Votación de la tercera moción presentada 

por el Grupo municipal del Partido 

Popular 

 

Seguidamente por la Presidencia se somete 

a votación la tercera moción presentada 

por el Grupo municipal del Partido 

Popular transaccionada con el Grupo 
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Bloque Nacionalista Galego, para a 

creación dun plan de acción global 

destinado a combater a soidade non 

desexada, producíndose o seguinte 

resultado: 

 

Vota a favor o Grupo municipal do 

Partido Popular (PP) (12 votos). 

 

Vota a favor o Grupo municipal dos 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Vota a favor o Grupo municipal do 

Bloque Nacionalista Galego (BNG) (4 

votos). 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas. 

 

Pois queda aprobada por unanimidade. 

 

153. Moción do Grupo municipal do 

Partido Popular transaccionada co 

Grupo municipal do Bloque 

Nacionalista Galego para a creación 

dun plan global destinado a combater 

a soidade non desexada. 

 

Acordo 

 

Instar o Goberno municipal a:  

 

1. A creación dun plan de acción global 

destinado a combater a soidade non 

desexada, que inclúa entre outras as 

seguintes medidas: 

 

- Campaña de sensibilización á cidadanía 

acerca da soidade das persoas maiores. 

 

 

- Programa de identificación vital de 

persoas maiores que viven en soidade coa 

creación dun rexistro. 

 

- Creación dun equipo social para o 

control e atención das persoas maiores 

municipal del Bloque Nacionalista Galego, 

para la creación de un plan de acción 

global destinado a combatir la soledad no 

deseada, produciéndose el siguiente 

resultado: 

 

Vota a favor el Grupo municipal del 

Partido Popular (PP) (12 votos). 

 

Vota a favor el Grupo municipal de los 

Socialistas de Galicia-PSOE (11 votos). 

 

Vota a favor el Grupo municipal del 

Bloque Nacionalista Galego (BNG) (4 

votos). 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias. 

 

Pues queda aprobada por unanimidad. 

 

153. Moción del Grupo municipal del 

Partido Popular transaccionada con el 

Grupo municipal del Bloque Nacionalista 

Galego para la creación de un plan global 

destinado a combatir la soledad no 

deseada. 

 

Acuerdo 

 

Instar al Gobierno municipal a:  

 

1. La creación de un plan de acción global 

destinado a combatir la soledad no 

deseada, que incluya entre otras las 

siguientes medidas: 

 

- Campaña de sensibilización a la 

ciudadanía acerca de la soledad de las 

personas mayores. 

 

- Programa de identificación vital de 

personas mayores que viven en soledad 

con la creación de un registro. 

 

- Creación de un equipo social para el 

control y atención de las personas mayores 
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soas da cidade que leve a cabo unha labor 

de seguimento, control das necesidades e 

identificación dos recursos precisos en 

cada caso. 

 

- Posta en funcionamento de novas 

solucións habitacionais. 

 

- Creación e coordinación do servizo de 

voluntariado de proximidade. 

 

- Programas de convivencia 

interxeracional. 

 

- Fomento dos programas de voluntariado 

e programas de envellecemento activo 

entre as persoas maiores que as fagan 

sentirse útiles e necesarias. 

 

 

- A mellora da atención dos servizos de 

atención domiciliaria, en todas as súas 

modalidades. 

 

2. Esixir á Xunta de Galicia un plan 

autonómico contra a soidade non 

desexada, cun investimento suficiente e 

que aborde canto menos a necesidade de 

crear un servicio de teleasistencia, o 

impulso de modelos habitacionais que 

permitan a convivencia e 

acompañamento das persoas da terceira 

idade que viven soas, o reforzo de 

servizos de atención primaria e a mellora 

dos servizos de atención domiciliaria. 

 

Presidencia 

 

Remata aquí o turno das mocións.  

 

Sendo as 12.06 imos.... Aquí tamén 

facemos recreo, lle chamamos receso 

para que suene así... un pouco máis serio. 

Agardo que desfrutaran da sesión, que 

aprenderan moito. Creo que falo polos 

meus compañeiros e compañeiras cando 

digo que para nós é unha honra que a 

xente nova veña a visitarnos, a vernos. 

solas de la ciudad que lleve a cabo una 

labor de seguimiento, control de las 

necesidades e identificación de los 

recursos precisos en cada caso. 

 

- Puesta en funcionamiento de nuevas 

soluciones habitacionales. 

 

- Creación y coordinación del servicio de 

voluntariado de proximidad. 

 

- Programas de convivencia 

intergeneracional. 

 

- Fomento de los programas de 

voluntariado y programas de 

envejecimiento activo entre las personas 

mayores que las hagan sentirse útiles y 

necesarias. 

 

- La mejora de la atención de los servicios 

de atención domiciliaria, en todas sus 

modalidades. 

 

2. Exigir a la Xunta de Galicia un plan 

autonómico contra la soledad no deseada, 

con una inversión suficiente y que aborde 

cuanto menos la necesidad de crear un 

servicio de teleasistencia, el impulso de 

modelos habitacionales que permitan la 

convivencia y acompañamiento de las 

personas de la tercera edad que viven 

solas, el refuerzo de servicios de atención 

primaria y la mejora de los servicios de 

atención domiciliaria. 

 

Presidencia 

 

Finaliza aquí el turno de las mociones.  

 

Siendo las 12.06 vamos.... Aquí también 

hacemos recreo, le llamamos receso para 

que suene así... un poco más serio. Espero 

que disfrutaran de la sesión, que hayan 

aprendido mucho. Creo que hablo por mis 

compañeros y compañeras cuando digo 

que para nosotros es un honor que la gente 

joven venga a visitarnos, a vernos. Ojalá 
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Ogallá que o debate fora interesante e 

estamos, como digo, falo en nome de 

todos, á vosa disposición para todo o que 

precisedes e encantados de que veñades 

cando queirades. Grazas tamén ós profes 

por acompañalos nesta actividade. 

 

Paramos quince minutos como máximo e 

retomamos a sesión ás 12.22. Gracias. 

 

Ás doce horas e sete minutos a 

Presidencia resolve facer un receso na 

sesión, que se retoma ás doce horas e 

trinta e un minutos cos mesmos 

asistentes relacionados ut supra, 

incluído tamén o señor Lorenzo 

Torres. 

 

 

3º. Preguntas de resposta oral. 

 

PREGUNTAS DE RESPOSTA ORAL 

PRESENTADAS POLO GRUPO 

MUNICIPAL DO BLOQUE 

NACIONALISTA GALEGO 

 

Primeira. Pregunta de resposta oral 

sobre política en materia de persoal. 

 

Presidencia 

 

Ben, retomamos a sesión coas preguntas 

de resposta oral. Comeza o BNG coa súa 

primeira pregunta. 

 

Señor Soto, cando queira. 

 

Señor Soto Díaz 

 

Moitas grazas, señora alcaldesa. 

 

A pregunta é: considera o Goberno local 

que a súa política en materia de persoal é 

axeitada? 

 

Ás doce horas e trinta e dous minutos 

sae do Salón de Sesións o señor San 

Claudio Yáñez. 

que el debate haya sido interesante y 

estamos, como digo, hablo en nombre de 

todos, a vuestra disposición para todo lo 

que preciséis y encantados de que vengáis 

cuando queráis. Gracias también a los 

profes por acompañarlos en esta actividad. 

 

Paramos quince minutos como máximo y 

retomamos la sesión a las 12.22. Gracias. 

 

A las doce horas y siete minutos la 

Presidencia resuelve hacer un receso en 

la sesión, que se retoma a las doce horas 

y treinta y un minutos con los mismos 

asistentes relacionados ut supra, incluido 

también el señor Lorenzo Torres. 

 

 

 

3º. Preguntas de respuesta oral. 

 

PREGUNTAS DE RESPUESTA ORAL 

PRESENTADAS POR EL GRUPO 

MUNICIPAL DEL BLOQUE 

NACIONALISTA GALEGO 

 

Primera. Pregunta de respuesta oral sobre 

política en materia de personal. 

 

Presidencia 

 

Ben, retomamos la sesión con las 

preguntas de respuesta oral. Comienza el 

BNG con su primera pregunta. 

 

Señor Soto, cuando quiera. 

 

Señor Soto Díaz 

 

Muchas gracias, señora alcaldesa. 

 

La pregunta es: ¿considera el Gobierno 

local que su política en materia de 

personal es adecuada? 

 

A las doce horas y treinta y dos minutos 

sale del Salón de Sesiones el señor San 

Claudio Yáñez. 
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Señor Lage Tuñas 

 

Bo día. 

 

Pois señor concelleiro, o Concello aínda 

está a corrixir os recortes de personal que 

foron impostos polo Partido Popular 

durante a última crise económica e si, a 

política de persoal do Concello é así, 

axeitada e axustada á normativa laboral 

que rexe nas administracións públicas. 

 

 

Presidencia 

 

Apague o micro, por favor, señor Lage. 

 

Señor Soto. 

 

Señor Soto Díaz 

 

Desculpas. 

 

A razón desta pregunta trae causa no 

comunicado emitido pola Xunta de 

Persoal do Concello e que foi aprobado 

por unanimidade fai hoxe un mes. Nel 

denúnciase que a demora na tramitación 

da nova Relación de Postos de Traballo, 

coñecida normalmente polas súas siglas 

RPT, e a opacidade e extralimitación da 

modificación puntual da RPT actual. 

 

 

Señor Lage, como ben sabe, a RPT é un 

instrumento de racionalización dos 

recursos humanos dunha administración 

pública, pero a lei tamén establece que a 

RPT debe ser pública, e debe de ser 

pública porque a RPT tamén é unha 

garantía para as traballadoras e 

traballadores públicos, unha garantía de 

que a súa retribución será xusta, mais 

tamén unha garantía de que a provisión de 

postos de traballo faise en cumprimento 

dos principios de mérito e capacidade, de 

aí que a representación dos traballadores 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Buenos días. 

 

Pues señor concejal, el Ayuntamiento aún 

está corrigiendo los recortes de personal 

que fueron impuestos por el Partido 

Popular durante la última crisis 

económica y sí, la política de personal del 

Ayuntamiento es así, adecuada y ajustada 

a la normativa laboral que rige en las 

administraciones públicas. 

 

Presidencia 

 

Apague el micro, por favor, señor Lage. 

 

Señor Soto. 

 

Señor Soto Díaz 

 

Disculpas. 

 

La razón de esta pregunta trae causa en el 

comunicado emitido por la Junta de 

Personal del Ayuntamiento y que fue 

aprobado por unanimidad hace hoy un 

mes. En él se denuncia que la demora en la 

tramitación de la nueva Relación de 

Puestos de Trabajo, conocida 

normalmente por sus siglas RPT, y la 

opacidad y extralimitación de la 

modificación puntual de la RPT actual. 

 

Señor Lage, como bien sabe, la RPT es un 

instrumento de racionalización de los 

recursos humanos de una administración 

pública, pero la ley también establece que 

la RPT debe ser pública, y debe de ser 

pública porque la RPT también es una 

garantía para las trabajadoras y 

trabajadores públicos, una garantía de que 

su retribución será justa, pero también una 

garantía de que la provisión de puestos de 

trabajo se hace en cumplimiento de los 

principios de mérito y capacidad, de ahí 

que la representación de los trabajadores 
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e das traballadoras teña interese en que se 

publique a RPT e en que a súa 

elaboración sexa consultada con eles e 

elas.  

 

Antes de continuar desexo incidir en que 

a RPT non é apenas de interese das e dos 

traballadores do Concello, en realidade é 

un asunto de interese pública porque a 

veciñanza ten interese en que a 

administración pública sexa transparente 

e que actúe con eficacia e que os seus 

recursos sexan utilizados eficientemente. 

Por iso a RPT impórtanos a todas e todos. 

 

Agora ben, o que temos neste concello é 

unha demora de case catro meses na 

publicación da nova RPT e sabemos que 

o Servizo de Recursos Humanos 

outorgou unha prórroga á empresa que a 

está redactando, mais non sabemos por 

que, nin nós, que somos a oposición, nin 

a representación dos traballadores, nin a 

opinión pública, e chama a atención 

porque a empresa adxudicataria, polo que 

sabemos, ten sobrada experiencia neste 

tipo de traballos, e mentres tanto vostedes 

levan a cabo de forma opaca unha 

modificación, mal chamada puntual, da 

RPT. Digo que é mal chamada porque en 

realidade é unha reforma de moito calado, 

unha reforma que crea novos postos de 

alto nivel para funcionariado doutras 

administracións coa escusa de atraer 

talento.  

 

Seguro que lembra, señor Lage, que no 

Pleno de outubro pregunteille se vostede 

tiña confianza no funcionariado do 

Concello e vostede contestou que si, que 

consideraba que o funcionariado deste 

concello tiña talento e capacidade. 

Daquela cae vostede nunha contradición, 

ó meu entender, porque digo eu que se 

neste concello hai talento, non será 

necesario traer talento doutras 

administracións e viceversa, pero soprar 

e sorber non pode ser. 

y de las trabajadoras tenga interés en que 

se publique la RPT y en que su elaboración 

sea consultada con ellos y ellas.  

 

 

Antes de continuar deseo incidir en que la 

RPT no es apenas de interés de las y de los 

trabajadores del Ayuntamiento, en 

realidad es un asunto de interés público 

porque el vecindario tiene interés en que la 

administración pública sea transparente y 

que actúe con eficacia y que sus recursos 

sean utilizados eficientemente. Por eso la 

RPT nos importa a todas y todos. 

 

Ahora bien, lo que tenemos en este 

ayuntamiento es una demora de casi cuatro 

meses en la publicación de la nueva RPT y 

sabemos que el Servicio de Recursos 

Humanos otorgó una prórroga a la 

empresa que la está redactando, pero no 

sabemos por qué, ni nosotros, que somos la 

oposición, ni la representación de los 

trabajadores, ni la opinión pública, y llama 

la atención porque la empresa 

adjudicataria, por lo que sabemos, tiene 

sobrada experiencia en este tipo de 

trabajos, y mientras tanto ustedes llevan a 

cabo de forma opaca una modificación, 

mal llamada puntual, de la RPT. Digo que 

es mal llamada porque en realidad es una 

reforma de mucho calado, una reforma que 

crea nuevos puestos de alto nivel para 

funcionariado de otras administraciones 

con la excusa de atraer talento.  

 

Seguro que recuerda, señor Lage, que en el 

Pleno de octubre le pregunté si usted tenía 

confianza en el funcionariado del 

Ayuntamiento y usted contestó que sí, que 

consideraba que el funcionariado de este 

ayuntamiento tenía talento y capacidad. 

Luego cae usted en una contradicción, a mi 

entender, porque digo yo que si en este 

ayuntamiento hay talento, no será 

necesario traer talento de otras 

administraciones y viceversa, pero soplar 

y sorber no puede ser. 
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Pídolle, hoxe xa por terceira vez nun 

pleno e pedireillo as veces que faga falta, 

por favor, actúen con transparencia na súa 

política de persoal, escoiten as 

traballadoras e traballadores desta casa, 

negocien con eles as cuestións que lles 

afectan, confíen no funcionariado do 

Concello da Coruña. 

 

Moitas grazas. 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Moitas grazas, señor Soto, polas súas 

inquedanzas manifestadas a través da súa 

intervención. 

 

Este goberno municipal confía nos 

recursos humanos deste concello, pero en 

ningún caso se autolimita. Eu sinto que 

repenique algunhas diatribas que eu creo 

que caen polo seu propio peso cando un, 

pois vai ós datos, non?, e me explico. 

Quero dicir, cando vostede dice que se 

crean postos de alto nivel para xente 

doutras administracións o que está é 

reproducindo notas de prensa doutras 

organizacións, pero no rigor que se lle 

supón como concelleiro debería de saber 

que a modificación dunha relación de 

postos de traballo non se fai para ninguén 

de ningunha outra administración. O que 

non se fai é limitar o acceso, que é moi 

diferente, que é moi diferente. 

 

Claro, se o que defende —que é unha 

cousa que me gustaría saber, de verdade 

que me sorprende bastante—, se o que 

defende o Bloque Nacionalista Galego é 

que os postos dunha relación de postos de 

traballo da plantilla deste concello ou de 

calquera outro estean limitados só ós 

empregados desa institución, sería bo 

sabelo, sobre todo para ver un pouco se 

resisten a proba do algodón. Se non, é vir 

a facer disparos, así, ó aire. 

 

 

Le pido, hoy ya por tercera vez en un pleno 

y se lo pediré las veces que haga falta, por 

favor, actúen con transparencia en su 

política de personal, escuchen a las 

trabajadoras y trabajadores de esta casa, 

negocien con ellos las cuestiones que les 

afectan, confíen en el funcionariado del 

Ayuntamiento de A Coruña. 

 

Muchas gracias. 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Muchas gracias, señor Soto, por sus 

inquietudes manifestadas a través de su 

intervención. 

 

Este gobierno municipal confía en los 

recursos humanos de este ayuntamiento, 

pero en ningún caso se autolimita. Yo 

siento que repique algunas diatribas que 

yo creo que caen por su propio peso 

cuando uno, pues va a los datos,¿no?, y me 

explico. Quiero decir, cuando usted dice 

que se crean puestos de alto nivel para 

gente de otras administraciones lo que está 

es reproduciendo notas de prensa de otras 

organizaciones, pero en el rigor que se le 

supone como concejal debería de saber 

que la modificación de una relación de 

puestos de trabajo no se hace para nadie 

de ninguna otra administración. Lo que no 

se hace es limitar el acceso, que es muy 

diferente, que es muy diferente. 

 

Claro, si lo que defiende —que es una cosa 

que me gustaría saber, de verdad que me 

sorprende bastante—, si lo que defiende el 

Bloque Nacionalista Galego es que los 

puestos de una relación de puestos de 

trabajo de la plantilla de este ayuntamiento 

o de cualquier otro estén limitados solo a 

los empleados de esa institución, sería 

bueno saberlo, sobre todo para ver un poco 

si resisten la prueba del algodón. Si no, es 

venir a hacer disparos, así, al aire. 
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A modificación da Relación de Postos de 

Traballo pasa un trámite que é a audiencia 

dunha mesa xeral de negociación e 

adóptase no órgano competente, que é na 

Xunta de Goberno Local, e ata aí.  

 

 

Transparencia, toda. O que lle podo dicir 

é que dende que Inés Rey é alcaldesa, 

neste concello cando se convoca unha 

comisión de servizo, por exemplo, se lle 

dá publicidade, se dá un tempo para que 

se poida presentar quen queira, incluso os 

que están en contra das comisións de 

servizo, porque os que están en contra das 

comisións de servicio preséntanse a ver 

se se lle adxudican, que tempo haberá 

tamén de poñer estes exempliños, de 

todos os que veñen coa proba do algodón, 

pero dicen: pero eu quero. Bueno, 

dícenllo ó mellor en galego, pero válenos. 

Claro. Entonces, os sistemas que se 

critican son os mesmos ós que se optan. 

 

Por certo, a diferencia dende que Inés 

Rey goberna ós 12 anos anteriores —e 

dígolle 12 anos para que lle de para 

atrás—, sabe cal é? Que agora vostede 

pode saber as comisións que se convocan, 

vostede pode coñecer quen se presenta e 

as persoas interesadas destas 

administracións ou doutras, se son postos 

que estén abertos, poden optar a esa 

comisión de servizo.  

 

Sabía o que sucedía antes de que houbera 

este goberno? Pois nada de esto, co cal, 

eu o que pido é que diferenciemos entre 

as lexítimas disputas que se produzcan 

noutros ámbitos ó rigor de representación 

nunha corporación porque creo, unha, 

decir que unha relación de postos de 

traballo se modifica para postos para 

xente doutras administracións creo que é 

incorrecto. E vou a dicirllo 

explicitamente: o Concello da Coruña 

siempre, siempre que tivo rumbo, e agora 

o ten, nunca descartou o talento que 

La modificación de la Relación de Puestos 

de Trabajo pasa un trámite que es la 

audiencia de una mesa general de 

negociación y se adopta en el órgano 

competente, que es en la Junta de Gobierno 

Local, y hasta ahí.  

 

Transparencia, toda. Lo que le puedo decir 

es que desde que Inés Rey es alcaldesa, en 

este ayuntamiento cuando se convoca una 

comisión de servicio, por ejemplo, se le da 

publicidad, se da un tiempo para que se 

pueda presentar quien quiera, incluso los 

que están en contra de las comisiones de 

servicio, porque los que están en contra de 

las comisiones de servicio se presentan a 

ver si se le adjudican, que tiempo habrá 

también de poner estos ejemplitos, de todos 

los que vienen con la prueba del algodón, 

pero dicen: pero yo quiero. Bueno, lo dicen 

a lo mejor en gallego, pero nos vale. Claro. 

Entonces, los sistemas que se critican son 

los mismos a los que se optan. 

 

Por cierto, la diferencia desde que Inés Rey 

gobierna a los 12 años anteriores —y le 

digo 12 años para que le de para atrás—, 

¿sabe cuál es? Que ahora usted puede 

saber las comisiones que se convocan, 

usted puede conocer quien se presenta y 

las personas interesadas de estas 

administraciones o de otras, si son puestos 

que estén abiertos, pueden optar a esa 

comisión de servicio.  

 

¿Sabía lo que sucedía antes de que hubiera 

este gobierno? Pues nada de esto, con lo 

cual, yo lo que pido es que diferenciemos 

entre las legítimas disputas que se 

produzcan en otros ámbitos al rigor de 

representación en una corporación porque 

creo, una, decir que una relación de 

puestos de trabajo se modifica para 

puestos para gente de otras 

administraciones creo que es incorrecto. Y 

voy a decírselo explícitamente: el 

Ayuntamiento de A Coruña siempre, 

siempre que tuvo rumbo, y ahora lo tiene, 
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puidera traer de ningunha outra 

administración, o cal non impide que se 

valoren os recursos humanos que hai na 

propia institución.  

 

Temos boa valoración do personal do 

Concello? Sen dúbida ningunha. Mire, 

póñolle un exemplo, os orzamentos 

forman parte dun traballo arduo de 

negociación intensa, difícil e dura, pero 

intensa, entre o seu grupo e o Grupo de 

goberno, pero non sería posible sen o 

talento, sen a capacidade, sen o esforzo, 

sen o compromiso e sen a dedicación dun 

número moi elevado de funcionarios nos 

diferentes niveles que fixeron posible que 

chegaramos en tempo e forma. 

 

Confianza, toda. Agora, se temos a 

capacidade de poder (óese un sinal 

acústico indicativo da finalización do 

tempo de intervención)  traer a outras 

persoas doutras administracións, o que 

non vamos é a dicir unha cousa e facer 

outra. Si, claro, claro que si. Non sei se o 

BNG está en contra de que noutro 

concello se poden traer a alguén doutro 

concello o traian, incluso non sei se sabe 

se eso pasa ou non pasa. O digo un pouco 

por manter a coherencia. 

 

Transparencia, o que lle acabo de contar. 

Antes do Goberno de Inés Rey aquí non  

se coñecía as comisións de servizo que se 

convocaban e invito, invito tamén a todos 

aqueles que falan disto a dicirlle algo que 

me parece importante.  

 

Dende a década pasada, a anterior, ata 

hoxe, non houbo un concurso que se 

resolvera e que asignara postos de 

traballo por concurso precisamente, en 

base a unha comisión, unha valoración, 

etcétera. O fixo este goberno e acaba de 

ser publicado, o cal pon fin a esa situación 

que se denunciou en moitos casos de 

comisións de servicio que se producían 

porque non había concurso. É que non 

nunca descartó el talento que pudiera traer 

de ninguna otra administración, lo cual no 

impide que se valoren los recursos 

humanos que hay en la propia institución.  

 

¿Tenemos buena valoración del personal 

del Ayuntamiento? Sin duda alguna. Mire, 

le pongo un ejemplo, los presupuestos 

forman parte de un trabajo arduo de 

negociación intensa, difícil y dura, pero 

intensa, entre su grupo y el Grupo de 

gobierno, pero no sería posible sin el 

talento, sin la capacidad, sin el esfuerzo, 

sin el compromiso y sin la dedicación de un 

número muy elevado de funcionarios en los 

diferentes niveles que hicieron posible que 

llegáramos en tiempo y forma. 

 

Confianza, toda. Ahora, si tenemos la 

capacidad de poder (se oye una señal 

acústica indicativa de la finalización del 

tiempo de intervención)  traer a otras 

personas de otras administraciones, lo que 

no vamos es a decir una cosa y hacer otra. 

Sí, claro, claro que sí. No sé si el BNG está 

en contra de que en otro ayuntamiento si 

pueden traer a alguien de otro 

ayuntamiento lo traigan, incluso no sé si 

sabe si eso pasa o no pasa. Lo digo un poco 

por mantener la coherencia. 

 

Transparencia, lo que le acabo de contar. 

Antes del Gobierno de Inés Rey aquí no  se 

conocía las comisiones de servicio que se 

convocaban e invito, invito también a todos 

aquellos que hablan de esto a decirle algo 

que me parece importante.  

 

Desde la década pasada, la anterior, hasta 

hoy, no hubo un concurso que se haya 

resuelto y que haya asignado puestos de 

trabajo por concurso precisamente, en 

base a una comisión, una valoración, 

etcétera. Lo hizo este gobierno y acaba de 

ser publicado, lo cual pone fin a esa 

situación que se denunció en muchos casos 

de comisiones de servicio que se producían 

porque no había concurso. Es que no hubo 
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houbo concurso co Goberno anterior, é 

dicir, foi lanzado, pero non se resolveu 

nada, nin co Goberno dos que están 

enfronte. E por certo, tampouco co que do 

que vostedes participaron. 

 

Todos podemos mellorar (óense dous 

sinais acústicos indicativos da 

finalización do tempo de intervención), 

pero eu o que digo é un pouquiño de 

prudencia e diferenciar as partes, 

digamos, que teñen que ver con outras 

esferas do ámbito laboral co que é o tema 

político. Claro que queremos os mellores 

servicios públicos.  

 

E sobre a RPT o que lle podo dicir é que 

no pasado mandato establecimos un 

compromiso con toda a Xunta de 

Personal e con tódolos sindicatos. 

Cumplimos máis do 90 % dos 

compromisos adquiridos en setembro do 

ano 2019. Hoxe no Concello da Coruña 

está implantada a carreira horizontal. Era 

un desiderátum que permanentemente os 

sindicatos pedían, pero que ninguén lles 

fixo caso. Fíxose unha promoción interna 

que se levaba esperando máis de 15 anos 

por facela e practicamente máis do 90 % 

das prazas en oferta de emprego público 

se convocan no mesmo ano. 

 

Bueno, é mellorable? Si. Agora, 

transparencia toda. Sobre a RPT, pois a 

min non me gusta o ritmo que leva o 

traballo de RPT, temos un compromiso 

de que neste mandato intentemos sacar a 

RPT e polo tanto, se hai que tomar 

algunha decisión drástica, pois a 

tomaremos e non nos vai a temblar o 

pulso se temos que tomar unha decisión. 

Agora, seamos ponderados e seamos 

capaces de recoñecer que hai un esforzo. 

 

Por certo, o maior esforzo é de 

transparencia, e por certo, non está de 

máis que os mesmos que están en contra 

das comisións de servicio, home, sean un 

concurso con el Gobierno anterior, es 

decir, fue lanzado, pero no se resolvió 

nada, ni con el Gobierno de los que están 

enfrente. Y por cierto, tampoco con el que 

del que ustedes participaron. 

 

Todos podemos mejorar (se oyen dos 

señales acústicas indicativas de la 

finalización del tiempo de intervención), 

pero yo lo que digo es un poquito de 

prudencia y diferenciar las partes, 

digamos, que tienen que ver con otras 

esferas del ámbito laboral con lo que es el 

tema político. Claro que queremos los 

mejores servicios públicos.  

 

Y sobre la RPT lo que le puedo decir es que 

en el pasado mandato establecimos un 

compromiso con toda la Junta de Personal 

y con todos los sindicatos. Cumplimos más 

del 90 % de los compromisos adquiridos en 

septiembre del año 2019. Hoy en el 

Ayuntamiento de A Coruña está 

implantada la carrera horizontal. Era un 

desiderátum que permanentemente los 

sindicatos pedían, pero que nadie les hizo 

caso. Se hizo una promoción interna que se 

llevaba esperando más de 15 años por 

hacerla y prácticamente más del 90 % de 

las plazas en oferta de empleo público se 

convocan en el mismo año. 

 

Bueno, ¿es mejorable? Sí. Ahora, 

transparencia toda. Sobre la RPT, pues a 

mí no me gusta el ritmo que lleva el trabajo 

de RPT, tenemos un compromiso de que en 

este mandato intentemos sacar la RPT y 

por lo tanto, si hay que tomar alguna 

decisión drástica, pues la tomaremos y no 

nos va a temblar el pulso si tenemos que 

tomar una decisión. Ahora, seamos 

ponderados y seamos capaces de 

reconocer que hay un esfuerzo. 

 

Por cierto, el mayor esfuerzo es de 

transparencia, y por cierto, no está de más 

que los mismos que están en contra de las 

comisiones de servicio, hombre, sean un 
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pouquiño coherentes porque son os 

primeiros que se presentan a ver se os 

nombramos en comisión de servicio. E 

non se preocupe que habemos de nombrar 

a algún tamén, non ha de haber problema. 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas. 

 

Segunda. Pregunta de resposta oral 

sobre o centro deportivo do Castrillón. 

 

Presidencia 

 

Segunda pregunta do BNG sobre o centro 

deportivo do Castrillón, señor Jorquera. 

 

Pode pasar, señor San Claudio. 

 

Ás doce horas e corenta e tres minutos 

entra no Salón de Sesións o señor San 

Claudio Yáñez. 

 

Señor Jorquera Caselas 

 

Grazas, señora alcaldesa. 

 

É coñecedor o Goberno local das 

condicións nas que se está prestando o 

servizo por parte da empresa contratada 

por Emvsa para a posta en marcha do 

centro deportivo do Castrillón? 

 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Señor Jorquera, bo día. Somos 

coñecedores e me consta que vostede 

tamén é coñecedor de cal é a situación do 

centro deportivo do Castrillón. Creo que 

podo darlle abundante información. Creo 

que a máis relevante de todas é que a 

incertidume que había sobre un complexo 

deportivo no que o barrio que vostede ben 

coñece levaba n anos esperando todo tipo 

de compromisos, promesas e tal, esto que 

non lles gusta que eu diga... Non vostede, 

poquito coherentes porque son los 

primeros que se presentan a ver si los 

nombramos en comisión de servicio. Y no 

se preocupe que hemos de nombrar a 

alguno también, no ha de haber problema. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias. 

 

Segunda. Pregunta de respuesta oral 

sobre el centro deportivo del Castrillón. 

 

Presidencia 

 

Segunda pregunta del BNG sobre el centro 

deportivo del Castrillón, señor Jorquera. 

 

Puede pasar, señor San Claudio. 

 

A las doce horas y cuarenta y tres minutos 

entra en el Salón de Sesiones el señor San 

Claudio Yáñez. 

 

Señor Jorquera Caselas 

 

Gracias, señora alcaldesa. 

 

¿Es conocedor el Gobierno local de las 

condiciones en las que se está prestando el 

servicio por parte de la empresa 

contratada por Emvsa para la puesta en 

marcha del centro deportivo del 

Castrillón? 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Señor Jorquera, buenos días. Somos 

conocedores y me consta que usted 

también es conocedor de cuál es la 

situación del centro deportivo del 

Castrillón. Creo que puedo darle 

abundante información. Creo que la más 

relevante de todas es que la incertidumbre 

que había sobre un complejo deportivo en 

el que el barrio que usted bien conoce 

llevaba n años esperando todo tipo de 

compromisos, promesas y tal, esto que no 
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eh? Non lle gusta en xeral cando eu digo: 

esto foi posible co Goberno de Inés Rey. 

É que é así, é que nese barrio estuveron 

esperando. Prometéronllo moitos, pero o 

centro deportivo abreu baixo o mandato 

de Inés Rey.  

 

 

E tamén se decía que había moitas 

dúbidas con respecto á instalación. Eu 

tamén teño a miña opinión como a ten 

vostede, señor Jorquera, e creo que se 

tuvéramos que empezar de cero e 

coincidíamos en que xa sería a leche, pois 

ó mellor o faríamos doutro xeito, pero a 

30 de novembro hai 2.689 abonados que 

gozan da instalación. É dicir, todos 

aqueles nubarróns, incertidumes que 

había sobre o complexo deportivo, eu 

creo que nunha parte importante, falta 

outra, outra decisión que eu podo 

coincidir con vostede, pero hai algo que é 

incuestionable: hai case 2.700 abonados. 

Cando hai 2.700 abonados, primeiro, se 

confirma que era necesaria e que a 

demanda era real, pero tamén que se puxo 

en funcionamento e que hai 2.700 

personas sendo usuarias dun centro, co 

cal, home, algo se estará facendo ben. 

 

Señor Jorquera Caselas 

 

Grazas.  

 

En primeiro lugar quero saudar as persoas 

presentes na Tribuna, entre elas a 

representación do colectivo de 

traballadores do centro, e permítame que 

repase os antecedentes que fundamentan 

a presentación... 

 

Presidencia 

 

Un momento, señor Jorquera. 

 

Por favor, non se pode increpar a ningún 

concelleiro ou concelleira desta 

corporación. Garde silencio na Tribuna 

les gusta que yo diga... No usted, ¿eh? No 

le gusta en general cuando yo digo: esto 

fue posible con el Gobierno de Inés Rey. Es 

que es así, es que en ese barrio estuvieron 

esperando. Se lo prometieron muchos, 

pero el centro deportivo abrió bajo el 

mandato de Inés Rey.  

 

Y también se decía que había muchas 

dudas con respecto a la instalación. Yo 

también tengo mi opinión como la tiene 

usted, señor Jorquera, y creo que si 

tuviéramos que empezar de cero y 

coincidíamos en que ya sería la leche, pues 

a lo mejor lo haríamos de otro modo, pero 

a 30 de noviembre hay 2.689 abonados que 

disfrutan de la instalación. Es decir, todas 

aquellas nubes, incertidumbres que había 

sobre el complejo deportivo, yo creo que en 

una parte importante, falta otra, otra 

decisión que yo puedo coincidir con usted, 

pero hay algo que es incuestionable: hay 

casi 2.700 abonados. Cuando hay 2.700 

abonados, primero, se confirma que era 

necesaria y que la demanda era real, pero 

también que se puso en funcionamiento y 

que hay 2.700 personas siendo usuarias de 

un centro, con lo cual, hombre, algo se 

estará haciendo bien. 

 

Señor Jorquera Caselas 

 

Gracias.  

 

En primer lugar quiero saludar a las 

personas presentes en la Tribuna, entre 

ellas a la representación del colectivo de 

trabajadores del centro, y permítame que 

repase los antecedentes que fundamentan 

la presentación... 

 

Presidencia 

 

Un momento, señor Jorquera. 

 

Por favor, no se puede increpar a ningún 

concejal o concejala de esta corporación. 

Guarde silencio en la Tribuna de 
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de Convidados. 

 

Continúe, señor Jorquera. 

 

Señor Jorquera Caselas 

 

Si, dicía que permítame que repase os 

antecedentes que fundamentan a 

presentación desta pregunta. 

 

No anterior mandato vostedes 

descartaron que o centro deportivo do 

Castrillón se xestionase de xeito directo 

optando por concesionar a súa xestión de 

xeito conxunto co de San Diego. En tanto 

non estivesen listos os pregos para a nova 

licitación encomendáronlle a Emvsa a 

xestión provisional do centro do 

Castrillón sen que dispuxese de todos os 

recursos e medios necesarios para asumir 

esta nova encomenda. A encomenda a 

Emvsa para poñer en marcha o complexo 

tiña unha duración temporal de tres 

meses, prorrogábeis por outros dous, 

período que xa se superou. 

 

De resultas desta situación os servizos 

que tivo que subcontratar Emvsa estanse 

prestando en precario porque o contrato 

xa está caducado e as irregularidades e 

incumprimentos na prestación do servizo 

son sistemáticos. O cadro de persoal é 

totalmente insuficiente para atender os 

labores asignados. Froito diso o persoal 

contratado vese obrigado a realizaren de 

xeito simultáneo diversas tarefas, 

conxugando o labor de monitor co de 

socorrista ou labores de mantemento, por 

poñer un exemplo. 

 

Consecuencias: en moitas ocasións os 

cursos de natación impártense por 

persoas que carecen da titulación precisa. 

Hai franxas horarias onde a sala fitness 

non conta co persoal técnico ou este 

atópase realizando outras funcións. En 

ocasións o persoal ten que desprazarse á 

sala de máquinas para realizaren labores 

Convidados. 

 

Continúe, señor Jorquera. 

 

Señor Jorquera Caselas 

 

Sí, decía que permítame que repase los 

antecedentes que fundamentan la 

presentación de esta pregunta. 

 

En el anterior mandato ustedes 

descartaron que el centro deportivo del 

Castrillón se gestionara de manera directa 

optando por concesionar su gestión de 

forma conjunta con el de San Diego. En 

tanto no estuvieran listos los pliegos para 

la nueva licitación le encomendaron a 

Emvsa la gestión provisional del centro del 

Castrillón sin que dispusiera de todos los 

recursos y medios necesarios para asumir 

esta nueva encomienda. La encomienda a 

Emvsa para poner en marcha el complejo 

tenía una duración temporal de tres meses, 

prorrogables por otros dos, período que ya 

se superó. 

 

De resultas de esta situación los servicios 

que tuvo que subcontratar Emvsa se están 

prestando en precario porque el contrato 

ya está caducado y las irregularidades e 

incumplimientos en la prestación del 

servicio son sistemáticos. La plantilla es 

totalmente insuficiente para atender las 

labores asignadas. Fruto de eso el 

personal contratado se ve obligado a 

realizar de manera simultánea diversas 

tareas, conjugando la labor de monitor con 

la de socorrista o labores de 

mantenimiento, por poner un ejemplo. 

 

Consecuencias: en muchas ocasiones los 

cursos de natación se imparten por 

personas que carecen de la titulación 

necesaria. Hay franjas horarias donde la 

sala fitness no cuenta con el personal 

técnico o este se encuentra realizando 

otras funciones. En ocasiones el personal 

tiene que desplazarse a la sala de 
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de mantemento sen poderen atender nese 

tempo as funcións que tiñan asignadas, 

ficando as persoas usuarias das 

instalacións sen a súa atención. Incluso o 

persoal que se ten que encargar de 

manipular produtos químicos para 

asegurar o correcto mantemento da auga 

da piscina, por exemplo controlando os 

niveis de cloro, carecen da cualificación 

necesaria, co conseguinte risco para elas 

e tamén para as persoas usuarias. 

 

 

 

E podería seguir enumerando outras 

múltiples irregularidades. A última, que a 

persoa que exerce de director tomou a 

decisión, en contra do que é práctica 

habitual no resto das instalacións 

deportivas municipais, de empecer o uso 

da pista polideportiva por parte das 

persoas abonadas nas horas nas que a 

pista está libre, cando resulta que hai 

persoas que precisamente se abonaron 

para poder facer uso desa pista. Agora, 

aparte do abono, teñen que pagar as taxas 

polo aluguer da pista que oscilan entre os 

48 e 60 euros.  

 

A maioría das irregularidades incumpren 

de xeito flagrante o establecido nos 

pregos, moitas delas incumprimentos 

graves ou moi graves. Velaí a pregunta de 

se o Goberno é coñecedor desta situación 

porque nos consta que si. A 

representación sindical rexistrou un 

escrito dirixido á alcaldesa no que se dá 

conta detallada desta situación.  

 

 

Pero as irregularidades non acaban aí. A 

raíz de un comunicado enviado por un 

sindicato denunciando esta situación, a 

empresa obrigou as persoas traballadoras 

a asinar un escrito conforme non estaban 

afiliadas a ningún sindicato, vulnerando 

de xeito manifesto dereitos fundamentais. 

Quero lembrar que o artigo 28 da 

máquinas para realizar labores de 

mantenimiento sin poder atender en ese 

tiempo las funciones que tenían asignadas, 

quedando las personas usuarias de las 

instalaciones sin su atención. Incluso el 

personal que se tiene que encargar de 

manipular productos químicos para 

asegurar el correcto mantenimiento del 

agua de la piscina, por ejemplo 

controlando los niveles de cloro, carecen 

de la cualificación necesaria, con el 

consiguiente riesgo para ellas y también 

para las personas usuarias. 

 

Y podría seguir enumerando otras 

múltiples irregularidades. La última, que 

la persona que ejerce de director tomó la 

decisión, en contra de lo que es práctica 

habitual en el resto de las instalaciones 

deportivas municipales, de empecer el uso 

de la pista polideportiva por parte de las 

personas abonadas en las horas en las que 

la pista está libre, cuando resulta que hay 

personas que precisamente se abonaron 

para poder hacer uso de esa pista. Ahora, 

aparte del abono, tienen que pagar las 

tasas por el alquiler de la pista que oscilan 

entre los 48 y 60 euros.  

 

La mayoría de las irregularidades 

incumplen de manera flagrante lo 

establecido en los pliegos, muchas de ellas 

incumplimientos graves o muy graves. He 

ahí la pregunta de si el Gobierno es 

conocedor de esta situación porque nos 

consta que sí. La representación sindical 

registró un escrito dirigido a la alcaldesa 

en el que se da cuenta detallada de esta 

situación.  

 

Pero las irregularidades no acaban ahí. A 

raíz de un comunicado enviado por un 

sindicato denunciando esta situación, la 

empresa obligó a las personas 

trabajadoras a firmar un escrito conforme 

no estaban afiliadas a ningún sindicato, 

vulnerando de manera manifiesta derechos 

fundamentales. Quiero recordar que el 
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Constitución recoñece o dereito á libre 

sindicación e o artigo 16 di que ninguén 

poderá ser obrigado a declarar sobre a súa 

ideoloxía, relixións ou crenzas. Pero 

ademais, despois de que a representación 

sindical denunciase estes feitos, 

sucedeuse unha cadea de despidos como 

represalia pola denuncia pública desta 

situación. 

 

O Goberno municipal ten a obriga de 

facer un labor de tutela efectivo sobre as 

condicións nas que se prestan os servizos 

municipais, garantindo o cumprimento 

por parte das empresas das súas obrigas e 

tamén que se respecten os dereitos dos 

traballadores e traballadoras, evitando 

neste caso ademais a vulneración de 

dereitos fundamentais. 

 

 

Por iso conclúo xa preguntándolle: que 

medidas vai adoptar o Goberno local ante 

esta situación? E por último, cando se vai 

resolver de xeito definitivo a situación 

dos centros deportivos de San Diego e O 

Castrillón para evitaren que o servizo se 

sega prestando en precario? 

 

Moitas grazas. 

 

Ás doce horas e cincuenta minutos sae 

do Salón de Sesións o señor Lorenzo 

Torres. 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Moitas grazas, señor Jorquera. 

 

Permítame que non entre nas cuestións 

que teñen que ver cos temas de carácter 

sindical porque creo que non... A 

información da que dispón o Goberno 

municipal é bastante diferente que a que 

vostede expuxo. En calquera caso, creo 

que hai formas de poder cotexar a 

información, tanto que se recibe por parte 

de Emvsa como a información que se lle 

artículo 28 de la Constitución reconoce el 

derecho a la libre sindicación y el artículo 

16 dice que nadie podrá ser obligado a 

declarar sobre su ideología, religiones o 

creencias. Pero además, después de que la 

representación sindical denunciara estos 

hechos, se sucedió una cadena de despidos 

como represalia por la denuncia pública 

de esta situación. 

 

El Gobierno municipal tiene el deber de 

hacer una labor de tutela efectiva sobre las 

condiciones en las que se prestan los 

servicios municipales, garantizando el 

cumplimiento por parte de las empresas de 

sus obligaciones y también que se respeten 

los derechos de los trabajadores y 

trabajadoras, evitando en este caso 

además la vulneración de derechos 

fundamentales. 

 

Por eso concluyo ya preguntándole: ¿qué 

medidas va a adoptar el Gobierno local 

ante esta situación? Y por último, ¿cuándo 

se va a resolver de manera definitiva la 

situación de los centros deportivos de San 

Diego y El Castrillón para evitar que el 

servicio se siga prestando en precario? 

 

Muchas gracias. 

 

A las doce horas y cincuenta minutos sale 

del Salón de Sesiones el señor Lorenzo 

Torres. 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Muchas gracias, señor Jorquera. 

 

Permítame que no entre en las cuestiones 

que tienen que ver con los temas de 

carácter sindical porque creo que no... La 

información de la que dispone el Gobierno 

municipal es bastante diferente que la que 

usted expuso. En cualquier caso, creo que 

hay formas de poder cotejar la 

información, tanto que se recibe por parte 

de Emvsa, como la información que se le 



 

 

 
 

102 

 

achega ó Grupo do BNG. 

 

Dicirlle que a día de hoxe non existe unha 

soa reclamación en Emvsa realizada por 

o personal que presta alí servicio, nin en 

Emvsa nin no Concello, por ningún 

personal. Non existe representación 

sindical, non hai representación sindical, 

señor Jorquera, non a hai. É dicir, o 

Concello non ten comunicación de 

ningunha representación sindical. Se a 

hai, vamos a corroboralo. Evidentemente, 

entenderá que sería grave que a 

información da que dispoñemos sexa que 

non hai representación sindical e vostede 

teña coñecemento de que hai 

representantes sindicais dos traballadores 

aí. Parece, parece pola información que 

temos que non é así. 

 

En calquera caso, creo que o relevante é, 

primeiro, que na actualidade a instalación 

abre 92 horas á semana; recepción, 

socorrismo, monitor no ximnasio durante 

toda a apertura; realízanse 46 actividades 

dirixidas incluídas no abono para os 

usuarios —podería detallarlle todas, 

supoño que non quere que lle explique a 

tonificación, o ioga, o aquagym, etcétera, 

pero bueno, en calquera caso é unha 

información que lle podo facilitar se non 

a tivera—; e 45 cursos de natación, para 

bebés, infantil, adultos e terapéutica, 

vale? 

 

Aclararlle que hai unha diferencia entre a 

prestación do servizo de mantemento e o 

resto dos servizos, porque ademais son 

prestadas de forma diferentes, polo que 

nos transmite Emvsa.  

 

Se algún dos datos que eu lle estou 

proporcionando non fora así, teremos 

oportunidade de chequealo, pero creo que 

o máis relevante, señor Jorquera, é que o 

ano 2024 é o ano no que temos o 

compromiso de que se licite O Castrillón 

e que se licite San Diego. É unha 

da al Grupo del BNG. 

 

Decirle que a día de hoy no existe una sola 

reclamación en Emvsa realizada por el 

personal que presta allí servicio, ni en 

Emvsa ni en el Ayuntamiento, por ningún 

personal. No existe representación 

sindical, no hay representación sindical, 

señor Jorquera, no la hay. Es decir, el 

Ayuntamiento no tiene comunicación de 

ninguna representación sindical. Si la hay, 

vamos a corroborarlo. Evidentemente, 

entenderá que sería grave que la 

información de la que disponemos sea que 

no hay representación sindical y usted 

tenga conocimiento de que hay 

representantes sindicales de los 

trabajadores ahí. Parece, parece por la 

información que tenemos que no es así. 

 

En cualquier caso, creo que lo relevante 

es, primero, que en la actualidad la 

instalación abre 92 horas a la semana; 

recepción, socorrismo, monitor en el 

gimnasio durante toda la apertura; se 

realizan 46 actividades dirigidas incluidas 

en el abono para los usuarios —podría 

detallarle todas, supongo que no quiere 

que le explique la tonificación, el yoga, la 

gimnasia acuática, etcétera, pero bueno, 

en cualquier caso es una información que 

le puedo facilitar si no la tuviera—; y 45 

cursos de natación, para bebés, infantil, 

adultos y terapéutica, ¿vale? 

 

Aclararle que hay una diferencia entre la 

prestación del servicio de mantenimiento y 

el resto de los servicios, porque además 

son prestadas de forma diferentes, por lo 

que nos transmite Emvsa.  

 

Si alguno de los datos que yo le estoy 

proporcionando no fuera así, tendremos 

oportunidad de chequearlo, pero creo que 

lo más relevante, señor Jorquera, es que el 

año 2024 es el año en el que tenemos el 

compromiso de que se licite O Castrillón y 

que se licite San Diego. Es una 
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preocupación do Goberno municipal, é 

unha preocupación compartida cos 

usuarios destas instalacións e entendemos 

ademais que é unha decisión de calado, e 

polo tanto, eu creo que iso vai permitir 

regularizar a situación e poñer estas 

instalacións, pois nun novo tempo. 

Evidentemente, necesítase facer 

inversións, se necesita adoptar decisión e 

o que quero que saiba é que temos o firme 

compromiso que durante o ano 2024 se 

liciten a prestación destos servicios dos 

complexos deportivos municipais sen 

descartar que habendo algún outro 

complexo deportivo poida ser incluído 

dentro desa resolución.  

 

Ás once horas e cincuenta e tres 

minutos entra no Salón de Sesións o 

señor Lorenzo Torres. 

 

O que non imos a facer é o que fai a Xunta 

de Galicia, que leva con instalacións na 

nosa cidade, pois en fin, en situación de 

penosidade absoluta e sigue sen tomar 

decisións. Hai unha firme decisión por 

parte do Goberno municipal de que en 

2024 se licite a xestión destos complexos 

deportivos e eu creo que iso permitirá 

dalgún xeito resolver todas estas 

inquedanzas que vostede manifestaba, 

máis alá de que poida haber cuestións 

concretas que...  

 

O noso compromiso, xa llo digo hoxe, é 

esclarecer os feitos e cotexar a 

información porque creo que hai 

posicións (óese un sinal acústico 

indicativo da finalización do tempo de 

intervención)  moi diferenciadas na 

información que recibe vostede e a 

información que ten o Goberno municipal 

con respecto ás funcións, ó traballo que se 

desenvolve alí e algunhas disfuncións ás 

que vostede aludiu que en calquera caso 

con suma prudencia recollemos e vemos. 

A información que temos non é a que 

vostede dice, pero vamos a cotexalo para 

preocupación del Gobierno municipal, es 

una preocupación compartida con los 

usuarios de estas instalaciones y 

entendemos además que es una decisión de 

calado, y por lo tanto, yo creo que eso va a 

permitir regularizar la situación y poner 

estas instalaciones, pues en un nuevo 

tiempo. Evidentemente, se necesita hacer 

inversiones, se necesita adoptar decisión y 

lo que quiero que sepa es que tenemos el 

firme compromiso de que durante el año 

2024 se liciten la prestación de estos 

servicios de los complejos deportivos 

municipales sin descartar que habiendo 

algún otro complejo deportivo pueda ser 

incluido dentro de esa resolución.  

 

A las once horas y cincuenta y tres 

minutos entra en el Salón de Sesiones el 

señor Lorenzo Torres. 

 

Lo que no vamos a hacer es lo que hace la 

Xunta de Galicia, que lleva con 

instalaciones en nuestra ciudad, pues en 

fin, en situación de penosidad absoluta y 

sigue sin tomar decisiones. Hay una firme 

decisión por parte del Gobierno municipal 

de que en 2024 se licite la gestión de estos 

complejos deportivos y yo creo que eso 

permitirá de alguna manera resolver todas 

estas inquietudes que usted manifestaba, 

más allá de que pueda haber cuestiones 

concretas que...  

 

Nuestro compromiso, ya se lo digo hoy, es 

esclarecer los hechos y cotejar la 

información porque creo que hay 

posiciones (se oye una señal acústica 

indicativa de la finalización del tiempo de 

intervención)  muy diferenciadas en la 

información que recibe usted y la 

información que tiene el Gobierno 

municipal con respecto a las funciones, al 

trabajo que se desarrolla allí y algunas 

disfunciones a las que usted aludió que en 

cualquier caso con suma prudencia 

recogemos y vemos. La información que 

tenemos no es la que usted dice, pero 
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ver que é o razoable. 

 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas, señor Jorquera, señor 

Lage. 

 

Última pregunta do Bloque Nacionalista 

Galego. 

 

Señora Queixas. 

 

Terceira. Pregunta de resposta oral 

sobre o Consorcio para a Promoción 

da Música. 

 

Señora Queixas Zas 

 

Moitas grazas, señora alcaldesa e moi bo 

día. 

 

Pensa o Goberno Local que pode 

presumir da Coruña como capital da 

música á vista da situación do Consorcio 

para a Promoción da Música? 

 

 

Señor Castro Prado 

 

O Goberno municipal presidido pola nosa 

alcaldesa considera que o Consorcio para 

a Promoción da Música é o auténtico 

estandarte e símbolo da cultura musical 

da nosa cidade. 

 

Señora Queixas Zas 

 

Señor Castro, é moita hora de dar 

resposta máis concreta e exhaustiva por 

parte do Goberno local a esta cuestión á 

vista das moitas preguntas que a 

veciñanza da Coruña e tamén desde o 

propio tecido cultural están a facer dende 

hai tempo ante a ausencia dunha política 

cultural entendida no seu sentido máis 

amplo, estratéxico e estrutural, da que a 

situación da música é unha mostra máis. 

vamos a cotejarlo para ver qué es lo 

razonable. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias, señor Jorquera, señor 

Lage. 

 

Última pregunta del Bloque Nacionalista 

Galego. 

 

Señora Queixas. 

 

Tercera. Pregunta de respuesta oral sobre 

el Consorcio para la Promoción de la 

Música. 

 

Señora Queixas Zas 

 

Muchas gracias, señora alcaldesa y muy 

buenos días. 

 

¿Cree el Gobierno Local que puede 

presumir de A Coruña como capital de la 

música a la vista de la situación del 

Consorcio para la Promoción de la 

Música? 

 

Señor Castro Prado 

 

El Gobierno municipal presidido por 

nuestra alcaldesa considera que el 

Consorcio para la Promoción de la Música 

es el auténtico estandarte y símbolo de la 

cultura musical de nuestra ciudad. 

 

Señora Queixas Zas 

 

Señor Castro, ya es hora de dar respuesta 

más concreta y exhaustiva por parte del 

Gobierno local a esta cuestión a la vista de 

las muchas preguntas que el vecindario de 

A Coruña y también desde el propio tejido 

cultural están haciendo desde hace tiempo 

ante la ausencia de una política cultural 

entendida en su sentido más amplio, 

estratégico y estructural, de la que la 

situación de la música es una muestra más. 
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É hora tamén de o Goberno local dar 

resposta en Pleno ós grupos municipais á 

vista da opacidade informativa que paira 

ó redor do Consorcio para a Promoción 

da Música ó non ter aínda convocado a 

alcaldesa, como presidenta, a Xunta de 

Goberno do Consorcio, do que o BNG fai 

parte, seis meses despois de iniciado este 

mandato. 

 

 

Ás doce horas e cincuenta e sete 

minutos saen do salón de Sesións a 

señora Díaz Vázquez e o señor Díaz 

Gallego. 

 

O equipo de goberno en minoría de Inés 

Rey non é un recén chegado a este pazo, 

senón que acaba de comezar un segundo 

mandato polo que é bon coñecedor de 

sucesivos informes que nos últimos anos 

xa veñen alertando das severas e 

crecentes dificultades polas que viña 

atravesando o Consorcio para a 

Promoción da Música. En primeiro lugar, 

dificultades de tipo económico, con 

orzamentos minguantes ó longo dos 

últimos 20 anos que lastran a capacidade 

e as múltiples posibilidades e 

oportunidades de seguir desenvolvendo 

un proxecto de calidade e diversidade 

musical para tódolos públicos; e en 

segundo lugar, de tipo infraestrutural, 

cunha sede para a Orquestra Sinfónica no 

Pazo da Ópera que foi concesionada no 

seu día a unha empresa privada que non 

se está a responsabilizar dos 

compromisos de conservación. As graves 

deficiencias do Pazo da Ópera non son 

novas nin responden a unha consecuencia 

puntual da climatoloxía actual, senón que 

son herdadas e aumentadas ó longo de 

anos por desatención das obrigas de 

mantemento por parte da empresa 

concesionaria que se sente, parece ser, 

impune á blindaxe proporcionada por 

unha daquelas concesións que 

hipotecaron o futuro da cidade por moitos 

Es hora también de que el Gobierno local 

dé respuesta en Pleno a los grupos 

municipales a la vista de la opacidad 

informativa que rodea al Consorcio para 

la Promoción de la Música al no haber 

convocado aún la alcaldesa, como 

presidenta, a la Junta de Gobierno del 

Consorcio, del que el BNG forma parte, 

seis meses después de iniciado este 

mandato. 

 

A las doce horas y cincuenta y siete 

minutos salen del salón de Sesiones la 

señora Díaz Vázquez y el señor Díaz 

Gallego. 

 

El equipo de gobierno en minoría de Inés 

Rey no es un recién llegado a este palacio, 

sino que acaba de comenzar un segundo 

mandato por lo que es buen conocedor de 

sucesivos informes que en los últimos años 

ya vienen alertando de las severas y 

crecientes dificultades por las que venía 

atravesando el Consorcio para la 

Promoción de la Música. En primer lugar, 

dificultades de tipo económico, con 

presupuestos menguantes a lo largo de los 

últimos 20 años que lastran la capacidad y 

las múltiples posibilidades y 

oportunidades de seguir desarrollando un 

proyecto de calidad y diversidad musical 

para todos los públicos; y en segundo 

lugar, de tipo infraestructural, con una 

sede para la Orquesta Sinfónica en el 

Palacio de la Ópera que fue concesionada 

en su día a una empresa privada que no se 

está responsabilizando de los 

compromisos de conservación. Las graves 

deficiencias del Palacio de la Ópera no son 

nuevas ni responden a una consecuencia 

puntual de la climatología actual, sino que 

son heredadas y aumentadas a lo largo de 

años por desatención de las obligaciones 

de mantenimiento por parte de la empresa 

concesionaria que se siente, parece ser, 

impune al blindaje proporcionado por una 

de aquellas concesiones que hipotecaron el 

futuro de la ciudad por muchos años junto 
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anos xunto a, tamén hai que dicilo, 

aparente deixadez na vixilancia destas 

por parte do propio Goberno municipal. 

 

Ó igual que a cidadanía, no BNG 

preguntámonos como se pode chegar á 

situación que presenta actualmente o 

Pazo da Ópera cunha infraestrutura tan 

deteriorada que limita e mesmo 

condiciona o uso deste importante espazo 

cultural, restrinxe o acceso a centos de 

butacas, obriga a reubicar os abonados e 

mesmo está a comprometer a seguridade 

tanto de músicos e músicas como do 

público asistente, un público que nunca 

deixou de medrar, que aprecia, que quere, 

recoñece o traballo da Orquesta Sinfónica 

e que mesmo, como acabamos de saber, 

está a ser recoñecido por ter superado os 

100.000 subscritores en Youtube. 

 

 

Por outra banda, o Goberno local tamén 

debe explicar a súa inacción ante a 

finalización neste mes de decembro do 

convenio da xestión da Escola Municipal 

de Música sen que o Consorcio sexa 

coñecedor dunha nova encomenda a 

partir de xaneiro que permita garantir o 

desenvolvemento do plan académico e 

tamén do pagamento de salarios de 

traballadores e traballadoras da Escola, 

unha escola por cuxa continuada 

situación de precariedade este grupo 

municipal xa se expresou aquí no pasado 

mandato e xa daquela o Goberno local 

admitía que, entre outras eivas, existían 

problemas como a falta de espazos 

adecuados nesta escola que limitaba en 

boa medida a súa actividade. Non vimos 

que ese recoñecemento do problema até o 

de agora dese paso á procura de solucións 

alternativas. 

 

Ás trece horas entra no Salón de 

Sesións o señor Díaz Gallego. 

 

En definitiva, a situación que 

a, también hay que decirlo, aparente 

dejadez en la vigilancia de estas por parte 

del propio Gobierno municipal. 

 

Al igual que la ciudadanía, en el BNG nos 

preguntamos cómo se puede llegar a la 

situación que presenta actualmente el 

Palacio de la Ópera con una 

infraestructura tan deteriorada que limita 

e incluso condiciona el uso de este 

importante espacio cultural, restringe el 

acceso a cientos de butacas, obliga a 

reubicar a los abonados e incluso está 

comprometiendo la seguridad tanto de 

músicos y músicas como del público 

asistente, un público que nunca dejó de 

crecer, que aprecia, que quiere, reconoce 

el trabajo de la Orquesta Sinfónica y que 

incluso, como acabamos de saber, está 

siendo reconocido por haber superado los 

100.000 suscriptores en Youtube. 

 

Por otra parte, el Gobierno local también 

debe explicar su inacción ante la 

finalización en este mes de diciembre del 

convenio de la gestión de la Escuela 

Municipal de Música sin que el Consorcio 

sea conocedor de una nueva encomienda a 

partir de enero que permita garantizar el 

desarrollo del plan académico y también 

del pago de salarios de trabajadores y 

trabajadoras de la Escuela, una escuela 

por cuya continuada situación de 

precariedad este grupo municipal ya se 

expresó aquí en el pasado mandato y ya 

luego el Gobierno local admitía que, entre 

otros defectos, existían problemas como la 

falta de espacios adecuados en esta 

escuela que limitaba en buena medida su 

actividad. No vimos que ese 

reconocimiento del problema hasta ahora 

diese paso a la búsqueda de soluciones 

alternativas. 

 

A las trece horas entra en el Salón de 

Sesiones el señor Díaz Gallego. 

 

En definitiva, la situación que describimos, 
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describimos, que precisaría moitísimo 

máis tempo, evidencia que o Goberno 

local non se está a comprometer co 

capital musical da Coruña á altura do 

tesouro que representa e moito menos á 

altura do inmenso potencial que pode ter, 

sobre todo desde o plano da educación. 

Non se entende como no canto de 

impulsar con decisión alfaias como a 

Orquestra Xoven ou os “Encontros 

didácticos” se opte por reducilos até 

comprometer a súa viabilidade, o que de 

facto é un exercicio de desinvestimento 

en educación. 

 

Esta pregunta en Pleno quere dar voz á 

pregunta que se fan moitas persoas, 

traballadoras, músicas e músicos de 

profesión, tamén en formación, público 

asistente que merece resposta e sobre 

todo solucións para coidar un dos capitais 

musicais profesionais da cidade (óese un 

sinal acústico indicativo da finalización 

do tempo de intervención)  como é a 

Orquestra Sinfónica, así como un espazo 

referencial de formación musical aberto a 

tódolos públicos, nesta altura con máis de 

600 alumnos e alumnas matriculadas, 

como é a Escola Municipal de Música. 

Unha e outra están a vivir un momento 

moi preocupante no que cómpren 

decisións comprometidas coa cultura que 

facemos na cidade desde a cidade. 

 

 

Señoras e señores do Goberno municipal, 

estamos a tempos de virar o rumbo, mais 

están moito na hora de tomaren decisións 

estratéxicas que non poden agardar 

indefinidamente porque a indefinición é 

exactamente o que non precisa nin 

merece a cultura da nosa cidade creativa. 

Agardamos, polo tanto, señor Castro, que 

concrete estas decisións e os 

compromisos na súa resposta. 

 

Moitas grazas. 

 

que necesitaría muchísimo más tiempo, 

evidencia que el Gobierno local no se está 

comprometiendo con el capital musical de 

A Coruña a la altura del tesoro que 

representa y mucho menos a la altura del 

inmenso potencial que puede tener, sobre 

todo desde el plano de la educación. No se 

entiende cómo en vez de impulsar con 

decisión alhajas como la Orquesta Xoven 

o los “Encuentros didácticos” se opte por 

reducirlos hasta comprometer su 

viabilidad, lo que de facto es un ejercicio 

de desinversión en educación. 

 

 

Esta pregunta en Pleno quiere dar voz a la 

pregunta que se hacen muchas personas, 

trabajadoras, músicas y músicos de 

profesión, también en formación, público 

asistente que merece respuesta y sobre 

todo soluciones para cuidar uno de los 

capitales musicales profesionales de la 

ciudad (se oye una señal acústica 

indicativa de la finalización del tiempo de 

intervención)  como es la Orquesta 

Sinfónica, así como un espacio referencial 

de formación musical abierto a todos los 

públicos, en este momento con más de 600 

alumnos y alumnas matriculadas, como es 

la Escuela Municipal de Música. Una y 

otra están viviendo un momento muy 

preocupante en el que hacen falta 

decisiones comprometidas con la cultura 

que hacemos en la ciudad desde la ciudad. 

 

Señoras y señores del Gobierno municipal, 

estamos a tiempo de girar el rumbo, pero 

ya es hora de tomar decisiones estratégicas 

que no pueden esperar indefinidamente 

porque la indefinición es exactamente lo 

que no necesita ni merece la cultura de 

nuestra ciudad creativa. Esperamos, por lo 

tanto, señor Castro, que concrete estas 

decisiones y los compromisos en su 

respuesta. 

 

Muchas gracias. 

 



 

 

 
 

108 

 

Señor Castro Prado 

 

Moitas grazas. 

 

Bueno, en primeiro lugar e brevemente, 

eu, como dou por suposto que a súa forza 

política..., Bueno, a dou por suposto non, 

estou absolutamente convencido de que é 

unha forza política responsable e que 

sabe, evidentemente, o papel que lle toca 

xogar na actual corporación e que o xoga 

con responsabilidade, volvo a reiterar, 

entendo que estas cuestións que ten 

relatado que teñen que ver, 

evidentemente, cunha decisión de tipo 

orzamentario a adoptar por parte do Pleno 

desta corporación, non me cabe ningunha 

dúbida de que na negociación dos 

orzamentos que vostedes apoiaron 

inicialmente, se teñen posto de manifesto. 

Se non é así, obviamente eu teño que 

empezar a dubidar do exercizo do seu 

traballo de forma responsable, cousa que 

non quero facer, non? 

 

Dito isto, sobre o que non quero 

tampouco profundizar máis, eu creo que 

é de agradecer que, evidentemente, poñan 

en valor e defendan o traballo do 

Consorcio para a Promoción da Música, 

unha institución, un organismo que 

obviamente foi impulsado grazas á visión 

e á iniciativa dun alcalde socialista 

chamado Francisco Vázquez e que foi 

fortalecido grazas ó traballo dun 

concelleiro de Cultura chamado Jose Luís 

Méndez Romeu hai máis de 30 anos. 

Benvidos, obviamente, á posta en valor 

desa iniciativa e á posta en valor desde o 

punto de vista cultural e en concreto, pois 

musical, do Consorcio para a Promoción 

da Música, que si, que está moi vivo, que, 

evidentemente, ten un gran futuro, que 

ten incrementado a Orquesta Sinfónica, 

auténtico estandarte musical desta cidade 

e do conxunto de Galicia os seus 

abonados en máis dun 25 % no último 

exercizo da man de Roberto González-

Señor Castro Prado 

 

Muchas gracias. 

 

Bueno, en primer lugar y brevemente, yo, 

como doy por supuesto que su fuerza 

política..., Bueno, la doy por supuesto no, 

estoy absolutamente convencido de que es 

una fuerza política responsable y que sabe, 

evidentemente, el papel que le toca jugar 

en la actual corporación y que lo juega con 

responsabilidad, vuelvo a reiterar, 

entiendo que estas cuestiones que ha 

relatado que tienen que ver, 

evidentemente, con una decisión de tipo 

presupuestario a adoptar por parte del 

Pleno de esta corporación, no me cabe 

ninguna duda de que en la negociación de 

los presupuestos que ustedes apoyaron 

inicialmente, se han puesto de manifiesto. 

Si no es así, obviamente yo tengo que 

empezar a dudar del ejercicio de su trabajo 

de forma responsable, cosa que no quiero 

hacer, ¿no? 

 

Dicho esto, sobre lo que no quiero tampoco 

profundizar más, yo creo que es de 

agradecer que, evidentemente, pongan en 

valor y defiendan el trabajo del Consorcio 

para la Promoción de la Música, una 

institución, un organismo que obviamente 

fue impulsado gracias a la visión y a la 

iniciativa de un alcalde socialista llamado 

Francisco Vázquez y que fue fortalecido 

gracias al trabajo de un concejal de 

Cultura llamado Jose Luís Méndez Romeu 

hace más de 30 años. Bienvenidos, 

obviamente, a la puesta en valor de esa 

iniciativa y a la puesta en valor desde el 

punto de vista cultural y en concreto, pues 

musical, del Consorcio para la Promoción 

de la Música, que sí, que está muy vivo, 

que, evidentemente, tiene un gran futuro, 

que ha incrementado la Orquesta 

Sinfónica, auténtico estandarte musical de 

esta ciudad y del conjunto de Galicia sus 

abonados en más de un 25 % en el último 

ejercicio de la mano de Roberto González-
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Monjas ó frente da Sinfónica e da man de 

Carlos Mena ó frente do seu coro, cunha 

proxección nacional e internacional fóra 

de toda dúbida e, evidentemente, donde 

se está traballando incluso, non?, a ese 

nivel de programación nacional e 

internacional para reforzar esa posición. 

 

 

Comentaba o do canal de Youtube. É que 

o canal de Youtube é unha cuestión sobre 

a que non se fala moito, pero se debería 

falar. O canal Youtube da Orquesta 

Sinfónica de Galicia está entre os cinco 

primeiros canais de orquestras sinfónicas 

de toda Europa. Creo que fala ben ás 

claras da dimensión que ten este 

proxecto, un proxecto que, 

evidentemente, bueno, ten sido 

recoñecido por parte do sector. Hoxe 

mesmo saía unha entrevista de José 

Miguel Pérez Sierra —creo que non 

merece ningunha presentación o mestre 

Pérez Sierra— que comparaba, grazas ó 

traballo da Sinfónica e do Consorcio de 

Promoción da Música, A Coruña cunha 

especie de Salzburgo español. Bueno, 

non sei se esto é exaxerado, eu creo que 

non, eu creo que temos esa potencialidade 

e que, evidentemente, hai que traballar 

desde a responsabilidade do conxunto 

desta Corporación para que sexa así. 

 

O Consorcio de Promoción da Música ten 

tamén, evidentemente, unha función 

formativa e didáctica fóra de toda dúbida. 

Máis de 20.000 escolares de toda a 

provincia teñen participado no “Son 

futuro”; se incrementan os alumnos nas 

agrupacións infantís e xuveniles e 

obviamente tamén hai que poñer en valor 

o traballo da Escola Municipal de 

Música. Somos coñecedores da súa 

realidade, hai alternativas, 

evidentemente, para darlle viabilidade. 

Ten incrementado o seu alumnado de 

forma significativa e tense feito no último 

ano algo que creo que é fundamental: se 

Monjas al frente de la Sinfónica y de la 

mano de Carlos Mena al frente de su coro, 

con una proyección nacional e 

internacional fuera de toda duda y, 

evidentemente, donde se está trabajando 

incluso, ¿no?, a ese nivel de programación 

nacional e internacional para reforzar esa 

posición. 

 

Comentaba lo del canal de Youtube. Es que 

el canal de Youtube es una cuestión sobre 

la que no se habla mucho, pero se debería 

hablar. El canal Youtube de la Orquesta 

Sinfónica de Galicia está entre los cinco 

primeros canales de orquestas sinfónicas 

de toda Europa. Creo que habla bien a las 

claras de la dimensión que tiene este 

proyecto, un proyecto que, evidentemente, 

bueno, ha sido reconocido por parte del 

sector. Hoy mismo salía una entrevista de 

José Miguel Pérez Sierra —creo que no 

merece ninguna presentación el maestro 

Pérez Sierra— que comparaba, gracias al 

trabajo de la Sinfónica y del Consorcio de 

Promoción de la Música, A Coruña con 

una especie de Salzburgo español. Bueno, 

no sé si esto es exagerado, yo creo que no, 

yo creo que tenemos esa potencialidad y 

que, evidentemente, hay que trabajar desde 

la responsabilidad del conjunto de esta 

Corporación para que sea así. 

 

 

El Consorcio de Promoción de la Música 

tiene también, evidentemente, una función 

formativa y didáctica fuera de toda duda. 

Más de 20.000 escolares de toda la 

provincia han participado en el “Son 

futuro”; se incrementan los alumnos en las 

agrupaciones infantiles y juveniles y 

obviamente también hay que poner en 

valor el trabajo de la Escuela Municipal de 

Música. Somos conocedores de su 

realidad, hay alternativas, evidentemente, 

para darle viabilidad. Ha incrementado su 

alumnado de forma significativa y se ha 

hecho en el último año algo que creo que 

es fundamental: se ha dotado de 
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ten dotado de estabilidade ó persoal cun 

novo convenio que remata cunha 

precariedade de máis de 20 anos. 

 

E por último, e para non estenderme, eu 

boto en falta na súa intervención unha 

cuestión que creo que é básica. O 

Consorcio para a Promoción da Música é 

un organismo do que participan varias 

administracións, en concreto participa a 

Xunta de Galicia e a Xunta de Galicia é 

público e notorio —tense falado moito, 

téñense escrito ríos de tinta nos medios 

sobre esta cuestión— ten unha débeda 

histórica co Consorcio, unha débeda que, 

evidentemente, nace no ano 2009 coa 

chegada de Feijóo ó Goberno da Xunta 

que bueno, na que se produce un recorte 

dos fondos que se viñan..., cos que se viña 

dotando por parte da Xunta ó Consorcio e 

que leva acumulado máis de 4 millóns de 

euros de débeda histórica. Estaríamos 

falando seguramente dunha realidade ben 

diferente do Consorcio de Promoción da 

Música se por parte da Xunta se cumprise 

coa súa obriga con respecto ó Consorcio.  

 

 

Creo, evidentemente, que o seu grupo 

comparte esta reflexión e, evidentemente, 

temos que traballar, non? de forma 

coordinada para que a Xunta cumpra coa 

débeda histórica que ten co Consorcio 

para a Promoción da Música. É unha 

cuestión vital, esencial. 

 

Moitas grazas. 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas. 

 

Remata o turno de preguntas do BNG. 

Moitas grazas, concelleiros, concelleiras. 

 

PREGUNTAS DE RESPOSTA ORAL 

PRESENTADAS POLO GRUPO 

MUNICIPAL DO PARTIDO 

estabilidad al personal con un nuevo 

convenio que finaliza con una precariedad 

de más de 20 años. 

 

Y por último, y para no extenderme, yo 

echo en falta en su intervención una 

cuestión que creo que es básica. El 

Consorcio para la Promoción de la Música 

es un organismo del que participan varias 

administraciones, en concreto participa la 

Xunta de Galicia y la Xunta de Galicia es 

público y notorio —se ha hablado mucho, 

se han escrito ríos de tinta en los medios 

sobre esta cuestión— tiene una deuda 

histórica con el Consorcio, una deuda que, 

evidentemente, nace en el año 2009 con la 

llegada de Feijóo al Gobierno de la Xunta 

que bueno, en la que se produce un recorte 

de los fondos que se venían..., con los que 

se venía dotando por parte de la Xunta al 

Consorcio y que lleva acumulado más de 4 

millones de euros de deuda histórica. 

Estaríamos hablando seguramente de una 

realidad bien diferente del Consorcio de 

Promoción de la Música si por parte de la 

Xunta se cumpliera con su obligación con 

respecto al Consorcio.  

 

Creo, evidentemente, que su grupo 

comparte esta reflexión y, evidentemente, 

tenemos que trabajar, ¿no? de forma 

coordinada para que la Xunta cumpla con 

la deuda histórica que tiene con el 

Consorcio para la Promoción de la 

Música. Es una cuestión vital, esencial. 

 

Muchas gracias. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias. 

 

Finaliza el turno de preguntas del BNG. 

Muchas gracias, concejales, concejalas. 

 

PREGUNTAS DE RESPUESTA ORAL 

PRESENTADAS POR EL GRUPO 

MUNICIPAL DEL PARTIDO 
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POPULAR 

 

Primeira. Pregunta de resposta oral 

relativa ás conexións ferroviarias. 

 

Presidencia 

 

Turno para o Partido Popular coa 

primeira das súas preguntas sobre 

conexións ferroviarias. 

 

Señor Lorenzo. 

 

Señor Lorenzo Torres 

 

Grazas, señora alcaldesa. 

 

Ben, en primeiro lugar, bos días a todos 

os presentes, ao público que nos segue, a 

aquelas persoas tamén que nos seguen 

por en directo. 

 

A miña pregunta é a seguinte: que fixo 

Inés Rey para que o Goberno do Estado 

adopte as medidas necesarias que 

solucionen os problemas nos trens do 

Eixo Atlántico que prexudican a diario a 

centos de coruñeses e coruñesas? 

 

Ás trece horas e sete minutos sae do 

Salón de Sesións o señor Jorquera 

Caselas. 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Bo día, señor Lorenzo. 

 

Pois a verdade é que non deixan de 

sorprenderme porque por un lado teñen a 

capacidade —xa menos, non?, xa a cousa 

vai mellorando— de dicir que a alcaldesa 

non pinta nada e tal, pero ó mesmo tempo 

tamén resulta que ó revés, que é a que ten 

que ocuparse de resolver os problemas do 

Eixo Atlántico. 

 

Señor Lorenzo, eu non os vou a despistar, 

van moi ben polo camiño que levan. 

POPULAR 

 

Primera. Pregunta de respuesta oral 

relativa a las conexiones ferroviarias. 

 

Presidencia 

 

Turno para el Partido Popular con la 

primera de sus preguntas sobre conexiones 

ferroviarias. 

 

Señor Lorenzo. 

 

Señor Lorenzo Torres 

 

Gracias, señora alcaldesa. 

 

Bueno, en primer lugar, buenos días a 

todos los presentes, al público que nos 

sigue, a aquellas personas también que nos 

siguen por streaming. 

 

Mi pregunta es la siguiente: ¿qué ha hecho 

Inés Rey para que el Gobierno del Estado 

adopte las medidas necesarias que 

solucionen los problemas en los trenes del 

Eje Atlántico que perjudican a diario a 

cientos de coruñeses y coruñesas? 

 

A las trece horas y siete minutos sale del 

Salón de Sesiones el señor Jorquera 

Caselas. 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Buenos días, señor Lorenzo. 

 

Pues la verdad es que no dejan de 

sorprenderme porque por un lado tienen la 

capacidad —ya menos, ¿no?, ya la cosa va 

mejorando— de decir que la alcaldesa no 

pinta nada y tal, pero al mismo tiempo 

también resulta que al revés, que es la que 

tiene que ocuparse de resolver los 

problemas del Eje Atlántico. 

 

Señor Lorenzo, yo no los voy a despistar, 

van muy bien por el camino que llevan. 
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Sinceramente, vostede despois de estar 

no Congreso dos Deputados e no Senado 

durante todo o Goberno de Rajoy no que, 

como ben dixo o ministro de Transportes 

onte, non invirtiron un só euro nos trens 

do Eixo Atlántico, é dicir, non fixeron 

unha soa inversión, que todo o que se 

fixo, eh?, se fixo baixo o Goberno de 

Zapatero e no último mandato de José 

Blanco como ministro de Fomento, que 

foi cando empezamos a ir no tren de 

Coruña a Santiago e que nos levara 28 

minutos —non sei se o sabe, pero pódollo 

dicir eu— e teñen a desfachatez de 

pedirlle á alcaldesa que sexa a que resolva 

os problemas do Eixo Atlántico. A ver, é 

certo que a alcaldesa é unha referente 

político hoxe xa moito máis alá da propia 

cidade da Coruña, eso alégrame moito 

que o recoñeza, señor Lorenzo, pero polo 

que vexo borrou dun plumazo o Goberno 

de Galicia. Borrou dun plumazo a todos, 

agora resulta que Inés Rey ten que 

resolver os problemas do Eixo Atlántico. 

 

 

Mire, señor Lorenzo, compartimos a 

necesidade de que se fagan inversións e 

melloras, pero compartímolo tanto cando 

goberna o Partido Popular en España 

como cando goberna o Partido Socialista. 

Non teña ningunha dúbida de que 

seremos exixentes porque xa estamos 

solicitándolle ó Ministerio unha mellora 

no servizo para facelo máis útil á 

cidadanía agradecendo, por outro lado, 

eh?, señor Lorenzo, porque hai que 

botarlle moito valor, que vostedes veñan 

a falar do tren cando foi o Goberno de 

Pedro Sánchez o que introduxo o fomento 

do transporte público, bueno, pois con 

medidas de bonificacións como as que se 

van a aplicar a partir de xaneiro e como 

medidas de gratuidade que permitiron 

que moita xente fora usuaria. Onde 

estaban vostedes todos estos anos? Non 

se lles ocurriu, verdad? Porque lles daba 

igual o tren, e tal. 

Sinceramente, usted después de estar en el 

Congreso de los Diputados y en el Senado 

durante todo el Gobierno de Rajoy en el 

que, como bien dijo el ministro de 

Transportes ayer, no invirtieron un solo 

euro en los trenes del Eje Atlántico, es 

decir, no hicieron una sola inversión, que 

todo lo que se hizo, ¿eh?, se hizo bajo el 

Gobierno de Zapatero y en el último 

mandato de José Blanco como ministro de 

Fomento, que fue cuando empezamos a ir 

en el tren de Coruña a Santiago y que nos 

llevara 28 minutos —no sé si lo sabe, pero 

se lo puedo decir yo— y tienen la 

desfachatez de pedirle a la alcaldesa que 

sea la que resuelva los problemas del Eje 

Atlántico. A ver, es cierto que la alcaldesa 

es una referente político hoy ya mucho más 

allá de la propia ciudad de A Coruña, eso 

me alegra mucho que lo reconozca, señor 

Lorenzo, pero por lo que veo borró de un 

plumazo al Gobierno de Galicia. Borró de 

un plumazo a todos, ahora resulta que Inés 

Rey tiene que resolver los problemas del 

Eje Atlántico. 

 

Mire, señor Lorenzo, compartimos la 

necesidad de que se hagan inversiones y 

mejoras, pero lo compartimos tanto 

cuando gobierna el Partido Popular en 

España como cuando gobierna el Partido 

Socialista. No tenga ninguna duda de que 

seremos exigentes porque ya estamos 

solicitando al Ministerio una mejora en el 

servicio para hacerlo más útil a la 

ciudadanía agradeciendo, por otro lado, 

¿eh?, señor Lorenzo, porque hay que 

echarle mucho valor, que ustedes vengan a 

hablar del tren cuando fue el Gobierno de 

Pedro Sánchez el que introdujo el fomento 

del transporte público, bueno, pues con 

medidas de bonificaciones como las que se 

van a aplicar a partir de enero y como 

medidas de gratuidad que permitieron que 

mucha gente fuera usuaria ¿Dónde 

estaban ustedes todos estos años? No se les 

ocurrió, ¿verdad? Porque les daba igual el 

tren, y tal. 
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Vostedes veñen aquí a facer, pois eso, é 

dicir, a liturgia... En fin, pois eso. De que 

toca falar agora? Abren o periódico, é 

dicir, agora toca desto, pero sin ton nin 

son. Miran para vostedes mesmos? Eu 

creo que non, eu creo que non. 

 

Entonces, teño que dicirlle que me alegra 

moito que teñan interiorizado xa a 

capacidade da nosa alcaldesa, da 

alcaldesa da Coruña, para transcender os 

marcos da cidade da Coruña. Está moi 

ben, imos progresando, señor Lorenzo. 

 

 

A pregunta sería: e que fixo vostede en 

todo este tempo? Xa o sabemos, porque 

xa estivo e non fixo nada. O que sabemos 

é que dende que Inés Rey é alcaldesa e 

despois de 17 anos esperando se licitou o 

tren a Punta Langosteira e os cidadáns da 

Coruña que antes collían un tren e tiñan 

que pagar unha serie de abonos, agora 

non, pero tamén sabemos que ese 

goberno, o Goberno socialista, ese ó que 

vostedes intentan denigrar 

permanentemente, aportou fondos a esta 

cidade para fomentar o transporte público 

e xunto co esforzo que fixo este concello 

foi posible abaratar o billete do autobús 

urbano. 

 

A pregunta sería: que fixeron vostedes 

dende a Xunta de Galicia? Nada. E que 

fixeron vostedes cando vostede estaba alí 

dándolle ó botón no Congreso dos 

Deputados e no Senado, que fixo vostede 

polos trens, polo transporte público? 

Nada. 

 

Creo que xa quedou contestado. 

 

Señor Lorenzo Torres 

 

Imos ver, señor Lage. Escoitarlle, a 

verdade que si que a min sorpréndeme. 

Sorpréndeme e a verdade que a miña 

 

Ustedes vienen aquí a hacer, pues eso, es 

decir, la liturgia... En fin, pues eso ¿De qué 

toca hablar ahora? Abren el periódico, es 

decir, ahora toca de esto, pero sin tono ni 

son ¿Miran para ustedes mismos? Yo creo 

que no, yo creo que no. 

 

Entonces, tengo que decirle que me alegra 

mucho que hayan interiorizado ya la 

capacidad de nuestra alcaldesa, de la 

alcaldesa de A Coruña, para trascender 

los límites de la ciudad de A Coruña. Está 

muy bien, vamos progresando, señor 

Lorenzo. 

 

La pregunta sería: ¿y qué hizo usted en 

todo este tiempo? Ya lo sabemos, porque 

ya estuvo y no hizo nada. Lo que sabemos 

es que desde que Inés Rey es alcaldesa y 

después de 17 años esperando se licitó el 

tren a Punta Langosteira y los ciudadanos 

de A Coruña que antes cogían un tren y 

tenían que pagar una serie de abonos, 

ahora no, pero también sabemos que ese 

gobierno, el Gobierno socialista, ese al que 

ustedes intentan denigrar 

permanentemente, aportó fondos a esta 

ciudad para fomentar el transporte público 

y junto con el esfuerzo que hizo este 

ayuntamiento fue posible abaratar el 

billete del autobús urbano. 

 

La pregunta sería: ¿qué hicieron ustedes 

desde la Xunta de Galicia? Nada. Y ¿qué 

hicieron ustedes cuando usted estaba allí 

dándole al botón en el Congreso de los 

Diputados y en el Senado? ¿qué hizo usted 

por los trenes, por el transporte público? 

Nada. 

 

Creo que ya quedó contestado. 

 

Señor Lorenzo Torres 

 

Vamos a ver, señor Lage. Escucharle, la 

verdad que sí que a mí me sorprende. Me 

sorprende y la verdad que mi liturgia no es 
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liturxia non é ler o xornal, a miña liturxia 

é falar cos cidadáns, que son os que están 

a reclamar e protestando pola situación 

do tren do Eixo Atlántico, sobre todo 

Coruña-Vigo. 

 

Eu non me vou a meter moito nin  vou 

contestarlle moito porque me parece ás 

veces moi groseiro o que vostede di neste 

pleno ou a forma de dicilo, pero si lle vou 

a dicir que aquí, neste pleno, tomamos un 

acordo, unánime, de todos os presentes 

de instar ao Goberno do Estado, a Renfe 

e a Adif a que acheguen solucións aos 

problemas das liñas ferroviarias do Eixo 

Atlántico nos que a demanda é moi 

superior e as frecuencias ás prazas 

ofertadas e a recuperar todos os trens que 

foron suprimidos pola pandemia, e á 

modernización da liña ferroviaria 

Coruña-Ferrol. Iso aprobámolo por 

unanimidade e, entón, eu a miña 

pregunta é: ante isto que fixo a 

alcaldesa? Ese referente político que di 

vostede. Obras son amores, non boas 

razóns. Entón, esa é a pregunta, porque 

como sei que estivo en Madrid na toma 

de posesión, pregúntome se falou co 

ministro Óscar Puente. Por certo, ese si 

que me sorprende. 

 

Mire, nós non denigramos ao Partido 

Socialista, Deus líbreme diso, eu non 

denigro ao Partido Socialista. O Partido 

Socialista, mellor dito, o Goberno 

socialista se denigra só e o señor Óscar 

Puente, ministro que onte falou, 

lémbrolle que entre outras perlas dixo 

que era mellor que gobernase Bildu que 

non a dereita. Se cadra a ese señor Óscar 

Puentes hai que lembrarlle que Bildu 

procede de Herri Batasuna, que ten máis 

de 800 mortos detrás, que levaba a xente 

condenada por terrorismo nas súas listas 

e que hai un mes, hai un mes, atentaron 

contra a tumba de Fernando Buesa, e 

Bildu negouse a condenalo. A ese señor 

Óscar Puente lémbrelle isto: o que se 

leer el periódico, mi liturgia es hablar con 

los ciudadanos, que son los que están 

reclamando y protestando por la situación 

del tren del Eje Atlántico, sobre todo 

Coruña-Vigo. 

 

Yo no me voy a meter mucho ni  voy a 

contestarle mucho porque me parece a 

veces muy zafio lo que usted dice en este 

pleno o la forma de decirlo, pero sí le voy 

a decir que aquí, en este pleno, tomamos un 

acuerdo, unánime, de todos los presentes 

de instar al Gobierno del Estado, a Renfe y 

a Adif a que aporten soluciones a los 

problemas de las líneas ferroviarias del 

Eje Atlántico en los que la demanda es muy 

superior y las frecuencias a las plazas 

ofertadas y a recuperar todos los trenes 

que fueron suprimidos por la pandemia, y 

a la modernización de la línea ferroviaria 

Coruña-Ferrol. Eso lo aprobamos por 

unanimidad y, entonces, yo mi pregunta es: 

ante esto ¿qué ha hecho la alcaldesa? Ese 

referente político que dice usted. Obras son 

amores, no buenas razones. Entonces, esa 

es la pregunta, porque como sé que estuvo 

en Madrid en la toma de posesión, me 

pregunto si habló con el ministro Oscar 

Puente. Por cierto, ese sí que me sorprende. 

 

 

Mire, nosotros no denigramos al Partido 

Socialista, Dios me libre de eso, yo no 

denigro al Partido Socialista. El Partido 

Socialista, mejor dicho, el Gobierno 

socialista se denigra solo y el señor Oscar 

Puente, ministro que ayer habló, le 

recuerdo que entre otras perlas dijo que era 

mejor que gobernara Bildu que no la 

derecha. A lo mejor a ese señor Oscar 

Puentes hay que recordarle que Bildu 

procede de Herri Batasuna, que tiene más 

de 800 muertos detrás, que llevaba a gente 

condenada por terrorismo en sus listas y 

que hace un mes, hace un mes, atentaron 

contra la tumba de Fernando Buesa, y 

Bildu se negó a condenarlo. A ese señor 

Oscar Puente recuérdele esto: el que se 
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denigra é o propio Partido Socialista 

saltándose todas as liñas vermellas, un 

partido socialista que dicía publicamente 

que nunca pactaría con Bildu. Cantas 

veces quere que llo diga, cinco ou vinte? 

Palabras do presidente do Goberno. Eses 

quen se denigra, non o Partido Popular. 

Son os seus feitos. Entón, lémbrollo 

porque isto foi o que dixo onte, entre 

outras cousas, o señor Óscar Puentes, 

que tería gañado moito se quedase 

calado. 

 

Dito isto, tamén falou dos trens e se cadra 

ten vostede que lembrarlle que desde o 

ano 2018 goberna un partido socialista 

neste país, e se cadra ten vostede que 

lembrarlle que os atrasos nos trens 

prodúcense porque hai un goberno 

socialista. Se cadra ten vostede que 

lembrarlle que a baixa calidade nos trens 

vén dun goberno socialista; que a falta de 

persoal vén dun goberno socialista; que 

temos unha intermodal que levamos 

anos, anos, prometéndonos. Ese goberno 

socialista que ía empezar... Non vimos 

aínda a primeira picaraña. 

 

Esa é a realidade, a aposta que ten este 

goberno socialista por esta cidade. 

Entón, como vostede fala dun referente 

político na súa imaxinación, nese 

adanismo que vostede sempre fala —esta 

cidade non existiu ata que chegou Inés 

Rey—, e vostedes recolleron moitos 

froitos do traballo que fixemos os demais 

antes de chegar vostedes aquí, pero iso 

non o recoñecerán nunca. Pero dígame 

vostede o que fixeron por esta cidade. 

 

Por iso a pregunta segue sendo a mesma. 

Os trens non funcionan; hai atrasos; hai 

mala calidade; prodúcense moitos 

prexuízos aos usuarios. Están todo o día 

aí as asociacións de usuarios 

protestando, escóitenas. 

 

A miña liturxia non é ler o xornal, a miña 

denigra es el propio Partido Socialista 

saltándose todas las líneas rojas, un partido 

socialista que decía públicamente que 

nunca pactaría con Bildu ¿Cuántas veces 

quiere que se lo diga, cinco o veinte? 

Palabras del presidente del Gobierno. Esos 

quien se denigra, no el Partido Popular. 

Son sus hechos. Entonces, se lo recuerdo 

porque esto fue lo que dijo ayer, entre otras 

cosas, el señor Oscar Puentes, que hubiera 

ganado mucho si se hubiera quedado 

callado. 

 

Dicho esto, también habló de los trenes y a 

lo mejor tiene usted que recordarle que 

desde el año 2018 gobierna un partido 

socialista en este país, y a lo mejor tiene 

usted que recordarle que los retrasos en los 

trenes se producen porque hay un gobierno 

socialista. A lo mejor tiene usted que 

recordarle que la baja calidad en los trenes 

viene de un gobierno socialista; que la falta 

de personal viene de un gobierno socialista; 

que tenemos una intermodal que llevamos 

años, años, prometiéndonos. Ese gobierno 

socialista que iba a empezar... No hemos 

visto aún la primera piqueta. 

 

Esa es la realidad, la apuesta que tiene este 

gobierno socialista por esta ciudad. 

Entonces, como usted habla de un referente 

político en su imaginación, en ese 

adanismo que usted siempre habla —esta 

ciudad no existió hasta que llegó Inés 

Rey—, y ustedes recogieron muchos frutos 

del trabajo que hicimos los demás antes de 

llegar ustedes aquí, pero eso no lo 

reconocerán nunca. Pero dígame usted lo 

que han hecho por esta ciudad. 

 

Por eso la pregunta sigue siendo la misma. 

Los trenes no funcionan; hay retrasos; hay 

mala calidad; se producen muchos 

perjuicios a los usuarios. Están todo el día 

ahí las asociaciones de usuarios 

protestando, escúchenlas. 

 

Mi liturgia no es leer el periódico, mi 
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liturxia é falar cos coruñeses e saber dos 

seus problemas e das súas necesidades. 

Escóiteos e faga algo. 

 

E xa lle digo, ese silencio cómplice que 

teñen vostedes con ese partido socialista 

que se saltou todas as liñas vermellas 

neste país con eses pactos da vergoña, 

ese silencio cómplice coa falta de 

investimento en Galicia, gustaríame 

oírlles algo. A algúns lles oín, como ao 

señor Villoslada. Si, si, oíno, escóiteno. 

Pregúntese o por que pasan estas cousas, 

pregúntese por que un dos referentes 

socialistas di o que di, como o señor 

Felipe González, como o señor Alfonso 

Guerra. Pregúntese onde están vostedes 

levando este país. Á vergoña, á 

humillación.  

 

Gobérnannos desde Waterloo, 

gobérnanos un prófugo, un delincuente. 

Iso é o que goberna neste país. Así que xa 

lle digo, collan vostedes dunha vez, alcen 

a voz e digan o que teñan que dicir 

respecto a isto porque o seu silencio 

cómplice faios, por suposto, cómplices de 

todo o que está a pasar. 

 

Grazas pola súa atención. 

 

Ás trece horas e trece minutos entra no 

Salón de Sesións a señora Díaz 

Vázquez. 

 

Presidencia 

 

Grazas, señor Lorenzo. 

 

Entendo o fragor da batalla e do discurso. 

Chamarlle delincuente ó presidente do 

Goberno é a primeira e última vez que o 

fai neste pleno. Se pode facer crítica 

política, pero non se pode chamar 

delincuente ó presidente do Goberno. 

 

 

Non ten a palabra, non é un diálogo. 

liturgia es hablar con los coruñeses y saber 

de sus problemas y de sus necesidades. 

Escúchelos y haga algo. 

 

Y ya le digo, ese silencio cómplice que 

tienen ustedes con ese partido socialista 

que se ha saltado todas las líneas rojas en 

este país con esos pactos de la vergüenza, 

ese silencio cómplice con la falta de 

inversión en Galicia, me gustaría oírles 

algo. A algunos les he oído, como al señor 

Villoslada. Sí, sí, lo he oído, escúchenlo. 

Pregúntese el por qué pasan estas cosas, 

pregúntese por qué uno de los referentes 

socialistas dice lo que dice, como el señor 

Felipe González, como el señor Alfonso 

Guerra. Pregúntese a dónde están ustedes 

llevando este país. A la vergüenza, a la 

humillación.  

 

Nos gobiernan desde Waterloo, nos 

gobierna un prófugo, un delincuente. Eso 

es lo que gobierna en este país. Así que ya 

le digo, cojan ustedes de una vez, alcen la 

voz y digan lo que tengan que decir 

respecto a esto porque su silencio cómplice 

los hace, por supuesto, cómplices de todo 

lo que está pasando. 

 

Gracias por su atención. 

 

A las trece horas y trece minutos entra en 

el Salón de Sesiones la señora Díaz 

Váquez. 

 

Presidencia 

 

Gracias, señor Lorenzo. 

 

Entiendo el fragor de la batalla y del 

discurso. Llamarle delincuente al 

presidente del Gobierno es la primera y 

última vez que lo hace en este pleno. Se 

puede hacer crítica política, pero no se 

puede llamar delincuente al presidente del 

Gobierno. 

 

No tiene la palabra, no es un diálogo. 
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Señor Lorenzo Torres 

 

Perdoe, pero eu non chamei delincuente 

ao presidente do Goberno. Chamei 

delincuente... 

 

Presidencia 

 

Dixo que nos goberna un delincuente. 

 

Señor Lorenzo Torres 

 

...a Puigdemont que é o que goberna. Son 

cousas distintas. 

 

Presidencia 

 

Señor Lorenzo, non ten a palabra. 

 

Como pasou do tempo, señor Lorenzo, 

vostede tamén, pero voulle dar 

exactamente o mesmo tempo que...  

 

Garden silencio, por favor, garden 

silencio.  

 

Voulle dar o mesmo tempo que se pasou 

o señor Lorenzo. Exactamente lle queda 

un minuto cuarenta e dous para equilibrar 

os tempos e contestar... 

 

Señor Mora, voulle facer unha chamada á 

orde. Chamada á orde. Estou dirixindo o 

debate. Son a presidenta desta 

corporación e vostede non está na 

bancada para comentar o que eu digo, non 

ten a palabra. Leva unha chamada á orde.  

 

Fagan o favor, señores do Partido 

Popular, de non poñerse nerviosos e 

gardar silencio. 

 

Señor Lage, ten un minuto cuarenta e 

dous para responder ao que queira, ao que 

queira. Xa non sei de que ía a pregunta. 

 

Pode pasar, señor Jorquera. 

 

Señor Lorenzo Torres 

 

Perdone, pero yo no he llamado 

delincuente al presidente del Gobierno. He 

llamado delincuente... 

 

Presidencia 

 

Ha dicho que nos gobierna un delincuente. 

 

Señor Lorenzo Torres 

 

...a Puigdemont que es el que gobierna. Son 

cosas distintas. 

 

Presidencia 

 

Señor Lorenzo, no tiene la palabra. 

 

Como se pasó del tiempo, señor Lorenzo, 

usted también, pero le voy a dar 

exactamente el mismo tiempo que...  

 

Guarden silencio, por favor, guarden 

silencio.  

 

Le voy a dar el mismo tiempo que se pasó 

el señor Lorenzo. Exactamente le queda un 

minuto cuarenta y dos para equilibrar los 

tiempos y contestar... 

 

Señor Mora, le voy a hacer una llamada al 

orden. Llamada al orden. Estoy dirigiendo 

el debate. Soy la presidenta de esta 

corporación y usted no está en la bancada 

para comentar lo que yo digo, no tiene la 

palabra. Lleva una llamada al orden.  

 

Hagan el favor, señores del Partido 

Popular, de no ponerse nerviosos y 

guardar silencio. 

 

Señor Lage, tiene un minuto cuarenta y dos 

para responder a lo que quiera, a lo que 

quiera. Ya no sé de qué iba la pregunta. 

 

Puede pasar, señor Jorquera. 
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Ás trece horas e dezaoito minutos entra 

no Salón de Sesións o señor Jorquera 

Caselas. 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Gracias, señora alcaldesa. 

 

Vou esperar a que o señor Jorquera tome 

asiento porque... 

 

Vexo que hai moito aspirante frustrado ás 

Cortes Xerais e demais cámaras 

lexislativas, non? 

 

Señor Mora, tranquilo. A verdade é que 

está vostede desaproveitado. Eu despois 

da súa intervención vexo que é unha 

persona, co nivel que manifesta..., 

entendo perfectamente toda a inquietude. 

É que leva todo o tempo facéndome 

aspavientos. Non se preocupe que eu 

non..., non entro nin saio.  

 

Si lle digo, señor Lorenzo, que é capaz 

vostede de falar do Eixo Atlántico, de 

responsabilizar á alcaldesa, pero ó 

mesmo tempo é igual do que pregunte, é 

igual do que pregunte, vostede ven a falar 

aquí de Bildu. Vostede ten añoranza da 

Cámara Baixa, ou da Cámara Alta, non 

sei, porque vexo que ó final as súas 

preocupacións están en facer puntos para 

demostrar que sigue, como bo 

correlixionario, ese fío argumental de 

quen son os malos e quen son os bos, 

non? 

 

Despois vostede dice que lle gusta a 

moderación, pero bueno, eu creo que lle 

chega ben todas as sarta de barbaridades 

que bota pola boca porque, bueno, eu creo 

que xa houbo unha apelación por parte da 

Presidencia, non quero reiterar eso. Eu 

creo que se pode ser crítico e duro, eu 

creo que non admitir que temos un 

sistema parlamentario en España, máis 

 

A las trece horas y dieciocho minutos 

entra en el Salón de Sesiones el señor 

Jorquera Caselas. 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Gracias, señora alcaldesa. 

 

Voy a esperar a que el señor Jorquera tome 

asiento porque... 

 

Veo que hay mucho aspirante frustrado a 

las Cortes Generales y demás cámaras 

legislativas, ¿no? 

 

Señor Mora, tranquilo. La verdad es que 

está usted desaprovechado. Yo después de 

su intervención veo que es una persona, 

con el nivel que manifiesta..., entiendo 

perfectamente toda la inquietud. Es que 

lleva todo el tiempo haciéndome 

aspavientos. No se preocupe que yo no..., 

no entro ni salgo.  

 

Sí le digo, señor Lorenzo, que es capaz 

usted de hablar del Eje Atlántico, de 

responsabilizar a la alcaldesa, pero al 

mismo tiempo es igual de lo que pregunte, 

es igual de lo que pregunte, usted viene a 

hablar aquí de Bildu. Usted tiene añoranza 

de la Cámara Baja, o de la Cámara Alta, 

no sé, porque veo que al final sus 

preocupaciones están en hacer puntos 

para demostrar que sigue, como buen 

correligionario, ese hilo argumental de 

quiénes son los malos y quiénes son los 

buenos, ¿no? 

 

Después usted dice que le gusta la 

moderación, pero bueno, yo creo que le 

llega bien todas las sarta de barbaridades 

que echa por la boca porque, bueno, yo 

creo que ya hubo una apelación por parte 

de la Presidencia, no quiero reiterar eso. 

Yo creo que se puede ser crítico y duro, yo 

creo que no admitir que tenemos un 

sistema parlamentario en España, al 
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alá de se lle gusta ou non lle gusta, que é 

o que determina quen é presidente do 

Goberno (óese un sinal acústico 

indicativo da finalización do tempo de 

intervención) (...) no Congreso dos 

Deputados. 

 

Mire, eu podería coller aquí e dicirlle, 

sabe donde queda o Concello de 

Andosilla? Navarra. Sabe quen acordou 

os orzamentos onte? O Partido Popular e 

Bildu. E paréceme normal: chegaron a un 

acordo fruto do diálogo, seguramente. 

 

Presidencia 

 

Remate, señor Lage. Mire, é que de 

verdade, é unha..., a parte da sesión de 

control ó Goberno, me parece lamentable, 

e non llo digo por vostede, pero é a 

oportunidade de presentar tres preguntas 

por parte dos grupos municipais para 

falar de temas de contido municipal e 

estamos falando de Bildu, de Waterloo, 

de Fernando Buesa, que en paz descanse, 

de Herri Batasuna, de Oscar Puente. É 

dicir, a xente, de verdade. Eu vexo as 

caras dos que están na Tribuna, vostedes 

non, pero non quero imaxinar o que estea 

seguindo este pleno —garden silencio—, 

o que estea seguindo este pleno por 

streaming.  

 

De verdad, entendo que, que, que algún 

busca o titular, o tweet, o vídeo ou o 

minuto de gloria do mes, pero, por favor, 

creo que os cidadáns merecen un respecto 

e o respecto é, o respecto é non 

distorsionar un debate alleo a esta cámara 

municipal. Entendo que en determinados 

momentos se poidan facer referencias á 

política nacional, entendo que ás veces os 

partidos políticos traen mocións de 

contido estritamente político que 

transcenden o municipal, o podemos 

entender e temos un pacto de non votar a 

pertinencia das mocións, senón que se 

deixe debater todo o que se trae, pero creo 

margen de si le gusta o no le gusta, que es 

el que determina quién es presidente del 

Gobierno (se oye una señal acústica 

indicativa de la finalización del tiempo de 

intervención) (...) en el Congreso de los 

Diputados. 

 

Mire, yo podría coger aquí y decirle, ¿sabe 

dónde está el Ayuntamiento de Andosilla? 

Navarra ¿Sabe quién acordó los 

presupuestos ayer? El Partido Popular y 

Bildu. Y me parece normal: llegaron a un 

acuerdo fruto del diálogo, seguramente. 

 

Presidencia 

 

Acabe, señor Lage. Mire, es que de verdad, 

es una..., la parte de la sesión de control al 

Gobierno, me parece lamentable, y no se lo 

digo por usted, pero es la oportunidad de 

presentar tres preguntas por parte de los 

grupos municipales para hablar de temas 

de contenido municipal y estamos 

hablando de Bildu, de Waterloo, de 

Fernando Buesa, que en paz descanse, de 

Herri Batasuna, de Oscar Puente. Es decir, 

la gente, de verdad. Yo veo las caras de los 

que están en la Tribuna, ustedes no, pero 

no quiero imaginar el que esté siguiendo 

este pleno —guarden silencio—, el que esté 

siguiendo este pleno en directo.  

 

 

De verdad, entiendo que, que, que alguno 

busca el titular, el tweet, el vídeo o el 

minuto de gloria del mes, pero, por favor, 

creo que los ciudadanos merecen un 

respeto y el respeto es, el respeto es no 

distorsionar un debate ajeno a esta cámara 

municipal. Entiendo que en determinados 

momentos se puedan hacer referencias a la 

política nacional, entiendo que a veces los 

partidos políticos traen mociones de 

contenido estrictamente político que 

trascienden el municipal, lo podemos 

entender y tenemos un pacto de no votar la 

pertinencia de las mociones, sino que se 

deje debatir todo lo que se trae, pero creo 
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que hai límites, límites.  

 

De verdad, o debate nesta pregunta foise 

totalmente dos marcos mínimos, dos 

marcos mínimos, porque menos dos 

trenes se falou de todo. Así que como 

vexo que o transporte ferroviario non está 

nas prioridades do debate, remata aquí 

esta pregunta.  

 

Pasamos á segunda relativa a fondos 

Eidus. 

 

Señor Amado, ten a palabra. 

 

Segunda. Pregunta de resposta oral 

relativa a fondos Eidus. 

 

Señor Amado de la Fuente 

 

Estarán todos os proxectos incluídos no 

programa Eidus Coruña executados por 

completo ao 31 de decembro deste ano, 

cando finaliza o prazo? 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Señor Amado, na súa inmensa maioría, si. 

 

Señor Amado de la Fuente 

 

Señora Inés Rey, agradeceríalle que 

tamén me dese tempo porque o meu 

contador particular leva 18 minutos do 

señor Lage por só 12 minutos da 

oposición. Moitas grazas. 

 

Antecedentes ou feitos indiscutibles, 

como di o señor Lage. Primeiro, acordo 

plenario de ratificación das Estratexia 

Eidus Coruña por unanimidade o 12 de 

decembro do 2016; segundo, o 18 de 

maio do 2017 concedíanse para A 

Coruña a cantidade de 15 millóns de 

euros co prazo máximo de execución do 

31 do 12 do 2023 incluída xa unha 

prórroga de execución dun ano e  non 

sendo posible unha prórroga máis; 

que hay límites, límites.  

 

De verdad, el debate en esta pregunta se 

fue totalmente de los límites mínimos, de 

los límites mínimos, porque menos de los 

trenes se habló de todo. Así que cómo veo 

que el transporte ferroviario no está en las 

prioridades del debate, finaliza aquí esta 

pregunta.  

 

Pasamos a la segunda relativa a fondos 

Eidus. 

 

Señor Amado, tiene la palabra. 

 

Segunda. Pregunta de respuesta oral 

relativa a fondos Eidus. 

 

Señor Amado de la Fuente 

 

¿Estarán todos los proyectos incluidos en el 

programa Eidus Coruña ejecutados por 

completo a 31 de diciembre de este año, 

cuando finaliza el plazo? 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Señor Amado, en su inmensa mayoría, sí. 

 

Señor Amado de la Fuente 

 

Señora Inés Rey, le agradecería que 

también me diese tiempo porque el 

contador mío particular lleva 18 minutos 

del señor Lage por solo 12 minutos de la 

oposición. Muchas gracias. 

 

Antecedentes o hechos indiscutibles, como 

dice el señor Lage. Primero, acuerdo 

plenario de ratificación de las Estrategia 

Eidus Coruña por unanimidad el 12 de 

diciembre del 2016; segundo, el 18 de 

mayo del 2017 se concedían para A Coruña 

la cantidad de 15 millones de euros con el 

plazo máximo de ejecución del 31 del 12 

del 2023 incluida ya una prórroga de 

ejecución de un año y  no siendo posible 

una prórroga más; tercero, consultada la 
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terceiro, consultada a páxina web da 

Estratexia Eidus Coruña ao 12 de 

decembro comprobamos que o último 

informe de execución anual publicado é 

do 11 de novembro do 2021 e que no 

apartado Eidus Coruña en cifra da 

mesma páxina web ao 13 de decembro 

aparece que se fixeron 29 operacións, 50 

actuacións e asináronse 76 contratos e 

que a cifra certificada polas solicitudes 

de pago a beneficiarios é de 

13.691.423,55 € dun total de 18.750.000 

€. A finais de outubro, o 14 % dos 

proxectos estaba en execución, un 5 % en 

fase de contratación e un 8 % non estaba 

iniciado o proceso de contratación. 

Vexamos algún destes proxectos. 

 

Na área de inclusión social e loita contra 

a pobreza. Reforma do centro cívico do 

Birloque adxudicada no ano 2022 por 

importe de 785.150,85 cun prazo de 

execución de seis meses e que sufriu un 

modificado por importe de 118.903,84, 

un 18,3795 % máis de aumento nos 

custos e un mes máis de aumento tamén 

no prazo de execución. Esta obra só tiña 

certificada en tres meses de traballo, 

decembro-marzo de 2023, a cantidade de 

30.000 € e tardáronse cinco meses en 

tramitar o seu modificado e oito en volver 

reiniciala. 

 

Reforma do local para centro de baixa 

esixencia do Padre Rubinos. Adxudicada 

por importe de 715.000 € cun prazo de 

execución de seis meses e asinado o 

contrato o 26 de xullo de 2023. Se todo 

fose en prazo previsto estaría terminado 

en marzo do 2024, pero sospeitamos que 

teña un modificado pendente. 

 

Outros contratos pendentes de executar e 

que teñen un prazo de execución desde o 

seu inicio superior ao prazo de 

xustificación son o mobiliario da zona da 

Torre de Hércules, un programa para 

controlar informaticamente parámetros 

página web de la Estrategia Eidus Coruña 

a 12 de diciembre comprobamos que el 

último informe de ejecución anual 

publicado es del 11 de noviembre del 2021 

y que en el apartado Eidus Coruña en cifra 

de la misma página web a 13 de diciembre 

aparece que se hicieron 29 operaciones, 50 

actuaciones y se han firmado 76 contratos 

y que la cifra certificada por las solicitudes 

de pago a beneficiarios es de 

13.691.423,55 € de un total de 18.750.000 

€. A finales de octubre, el 14 % de los 

proyectos estaba en ejecución, un 5 % en 

fase de contratación y un 8 % no estaba 

iniciado el proceso de contratación. 

Veamos alguno de estos proyectos. 

 

 

En el área de inclusión social y lucha contra 

la pobreza. Reforma del centro cívico del 

Birloque adjudicada en el año 2022 por 

importe de 785.150,85 con un plazo de 

ejecución de seis meses y que ha sufrido un 

modificado por importe de 118.903,84, un 

18,3795 % más de aumento en los costes y 

un mes más de aumento también en el 

plazo de ejecución. Esta obra solo tenía 

certificada en tres meses de trabajo, 

diciembre-marzo de 2023, la cantidad de 

30.000 € y se han tardado cinco meses en 

tramitar su modificado y ocho en volver a 

reiniciarla. 

 

Reforma del local para centro de baja 

exigencia del Padre Rubinos. Adjudicada 

por importe de 715.000 € con un plazo de 

ejecución de seis meses y firmado el 

contrato el 26 de julio de 2023. Si todo 

fuese en plazo previsto estaría terminado 

en marzo del 2024, pero sospechamos que 

tenga un modificado pendiente. 

 

Otros contratos pendientes de ejecutar y 

que tienen un plazo de ejecución desde su 

inicio superior al plazo de justificación son 

el mobiliario de la zona de la Torre de 

Hércules, un programa para controlar 

informáticamente parámetros como la 
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como a calidade do aire ou o 

Observatorio municipal de Igualdade e 

Diversidade. 

 

Conclusións. Antes de nada, agradecer o 

esforzo feito por todos os traballadores 

municipais implicados na contratación e 

execución dos fondos Eidus Coruña. É 

cando menos significativo que se tarde 

cinco meses en tramitar o modificado dun 

proxecto que supoñería un aforro de 

600.000 € aos coruñeses polo 

financiamento da parte Eidus e que por 

intereses descoñecidos tívose gardado 

nun caixón ata pasadas as eleccións. 

Como é posible que unha obra, como é 

posible unha obra só se facturen 30.000 

€ en tres meses de execución cando o 

prazo é de seis meses e o importe da obra 

eran 800.000 €? Se xa sabían que 

perdían os fondos europeos por non 

poder terminar a obra en prazo, non 

tivera sido menos lesivo para os intereses 

municipais rescindir o contrato, corrixir 

o proxecto e volver licitar? Lémbrolle 

que tiveron que licitar esta obra dúas 

veces e que unicamente se presentou un 

licitador na segunda ocasión sen case 

ofertar ningunha baixa na parte 

económica. Curiosamente este licitador 

executa unha obra con 120.000 € máis de 

orzamento sobre o importe inicial 

podendo, presuntamente, esta 

administración saltarse os principios de 

boa administración, igualdade no trato, 

concorrencia, racionalidade do gasto 

público e satisfacción do interese xeral 

que debe primar en calquera licitación 

pública. 

 

Resulta tamén canto menos rechamante 

que un goberno que se declara 

progresista apenas fixese procesos 

participativos para toda a estratexia 

Eidus. Todas as referencias que existen 

destes procesos englóbanse dentro dos 

procesos participativos previos a Eidus 

Coruña ata o ano 2015, deixando os 

calidad del aire o el Observatorio 

municipal de Igualdad y Diversidad. 

 

 

Conclusiones. Antes de nada, agradecer el 

esfuerzo hecho por todos los trabajadores 

municipales implicados en la contratación 

y ejecución de los fondos Eidus Coruña. Es 

cuando menos significativo que se tarde 

cinco meses en tramitar el modificado de 

un proyecto que supondría un ahorro de 

600.000 € a los coruñeses por la 

financiación de la parte Eidus y que por 

intereses desconocidos se tuvo guardado en 

un cajón hasta pasadas las elecciones 

¿Cómo es posible que una obra, como es 

posible una obra solo se facturen 30.000 € 

en tres meses de ejecución cuando el plazo 

es de seis meses y el importe de la obra eran 

800.000 €? Si ya sabían que perdían los 

fondos europeos por no poder terminar la 

obra en plazo ¿no hubiera sido menos 

lesivo para los intereses municipales 

rescindir el contrato, corregir el proyecto y 

volver a licitar? Le recuerdo que tuvieron 

que licitar esta obra dos veces y que 

únicamente se presentó un licitador en la 

segunda ocasión sin casi ofertar ninguna 

baja en la parte económica. Curiosamente 

este licitador ejecuta una obra con 120.000 

€ más de presupuesto sobre el importe 

inicial pudiendo, presuntamente, esta 

administración saltarse los principios de 

buena administración, igualdad en el trato, 

concurrencia, racionalidad del gasto 

público y satisfacción del interés general 

que debe primar en cualquier licitación 

pública. 

 

 

Resulta también cuanto menos llamativo 

que un gobierno que se declara progresista 

apenas haya hecho procesos participativos 

para toda la estrategia Eidus. Todas las 

referencias que existen de estos procesos se 

engloban dentro de los procesos 

participativos previos a Eidus Coruña hasta 

el año 2015, dejando los proyectos de 
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proxectos de execución e finalización 

reducidos a cero,  ou se os hai, desde logo 

non aparecen na páxina web oficial, onde 

se declara que a participación se articula 

como un elemento central no proceso de 

elaboración da estratexia Eidus Coruña. 

 

Por que non fixeron procesos 

participativos nas obras acabadas ou 

durante a execución? Teñen algún 

indicador da acollida por parte dos 

veciños desta cidade das actuacións 

desenvoltas con motivo da concesión dos 

fondos DUSI? Desde logo, o resultado 

electoral que vostedes obtiveron non é 

moi bo indicador.  

 

A vostedes, señor Rey e señor Lage, 

señora Rey e señor Lage, perdón, sempre 

quedaralles a escusa de que a culpa é do 

ocorrido da xestión do Goberno 

municipal da Marea Atlántica, co señor 

Xulio Ferreiro á cabeza, Goberno que 

nunca podería existir sen o seu voto a 

favor. Curiosamente, vostedes no ano 

2021, e xa levaban dous anos no Goberno 

municipal, e apoiados pola Marea 

Atlántica, advertíronnos que necesitarían 

catro anos para poder levar a cabo todos 

os proxectos e con ese motivo crearon un 

plan de continxencia Eidus Coruña cuxo 

resultado é o que estamos a ver nesta 

intervención: deixan sen concluír sete 

actuacións previstas e deixan sen licitar 

case 3 millóns de euros. Resumo: 

perdemos unha gran oportunidade para 

a cidade pola súa falta de previsión, 

planificación, organización e loitas 

internas. Esperemos que non ocorra o 

mesmo con outros fondos europeos que 

están a executar neste momento. 

 

Señor Lage, ten vostede agora unha 

oportunidade para ver ou para 

demostrarnos como entende o seu labor 

como portavoz municipal, se o habitual 

que utiliza a demagoxia na retórica das 

súas intervencións descualificando á 

ejecución y finalización reducidos a cero,  

o si los hay, desde luego no aparecen en la 

página web oficial, donde se declara que la 

participación se articula como un elemento 

central en el proceso de elaboración de la 

estrategia Eidus Coruña. 

 

¿Por qué no han hecho procesos 

participativos en las obras acabadas o 

durante la ejecución? ¿Tienen algún 

indicador de la acogida por parte de los 

vecinos de esta ciudad de las actuaciones 

desarrolladas con motivo de la concesión 

de los fondos DUSI? Desde luego, el 

resultado electoral que ustedes obtuvieron 

no es muy buen indicador.  

 

A ustedes, señor Rey y señor Lage, señora 

Rey y señor Lage, perdón, siempre les 

quedará la excusa de que la culpa es de lo 

ocurrido de la gestión del Gobierno 

municipal de la Marea Atlántica, con el 

señor Xulio Ferreiro a la cabeza, Gobierno 

que nunca hubiera podido existir sin su 

voto a favor. Curiosamente, ustedes en el 

año 2021, y ya llevaban dos años en el 

Gobierno municipal, y apoyados por la 

Marea Atlántica, nos advirtieron que 

necesitarían cuatro años para poder llevar a 

cabo todos los proyectos y con ese motivo 

crearon un plan de contingencia Eidus 

Coruña cuyo resultado es el que estamos 

viendo en esta intervención: dejan sin 

concluir siete actuaciones previstas y dejan 

sin licitar casi 3 millones de euros. 

Resumen: hemos perdido una gran 

oportunidad para la ciudad por su falta de 

previsión, planificación, organización y 

luchas internas. Esperemos que no ocurra 

lo mismo con otros fondos europeos que 

están ejecutando en este momento. 

 

Señor Lage, tiene usted ahora una 

oportunidad para ver o para demostrarnos 

cómo entiende su labor como portavoz 

municipal, si el habitual que utiliza la 

demagogia en la retórica de sus 

intervenciones descalificando a la 
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oposición ou o que contesta ao solicitado 

con ánimo construtivo, transparencia e 

entendendo que o labor fiscalizador da 

oposición é un elemento esencial da vida 

municipal. Esa é a ética, coherencia e 

servizo público que nos gustaría ver no 

seu grupo.  

 

Aproveito tamén para desexarlle a todos 

os compañeiros e a todas as persoas que 

nos ven en directo, toda a prensa e as 

persoas que están aquí presentes, bo 

Nadal. 

 

Moitas grazas. 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Grazas, señora alcaldesa. 

 

Feliz Navidad, señor Amado. 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas. 

 

Terceira. Pregunta de resposta oral 

relativa a persoal municipal. 

 

Presidencia 

 

Terceira e última pregunta do Partido 

Popular relativa a personal municipal. 

 

Señor Rodriguez. 

 

Señor Rodríguez Martínez 

 

Que ten previsto facer o Goberno 

municipal coa Xefatura de Servizo de 

Seguridade Cidadá tras desestimar o 

Tribunal Superior de Xustiza de Galicia 

o recurso do Concello? 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Señor Rodríguez, o Goberno municipal o 

que ten previsto é acatar as sentencias 

oposición o el que contesta a lo solicitado 

con ánimo constructivo, transparencia y 

entendiendo que la labor fiscalizadora de la 

oposición es un elemento esencial de la 

vida municipal. Esa es la ética, coherencia 

y servicio público que nos gustaría ver en 

su grupo.  

 

Aprovecho también para desearle a todos 

los compañeros y a todas las personas que 

nos ven por streaming, toda la prensa y las 

personas que están aquí presentes, feliz 

Navidad. 

 

Muchas gracias. 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Gracias, señora alcaldesa. 

 

Feliz Navidad, señor Amado. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias. 

 

Tercera. Pregunta de respuesta oral 

relativa a personal municipal. 

 

Presidencia 

 

Tercera y última pregunta del Partido 

Popular relativa la personal municipal. 

 

Señor Rodriguez. 

 

Señor Rodríguez Martínez 

 

¿Qué tiene previsto hacer el Gobierno 

municipal con la Jefatura de Servicio de 

Seguridad Ciudadana tras desestimar el 

Tribunal Superior de Xustiza de Galicia el 

recurso del Ayuntamiento? 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Señor Rodríguez, el Gobierno municipal lo 

que ha previsto es acatar las sentencias 
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cando teñan firmeza e tramitar o que 

corresponda en tempo e forma. 

 

Señor Rodríguez Martínez 

 

Estes días o Tribunal Supremo viuse 

obrigado a lembrar ao Goberno 

socialista en Madrid en que consiste a 

desviación de poder, que non é outra 

cousa que o exercicio de potestades 

administrativas para fins distintos dos 

fixados no ordenamento xurídico, e 

vostedes, que son a perfecta versión a 

escala local do Goberno de Pedro 

Sánchez, non podía deixar pasar a 

oportunidade de imitalo tamén nisto ao 

renunciar aos concursos de mérito e 

abusar sistematicamente dunha figura 

que ha de ser temporal e excepcional, a 

comisión de servizos, abuso que non é 

xustificable en ningún caso, pero menos 

aínda cando desde 2019 unha sentenza 

firme obrigaba a poñer fin 

paulatinamente a esta situación e con 

todo con Inés Rey as comisións de 

servizos triplicáronse, pasando de 79 a 

250. Isto motivou que a instancia da 

Fiscalía, o Xulgado de Instrución número 

6 desta cidade abrise dilixencias previas 

para investigar se estas prácticas 

puidesen ser constitutivas dun delito de 

prevaricación administrativa. O tempo e 

os tribunais dirán. 

 

Por certo, señor Lage, os traballadores 

municipais preséntanse no seu lexítimo 

dereito ás comisións de servizo porque a 

falta de pan... xa me entende. 

 

Pero o que si xa dixeron e sentenciaron 

os tribunais é que estas prácticas xa 

ocorreron neste concello, xa ocorreron 

baixo o Goberno de Inés Rey, xa 

recaeron sentenzas declarando 

arbitrarios varios nomeamentos. O caso 

máis recente é o da Xefatura de Servizo 

de Seguridade Cidadá, adxudicada no 

seu día a nosa hoxe compañeira de 

cuando tengan firmeza y tramitar lo que 

corresponda en tiempo y forma. 

 

Señor Rodríguez Martínez 

 

Estos días el Tribunal Supremo se ha visto 

obligado a recordar al Gobierno socialista 

en Madrid en qué consiste la desviación de 

poder, que no es otra cosa que el ejercicio 

de potestades administrativas para fines 

distintos de los fijados en el ordenamiento 

jurídico, y ustedes, que son la perfecta 

versión a escala local del Gobierno de 

Pedro Sánchez, no podía dejar pasar la 

oportunidad de imitarlo también en esto al 

renunciar a los concursos de mérito y 

abusar sistemáticamente de una figura que 

ha de ser temporal y excepcional, la 

comisión de servicios, abuso que no es 

justificable en ningún caso, pero menos 

aún cuando desde 2019 una sentencia firme 

obligaba a poner fin paulatinamente a esta 

situación y sin embargo con Inés Rey las 

comisiones de servicios se han triplicado, 

pasando de 79 a 250. Esto ha motivado que 

a instancia de la Fiscalía, el Juzgado de 

Instrucción número 6 de esta ciudad haya 

abierto diligencias previas para investigar 

si estas prácticas pudieran ser constitutivas 

de un delito de prevaricación 

administrativa. El tiempo y los tribunales 

dirán. 

 

 

Por cierto, señor Lage, los trabajadores 

municipales se presentan en su legítimo 

derecho a las comisiones de servicio 

porque a falta de pan... ya me entiende. 

 

Pero lo que sí ya han dicho y sentenciado 

los tribunales es que estas prácticas ya han 

ocurrido en este concello, ya han ocurrido 

bajo el Gobierno de Inés Rey, ya han 

recaído sentencias declarando arbitrarios 

varios nombramientos. El caso más 

reciente es el de la Jefatura de Servicio de 

Seguridad Ciudadana, adjudicada en su día 

a nuestra hoy compañera de Corporación, 
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Corporación, a señora Paz. O Tribunal 

acaba de ratificar a súa anulación 

obrigando a realizar un nomeamento 

motivado, pero é que ademais engade o 

seguinte, literalmente —abro comiñas—: 

non ten o máis mínimo sentido que á hora 

de elixir entre os distintos candidatos se 

tiveran en conta as calidades 

profesionais de alguén que desenvolveu a 

súa carreira profesional afastada por 

completo das actividades propias do 

posto de traballo e que ao contrario se 

deixe fóra a unha persoa que leva toda a 

vida ligada á seguridade cidadá e que 

coordinou outros servizos propios da 

área, a pesar de que o subxectivo informe 

emitido para resolver a praza trate de 

desvalorizar estes servizos. E isto é moi 

grave. 

 

Vostedes neste armazón sistemático de 

provisión de prazas non se limitan a 

inflar sen xustificación os méritos da 

persoa previamente elixida para o posto, 

é que non contentos con iso rebaixan 

subxectivamente os que si teñen os 

restantes candidatos. Isto é un escándalo 

recolleito nos feitos probados dunha 

sentenza xudicial. E si —mo teñen que 

permitir porque vén moi ao caso—, que 

diferente era todo cando o señor 

Villoslada era o responsable de persoal 

deste concello, que gran perda, non xa 

para o socialismo, que xa non existe e 

non lle botará de menos, pero si para este 

goberno tan orfo nas formas e no fondo, 

e en definitiva para todos porque máis 

aló das evidentes discrepancias políticas, 

sen dúbida á cidade iría mellor con el que 

cun segundo lagerato. 

 

E hai casos máis recentes que poden 

seguir a mesma sorte como, entre outros, 

a polémica Xefatura do Departamento de 

Exposicións, adxudicada, como non, 

tamén en comisión de servizo a un 

informático por diante dun licenciado en 

Xeografía e Historia especializado en 

la señora Paz. El Tribunal acaba de ratificar 

su anulación obligando a realizar un 

nombramiento motivado, pero es que 

además añade lo siguiente, literalmente —

abro comillas—: no tiene el más mínimo 

sentido que a la hora de elegir entre los 

distintos candidatos se hayan tenido en 

cuenta las cualidades profesionales de 

alguien que ha desarrollado su carrera 

profesional alejada por completo de las 

actividades propias del puesto de trabajo y 

que al contrario se deje fuera a una persona 

que lleva toda la vida ligada a la seguridad 

ciudadana y que ha coordinado otros 

servicios propios del área, a pesar de que el 

subjetivo informe emitido para resolver la 

plaza trate de desvalorizar estos servicios. 

Y esto es muy grave. 

 

 

Ustedes en este entramado sistemático de 

provisión de plazas no se limitan a inflar 

sin justificación los méritos de la persona 

previamente elegida para el puesto, es que 

no contentos con eso rebajan 

subjetivamente los que sí tienen los 

restantes candidatos. Esto es un escándalo 

recogido en los hechos probados de una 

sentencia judicial. Y sí —me lo tienen que 

permitir porque viene muy al caso—, qué 

diferente era todo cuando el señor 

Villoslada era el responsable de personal 

de este concello, qué gran pérdida, no ya 

para el socialismo, que ya no existe y no le 

echará de menos, pero sí para este gobierno 

tan huérfano en las formas y en el fondo, y 

en definitiva para todos porque más allá de 

las evidentes discrepancias políticas, sin 

duda a la ciudad le iría mejor con él que con 

un segundo lagerato. 

 

Y hay casos más recientes que pueden 

seguir la misma suerte como, entre otros, la 

polémica Jefatura del Departamento de 

Exposiciones, adjudicada, cómo no, 

también en comisión de servicio a un 

informático por delante de un licenciado en 

Geografía e Historia especializado en 
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Historia da arte e mestrado en 

Arqueoloxía con 33 anos de experiencia 

e dun licenciado en Belas Artes con 23 

anos de traxectoria. 

 

Conclúo. Señor Lage, no pasado Pleno 

xa falamos de transparencia. Vostede 

tachou as nosas preguntas de sarta de 

ocorrencias e emprazounos a 

trasladarlle cuestións concretas. Pois 

ben, aí lle van, cremos que máis 

concretas non poden ser. 

 

Cre o Goberno de Inés Rey, ao contrario 

do que opina o Tribunal Superior de 

Xustiza de Galicia, que a súa política de 

persoal é respectuosa cos principios de 

igualdade, mérito e capacidade? 

Considera o Goberno de Inés Rey que as 

sentenzas xudiciais ditadas contrarias á 

súa política de persoal son unha sarta de 

ocorrencias? Vai o Goberno de Inés Rey 

a cumprir coa sentenza de 2019 sacando 

a concurso as comisións de servizos que 

afectan a día de hoxe á cuarta parte do 

persoal municipal? Vai o Goberno de 

Inés Rey a confiar nos seus propios 

funcionarios en lugar de recorrer 

continuamente sen xustificación nin 

necesidade a persoal externo sen 

experiencia, tal e como denuncia a Xunta 

de Persoal e están a recoñecer os 

tribunais? E en definitiva, van vostedes a 

rectificar ou a pesar dos paus xudiciais o 

Goberno de Inés Rey vai insistir nesta 

política que suscita as denuncias dos 

traballadores municipais e os seus 

representantes, a crítica unánime dos 

restantes grupos de Corporación, 

incluídos os seus socios, como vimos 

hoxe por terceiro Pleno consecutivo e a 

censura xudicial dos tribunais de xustiza 

nas súas sentenzas? 

 

Dado que demos satisfacción á súa 

petición de cuestións concretas, 

agradeceriámoslle moito, señor Lage, 

que entre o seu repertorio habitual de 

Historia del Arte y máster en Arqueología 

con 33 años de experiencia y de un 

licenciado en Bellas Artes con 23 años de 

trayectoria. 

 

Concluyo. Señor Lage, en el pasado Pleno 

ya hablamos de transparencia. Usted tildó 

nuestras preguntas de sarta de ocurrencias 

y nos emplazó a trasladarle cuestiones 

concretas. Pues bien, ahí le van, creemos 

que más concretas no pueden ser. 

 

 

¿Cree el Gobierno de Inés Rey, al contrario 

de lo que opina el Tribunal Superior de 

Xustiza de Galicia, que su política de 

personal es respetuosa con los principios de 

igualdad, mérito y capacidad? ¿Considera 

el Gobierno de Inés Rey que las sentencias 

judiciales dictadas contrarias a su política 

de personal son una sarta de ocurrencias? 

¿Va el Gobierno de Inés Rey a cumplir con 

la sentencia de 2019 sacando a concurso las 

comisiones de servicios que afectan a día 

de hoy a la cuarta parte del personal 

municipal? ¿Va el Gobierno de Inés Rey a 

confiar en sus propios funcionarios en 

lugar de recurrir continuamente sin 

justificación ni necesidad a personal 

externo sin experiencia, tal y como 

denuncia la Junta de Personal y están 

reconociendo los tribunales? Y en 

definitiva, ¿van ustedes a rectificar o pese 

a los varapalos judiciales el Gobierno de 

Inés Rey va a insistir en esta política que 

suscita las denuncias de los trabajadores 

municipales y sus representantes, la crítica 

unánime de los restantes grupos de 

Corporación, incluidos sus socios, como 

hemos visto hoy por tercer Pleno 

consecutivo y la censura judicial de los 

tribunales de justicia en sus sentencias? 

 

 

Dado que hemos dado satisfacción a su 

petición de cuestiones concretas, le 

agradeceríamos mucho, señor Lage, que 

entre su repertorio habitual de perdonarnos 
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perdoarnos a vida, ameazas máis ou 

menos veladas, saídas de ton e faltas de 

respecto de maior ou menor calibre que 

damos xa por descontadas, atopar un 

momento para respondelas. Non sei se 

vostede vai facer referencia outra vez a 

eses concellos desa liga na que vostedes 

queren facer xogar á Coruña, 

Castelldefels, Talavera..., hoxe 

introduciu un novo. Non o sei se ese é o 

espello no que quere mirar a súa política 

de persoal ou se quizais hoxe por razóns 

de oportunidade vai dicir que a política 

que vostede vai seguir vai ser a de Bildu 

en Pamplona. 

 

Más nada e moitas grazas. 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Señor Rodríguez, mire, primeiro, se 

vostede considera que este portavoz lle 

faltou ó respecto, ten que decir cando. O 

que non lle vou a consentir a vostede nin 

a ninguén, e non me fai gracia ningunha, 

é que veña aquí a soltar basura, eh?, que 

se dedicou fundamentalmente a ser 

altavoz da basura, e eu xa sei que vostede 

está metido na basura, na basura, porque 

se mezcla cos que andan en toda esa 

basura, pero o que ten que decir... Si, 

señor Rodríguez, eu dígollo así 

abertamente: está mezclado e ata as 

trancas, eh? Entonces... 

 

Si, cal é a falta de respecto, señor 

Rodríguez? 

 

Presidencia 

 

Garde silencio, señor Rodríguez, non ten 

a palabra. 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Cal é a falta...? Vostede dixo todo o que 

lle petou. Algunhas consideracións creo 

que... en fin, bastante fóra de lugar, 

la vida, amenazas más o menos veladas, 

salidas de tono y faltas de respeto de mayor 

o menor calibre que damos ya por 

descontadas, encontrar un momento para 

responderlas. No sé si usted va a hacer 

referencia otra vez a esos concellos de esa 

liga en la que ustedes quieren hacer jugar a 

A Coruña, Castelldefels, Talavera..., hoy 

ha introducido uno nuevo. No lo sé si ese 

es el espejo en el que quiere mirar su 

política de personal o si quizás hoy por 

razones de oportunidad nos va a decir que 

la política que usted va a seguir va a ser la 

de Bildu en Pamplona. 

 

 

Más nada y muchas gracias. 

 

Señor Lage Tuñas 

 

Señor Rodríguez, mire, primero, si usted 

considera que este portavoz le faltó al 

respeto, tiene que decir cuando. Lo que no 

le voy a consentir a usted ni a nadie, y no 

me hace ninguna gracia, es que venga aquí 

a soltar basura, ¿eh?, que se dedicó 

fundamentalmente a ser altavoz de la 

basura, y yo ya sé que usted está metido en 

la basura, en la basura, porque se mezcla 

con los que andan en toda esa basura, pero 

lo que tiene que decir... Sí, señor 

Rodríguez, yo se lo digo así abiertamente: 

está mezclado y hasta las trancas, ¿eh? 

Entonces... 

 

Sí, ¿cuál es la falta de respeto, señor 

Rodríguez? 

 

Presidencia 

 

Guarde silencio, señor Rodríguez, no tiene 

la palabra. 

 

Señor Lage Tuñas 

 

¿Cuál es la falta...? Usted dijo todo lo que 

le petó. Algunas consideraciones creo 

que... en fin, bastante fuera de lugar, 
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bastante fóra de lugar, pero non se 

preocupe que eu, como comprenderá, xa 

teño algo de callo e xa teño visto a xente 

como vostede ó longo dun traxecto. 

Entón, iso da cara riseira, pero vir 

despois aquí a soltar basura, poderalle 

funcionar con outros, comigo non lle vai 

a funcionar, xa llo digo a partir de hoxe, 

para que lle quede claro, vale? 

 

Si eso considera que é unha amena... no, 

eso é explicarlle, explicarlle con 

claridade que o que non se pode é ser un 

filibustero, eh?, que o que non se pode e 

vir con dúas caras. Vostede ten que decir 

aquí en que lle faltou ó respecto o 

portavoz do Goberno municipal. Se é 

capaz de dicilo, adiante.  

 

Eu non lle faltei ó respecto a ninguén 

neste pleno e eu non lle vou a consentir 

que volva a soltar basura. O que o tratei a 

vostede e ó seu Grupo é con sumo 

respecto, e vouno deixar aí, e vouno 

deixar aí, con sumo respecto. E ten que 

acordarse cando veña fóra do Pleno, na 

outra cara, porque non vale, señor 

Rodríguez, non vale vir aquí a decir que 

eu lles falto ó respecto e despois vir a 

falar comigo para ver que cousas poden 

resolver. Para que lles quede claro: non 

llo vou a consentir, e moito menos cando 

se mezcla vostede coa basura e fai de 

altavoz da basura. Si vostedes queren 

facer cabodanos políticos, poden facer os 

que queiran. Eu xa vin moitos fenómenos 

políticos pasar por diante, levo 32 anos no 

Partido Socialista, teño... Si, señor 

Lorenzo, 32, teño 46 e xa vin a moita 

xente moi boa que entrou pola chimenea 

e saleu pola ventana, eh?  

 

Co cal, pois poden seguir facendo 

virguerías dialécticas, o cal demostra que 

preocupación polos problemas dos 

cidadáns desta cidade teñen pouco, 

porque só hai que ver o que fan e o que 

preguntan, e o que din, non hai moito 

bastante fuera de lugar, pero no se 

preocupe que yo, como comprenderá, ya 

tengo algo de callo y ya he visto a gente 

como usted a lo largo de un trayecto. 

Entonces, eso de la cara sonriente, pero 

venir después aquí a soltar basura, le 

podrá funcionar con otros, conmigo no le 

va a funcionar, ya se lo digo a partir de 

hoy, para que le quede claro, ¿vale? 

 

Si eso considera que es una amena... no, 

eso es explicarle, explicarle con claridad 

que lo que no se puede es ser un filibustero, 

¿eh?, que lo que no se puede y venir con 

dos caras. Usted tiene que decir aquí en 

que le faltó al respeto el portavoz del 

Gobierno municipal. Si es capaz de 

decirlo, adelante.  

 

Yo no le falté al respeto a nadie en este 

pleno y yo no le voy a consentir que vuelva 

a soltar basura. Lo que lo traté a usted y a 

su Grupo es con sumo respeto, y lo voy a 

dejar ahí, y lo voy a dejar ahí, con sumo 

respeto. Y tiene que acordarse cuando 

venga fuera del Pleno, en la otra cara, 

porque no vale, señor Rodríguez, no vale 

venir aquí a decir que yo les falto al respeto 

y después venir a hablar conmigo para ver 

qué cosas pueden resolver. Para que les 

quede claro: no se lo voy a consentir, y 

mucho menos cuando se mezcla usted con 

la basura y hace de altavoz de la basura. Si 

ustedes quieren hacer aniversarios 

políticos, pueden hacer los que quieran. Yo 

ya vi muchos fenómenos políticos pasar 

por delante, llevo 32 años en el Partido 

Socialista, tengo... Sí, señor Lorenzo, 32, 

tengo 46 y ya vi a mucha gente muy buena 

que entró por la chimenea y salió por la 

ventana, ¿eh?  

 

Con lo cual, pues pueden seguir haciendo 

virguerías dialécticas, lo cual demuestra 

que preocupación por los problemas de los 

ciudadanos de esta ciudad tienen poco, 

porque solo hay que ver lo que hacen y lo 

que preguntan, y lo que dicen, no hay 
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máis. Agora, pensar que é gratuíto, no, 

eh? Para que lle quede claro. 

 

Entonces, vostede que quere? falar en 

nome dos tribunais? Pois claro que nós 

acatamos tódalas sentencias. Os únicos 

que non acatan as normas son vostedes, 

aquí e noutros sitios.  

 

Dicía o señor Lorenzo que recollemos os 

froitos doutros gobernos. Mire, señor 

Lorenzo, os únicos froitos que hai nesta 

cidade teñen ADN e marca do Partido 

Socialista, por sorte para esta cidade, 

porque vostedes gobernaron catro anos, 

co cal, non sei a que se refire. Se quere 

que volva a reivindicar os gobernos de 

Francisco Vázquez e Javier Losada, do 

Partido Socialista, o volvo a facer, non 

teño ningún tipo de complexo, pero vir 

aquí a facer o tipo de intervención 

nauseabunda que acaba de facer o seu 

compañeiro, bueno, pois deixa un pouco 

ás claras, é dicir, esa doble moral, esa 

doble moral. 

 

Cal é a crítica? Cal é a crítica? Vostedes 

que están, en contra de que poidan vir 

funcionarios doutras administracións? 

Teñen que decilo. Ou vostedes van a vir 

aquí a dar leccións do que din os 

tribunales? Falan vostedes en nome do 

Tribunal Superior, en nombre do tri... 

Mire, eu poderíalle falar do Tribunal 

Supremo, Tribunal Supremo que 

sentenciou sobre unha funcionaria 

nombrada polo Partido Popular nunha 

institución e non por eso lle poñemos nin 

lle quitamos —de apellido ilustre, por 

certo—. Eu podía decirlle, señor 

Rodríguez, a Xunta quixo nombrar a dedo 

directores das oficinas de empleo e veu o 

Tribunal Superior e dixo que non. Podería 

entrar en outras cousas, ou o nomeamento 

arbitrario de xefes médicos no Sergas, 

podía ler case de todo. E vostede vén aquí 

a falar de Pamplona, de Castelldefels. En  

fin, paréceme todo bastante lamentable.  

mucho más. Ahora, pensar que es gratuito, 

no, ¿eh? Para que le quede claro. 

 

Entonces, ¿usted qué quiere? ¿hablar en 

nombre de los tribunales? Pues claro que 

nosotros acatamos todas las sentencias. 

Los únicos que no acatan las normas son 

ustedes, aquí y en otros sitios.  

 

Decía el señor Lorenzo que recogemos los 

frutos de otros gobiernos. Mire, señor 

Lorenzo, los únicos frutos que hay en esta 

ciudad tienen ADN y marca del Partido 

Socialista, por suerte para esta ciudad, 

porque ustedes gobernaron cuatro años, 

con lo cual, no sé a qué se refiere. Si quiere 

que vuelva a reivindicar los gobiernos de 

Francisco Vázquez y Javier Losada, del 

Partido Socialista, lo vuelvo a hacer, no 

tengo ningún tipo de complejo, pero venir 

aquí a hacer el tipo de intervención 

nauseabunda que acaba de hacer su 

compañero, bueno, pues deja un poco a las 

claras, es decir, esa doble moral, esa doble 

moral. 

 

¿Cuál es la crítica? ¿Cuál es la crítica? 

Ustedes qué están, ¿en contra de que 

puedan venir funcionarios de otras 

administraciones? Tienen que decirlo ¿O 

ustedes van a venir aquí a dar lecciones de 

lo que dicen los tribunales? Hablan 

ustedes en nombre del Tribunal Superior, 

en nombre del tri... Mire, yo le podría 

hablar del Tribunal Supremo, Tribunal 

Supremo que sentenció sobre una 

funcionaria nombrada por el Partido 

Popular en una institución y no por eso le 

ponemos ni le quitamos —de apellido 

ilustre, por cierto—. Yo podía decirle, 

señor Rodríguez, la Xunta quiso nombrar 

a dedo directores de las oficinas de empleo 

y vino el Tribunal Superior y dijo que no. 

Podría entrar en otras cosas, o el 

nombramiento arbitrario de jefes médicos 

en el Sergas, podía leer casi de todo. Y 

usted viene aquí a hablar de Pamplona, de 

Castelldefels. En  fin, me parece todo 
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Mire, os tribunais adoptan as decisións 

que consideran e este goberno municipal 

acata as decisións, o cal non quere decir 

que teña que compartilas, que aquí non 

mexa ninguén colonia, eh?, e vostedes 

son os menos indicados para falar desto e 

para darlle leccións a nadie. Aquí nos 

equivocamos coma todos, sen ningún tipo 

de prepotencia. Agora, este goberno 

municipal ten defendido e defenderá a 

plantilla e o corpo de funcionarios porque 

si, estamos orgullosos deles, sen dúbida 

ningunha, pero non sei se vostede quere 

falar das comisións de servicio. Podemos 

empezar a falar das da Xunta de Galicia, 

que hai máis de 4.200 comisións de 

servicio. Aínda non vexo que convocaran 

concurso para resolver esas 4.200, o que 

si lle podo dicir é que neste concello xa 

hai 100 prazas que se acaban de resolver 

por concurso. E ven a vostede decir que é 

que buscan o pan. Non mire, señor 

Rodríguez, aquí os funcionarios 

municipales cobran todos en tempo e 

forma. 

 

Claro que é lícito que calquera 

funcionario municipal se poida presentar 

a unha comisión de servicio, pero sabe o 

que sucede, señor Rodríguez? Que é 

posible agora porque cando vostedes 

gobernaban nombraban as comisións de 

servicio sin ningún tipo de transparencia. 

É dicir, non lle daban a oportunidade a 

ninguén de que se presentara.  

 

Pero que jeta teñen de vir aquí a falar das 

comisións de servicio? Pero con quen 

pensan que están falando? Facían todo de 

tapadillo. Claro que agora poden 

consultar e poden estar en desacordo, 

claro que poden estar en desacordo, pero 

sabe por que poden estar en desacordo? 

Porque agora hai a transparencia que 

vostedes non tiñan.  

 

bastante lamentable.  

 

Mire, los tribunales adoptan las decisiones 

que consideran y este gobierno municipal 

acata las decisiones, lo cual no quiere 

decir que tenga que compartirlas, que aquí 

nadie mea nadie colonia, ¿eh?, y ustedes 

son los menos indicados para hablar de 

esto y para darle lecciones a nadie. Aquí 

nos equivocamos como todos, sin ningún 

tipo de prepotencia. Ahora, este gobierno 

municipal ha defendido y defenderá a la 

plantilla y al cuerpo de funcionarios 

porque sí, estamos orgullosos de ellos, sin 

duda alguna, pero no sé si usted quiere 

hablar de las comisiones de servicio. 

Podemos empezar a hablar de las de la 

Xunta de Galicia, que hay más de 4.200 

comisiones de servicio. Aun no veo que 

convocaran concurso para resolver esas 

4.200, lo que sí le puedo decir es que en 

este ayuntamiento ya hay 100 plazas que se 

acaban de resolver por concurso. Y viene a 

usted decir que es que buscan el pan. No 

mire, señor Rodríguez, aquí los 

funcionarios municipales cobran todos en 

tiempo y forma. 

 

Claro que es lícito que cualquier 

funcionario municipal pueda presentarse a 

una comisión de servicio, pero ¿sabe lo 

que sucede, señor Rodríguez? Que es 

posible ahora porque cuando ustedes 

gobernaban nombraban las comisiones de 

servicio sin ningún tipo de transparencia. 

Es decir, no le daban la oportunidad a 

nadie de que se presentara.  

 

Pero ¿qué jeta tienen de venir aquí a 

hablar de las comisiones de servicio? Pero 

¿con quién piensan que están hablando? 

Hacían todo de tapadillo. Claro que ahora 

pueden consultar y pueden estar en 

desacuerdo, claro que pueden estar en 

desacuerdo, pero ¿sabe por qué pueden 

estar en desacuerdo? Porque ahora hay la 

transparencia que ustedes no tenían.  
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Así que, señor Rodríguez, mire un 

pouquiño máis para vostede mismo e eu 

aconséllolle prudencia, entre outras 

cousas porque eu creo que pasou a raia e 

cando un pasa a raia ten que saber que 

cando se mezcla coa basura pode acabar, 

pois xa sabe vostede como. 

 

Nada máis. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias. Garden silencio.  

 

As preguntas de resposta oral rematan 

aquí, as de resposta escrita serán enviadas 

antes do próximo Pleno. 

 

4º. Preguntas de resposta escrita. 

 

PREGUNTAS DE RESPOSTA 

ESCRITA PRESENTADAS POLO 

GRUPO MUNICIPAL DO BLOQUE 

NACIONALISTA GALEGO 

 

Primeira. Pregunta de resposta escrita 

sobre o servizo de BiciCoruña. 

 

- No que ten a ver coa colocación das 

estacións e as bicicletas, a que se deberon 

os atrasos a respecto das previsións 

iniciais dos prazos indicados polo 

Goberno local? 

 

- Pode explicar por que non se considerou 

prioritario colocar estacións nos 

polígonos industriais? 

 

- Cal é o motivo polo que Pocomaco 

aínda non conta con ningunha? 

 

- Cando se vai dotar este polígono dalgún 

punto de ancoraxe? 

 

- Por que aparecen na web as estacións do 

Campus de Elviña, A Zapateira e As 

Xubias de Arriba como non     operativas? 

 

Así que, señor Rodríguez, mire un poquito 

más para usted mismo y yo le aconsejo 

prudencia, entre otras cosas porque yo 

creo que pasó la raya y cuando uno pasa 

la raya tiene que saber que cuando se 

mezcla con la basura puede acabar, pues 

ya sabe usted como. 

 

Nada más. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias. Guarden silencio. 

 

Las preguntas de respuesta oral terminan 

aquí, las de respuesta escrita serán 

enviadas antes del próximo Pleno. 

 

4º. Preguntas de respuesta escrita. 

 

PREGUNTAS DE RESPUESTA 

ESCRITA PRESENTADAS POR EL 

GRUPO MUNICIPAL DEL BLOQUE 

NACIONALISTA GALEGO 

 

Primera. Pregunta de respuesta escrita 

sobre el servicio de BiciCoruña. 

 

- En lo que tiene que ver con la colocación 

de las estaciones y las bicicletas, ¿a qué se 

debieron los retrasos respecto a las 

previsiones iniciales de los plazos 

indicados por el Gobierno local? 

 

- ¿Puede explicar por qué no se consideró 

prioritario colocar estaciones en los 

polígonos industriales? 

 

- ¿Cuál es el motivo por el que Pocomaco 

aún no cuenta con ninguna? 

 

- ¿Cuándo se va a dotar a este polígono de 

algún punto de anclaje? 

 

- ¿Por qué aparecen en la web las 

estaciones del Campus de Elviña, A 

Zapateira y As Xubias de Arriba como no 

operativas? 
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- Cando cre o Goberno local que van estar 

operativas? 

 

- Por que non se instalaron con máis 

previsión? 

 

- Que medidas vai poñer en marcha para 

que non se sigan producindo usos 

indebidos de BiciCoruña? 

 

- Cando se van poñer en marcha? 

 

-Como está a controlar a obrigatoriedade 

de que os menores de 16 anos empreguen 

o casco? 

 

- Estanse impoñendo sancións a quen 

emprega indebidamente BiciCoruña?  

 

- Cal é o número de persoas que foron 

sancionadas nalgún momento por facer 

un mal uso do servizo? 

 

- É consciente o Goberno local do perigo 

para a integridade física das persoas 

usuarias que supón o feito de que as rodas 

non sexan de tacos? 

 

- Que vai facer ao respecto? 

 

- En canto ao mal estado das bicicletas, 

nestes últimos 18 meses cantas 

reparacións se fixeron? 

 

- Pode especificar en que consistiu o 

"exhaustivo control do servizo" ao que se 

referiu a alcaldesa nunha entrevista 

radiofónica? 

 

- Cales foron os resultados dese 

"'exhaustivo control do servizo”? 

 

- Con canto persoal conta BiciCoruña 

nestes momentos? 

 

- Cantos vehículos hai asignados para o 

reparto das bicicletas? 

 

- ¿Cuándo cree el Gobierno local que van 

a estar operativas? 

 

- ¿Por qué no se instalaron con más 

previsión? 

 

- ¿Qué medidas va a poner en marcha para 

que no se sigan produciendo usos 

indebidos de BiciCoruña? 

 

- ¿Cuándo se van a poner en marcha? 

 

- ¿Cómo está controlando la 

obligatoriedad de que los menores de 16 

años empleen el casco? 

 

- ¿Se están imponiendo sanciones a quién 

emplea indebidamente BiciCoruña?  

 

- ¿Cuál es el número de personas que 

fueron sancionadas en algún momento por 

hacer un mal uso del servicio? 

 

- ¿Es consciente el Gobierno local del 

peligro para la integridad física de las 

personas usuarias que supone el hecho de 

que las ruedas no sean de tacos? 

 

- ¿Qué va a hacer al respecto? 

 

- En cuanto al mal estado de las bicicletas, 

en estos últimos 18 meses ¿cuántas 

reparaciones se hicieron? 

 

- ¿Puede especificar en que consistió el 

"exhaustivo control del servicio" al que se 

refirió la alcaldesa en una entrevista 

radiofónica? 

 

- ¿Cuáles fueron los resultados de ese 

"exhaustivo control del servicio”? 

 

- ¿Con cuánto personal cuenta BiciCoruña 

en estos momentos? 

 

- ¿Cuántos vehículos hay asignados para 

el reparto de las bicicletas? 
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- Cal é a previsión de medre en persoal e 

en vehículos? 

 

Segunda. Pregunta de resposta escrita 

sobre o servizo de taxi. 

 

- Cal é o motivo polo que está en 

suspenso o convenio asinado entre o 

Concello da Coruña e o de Culleredo 

sobre o servizo de taxis no aeroporto de 

Alvedro? 

 

-Ten planificado o Goberno Local 

retomar este convenio? 

 

- En que prazo? 

 

- Por outra banda, cantas licenzas de taxi 

hai no Concello da Coruña? 

 

- Cantas persoas hai traballando neste 

servizo? 

 

- Como explica o Goberno local as 

dificultades que denuncian as cidadáns e 

os cidadáns para acceder a un taxi cando 

o precisa? 

 

- Vai convocar o Executivo local o sector 

do taxi para dialogar posíbeis melloras 

neste servizo? 

 

Terceira. Pregunta de resposta escrita 

sobre o Barrio dos Mallos. 

 

- Coñece o Goberno local que non se está 

a respectar por parte dos usuarios de 

vehículos, a zona peonil da rúa Ramón 

Cabanillas? 

 

- Ten pensado o Goberno local instalar 

unha marquesiña de autobús na parada 

253 da Avenida dos Mallos, como 

demanda a veciñanza? 

 

- Pensou o Goberno Local algún plan de 

aparcamento de cara a minguar o efecto 

 

- ¿Cuál es la previsión de crecimiento en 

personal y en vehículos? 

 

Segunda. Pregunta de respuesta escrita 

sobre el servicio de taxi. 

 

- ¿Cuál es el motivo por el que está en 

suspenso el convenio firmado entre el 

Ayuntamiento de A Coruña y el de 

Culleredo sobre el servicio de taxis en el 

aeropuerto de Alvedro? 

 

- ¿Ha planificado el Gobierno Local 

retomar este convenio? 

 

- ¿En qué plazo? 

 

- Por otra parte, ¿cuántas licencias de taxi 

hay en el Ayuntamiento de A Coruña? 

 

- ¿Cuántas personas hay trabajando en 

este servicio? 

 

- ¿Cómo explica el Gobierno local las 

dificultades que denuncian las ciudadanas 

y los ciudadanos para acceder a un taxi 

cuando lo necesita? 

 

- ¿Va a convocar el Ejecutivo local al 

sector del taxi para dialogar posibles 

mejoras en este servicio? 

 

Tercera. Pregunta de respuesta escrita 

sobre el Barrio de Os Mallos. 

 

- ¿Conoce el Gobierno local que no se está 

respetando por parte de los usuarios de 

vehículos, la zona peatonal de la calle 

Ramón Cabanillas? 

 

- ¿Ha pensado el Gobierno local instalar 

una marquesina de autobús en la parada 

253 de la Avenida de Os Mallos, como 

demanda el vecindario? 

 

- ¿Pensó el Gobierno Local algún plan de 

aparcamiento de cara a mermar el efecto 
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que poida provocar a instalación da 

estación intermodal? 

 

- Está a resolver o Goberno local os 

continuos atoamentos dos autobuses 

urbanos da avenida dos Mallos 

provocados polos cambios da modalidade 

de aparcadoiro en batería, tal e como 

solicitamos no Pleno de outubro a través 

dun rogo oral? 

 

- Por que o Goberno local non actuou 

aínda no mantemento e mellora do parque 

infantil da Sardiñeira, tal e como lle ven 

demandando a veciñanza e á que o Grupo 

Municipal do BNG deu traslado como 

rogo oral no Pleno de decembro de 2022? 

 

 

Cuarta. Pregunta de resposta escrita 

sobre adxudicación do posto de 

Xefatura de Departamento de 

Exposicións, Coleccións e Memoria 

Histórica do Servizo de Cultura (ref. 

Posto 329). 

 

- Por que se convoca este posto agora 

despois de estar vacante durante os 

últimos 17 anos? 

 

- Por que eliminaron, mediante unha 

modificación puntual da RPT previa a 

esta convocatoria pública, as 

características de titulación profesional 

que até o de agora se lle requirían ao 

perfil da Xefatura de Departamento de 

Exposicións, Coleccións e Memoria 

Histórica? 

 

- Contou esta resolución co prescritivo 

informe de necesidade e urxencia da Área 

de Cultura para cubrir este posto a través 

dunha comisión de servizos? 

 

 

- Por que serviu como parte da 

motivación para non considerar idóneo a 

un dos candidatos a esta comisión de 

que pueda provocar la instalación de la 

estación intermodal? 

 

- ¿Está resolviendo el Gobierno local los 

continuos atascos de los autobuses 

urbanos de la avenida de Os Mallos 

provocados por los cambios de la 

modalidad de aparcamiento en batería, tal 

y como solicitamos en el Pleno de octubre 

a través de un ruego oral? 

 

- ¿Por qué el Gobierno local no actuó aún 

en el mantenimiento y mejora del parque 

infantil de A Sardiñeira, tal y como le viene 

demandando el vecindario y a la que el 

Grupo Municipal del BNG dio traslado 

como ruego oral en el Pleno de diciembre 

de 2022? 

 

Cuarta. Pregunta de respuesta escrita 

sobre adjudicación del puesto de Jefatura 

de Departamento de Exposiciones, 

Colecciones y Memoria Histórica del 

Servicio de Cultura (ref. Puesto 329). 

 

 

- ¿Por qué se convoca este puesto ahora 

después de estar vacante durante los 

últimos 17 años? 

 

- ¿Por qué eliminaron, mediante una 

modificación puntual de la RPT previa a 

esta convocatoria pública, las 

características de titulación profesional 

que hasta ahora se le requerían al perfil de 

la Jefatura de Departamento de 

Exposiciones, Colecciones y Memoria 

Histórica? 

 

- ¿Contó esta resolución con el 

prescriptivo informe de necesidad y 

urgencia del Área de Cultura para cubrir 

este puesto a través de una comisión de 

servicios? 

 

- ¿Por qué sirvió como parte de la 

motivación para no considerar idóneo a 

uno de los candidatos a esta comisión de 
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servizo o feito de ter acadado un posto no 

concurso 1/19, cando recentemente se 

nomeou en comisións de servizos a outras 

persoas que tamén acadaron un posto no 

concurso 1/19?  

 

- Entende o Goberno local que cubrir este 

posto sen un perfil profesional 

especializado no ámbito das belas artes 

non vai ter repercusión na calidade das 

exposicións e coleccións que promova o 

Concello? 

 

Quinta. Pregunta de resposta escrita 

sobre a reforma de Santo Agostiño. 

 

- É coñecedor o Goberno local desta 

situación? 

 

- Ten o Goberno local pensado iniciar 

unha campaña de vixilancia do 

aparcamento indebido nesta zona peonil? 

 

 

- Se non o vai facer, como ten pensado 

rematar con esta situación que impide á 

cidadanía desfrutar deste novo espazo 

que en teoría se gañaba para os peóns? 

 

- Ten pensado instalar máis bolardos que 

disuadan a xente de aparcar nestas rúas e 

que a cidadanía poida desfrutar desta 

nova zona peonil? 

 

- Se si o esta a facer, pode concretar o 

Goberno local cantas sancións por 

aparcamento indebido ten posto na 

contorna da praza de Santo Agostiño? 

 

- Estudou o Goberno local a demanda do 

sector de cara a ampliar os espazos de 

carga e descarga? 

 

Sexta. Pregunta de resposta escrita 

sobre instalación de barreiras 

acústicas ao paso da vía do tren por 

Vío. 

 

servicio el hecho de haber alcanzado un 

puesto en el concurso 1/19, cuando 

recientemente se nombró en comisiones de 

servicios a otras personas que también 

alcanzaron un puesto en el concurso 1/19?  

 

- ¿Entiende el Gobierno local que cubrir 

este puesto sin un perfil profesional 

especializado en el ámbito de las bellas 

artes no va a tener repercusión en la 

calidad de las exposiciones y colecciones 

que promueva el Ayuntamiento? 

 

Quinta. Pregunta de respuesta escrita 

sobre la reforma de Santo Agostiño. 

 

- ¿Es conocedor el Gobierno local de esta 

situación? 

 

- ¿Tiene el Gobierno local pensado iniciar 

una campaña de vigilancia del 

aparcamiento indebido en esta zona 

peatonal? 

 

- Si no lo va a hacer, ¿cómo ha pensado 

finalizar con esta situación que impide a la 

ciudadanía disfrutar de este nuevo espacio 

que en teoría se ganaba para los peatones? 

 

- ¿Ha pensado instalar más bolardos que 

disuadan a la gente de aparcar en estas 

calles y que la ciudadanía pueda disfrutar 

de esta nueva zona peatonal? 

 

- Si sí lo está haciendo, ¿puede concretar 

el Gobierno local cuántas sanciones por 

aparcamiento indebido ha puesto en el 

entorno de la plaza de Santo Agostiño? 

 

- ¿Estudió el Gobierno local la demanda 

del sector de cara a ampliar los espacios 

de carga y descarga? 

 

Sexta. Pregunta de respuesta escrita sobre 

instalación de barreras acústicas al paso 

de la vía del tren por Vío. 
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- Que solución propón o Goberno 

municipal para este problema? 

 

Sétima. Pregunta de resposta escrita 

sobre medidas de apoio ao pobo 

palestino de Gaza. 

 

- Que medidas ten adoptado o Goberno 

municipal para apoiar ás vítimas do 

xenocidio en Gaza? 

 

- Que medidas ten adoptado o Goberno 

municipal para aumentar a sensibilidade 

pública fronte o xenocidio en Gaza? 

 

- Que medidas ten adoptado o Goberno 

municipal para amosar o seu 

rexeitamento ao Goberno de Netanyahu e 

ao Estado de Israel? 

 

- Que medidas ten adoptado o Goberno 

municipal para instar ao Goberno de 

España a adoptar medidas de sancións a 

Israel? 

 

- Que medidas ten pensado adoptar? 

 

Oitava. Pregunta de resposta escrita 

sobre contedores na rúa José Vázquez 

Rozas. 

 

- Recibiu e atendeu o servizo 

correspondente tales reclamacións de 

particulares? 

 

- Considera o Goberno municipal que é 

necesario buscarlle unha nova 

localización aos contedores da rúa 

Vázquez Rozas? 

 

Novena. Pregunta de resposta escrita 

sobre iluminación na rúa do Geán —

máis correctamente, o Goián/Gueán— 

en Feáns. 

 

- Este sendeiro é de titularidade pública? 

 

- Considera o Goberno municipal que é 

- ¿Qué solución propone el Gobierno 

municipal para este problema?  

 

Séptima. Pregunta de respuesta escrita 

sobre medidas de apoyo al pueblo 

palestino de Gaza. 

 

- ¿Qué medidas ha adoptado el Gobierno 

municipal para apoyar a las víctimas del 

genocidio en Gaza? 

 

- ¿Qué medidas ha adoptado el Gobierno 

municipal para aumentar la sensibilidad 

pública frente el genocidio en Gaza? 

 

- ¿Qué medidas ha adoptado el Gobierno 

municipal para mostrar su rechazo al 

Gobierno de Netanyahu y al Estado de 

Israel? 

 

- ¿Qué medidas ha adoptado el Gobierno 

municipal para instar al Gobierno de 

España a adoptar medidas de sanciones a 

Israel? 

 

- ¿Qué medidas ha pensado adoptar? 

 

Octava. Pregunta de respuesta escrita 

sobre contenedores en la calle José 

Vázquez Rozas. 

 

- ¿Recibió y atendió el servicio 

correspondiente tales reclamaciones de 

particulares? 

 

- ¿Considera el Gobierno municipal que es 

necesario buscar una nueva localización a 

los contenedores de la calle Vázquez 

Rozas? 

 

Novena. Pregunta de respuesta escrita 

sobre iluminación en la calle del Geán —

más correctamente, o Goián/Gueán— en 

Feáns. 

 

- ¿Este sendero es de titularidad pública? 

 

- ¿Considera el Gobierno municipal que es 
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preciso investir no alumeado público 

desta vía? En caso afirmativo, en que data 

o pensa facer? 

 

PREGUNTAS DE RESPOSTA 

ESCRITA PRESENTADAS POLO 

GRUPO MUNICIPAL DO PARTIDO 

POPULAR 

 

Primeira. Pregunta de resposta escrita 

sobre instalación de pantallas anti-

ruído no núcleo de Vío promovidas por 

ADIF. 

 

1. Ten o Concello da Coruña 

coñecemento do proceso de instalación 

de pantallas anti-ruído promovido por 

ADIF? 

 

2. En caso afirmativo, poden indicarnos 

cando se van a instalar? 

 

Segunda. Pregunta de resposta escrita 

sobre a falta de execución da Comisión 

da transparencia de Galicia recaída no 

expediente 202/2023 

 

A alcaldesa da Coruña vai autorizar e 

entregar a documentación solicitada 

polo sindicato USO? 

 

Terceira. Pregunta de resposta escrita 

sobre o transporte público municipal 

en Novo Mesoiro. 

 

1. Van esperar a que finalice a concesión 

para poñerlle solución aos atrasos como 

nos indican na súa contestación por 

escrito? 

 

2. Como melloraron as frecuencias e 

reforzaron os servizos cando os datos 

achegados contradino? 

 

3. Vai abrirse algún expediente á 

empresa concesionaria debido aos 

atrasos producidos? 

 

preciso invertir en el alumbrado público de 

esta vía? En caso afirmativo, ¿en qué fecha 

lo piensa hacer? 

 

PREGUNTAS DE RESPUESTA 

ESCRITA PRESENTADAS POR EL 

GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO 

POPULAR 

 

Primera. Pregunta de respuesta escrita 

sobre instalación de pantallas anti-ruido 

en el núcleo de Vío promovidas por ADIF. 

 

 

1. ¿Tiene el Ayuntamiento de A Coruña 

conocimiento del proceso de instalación de 

pantallas anti-ruido promovido por ADIF? 

 

 

2. En caso afirmativo, ¿pueden indicarnos 

cuando se van a instalar? 

 

Segunda. Pregunta de respuesta escrita 

sobre la falta de ejecución de la Comisión 

de la transparencia de Galicia recaída en 

el expediente 202/2023 

 

¿La alcaldesa de A Coruña va a autorizar y 

entregar la documentación solicitada por el 

sindicato USO? 

 

Tercera. Pregunta de respuesta escrita 

sobre el transporte público municipal en 

Novo Mesoiro. 

 

1. ¿Van a esperar a que finalice la 

concesión para ponerle solución a los 

retrasos como nos indican en su 

contestación por escrito? 

 

2. ¿Cómo han mejorado las frecuencias y 

han reforzado los servicios cuando los 

datos aportados lo contradicen? 

 

3. ¿Se va a abrir algún expediente a la 

empresa concesionaria debido a los 

retrasos producidos? 

 



 

 

 
 

139 

 

Cuarta. Pregunta de resposta escrita 

sobre expediente EB2022-01. 

 

1. Teñen previsto volver licitar dita obra? 

Vai facelo a Concellería de Medio 

Ambiente directamente ou vai volver a 

encomendárselle á Sociedade Pública 

Edar Bens S.A. dita licitación? 

 

2. Vaise incluír no orzamento municipal 

ao ser unha obra dentro da rede 

municipal do Concello? 

 

3. Vaise proceder a unha revisión de 

prezos, tendo en conta que o proxecto 

está redactado no 2018, e pasaron case 6 

anos, e tendo en conta que nunca se vai a 

poder licitar antes do 2024? 

 

Quinta. Pregunta de resposta escrita 

sobre as casas de Franco. 

 

1. É consciente a alcaldesa, dona. Inés 

Rey, do incumprimento manifesto do 

artigo 23 da Constitución española que 

recoñece como "dereito fundamental dos 

cidadáns o de participar nos asuntos 

públicos, directamente ou por medio dos 

seus representantes, libremente elixidos 

en eleccións periódicas por sufraxio 

universal, así como o dereito para 

acceder en condicións de igualdade ás 

funcións e cargos públicos, cos requisitos 

que sinalen as leis"? 

 

2. É consciente a Alcaldesa, Dona. Inés 

Rey, do incumprimento manifesto do art. 

77 da LRBL que dispón: “Todos os 

membros das Corporacións locais teñen 

dereito a obter do alcalde ou presidente 

ou da Comisión de goberno cantos 

antecedentes, datos ou informacións 

obren en poder dos servizos da 

corporación e resulten precisos para o 

desenvolvemento da súa función. A 

solicitude do exercicio do dereito 

recollido no parágrafo anterior haberá 

de ser resolta motivadamente nos 5 días 

Cuarta. Pregunta de respuesta escrita 

sobre expediente EB2022-01. 

 

1. ¿Tienen previsto volver a licitar dicha 

obra? ¿Va a hacerlo la Concejalía de 

Medioambiente directamente o va a volver 

a encomendársele a la Sociedad Pública 

Edar Bens S.A. dicha licitación? 

 

2. ¿Se va a incluir en el presupuesto 

municipal al ser una obra dentro de la red 

municipal del Ayuntamiento? 

 

3. ¿Se va a proceder a una revisión de 

precios, teniendo en cuenta que el proyecto 

está redactado en el 2018, y pasaron casi 6 

años, y teniendo en cuenta que nunca se va 

a poder licitar antes del 2024? 

 

Quinta. Pregunta de respuesta escrita 

sobre las casas de Franco. 

 

1. ¿Es consciente la alcaldesa, Dña. Inés 

Rey, del incumplimiento manifiesto del 

artículo 23 de la Constitución española que 

reconoce como "derecho fundamental de 

los ciudadanos el de participar en los 

asuntos públicos, directamente o por medio 

de sus representantes, libremente elegidos 

en elecciones periódicas por sufragio 

universal, así como el derecho a acceder en 

condiciones de igualdad a las funciones y 

cargos públicos, con los requisitos que 

señalen las leyes"? 

 

2. ¿Es consciente la Alcaldesa, Dña. Inés 

Rey, del incumplimiento manifiesto del art. 

77 de la LRBL que dispone: “Todos los 

miembros de las Corporaciones locales 

tienen derecho a obtener del alcalde o 

presidente o de la Comisión de gobierno 

cuantos antecedentes, datos o 

informaciones obren en poder de los 

servicios de la corporación y resulten 

precisos para el desarrollo de su función. 

La solicitud del ejercicio del derecho 

recogido en el párrafo anterior habrá de ser 

resuelta motivadamente en los 5 días 
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naturais seguintes a aquel en que se 

presentou”. Pasaron 41 días desde a 

solicitude ata a resolución parcial? 

 

3. Cando nos van a dar a copia solicitada 

en papel, á que temos dereito, e non un 

acceso á visualización? 

 

4. Existe algún caso xustificado 

excepcional para que desde a firma do 

contrato ata a data da acta de reformulo 

pasasen máis dos 30 días previstos pola 

lei TRLCSP no seu artigo 229? En caso 

afirmativo, cales? 

 

Sexta. Pregunta de resposta escrita 

sobre o funcionamento do contrato de 

recollida, transporte, mantemento e 

residencia de animais domésticos 

(contrato 541/2021/2087) 

 

1. Existe un rexistro de trazabilidade dos 

animais atendidos polo servizo 

municipal? En caso de existir, 

solicitamos unha copia. 

 

2. Paga a taxa municipal a empresa 

Servicios Gallegos de Lacería S.L. cando 

cambian de titularidade ao can que non 

foi a recoller o seu dono e inscriben ao 

seu nome? É legal devandito cambio? 

Non terían que pasar os animais para ser 

de titularidade municipal? 

 

3. O propietario identificado e que non 

vai recoller o seu animal, é sancionado? 

En caso positivo solicitamos que nos 

faciliten unha listaxe de persoas 

sancionadas por tal feito. 

 

4. Unha vez que cambiaron a titularidade 

do animal, quen custea os gastos de 

manutención e mantemento do devandito 

animal, o Concello ou a empresa mentres 

están na canceira municipal? 

 

 

5. Cales das melloras na instalación 

naturales siguientes a aquel en que se 

hubiese presentado”. Pasaron 41 días desde 

la solicitud hasta la resolución parcial? 

 

3. ¿Cuándo nos van a dar la copia solicitada 

en papel, a la que tenemos derecho, y no un 

acceso a la visualización? 

 

4. ¿Existe algún caso justificado 

excepcional para que desde la firma del 

contrato hasta la fecha del acta de replanteo 

hayan pasado más de los 30 días previstos 

por la ley TRLCSP en su artículo 229? En 

caso afirmativo ¿cuáles? 

 

Sexta. Pregunta de respuesta escrita sobre 

el funcionamiento del contrato de 

recogida, transporte, mantenimiento y 

residencia de animales domésticos 

(contrato 541/2021/2087) 

 

1. ¿Existe un registro de trazabilidad de los 

animales atendidos por el servicio 

municipal? En caso de existir, solicitamos 

una copia. 

 

2. ¿Paga la tasa municipal la empresa 

Servicios Gallegos de Lacería S.L. cuando 

cambian de titularidad al perro que no ha 

ido a recoger su dueño e inscriben a su 

nombre? ¿Es legal dicho cambio? ¿No 

tendrían que pasar los animales a ser de 

titularidad municipal? 

 

3. ¿El propietario identificado y que no va 

a recoger su animal, es sancionado? En 

caso positivo solicitamos que nos faciliten 

un listado de personas sancionadas por tal 

hecho. 

 

4. ¿Una vez que han cambiado la 

titularidad del animal, ¿Quien costea los 

gastos de manutención y mantenimiento de 

dicho animal, el Ayuntamiento o la 

empresa mientras están en la perrera 

municipal? 

 

5. ¿Cuáles de las mejoras en la instalación 
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municipal, e recollidas dentro da oferta 

técnica da empresa gañadora, están 

executadas neste momento? Que 

supervisión técnica municipal se fixo 

sobre as devanditas melloras? Ten o 

Concello algunha valoración técnica e 

económica dos custos das devanditas 

melloras? Poden facernos chegar unha 

reportaxe fotográfica das devanditas 

actuacións? 

 

6. Verificou o servizo responsable que a 

empresa adxudicataria puxese ao dispor 

un medio de locomoción con tarxeta 

ambiental ECO para a prestación de 

servizos como se comprometeu no sobre 

C? Poden facilitarnos modelo e 

matrícula de devandito medio? 

 

Sétima. Pregunta de resposta escrita 

sobre a capela cemiterio de Santo 

Amaro. 

 

1. En que estado se atopa o interior deste 

monumento? 

 

2. Cales son os resultados do devandito 

estudo? 

 

3. Cales son os motivos polos que a 

capela de Santo Amaro continúa pechada 

máis de catro anos despois da súa 

rehabilitación? 

 

4. Que usos daranse á capela? 

 

5. Tense prevista a súa recuperación 

como lugar de culto? 

 

6. Cando ten prevista o Goberno 

municipal a súa reapertura? 

 

Oitava. Pregunta de resposta escrita 

sobre os expedientes visualizados 

relativos á fachada da Domus. 

 

1. Cal é a razón do incumprimento 

reiterado da instrución número 2/2019 

municipal, y recogidas dentro de la oferta 

técnica de la empresa ganadora, están 

ejecutadas en este momento? ¿Qué 

supervisión técnica municipal se ha hecho 

sobre dichas mejoras? ¿Tiene el 

Ayuntamiento alguna valoración técnica y 

económica de los costes de dichas mejoras? 

¿Pueden hacernos llegar un reportaje 

fotográfico de dichas actuaciones? 

 

 

6. ¿Ha verificado el servicio responsable 

que la empresa adjudicataria haya puesto a 

disposición un medio de locomoción con 

tarjeta ambiental ECO para la prestación de 

servicios como se comprometió en el sobre 

C? ¿Pueden facilitarnos modelo y 

matrícula de dicho medio? 

 

Séptima. Pregunta de respuesta escrita 

sobre la capilla cementerio de San Amaro. 

 

 

1. ¿En qué estado se encuentra el interior 

de este monumento? 

 

2. ¿Cuáles son los resultados de dicho 

estudio? 

 

3. ¿Cuáles son los motivos por los que la 

capilla de San Amaro continúa cerrada más 

de cuatro años después de su 

rehabilitación? 

 

4. ¿Qué usos se darán a la capilla? 

 

5. ¿Se tiene prevista su recuperación como 

lugar de culto? 

 

6. ¿Cuándo tiene prevista el Gobierno 

municipal su reapertura? 

 

Octava. Pregunta de respuesta escrita 

sobre los expedientes visualizados 

relativos a la fachada de la Domus. 

 

1. ¿Cuál es la razón del incumplimiento 

reiterado de la instrucción número 2/2019 
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por parte do Servizo de Museos 

Científicos do Concello en canto a 

materia de contratación de contratos 

menores? Foron obxecto de reparo por 

parte da Intervención algún dos 

contratos mencionados? 

 

2. Hai algunha outra documentación, 

aparte da mostrada no día da visita, dos 

expedientes autorizados a visualizar 

noutros departamentos do Concello? 

 

3. Con cargo a que partida do orzamento 

municipal o contrato de servizos foi 

pagado o informe de valoración asinado 

polo arquitecto D. Javier Alonso Vicente 

referido á instalación dunha rede 

protectora para evitar desprendementos 

na fachada principal da Domus? 

 

4. Cal é a razón do aumento do 

orzamento e da variación na solución 

executada no caso do expediente 

230/2022/233? Quen supervisou dos 

técnicos municipais todo o proceso deste 

expediente: petición de ofertas, firma de 

proposta de gasto, seguimento da 

execución (Só aparece no expediente o 

nome da técnica municipal que a 

recibiu?) 

 

5. Vaise incluír no orzamento municipal 

o importe necesario para a execución dos 

arranxos na fachada principal, cifrados 

pola Arq. Técnica Dona Eva Portas 

Fernández en 625.293,05? 

 

Novena. Pregunta de resposta escrita 

sobre a explotación publicitaria do 

mobiliario público. 

 

Por que non se procedeu a licitar o 

devandito prego a data de hoxe? 

 

Décima. Pregunta de resposta escrita 

sobre a canceira municipal. 

 

1. Ten autorización a empresa Servigal 

por parte del Servicio de Museos 

Científicos del Ayuntamiento en cuanto a 

materia de contratación de contratos 

menores? ¿Fueron objeto de reparo por 

parte de la Intervención alguno de los 

contratos mencionados? 

 

2. ¿Hay alguna otra documentación, aparte 

de la mostrada en el día de la visita, de los 

expedientes autorizados a visualizar en 

otros departamentos del Ayuntamiento? 

 

3. ¿Con cargo a que partida del presupuesto 

municipal el contrato de servicios fue 

pagado el informe de valoración firmado 

por el arquitecto D. Javier Alonso Vicente 

referido a la instalación de una red 

protectora para evitar desprendimientos en 

la fachada principal de la Domus? 

 

4. ¿Cuál es la razón del aumento del 

presupuesto y de la variación en la solución 

ejecutada en el caso del expediente 

230/2022/233? ¿Quién supervisó de los 

técnicos municipales todo el proceso de 

este expediente: petición de ofertas, firma 

de propuesta de gasto, seguimiento de la 

ejecución (¿Solo aparece en el expediente 

el nombre de la técnica municipal que la 

recibió?) 

 

5. ¿Se va a incluir en el presupuesto 

municipal el importe necesario para la 

ejecución de los arreglos en la fachada 

principal, cifrados por la Arq. Técnica Dña. 

Eva Portas Fernández en 625.293,05? 

 

Novena. Pregunta de respuesta escrita 

sobre la explotación publicitaria del 

mobiliario público. 

 

¿Por qué no se ha procedido a licitar dicho 

pliego a fecha de hoy? 

 

Décima. Pregunta de respuesta escrita 

sobre la perrera municipal. 

 

1. ¿Tiene autorización la empresa Servigal 
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para acoller nas institucións municipais 

do Concello da Coruña animais doutros 

concellos? Hai algún convenio co 

Concello da Laracha para poder acoller 

a animais procedentes dese municipio 

nas instalacións municipais da Coruña? 

 

 

2. Comunicou a empresa Servigal á 

Concellería de Medio Ambiente esta 

incidencia? 

 

3. Paga o Concello da Coruña a 

alimentación e coidados destes animais 

que non son do Concello da Coruña? 

Como se comproba este feito? 

 

4. Se non está chea a canceira municipal, 

e tráense animais doutros concellos, 

porque levan animais do Concello da 

Coruña ás outras instalacións que ten a 

empresa en Abegondo? 

 

 

Décimo primeira. Pregunta de 

resposta escrita sobre o reloxo da 

praza de Azcárraga. 

 

1. Cales son os motivos polos que 

afirman que a restauración se inclúe no 

mencionado proxecto cando non figura 

en ningún dos documentos publicados? 

 

2. Así pois, como se prevé incluír neste 

proxecto a recuperación do reloxo da 

Praza de Azcárraga? 

 

3. De que área do Goberno municipal 

provén a información recibida? 

 

Décimo segunda. Pregunta de resposta 

escrita sobre o protocolo de 

colaboración asinado con Yantián. 

 

1. Que sinerxias se atoparon? 

 

2. Que actividades se desenvolveron para 

a promoción mutua de ambos os 

para acoger en las instituciones 

municipales del Ayuntamiento de A 

Coruña animales de otros ayuntamientos? 

¿Hay algún convenio con el Ayuntamiento 

de A Laracha para poder acoger a animales 

procedentes de ese municipio en las 

instalaciones municipales de A Coruña? 

 

2. ¿Comunicó la empresa Servigal a la 

Concejalía de Medioambiente esta 

incidencia? 

 

3. ¿Paga el Ayuntamiento de A Coruña la 

alimentación y cuidados de estos animales 

que no son del Ayuntamiento de A 

Coruña? ¿Cómo se comprueba este hecho? 

 

4. ¿Si no está llena la perrera municipal, y 

se traen animales de otros ayuntamientos, 

porque se llevan animales del 

Ayuntamiento de A Coruña a las otras 

instalaciones que tiene la empresa en 

Abegondo? 

 

Décima primera. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el reloj de la plaza de 

Azcárraga. 

 

1. ¿Cuáles son los motivos por los que 

afirman que la restauración se incluye en el 

mencionado proyecto cuando no figura en 

ninguno de los documentos publicados? 

 

2. ¿Así pues, ¿cómo se prevé incluir en este 

proyecto la recuperación del reloj de la 

Plaza de Azcárraga? 

 

3. ¿De qué área del Gobierno municipal 

proviene la información recibida? 

 

Décima segunda. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el protocolo de colaboración 

firmado con Yantián. 

 

1. ¿Qué sinergias se han encontrado? 

 

2. ¿Qué actividades se han desarrollado 

para la promoción mutua de ambos 
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territorios? 

 

Décimo terceira. Pregunta de resposta 

escrita sobre o protocolo de 

colaboración asinado coa cidade de 

Sevilla. 

 

1. Que sinerxias se atoparon? 

 

2. Que actividades se desenvolveron para 

a promoción mutua de ambas as cidades? 

 

 

Décimo cuarta. Pregunta de resposta 

escrita sobre o protocolo de 

colaboración asinado coa cidade de 

Valencia. 

 

1. Que sinerxias se atoparon? 

 

2. Que actividades se desenvolveron para 

a promoción mutua de ambas as cidades? 

 

 

Décimo quinta. Pregunta de resposta 

escrita sobre as incidencias en edificios 

municipais. 

 

1. Se un dos obxectivos dese inventario é 

xestionar as incidencias nos edificios 

municipais, por que se está producindo a 

degradación de moitos edificios 

municipais que ameazan o seu uso? 

 

 

2. É misión do Servizo de Edificación 

alertar ao Goberno municipal das 

consecuencias de non actuar 

solucionando as deficiencias detectadas 

nos devanditos edificios? 

 

3. A gravidade das incidencias en moitos 

edificios é imputábel unicamente á idade 

que xa teñen algúns deles ou a falta de 

dilixencia en realizar actuacións que 

eviten que as patoloxías sexan máis 

importantes ao deixar pasar o tempo? 

 

territorios? 

 

Décima tercera. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el protocolo de colaboración 

firmado con la ciudad de Sevilla. 

 

 

1. ¿Qué sinergias se han encontrado? 

 

2. ¿Qué actividades se han desarrollado 

para la promoción mutua de ambas 

ciudades? 

 

Décima cuarta. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el protocolo de colaboración 

firmado con la ciudad de Valencia. 

 

 

1. ¿Qué sinergias se han encontrado? 

 

2. ¿Qué actividades se han desarrollado 

para la promoción mutua de ambas 

ciudades? 

 

Décima quinta. Pregunta de respuesta 

escrita sobre las incidencias en edificios 

municipales. 

 

1. ¿Si uno de 1os objetivos de ese 

inventario es gestionar las incidencias en 

los edificios municipales, ¿por qué se está 

produciendo la degradación de muchos 

edificios municipales que amenazan su 

uso? 

 

2. ¿Es misión del Servicio de Edificación 

alertar al Gobierno municipal de las 

consecuencias de no actuar solucionando 

las deficiencias detectadas en dichos 

edificios? 

 

3. ¿La gravedad de las incidencias en 

muchos edificios es achacable únicamente 

a la edad que ya tienen algunos de ellos o 

la falta de diligencia en realizar actuaciones 

que eviten que las patologías sean más 

importantes al dejar pasar el tiempo? 
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Décimo sexta. Pregunta de resposta 

escrita sobre a execución do 

orzamento. 

 

Que razóns hai para que, á vista das 

necesidades existentes nos edificios 

municipais, deixase de executarse case o 

50% do crédito dispoñible para este fin? 

 

Décimo sétima. Pregunta de resposta 

escrita sobre a reforma do paseo 

marítimo. 

 

1. Por que motivos non se cumpriron os 

prazos de execución dos traballos, tendo 

en conta que os veciños xa denunciaron, 

en numerosas ocasións, a lentitude da 

execución do proxecto? 

 

2. Van poder recibir os servizos técnicos 

municipais as obras en tempo e forma? 

 

 

3. Vai esixir o Concello 

responsabilidades á empresa 

adxudicataria? 

 

4. Que consecuencias derivaríanse para 

o Concello do incumprimento dos prazos 

de execución? 

 

Décimo oitava. Pregunta de resposta 

escrita sobre a rehabilitación. 

 

1. Ten pensado o Goberno municipal 

tomar algunha decisión para resolver 

este problema que se puxo de manifesto 

nas convocatorias de subvencións no 

últimos oito anos? 

 

2. Cal é a porcentaxe de tramitación das 

solicitudes de axudas da convocatoria de 

2023? Cantas solicitudes para axudas de 

rehabilitación se recibiron? Cantas 

solicitudes de axudas para melloras de 

accesibilidade se recibiron? 

 

3. En que momento de tramitación 

Décima sexta. Pregunta de respuesta 

escrita sobre la ejecución del presupuesto. 

 

 

¿Qué razones hay para que, a la vista de las 

necesidades existentes en los edificios 

municipales, haya dejado de ejecutarse casi 

el 50% del crédito disponible para este fin? 

 

Décima séptima. Pregunta de respuesta 

escrita sobre la reforma del paseo 

marítimo. 

 

1. ¿Por qué motivos no se han cumplido los 

plazos de ejecución de los trabajos, 

teniendo en cuenta que los vecinos ya 

denunciaron, en numerosas ocasiones, la 

lentitud de la ejecución del proyecto? 

 

2. ¿Van a poder recibir los servicios 

técnicos municipales las obras en tiempo y 

forma? 

 

3. ¿Va a exigir el Ayuntamiento 

responsabilidades a la empresa  

adjudicataria? 

 

4. ¿Qué consecuencias se derivarían para el 

Ayuntamiento del incumplimiento de los 

plazos de ejecución? 

 

Décima octava. Pregunta de respuesta 

escrita sobre la rehabilitación. 

 

1. ¿Tiene pensado el Gobierno municipal 

tomar alguna decisión para resolver este 

problema que se ha puesto de manifiesto en 

las convocatorias de subvenciones en los 

últimos ocho años? 

 

2. ¿Cuál es el porcentaje de tramitación de 

las solicitudes de ayudas de la convocatoria 

de 2023? ¿Cuántas solicitudes para ayudas 

de rehabilitación se han recibido? ¿Cuántas 

solicitudes de ayudas para mejoras de 

accesibilidad se han recibido? 

 

3. ¿En qué momento de tramitación 
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administrativa atópanse ambas axudas? 

 

 

Décimo novena. Pregunta de resposta 

escrita sobre urbanismo (I) 

 

Que ten pensado realizar o Goberno 

municipal para dotar de persoal 

suficiente ao departamento de urbanismo 

co fin de atender estes controis 

adecuadamente? 

 

Vixésima. Pregunta de resposta escrita 

sobre urbanismo (II) 

 

Ten pensado o Goberno municipal dotar 

de persoal suficiente ao departamento de 

urbanismo coa finalidade de reducir os 

tempos de espera na concesión de 

licenzas municipais de obra ou 

actividade? 

 

Vixésimo primeira. Pregunta de 

resposta escrita sobre urbanismo (III) 

 

O mandato anterior pouco ou nada se 

mellorou, ten pensado o Goberno 

municipal corrixir esta anomalía nunha 

actividade fundamental para o 

departamento de urbanismo? 

 

Vixésimo segunda. Pregunta de 

resposta escrita sobre urbanismo (IV) 

 

1. Consideran vostedes que os 

procedementos de solicitude de permisos 

ou licenzas son claros para os cidadáns? 

 

2. Á vista de falta de persoal en todos os 

departamentos de urbanismo, cren 

vostedes que se pode solicitar 

información áxil por parte dos cidadáns 

para realizar os trámites correctamente? 

 

3. Non cren vostedes que mellorando a 

atención e o asesoramento aos cidadáns 

poderíase rebaixar notablemente esa 

porcentaxe e que o persoal realizase 

administrativa se encuentran ambas 

ayudas? 

 

Décima novena. Pregunta de respuesta 

escrita sobre urbanismo (I) 

 

¿Qué tiene pensado realizar el Gobierno 

municipal para dotar de personal suficiente 

al departamento de urbanismo con el fin de 

atender estos controles adecuadamente? 

 

 

Vigésima. Pregunta de respuesta escrita 

sobre urbanismo (II) 

 

¿Tiene pensado el Gobierno municipal 

dotar de personal suficiente al 

departamento de urbanismo con la 

finalidad de reducir los tiempos de espera 

en la concesión de licencias municipales de 

obra o actividad? 

 

Vigésima primera. Pregunta de respuesta 

escrita sobre urbanismo (III) 

 

El mandato anterior poco o nada se ha 

mejorado, ¿tiene pensado el Gobierno 

municipal corregir esta anomalía en una 

actividad fundamental para el 

departamento de urbanismo? 

 

Vigésima segunda. Pregunta de respuesta 

escrita sobre urbanismo (IV) 

 

1. ¿Consideran ustedes que los 

procedimientos de solicitud de permisos o 

licencias son claros para los ciudadanos? 

 

2. ¿A la vista de falta de personal en todos 

los departamentos de urbanismo, ¿creen 

ustedes que se puede solicitar información 

ágil por parte de los ciudadanos para 

realizar los trámites correctamente? 

 

3. ¿No creen ustedes que mejorando la 

atención y el asesoramiento a los 

ciudadanos se podría rebajar notablemente 

ese porcentaje y que el personal realizase 
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outras tarefas? 

 

Vixésimo terceira. Pregunta de 

resposta escrita sobre efectos 

abandonados. 

 

1. Cal é o número de efectos recolleitos 

en novembro de 2022? 

 

2. Cantos efectos recolléronse este mes 

de novembro? 

 

Vixésimo cuarta. Pregunta de resposta 

escrita sobre o plan de saúde mental. 

 

1. En que punto do seu desenvolvemento 

se atopa dito plan municipal de saúde 

mental? 

 

2. Que parte do orzamento asinado para 

dito plan tense executado? 

 

Vixésimo quinta. Pregunta de resposta 

escrita sobre o proxecto do parque 

inclusivo. 

 

1. Cal será a localización de dito parque? 

 

 

2. En que punto do seu desenvolvemento 

se atopa dito proxecto? 

 

Vixésimo sexta. Pregunta de resposta 

escrita sobre o obradoiro de emprego: 

rede virtual de xacementos 

arqueolóxicos. 

 

1. Cando finalizou o obradoiro de 

emprego? 

 

2. Elaborouse unha memoria de 

resultados do programa? Está dispoñible 

na web do Concello? 

 

3. Cal foi o grao de inserción dos 

alumnos-traballadores? Cantos alumnos 

de cada unha das especialidades 

ofertadas inseriuse nun emprego 

otras tareas? 

 

Vigésima tercera. Pregunta de respuesta 

escrita sobre enseres abandonados. 

 

 

1. ¿Cuál es el número de enseres recogidos 

en noviembre de 2022? 

 

2. ¿Cuántos enseres se recogieron este mes 

de noviembre? 

 

Vigésima cuarta. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el plan de salud mental. 

 

1. ¿En qué punto de su desarrollo se 

encuentra dicho plan municipal de salud 

mental? 

 

2. ¿Qué parte del presupuesto firmado 

para dicho plan se ha ejecutado? 

 

Vigésima quinta. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el proyecto del parque 

inclusivo. 

 

1. ¿Cuál será la localización de dicho 

parque? 

 

2. ¿En qué punto de su desarrollo se 

encuentra dicho proyecto? 

 

Vigésima sexta. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el obradoiro de empleo: red 

virtual de yacimientos arqueológicos. 

 

 

1. ¿Cuándo finalizó el obradoiro de 

empleo? 

 

2. ¿Se elaboró una memoria de resultados 

del programa? ¿Está disponible en la web 

del Concello? 

 

3. ¿Cuál fue el grado de inserción de los 

alumnos-trabajadores? ¿Cuántos alumnos 

de cada una de las especialidades ofertadas 

se insertó en un empleo adecuado a la 
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adecuado á formación recibida no 

obradoiro? 

 

Vixésimo sétima. Pregunta de resposta 

escrita sobre a reparación do carril bici 

que conecta o Sector 7-Recinto Feiral 

co Campus Universitario. 

 

1. Ata cando van ter que esperar os 

veciños deste barrio para que o Goberno 

municipal acometa a reparación do 

tramo citado do carril bici? 

 

2. Cando se van a levar a cabo as tarefas 

de limpeza do camiño que discorre 

paralelo a este tramo do carril? 

 

Vixésimo oitava. Pregunta de resposta 

escrita sobre o mantemento e limpeza 

da rúa Pablo Picasso. 

 

Ata cando van ter que esperar os veciños 

deste barrio para que o Goberno 

municipal acometa as tarefas de 

mantemento e limpeza da rúa Pablo 

Picasso? 

 

Vixésimo novena. Pregunta de 

resposta escrita sobre a suba aleatoria 

dalgúns convenios nominativos. 

 

Cales son os criterios empregados para a 

suba do convenio nominativo acorde coa 

suba da inflación a unhas entidades 

sociais e non a outras? 

 

Trixésima. Pregunta de resposta 

escrita sobre o contrato sobre a 

mellora da tarxeta Millenium. 

 

1. En que grado de execución atópase o 

contrato? 

 

2. Tendo en conta o finanzamento con 

fondos FEDER que va aparexado ao 

proxecto, procedeuse á xustificación dos 

fondos? 

 

formación recibida en el obradoiro? 

 

 

Vigésima séptima. Pregunta de respuesta 

escrita sobre la reparación del carril bici 

que conecta el Sector 7-Recinto Ferial 

con el Campus Universitario. 

 

1. ¿Hasta cuándo van a tener que esperar 

los vecinos de este barrio para que el 

Gobierno municipal acometa la reparación 

del tramo citado del carril bici? 

 

2. ¿Cuándo se van a llevar a cabo las tareas 

de adecentamiento del camino que discurre 

paralelo a este tramo del carril?  

 

Vigésima octava. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el mantenimiento y limpieza 

de la calle Pablo Picasso. 

 

¿Hasta cuándo van a tener que esperar los 

vecinos de este barrio para que el Gobierno 

municipal acometa las tareas de 

mantenimiento y limpieza de la calle Pablo 

Picasso? 

 

Vigésima novena. Pregunta de respuesta 

escrita sobre la subida aleatoria de 

algunos convenios nominativos. 

 

Cuáles son los criterios empleados para la 

subida del convenio nominativo acorde 

con la subida de la inflación a unas 

entidades sociales y no a otras? 

 

Trigésima. Pregunta de respuesta escrita 

sobre el contrato sobre la mejora de la 

tarjeta Millenium. 

 

1. En qué grado de ejecución se encuentra 

el contrato? 

 

2. Teniendo en cuenta el financiamiento 

con fondos FEDER que va aparejado al 

proyecto, ¿se procedió a la justificación de 

los fondos? 
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3. Implantáronse melloras en relación coa 

tarxeta Millenium dende a formalización 

do contrato, cales foron as melloras? 

 

Trixésimo primeira. Pregunta de 

resposta escrita sobre as rúas Agra de 

Bragua e Alfredo Tella. 

 

Que accións realizou o Goberno de Inés 

Rey para solucionar o problema que 

existe para reparar a calzada e as 

beirarrúas da rúa Agra de Bragua e 

Alfredo Tella? 

 

Trixésimo segunda. Pregunta de 

resposta escrita sobre a rectificación da 

canceira municipal. 

 

1. Estas rectificacións no publicado foron 

motivadas polas preguntas realizadas 

por este grupo municipal? 

 

2. Cales son os rexistros de entrada e 

saída de animais dos días en cuestión? 

 

3. No caso de que se comprobe a 

permanencia destes animais na canceira, 

é motivo de sanción? 

 

4. E como se asumirán custos? 

 

Trixésimo terceira. Pregunta de 

resposta escrita sobre os comités de 

empresa da UTE Limpeza Coruña e 

Prezero. 

 

1. Son coñecedores das irregularidades 

denunciadas? 

 

2. Van abrir algunha investigación para 

saber se as prestacións dos servizos se 

axustan aos pregos? 

 

3. De ser certas, son motivo de sanción? 

 

4. Está a cidade da Coruña, para a 

alcaldesa, dona Inés Rey, feita un 

desastre como opina o Comité de 

3. Se implantaron mejoras en relación con 

la tarjeta Millenium desde la formalización 

del contrato, ¿cuáles fueron las mejoras? 

 

Trigésima primera. Pregunta de respuesta 

escrita sobre las calles Agra de Bragua y 

Alfredo Tella. 

 

¿Qué acciones ha realizado el Gobierno de 

Inés Rey para solucionar el problema que 

existe para reparar la calzada y las aceras 

de la calle Agra de Bragua y Alfredo Tella? 

 

 

Trigésima segunda. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la rectificación de 

la perrera municipal. 

 

1. ¿Estas rectificaciones en lo publicado 

han sido motivadas por las preguntas 

realizadas por este Grupo municipal? 

 

2. ¿Cuáles son los registros de entrada y 

salida de animales de los días en cuestión? 

 

3. ¿En caso de que se compruebe la 

permanencia de estos animales en la 

perrera, ¿es motivo de sanción? 

 

4. ¿Y cómo se asumirán los costes? 

 

Trigésima tercera. Pregunta de respuesta 

escrita sobre los comités de empresa de la 

UTE Limpieza Coruña y Prezero. 

 

 

1. ¿Son conocedores de las irregularidades 

denunciadas? 

 

2. ¿Van a abrir alguna investigación para 

saber si las prestaciones de los servicios se 

ajustan a los pliegos? 

 

3. ¿De ser ciertas, son motivo de sanción? 

 

4. ¿Está la ciudad de A Coruña, para la 

Alcaldesa Dña. Inés Rey, hecha un desastre 

como opina el comité de empresa de la 
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Empresa da UTE? 

 

5. De ser a súa opinión contraria á 

expresada polos comités de empresa, en 

que se basea para levarlles a contraria? 

 

6. Que medios pensan empregar para 

remediar esta situación se lles dá a 

razón? 

 

7. Teñen coñecemento de que o proceso 

de contratación de persoal de Prezero  

UTE Coruña Limpieza que ata a data 

estaba adxudicada internamente a 

Imprego foi revogado polas devanditas 

empresas? 

 

8. En caso afirmativo, saben que empresa 

realiza ditas contratacións? 

 

Trixésimo cuarta. Pregunta de 

resposta escrita sobre deportes e 

IMCE. 

 

1. Van revisar as condicións dos pregos 

para os devanditos lotes? 

 

2. Mentres non se volvan a licitar, como 

se van a contratar os servizos de 

vixilancia, equipos anti-intrusión, CRA e 

acuda e custodia de chaves, ademais do 

alugueiro de equipos e a súa instalación? 

 

3. Falouse coas empresas que prestan o 

servizo na actualidade para que sigan 

con eles ata que se adxudique 

novamente? 

 

4. En caso afirmativo a que prezos van 

prestar e facturar devanditos servizos? 

 

5. Cal cren que é o motivo de que non 

houbese ningunha empresa licitadora 

para os devanditos procedementos, 

mentres que para os outros lotes si? 

 

6. Pode ser a causa unha deficiente 

memoria económica dos devanditos 

UTE? 

 

5. ¿De ser su opinión contraria a la 

expresada por los comités de empresa, en 

que se basa para llevarles la contraria? 

 

6. ¿Qué medios piensan emplear para 

remediar esta situación si les da la razón? 

 

 

7. ¿Tienen conocimiento de que el proceso 

de contratación de personal de Prezero  

UTE Coruña limpieza que hasta la fecha 

estaba adjudicada internamente a Imprego 

ha sido revocado por dichas empresas? 

 

 

8. En caso afirmativo, ¿saben que empresa 

realiza dichas contrataciones? 

 

Trigésima cuarta. Pregunta de respuesta 

escrita sobre deportes e IMCE. 

 

 

1. ¿Se van a revisar las condiciones de los 

pliegos para dichos lotes? 

 

2. ¿Mientras no se vuelvan a licitar, ¿Cómo 

se van a contratar los servicios de 

vigilancia, equipos anti-intrusión, CRA e 

acuda y custodia de llaves, además del 

alquiler de equipos y su instalación? 

 

3. ¿Se ha hablado con las empresas que 

prestan el servicio en la actualidad para que 

sigan con ellos hasta que se adjudique 

nuevamente? 

 

4. ¿En caso afirmativo ¿a qué precios van a 

prestar y facturar dichos servicios? 

 

5. ¿Cuál creen que es el motivo de que no 

haya habido ninguna empresa licitadora 

para dichos procedimientos, mientras que 

para los otros lotes sí? 

 

6. ¿Puede ser la causa una deficiente 

memoria económica de dichos trabajos? 
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traballos? 

 

Trixésimo quinta. Pregunta de 

resposta escrita sobre o polideportivo 

do Castrillón. 

 

1. Que accións realizou o Goberno de 

Inés Rey para solucionar o gravísimo 

problema que existe na xestión do 

polideportivo do Castrillón, que afecta ás 

competencias profesionais dos 

traballadores e aos servizos prestados, 

dos cales é coñecedora a Alcaldesa desde 

o 8 de agosto do 2023? 

 

2. Que estratexia de xestión ten pensado 

o Goberno de Inés Rey co polideportivo 

do Castrillón xa que está caducado o seu 

contrato dende o 30 de maio de 2023? 

 

 

3. É coñecedor o Goberno de Inés Rey de 

quen desenvolve o servizo de mantemento 

do complexo deportivo do Castrillón? 

 

 

Trixésimo sexta. Pregunta de resposta 

escrita sobre a instalación de bicicletas 

eléctricas no paseo de Oza. 

 

Cando ten pensado o Goberno de Inés 

Rey instalar a estación de bicicletas 

eléctricas no paseo de Oza? 

 

Trixésimo sétima. Pregunta de 

resposta escrita sobre a zona de 

calistenia de Oza. 

 

Cando acometerá o Goberno de Inés Rey 

a mellora da zona de calistenia situada 

na zona de Oza O Puntal? 

 

Trixésimo oitava. Pregunta de resposta 

escrita sobre o campo de fútbol 8 Virxe 

do Carmen. 

 

Cando ten previsto o Goberno de Inés 

Rey a construción do campo de fútbol 8 

 

 

Trigésima quinta. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el polideportivo del 

Castrillón. 

 

1. ¿Qué acciones ha realizado el Gobierno 

de Inés Rey para solucionar el gravísimo 

problema que existe en la gestión del 

polideportivo del Castrillón, que afecta a 

las competencias profesionales de los 

trabajadores y a los servicios prestados, de 

los cuales es conocedora la Alcaldesa 

desde el 8 de agosto del 2023? 

 

2. ¿Qué estrategia de gestión tiene pensado 

el Gobierno de Inés Rey con el 

polideportivo del Castrillón ya que está 

caducado su contrato desde el 30 de mayo 

de 2023? 

 

3. ¿Es conocedor el Gobierno de Inés Rey 

de quién desarrolla el servicio de 

mantenimiento del complejo deportivo del 

Castrillón? 

 

Trigésima sexta. Pregunta de respuesta 

escrita sobre la instalación de bicicletas 

eléctricas en el paseo de Oza. 

 

¿Cuándo tiene pensado el Gobierno de Inés 

Rey instalar la estación de bicicletas 

eléctricas en el paseo de Oza? 

 

Trigésima séptima. Pregunta de respuesta 

escrita sobre a zona de calistenia de Oza. 

 

 

¿Cuándo acometerá el Gobierno de Inés 

Rey la mejora de la zona de calistenia 

ubicada en la zona de Oza el puntal? 

 

Trigésima octava. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el campo de fútbol 8 Virxe do 

Carmen. 

 

¿Cuándo tiene previsto el Gobierno de Inés 

Rey la construcción del campo de fútbol 8 
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Virxe do Carme? 

 

Trixésimo novena. Pregunta de 

resposta escrita sobre o campo de golf 

da cidade Arsenio Iglesias. 

 

Cando ten previsto substituír a rede 

protectora que leva tirada máis de un mes 

no campo de golf da cidade Arsenio 

Iglesias? 

 

Cuadraxésima. Pregunta de resposta 

escrita sobre o campo número 1 da 

cidade Arsenio Iglesias. 

 

Cando ten previsto o Goberno de Inés 

Rey substituír o céspede do campo 

número 1 da cidade Arsenio Iglesias? 

 

Cuadraxésimo primeira. Pregunta de 

resposta escrita sobre o uso das 

instalacións dos centros educativos. 

 

1. Que accións realizaron desde o 

Goberno de Inés Rey para cumprir coa 

súa promesa de utilizar as instalacións 

deportivas dos centros escolares durante 

os horarios non lectivos? 

 

2. Mantiveron reunións cos centros 

educativos? 

 

3. Mantiveron reunión coa Consellería 

de Educación? 

 

4. Que centros baralla o Goberno de Inés 

Rey que sexan susceptibles de uso? 

 

5. Teñen previsto realizar investimentos 

nos devanditos centros escolares? 

 

Cuadraxésimo segunda. Pregunta de 

resposta escrita sobre as instalacións 

deportivas de Elviña. 

 

1. Cales foron os avances que realizou o 

Goberno de Inés Rey para o uso do 

estadio de atletismo de Elviña e o 

Virxe do Carmen? 

 

Trigésima novena. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el campo de golf de la ciudad 

Arsenio Iglesias. 

 

1. ¿Cuándo tiene previsto substituir la red 

protectora que lleva tirada más de 1 mes en 

el campo de golf de la ciudad Arsenio 

Iglesias? 

 

Cuadragésima. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el campo número 1 de la 

ciudad Arsenio Iglesias. 

 

¿Cuándo tiene previsto el Gobierno de Inés 

Rey substituir el césped del campo número 

1 de la ciudad Arsenio Iglesias? 

 

Cuadragésima primera. Pregunta de 

respuesta escrita sobre el uso de las 

instalaciones de los centros educativos. 

 

1. ¿Qué acciones han realizado desde el 

Gobierno de Inés Rey para cumplir con su 

promesa de utilizar las instalaciones 

deportivas de los centros escolares durante 

los horarios no lectivos? 

 

2. ¿Han mantenido reuniones con los 

centros educativos? 

 

3. ¿Han mantenido reunión con la 

Consellería de Educación? 

 

4. ¿Qué centros baraja el Gobierno de Inés 

Rey que sean susceptibles de uso? 

 

5. ¿Tienen previsto realizar inversiones en 

dichos centros escolares? 

 

Cuadragésima segunda. Pregunta de 

respuesta escrita sobre las instalaciones 

deportivas de Elviña. 

 

1. ¿Cuáles han sido los avances que ha 

realizado el Gobierno de Inés Rey para el 

uso del estadio de atletismo de Elviña y el 
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pavillón de deportes da Universidade de 

Elviña como así prometeu a Alcaldesa? 

 

 

2. Cando poderán utilizar estas 

instalacións dunha maneira integral as 

nosas entidades deportivas? 

 

Cuadraxésimo terceira. Pregunta de 

resposta escrita sobre a base náutica 

municipal. 

 

1. En que fase se atopa este proxecto? 

 

2. Que custo ten a nova instalación 

comprometida? 

 

Cuadraxésimo cuarta. Pregunta de 

resposta escrita sobre a cidade 

deportiva na zona da Cidade das TIC. 

 

 

1. En que fase se atopa? 

 

2. Dispoñen dun anteproxecto? 

 

3. Xa saben cales son as necesidades da 

mesma? 

 

4. Cales son estas necesidades? 

 

5. Poden describirnos estas necesidades? 

 

Cuadraxésimo quinta. Pregunta de 

resposta escrita sobre o contrato de 

conserxería das instalacións 

deportivas. 

 

1. O contrato de conserxería das 

instalacións deportivas municipais foi 

modificado? 

 

2. Que empresa está a prestar o servizo? 

 

3. Que tipo de contrato dispoñen? 

 

4. Que custo ten o servizo? 

 

pabellón de deportes de la Universidad de 

Elviña como así ha prometido la 

Alcaldesa? 

 

2. ¿Cuándo podrán utilizar estas 

instalaciones de una manera integral 

nuestras entidades deportivas? 

 

Cuadragésima tercera. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la base náutica 

municipal. 

 

1. ¿En qué fase se encuentra este proyecto? 

 

2. ¿Qué coste tiene la nueva instalación 

comprometida? 

 

Cuadragésima cuarta. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la ciudad 

deportiva en la zona de la Ciudad de las 

TIC. 

 

1. ¿En qué fase se encuentra? 

 

2. ¿Disponen de un anteproyecto? 

 

3. ¿Ya saben cuáles son las necesidades de 

la misma? 

 

4. ¿Cuáles son estas necesidades? 

 

5. ¿Pueden describirnos estas necesidades? 

 

Cuadragésima quinta. Pregunta de 

respuesta escrita sobre el contrato de 

conserjería de las instalaciones 

deportivas. 

 

1. ¿El contrato de conserjería de las 

instalaciones deportivas municipales ha 

sido modificado? 

 

2. ¿Qué empresa está prestando el servicio? 

 

3. ¿Qué tipo de contrato disponen? 

 

4. ¿Qué coste tiene el servicio? 
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5. Que procedemento seguiron para a súa 

adxudicación? 

 

Cuadraxésimo sexta. Pregunta de 

resposta escrita sobre as 

Polideportivas municipais de Riazor. 

 

1. Que pensa facer o Goberno de Inés Rey 

coas polideportivas municipais de 

Riazor? 

 

2. Dispoñen dun anteproxecto para a 

mellora das mesmas? 

 

Cuadraxésimo sétima. Pregunta de 

resposta escrita sobre as axudas 

municipais para as entidades 

deportivas. 

 

1. De que prazo dispón o Goberno de Inés 

Rey para convocar as axudas municipais 

do ano 2024? 

 

2. Por canto será o importe? 

 

Cuadraxésimo oitava. Pregunta de 

resposta escrita sobre a entidade 

deportiva Bolboretas. 

 

1. Que solucións ou alternativas déronlle 

á entidade deportiva Bolboretas Dragon 

Boat para poder depositar as 

embarcacións de que dispoñen para 

poder saír á auga para remar? 

 

2. Cal é o motivo polo que o club 

Bolboretas Dragon Boat non poida 

depositar as súas embarcacións na súa 

zona exterior para poder usalas? 

 

Cuadraxésimo novena. Pregunta de 

resposta escrita sobre a actuación na 

rolda de Outeiro, 257-259. 

 

1. Que accións realizarán na devandita 

actuación? 

 

2. Cando teñen pensado finalizar a 

5. ¿Qué procedimiento han seguido para su 

adjudicación? 

 

Cuadragésima sexta. Pregunta de 

respuesta escrita sobre las Polideportivas 

municipales de Riazor. 

 

1. ¿Qué piensa hacer el Gobierno de Inés 

Rey con las Polideportivas municipales de 

Riazor? 

 

2. ¿Disponen de un anteproyecto para la 

mejora de las mismas? 

 

Cuadragésima séptima. Pregunta de 

respuesta escrita sobre las ayudas 

municipales para las entidades 

deportivas. 

 

1. ¿De qué plazo dispone el Gobierno de 

Inés Rey para convocar las ayudas 

municipales del año 2024? 

 

2. ¿Por cuánto será el importe? 

 

Cuadragésima octava. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la entidad 

deportiva Bolboretas. 

 

1. ¿Qué soluciones o alternativas le han 

dado a la entidad deportiva Bolboretas 

Dragon Boat para poder depositar las 

embarcaciones de que disponen para poder 

salir al agua a remar? 

 

2. ¿Cuál es el motivo por el que el club 

Bolboretas Dragon Boat no pueda 

depositar sus embarcaciones en su zona 

exterior para poder usarlas? 

 

Cuadragésima novena. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la actuación en la 

ronda de Outeiro, 257-259. 

 

1. ¿Qué acciones realizarán en dicha 

actuación? 

 

2. ¿Cuándo tienen pensado finalizar la 
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actuación que se está desenvolvendo? 

 

Quincuaxésima. Pregunta de resposta 

escrita sobre Nostián. 

 

1. Coñece dita práctica a Concellería por 

parte da empresa concesionaria? 

 

2. Non lle parece unha falta de respecto 

aos veciños que segregan as dúas 

fraccións nos seus domicilios: orgánico e 

resto, que a empresa xunte ditas 

fraccións? 

 

3. Que medidas van tomar para que este 

feito non se siga producindo? Ou é que 

van consentilo? 

 

4. Non xera un descrédito para a planta 

de Nostián, xestionada por Albada, este 

feito? 

 

5. Ten sentido a defensa do modelo 

húmido-seco con estas prácticas, 

segundo o acordado por unanimidade no 

Pleno municipal con data 07/03/2023? 

 

Quincuaxésimo primeira. Pregunta de 

resposta escrita sobre a rúa Barcelona. 

 

Que accións realiza o Goberno de Inés 

Rey ante esta proliferación? 

 

Quincuaxésimo segunda. Pregunta de 

resposta escrita sobre a reposición de 

árbores en Vioño. 

 

1. Vai proceder á reposición das árbores 

que faltan no parque de Vioño? 

 

2. A reposición de árbores caídas figura 

no contrato de mantemento e 

conservación de zonas verdes da nosa 

cidade? 

 

3. En caso de non formar parte do 

contrato de mantemento de zonas verdes, 

ten o departamento unha valoración do 

actuación que se está desarrollando? 

 

Quincuagésima. Pregunta de respuesta 

escrita sobre Nostián. 

 

1. ¿Conoce dicha práctica la Concejalía por 

parte de la empresa concesionaria? 

 

2. ¿No le parece una falta de respeto a los 

vecinos que segregan las 2 fracciones en 

sus domicilios: orgánico y resto, que la 

empresa junte dichas fracciones? 

 

 

3. ¿Qué medidas van a tomar para que este 

hecho no se siga produciendo? ¿O es que 

van a consentirlo? 

 

4. ¿No genera un descrédito para la planta 

de Nostián, gestionada por Albada, este 

hecho? 

 

5. ¿Tiene sentido la defensa del modelo 

húmedo-seco con estas prácticas, según lo 

acordado por unanimidad en el Pleno 

municipal con fecha 07/03/2023? 

 

Quincuagésima primera. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la calle Barcelona. 

 

¿Qué acciones realiza el Gobierno de Inés 

Rey ante esta proliferación? 

 

Quincuagésima segunda. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la reposición de 

árboles en Vioño. 

 

1. ¿Se va a proceder a la reposición de los 

árboles que faltan en el parque de Vioño? 

 

2. ¿La reposición de árboles caídos figura 

en el contrato de mantenimiento y 

conservación de zonas verdes de nuestra 

ciudad? 

 

3. ¿En caso de no formar parte del contrato 

de mantenimiento de zonas verdes, ¿tiene 

el departamento una valoración de lo que 
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que supoñería a reposición das árbores 

que faltan na cidade? 

 

Quincuaxésimo terceira. Pregunta de 

resposta escrita sobre o ascensor do 

mercado da praza de Lugo. 

 

1. Cal é a causa de que non se repare? 

 

2. Hai algún prazo estimado para a súa 

reparación? 

 

Quincuaxésimo cuarta. Pregunta de 

resposta escrita sobre os hórreos do 

parque de Vioño. 

 

1. O corte de maleza e a retirada dos 

restos de lixo que teñen estes hórreos 

están incluídos no contrato de 

mantemento da zona axardinada 

coñecida como Parque de Vioño? 

 

2. De estar incluída por que non se 

limparon durante estes anos? 

 

3. É motivo de incumprimento do prego o 

non limpar estes hórreos? 

 

4. En caso de non estar incluída quen 

debería encargarse do seu mantemento e 

limpeza? 

 

5. Vai facer o Concello algo para o seu 

mantemento e conservación, que leve 

consigo a súa dignificación como 

elemento de alto valor etnográfico? 

 

Quincuaxésimo  quinta. Pregunta de 

resposta escrita sobre a desaparición  

de contedores. 

 

1. Que pagos se realizaron á empresa 

Construcciones López y Leis con motivo 

do contrato de subministración de 6 

contedores soterrados para a rúa S. 

Andrés? 

 

2. Onde están os contedores que se 

supondría la reposición de los árboles que 

faltan en la ciudad? 

 

Quincuagésima tercera. Pregunta de 

respuesta escrita sobre el ascensor del 

mercado de la plaza de Lugo. 

 

1. ¿Cuál es la causa de que no se repare? 

 

2. ¿Hay algún plazo estimado para su 

reparación? 

 

Quincuagésima cuarta. Pregunta de 

respuesta escrita sobre los hórreos del 

parque de Vioño. 

 

1. ¿El corte de maleza y la retirada de los 

restos de basura que tienen estos hórreos 

están incluidos en el contrato de 

mantenimiento de la zona ajardinada 

conocida como Parque de Vioño? 

 

2. ¿De estar incluida ¿por qué no se han 

limpiado durante estos años? 

 

3. ¿Es motivo de incumplimiento del 

pliego el no haber limpiado estos hórreos? 

 

4. ¿En caso de no estar incluida ¿quién 

debería encargarse de su mantenimiento y 

limpieza? 

 

5. ¿Va a hacer el Ayuntamiento algo para 

su mantenimiento y conservación, que 

conlleve su dignificación como elemento 

de alto valor etnográfico? 

 

Quincuagésima quinta. Pregunta de 

respuesta escrita sobre a desaparición  de 

contenedores. 

 

1. ¿Qué pagos se han realizado a la empresa 

Construcciones López y Leis con motivo 

del contrato de suministro de 6 

contenedores soterrados para la calle S. 

Andrés? 

 

2. ¿Dónde están los contenedores que se 
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depositaron en Nostián? Que 

funcionarios participaron no proceso da 

obra? 

 

3. Vaise proceder á apertura dunha 

investigación sobre o ocorrido? 

 

4. Vaise pedir novamente a subvención á 

Deputación xa que era a obra contratada 

de “Reurbanización da rúa San Andrés" 

están contemplados contedores 

soterrados? 

 

5. Se se instala o 5 contedor na cidade, 

como dixo o Sr. Lage, por que non se 

contempla a modificación destas 

unidades de contedor fronte ao modelo 

actual? será motivo de modificado? 

 

Quincuaxésimo sexta. Pregunta de 

resposta escrita sobre o balance das 

deficiencias nas beirarrúas da cidade. 

 

1. Cantos informes policiais se realizaron 

en 2023 por deficiencias nas beirarrúas 

e/o calzadas da cidade, disgregando de 

acordo con aquelas actuacións nas que 

houbese ou non algún accidente con 

resultado de caída (lesións) ou danos 

materiais e outras nas que simplemente 

se deu conta dos danos? 

 

 

2. Cantas reclamacións patrimoniais por 

danos e/o lesións derivadas desas ou 

outras deficiencias na beirarrúa e/o 

calzada rexistráronse ao longo de 2023? 

 

Quincuaxésimo sétima. Pregunta de 

resposta escrita sobre a dixitalización 

do mercado da praza de Lugo. 

 

1. Concedeuse unha subvención para a 

dixitalización do mercado da praza de 

Lugo? 

 

2. En que data concedéronlle esa 

subvención á dixitalización da páxina 

depositaron en Nostián? ¿Qué funcionarios 

participaron en el proceso de la obra? 

 

 

3. ¿Se va a proceder a la apertura de una 

investigación sobre lo ocurrido? 

 

4. ¿Se va a pedir nuevamente la subvención 

a la Diputación ya que era la obra 

contratada de “Reurbanización de la calle 

San Andrés" están contemplados 

contenedores soterrados? 

 

5. Si se instala el 5 contenedor en la ciudad, 

como ha dicho el Sr. Lage, ¿por qué no se 

contempla la modificación de estas 

unidades de contenedor frente al modelo 

actual? ¿será motivo de modificado? 

 

Quincuagésima sexta. Pregunta de 

respuesta escrita sobre el balance de las 

deficiencias en las aceras de la ciudad. 

 

1. ¿Cuántos informes policiales se han 

realizado en 2023 por deficiencias en las 

aceras y/o calzadas de la ciudad, 

disgregando de acuerdo con aquellas 

actuaciones en las que haya habido o no 

algún accidente con resultado de caída 

(lesiones) o daños materiales y otras en las 

que simplemente se haya dado cuenta de 

los desperfectos? 

 

2. ¿Cuántas reclamaciones patrimoniales 

por daños y/o lesiones derivadas de esas u 

otras deficiencias en la acera y/o calzada se 

han registrado a lo largo de 2023? 

 

Quincuagésima séptima. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la digitalización 

del mercado de la plaza de Lugo. 

 

1. ¿Se ha concedido una subvención para la 

digitalización del mercado de la plaza de 

Lugo? 

 

2. ¿En qué fecha le concedieron esa 

subvención a la digitalización de la página 
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web do mercado da praza de Lugo? 

 

3. Canto foi o importe da subvención que 

concedeu o Concello? 

 

 

4. A canto ascendeu o custo da páxina 

web? 

 

5. Por que está sen actualizar esa páxina 

web desde o 8 de marzo de 2023, cando 

se leva inherente unha subvención ha de 

ter publicacións? 

 

6. Por que non está actualizada a conta 

de Instagram mercadoplazadelugo e a 

súa última publicación é do 7 de xuño de 

2023? 

 

7. Cal é o problema polo que non hai 

publicacións en redes sociais cando 

levan inherente unha subvención e han de 

telas actualizadas? 

 

8. Que empresa leva as redes sociais do 

mercado da praza de Lugo? 

 

Quincuaxésimo oitava. Pregunta de 

resposta escrita sobre as campañas 

para incentivar o consumo nos 

mercados municipais. 

 

1. Que campañas para incentivar o 

consumo nos mercados municipais ten 

previstas o Goberno de Inés Rey? 

 

2. Que calendario de actividades, coas 

súas datas correspondentes para o 2024, 

teñen estipulado para desenvolver esas 

campañas de impulso do consumo nos 

mercados municipais? 

 

3. Que campañas se levaron a cabo nos 

mercados no exercicio 2022? 

 

4. Canto custaron cada unha desas 

campañas? 

 

web del mercado de la plaza de Lugo? 

 

3. ¿Cuánto ha sido el importe de la 

subvención que ha concedido el 

Ayuntamiento? 

 

4. ¿A cuánto ha ascendido el coste de la 

página web? 

 

5. ¿Por qué está sin actualizar esa página 

web desde el 8 de marzo de 2023, cuando 

si lleva inherente una subvención ha de 

tener publicaciones? 

 

6. ¿Por qué no está actualizada la cuenta de 

Instagram mercadoplazadelugo y su última 

publicación es del 7 de junio de 2023? 

 

 

7. ¿Cuál es el problema por el que no hay 

publicaciones en redes sociales cuando 

llevan inherente una subvención y han de 

tenerlas actualizadas? 

 

8. ¿Qué empresa lleva las redes sociales del 

mercado de la plaza de Lugo? 

 

Quincuagésima octava. Pregunta de 

respuesta escrita sobre las campañas para 

incentivar el consumo en los mercados 

municipales. 

 

1. ¿Qué campañas para incentivar el 

consumo en los mercados municipales 

tiene previstas el Gobierno de Inés Rey? 

 

2. ¿Qué calendario de actividades, con sus 

fechas correspondientes para el 2024, 

tienen estipulado para desarrollar esas 

campañas de impulso del consumo en los 

mercados municipales? 

 

3. ¿Qué campañas se han llevado a cabo en 

los mercados en el ejercicio 2022? 

 

4. ¿Cuánto han costado cada una de esas 

campañas? 

 



 

 

 
 

159 

 

Quincuaxésimo novena. Pregunta de 

resposta escrita sobre as máquinas de 

xeo do mercado Eusebio da Garda. 

 

1. Cantas máquinas de xeo hai no 

mercado Eusebio da Garda? 

 

2. Saben vostedes se funcionan 

correctamente as máquinas de xeo do 

mercado Eusebio da Garda? 

 

3. Hai empresa de mantemento para as 

máquinas de xeo? 

 

4. Cada canto realizan o mantemento das 

máquinas de xeo? 

 

5. A empresa concesionaria que leva o 

mantemento da máquina de xeo ha de 

acudir cada vez que lle avisan que se 

estraga unha máquina? 

 

Sesaxésima. Pregunta de resposta 

escrita sobre o mantemento do 

mercado da praza de Lugo. 

 

1. Hai algunha empresa responsable do 

mantemento do mercado Eusebio da 

Guarda? En caso afirmativo cal é? 

 

2. Que tarefas de mantemento son 

competencia da devandita empresa no 

mercado Eusebio da Guarda? 

 

3. Quen se encarga da limpeza do 

mercado Eusebio da Guarda? 

 

4. Quen revisa que se cumpra a limpeza 

do mercado Eusebio da Guarda? 

 

5. Que empresa leva os riscos laborais do 

mercado Eusebio da Guarda? 

 

6. Hai algún local ou espazo onde os 

concesionarios poidan gardar ou 

almacenar as caixas dos produtos, sen 

que estean polos corredores, para evitar 

que sexan obstáculos? 

Quincuagésima novena. Pregunta de 

respuesta escrita sobre las máquinas de 

hielo del mercado Eusebio da Guarda. 

 

1. ¿Cuántas máquinas de hielo hay en el 

mercado Eusebio da Guarda? 

 

2. ¿Saben ustedes si funcionan 

correctamente las máquinas de hielo del 

mercado Eusebio da Guarda? 

 

3. ¿Hay empresa de mantenimiento para las 

máquinas de hielo? 

 

4. ¿Cada cuánto realizan el mantenimiento 

de las máquinas de hielo? 

 

5. ¿La empresa concesionaria que lleva el 

mantenimiento de la máquina de hielo ha 

de acudir cada vez que le avisan que se 

estropea una máquina? 

 

Sexagésima. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el mantenimiento del 

mercado de la plaza de Lugo. 

 

1. ¿Hay alguna empresa responsable del 

mantenimiento del Mercado Eusebio da 

Guarda? En caso afirmativo ¿cuál es? 

 

2. ¿Qué tareas de mantenimiento son 

competencia de dicha empresa en el 

Mercado Eusebio da Guarda? 

 

3. ¿Quién se encarga de la limpieza del 

Mercado Eusebio da Guarda? 

 

4. ¿Quién revisa que se cumpla la limpieza 

del Mercado Eusebio da Guarda? 

 

5. ¿Qué empresa lleva los riesgos laborales 

del mercado Eusebio da Guarda? 

 

6. ¿Hay algún local o espacio donde los 

placeros puedan guardar o almacenar las 

cajas de los productos, sin que estén por los 

pasillos, para evitar que sean obstáculos? 
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7.  Que reparacións van facer no 

mercado Eusebio da Guarda para 

solucionar os problemas de pingueiras e 

filtración de auga procedente dos 

desaugadoiros da planta de carnicería e 

que polo efecto da condensación da 

vidreira que hai de teito/chan fai que 

caian pingas sobre os postos de peixaría? 

 

 

8. Cando van reparar o sistema de 

megafonía do mercado Eusebio da 

Guarda? 

 

9. Teñen previsto remodelar o Mercado 

Eusebio da Guarda, xa que está 

abandonado? En caso afirmativo cando? 

 

Sesaxésimo primeira. Pregunta de 

resposta escrita sobre a refrixeración 

do mercado Eusebio da Guarda. 

 

1. Hai empresa de mantemento para o 

aire acondicionado no mercado de 

Eusebio da Guarda? 

 

2. Cada canto realizan o mantemento do 

aire acondicionado? 

 

3. De que ano son as máquinas de aire 

acondicionado? 

 

4. Cumpren coa normativa actual 

ambiental as máquinas de aire 

acondicionado do mercado Eusebio da 

Guarda? 

 

5. A empresa concesionaria que leva o 

mantemento do aire acondicionado, ha 

de acudir cada vez que lle avisan que se 

estraga unha maquina? 

 

6. Cando van cambiar o sistema de 

refrixeración da segunda planta onde 

están os postos de froitas, verduras e 

varios? 

 

 

7. ¿Qué reparaciones van a hacer en el 

mercado Eusebio da Guarda para 

solucionar los problemas de goteras y 

filtración de agua procedente de los 

desagües de la planta de carnicería y que 

por el efecto de la condensación de la 

vidriera que hay de techo/suelo hace que 

caigan gotas sobre los puestos de 

pescadería? 

 

8. ¿Cuándo van a reparar el sistema de 

megafonía del mercado Eusebio da 

Guarda? 

 

9. ¿Tienen previsto remodelar el Mercado 

Eusebio da Guarda, ya que está 

abandonado? En caso afirmativo ¿cuándo? 

 

Sexagésima primera. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la refrigeración 

del mercado Eusebio da Guarda. 

 

1. ¿Hay empresa de mantenimiento para el 

aire acondicionado en el mercado de 

Eusebio da Guarda? 

 

2. ¿Cada cuánto realizan el mantenimiento 

del aire acondicionado? 

 

3. ¿De qué año son las máquinas de aire 

acondicionado? 

 

4. ¿Cumplen con la normativa actual 

medioambiental las máquinas de aire 

acondicionado del mercado Eusebio da 

Guarda? 

 

5. La empresa concesionaria que lleva el 

mantenimiento del aire acondicionado, ¿ha 

de acudir cada vez que le avisan que se 

estropea una maquina? 

 

6. ¿Cuándo van a cambiar el sistema de 

refrigeración de la segunda planta donde 

están los puestos de frutas, verduras y 

varios? 
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7. O sistema de refrixeración da segunda 

planta é soamente de ventilador ou é de 

aire acondicionado? 

 

8. Cando van facer un estudo técnico do 

sistema de refrixeración do mercado 

Eusebio da Guarda? 

 

9. Que solución van dar para evitar o 

efecto invernadoiro na segunda planta do 

mercado Eusebio da Guarda  e evitar que 

se malogren os produtos, así como, o 

malestar dos vendedores e os clientes, 

pola calor que fai sobre todo no verán? 

 

Sesaxésimo segunda. Pregunta de 

resposta escrita sobre o persoal do 

mercado da praza de Lugo. 

 

1. Cantos conserxes e/o axudante de 

conserxe teñen no mercado da praza de 

Lugo? 

 

2. Que incidencias trasladoulles o 

conserxe do Eusebio da Guarda este 

último ano? 

 

3. Que competencias ten o conserxe? 

 

4. Quen se encarga da vixilancia do 

mercado Eusebio da Guarda? 

 

5. Cantas persoas están dedicadas da 

vixilancia do mercado Eusebio da 

Guarda? 

 

Sesaxésimo terceira. Pregunta de 

resposta escrita sobre o montacargas 

do mercado da praza de Lugo. 

 

1. En canto á entrada de mercadoría de 

pezas de gran tamaño, por onde as soben 

ao primeiro piso? 

 

2. Hai un servizo de mantemento dos 

montacargas? 

 

3. Cando van arranxar os montacargas? 

7. ¿El sistema de refrigeración de la 

segunda planta es solamente de ventilador 

o es de aire acondicionado? 

 

8. ¿Cuándo van a hacer un estudio técnico 

del sistema de refrigeración del mercado 

Eusebio da Guarda? 

 

9. ¿Qué solución le van a dar para evitar el 

efecto invernadero en la segunda planta del 

mercado Eusebio da Guarda y evitar que se 

malogren los productos, así como, el 

malestar de los vendedores y los clientes, 

por el calor que hace sobre todo en verano? 

 

Sexagésima segunda. Pregunta de 

respuesta escrita sobre el personal del 

mercado de la plaza de Lugo. 

 

1. ¿Cuántos conserjes y/o ayudante de 

conserje tienen en el mercado de la plaza 

de Lugo? 

 

2. ¿Qué incidencias les ha trasladado el 

conserje del Eusebio da Guarda este último 

año? 

 

3. ¿Qué competencias tiene el conserje? 

 

4. ¿Quiénes se encargan de la vigilancia del 

mercado Eusebio da Guarda? 

 

5. ¿Cuántas personas están dedicadas de la 

vigilancia del mercado Eusebio da Guarda? 

 

 

Sexagésima tercera. Pregunta de 

respuesta escrita sobre el montacargas del 

mercado de la plaza de Lugo. 

 

1. En cuanto a la entrada de mercancía de 

piezas de gran tamaño, ¿por dónde las 

suben al primer piso? 

 

2. ¿Hay un servicio de mantenimiento de 

los montacargas? 

 

3. ¿Cuándo van a arreglar los montacargas? 
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Sesaxésimo cuarta. Pregunta de 

resposta escrita sobre as neveiras do 

mercado Eusebio da Guarda. 

 

1. Hai empresa de mantemento para as 

neveiras? 

 

2. Cada canto realizan o mantemento das 

neveiras? 

 

3. A empresa concesionaria que leva o 

mantemento das neveiras, ha de acudir 

cada vez que lle avisan que se estraga 

unha máquina? 

 

Sesaxésimo quinta. Pregunta de 

resposta escrita sobre a xestión do 

mercado da praza de Lugo. 

 

1. Cando se vai a actualizar a Ordenanza 

municipal de mercados para adecuala ás 

necesidades actuais de vendedores e 

consumidores? 

 

2. Cantas veces ao ano envía o Concello 

unha inspección polos mercados para 

saber se se están cumprindo o estipulado 

nas ordenanzas? 

 

3. Está a cumprirse o estipulado nas 

ordenanzas? 

 

4. Quen controla a organización interna 

do mercado Eusebio da Guarda? 

 

5. Están a reunirse vostedes, como 

responsables municipais da xestión dos 

mercados, coa Asociación do mercado 

Eusebio da Guarda, de maneira 

semestral como indican as ordenanzas, 

para efectuar un seguimento? 

 

6. Que asociacións de mercados hai en 

funcionamento actualmente? cales? 

 

7. Se non existise asociación, reúnense 

con dous representantes de cada gremio 

 

Sexagésima cuarta. Pregunta de 

respuesta escrita sobre las neveras del 

mercado Eusebio da Guarda. 

 

1. ¿Hay empresa de mantenimiento para las 

neveras? 

 

2. ¿Cada cuánto realizan el mantenimiento 

de las neveras? 

 

3. La empresa concesionaria que lleva el 

mantenimiento de las neveras, ¿ha de 

acudir cada vez que le avisan que se 

estropea una máquina? 

 

Sexagésima quinta. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la gestión del 

mercado de la plaza de Lugo. 

 

1. ¿Cuándo se va a actualizar la Ordenanza 

municipal de mercados para adecuarla a las 

necesidades actuales de placeros y 

consumidores? 

 

2. ¿Cuántas veces al año envía el Concello 

una inspección por los mercados para saber 

si se están cumpliendo lo estipulado en las 

ordenanzas? 

 

3. ¿Se está cumpliendo lo estipulado en las 

ordenanzas? 

 

4. ¿Quién controla la organización interna 

del mercado Eusebio da Guarda? 

 

5. ¿Se están reuniendo ustedes, como 

responsables municipales de la gestión de 

los mercados, con la Asociación del 

mercado Eusebio da Guarda, de manera 

semestral como indican las ordenanzas, 

para efectuar un seguimiento? 

 

6. ¿Qué asociaciones de mercados hay en 

funcionamiento actualmente? ¿cuáles? 

 

7. Si no existiese asociación, ¿se reúnen 

con dos representantes de cada gremio para 



 

 

 
 

163 

 

para efectuar un seguimento das 

cuestións de interese para ambas as 

partes? 

 

Sesaxésimo sexta. Pregunta de 

resposta escrita sobre os postos do 

mercado da praza de Lugo. 

 

1. O contido na memoria do proxecto de 

dinamización e revitalización dos centros 

comerciais abertos, neste caso a 

asociación de vendedores do mercado de 

abastos Eusebio da Guarda de Coruña, 

polo que se acolle á convocatoria da 

subvención IN223A, levouse a cabo? 

 

2. Cantos postos hai no mercado Eusebio 

da Guarda en praza de Lugo, cantos hai 

ocupados e cantos hai pechados? 

 

 

3. Por que non ocupan os postos que 

levan anos libres e estanse perdendo 

ingresos por eles? 

 

4. Entregando solicitudes varias persoas 

para acceder a eses postos libres, os 

cales levan anos libres, por que non se 

axiliza a súa entrega e apertura para 

comezar a ingresar por eles? 

 

5. Cal é o trámite máis áxil para acceder 

a un posto temporal? 

 

6. Cales son os requisitos para acceder a 

un posto temporal? 

 

7. Na web do Concello hai dous 

documentos PDF onde aparece a listaxe 

de postos baleiros e lista de espera para 

acceder a eles, pero está incompleta. 

Poden actualizalos canto antes para que 

os cidadáns que queiran poidan acceder 

a eles? 

 

8. En que data se renova a concesión dos 

postos do mercado Eusebio da Guarda? 

 

efectuar un seguimiento de las cuestiones 

de interés para ambas partes? 

 

 

Sexagésima sexta. Pregunta de respuesta 

escrita sobre los puestos del mercado de la 

plaza de Lugo. 

 

1. ¿Lo contenido en la memoria del 

proyecto de dinamización y revitalización 

de los centros comerciales abiertos, en este 

caso la asociación de placeros del mercado 

de abastos Eusebio da Guarda de Coruña, 

por el que se acoge a la convocatoria de la 

subvención IN223A, se ha llevado a cabo? 

 

2. ¿Cuántos puestos hay en el mercado 

Eusebio da Guarda en plaza de Lugo, 

cuantos hay ocupados y cuantos hay 

cerrados? 

 

3. ¿Por qué no ocupan los puestos que 

llevan años libres y se están perdiendo 

ingresos por ellos? 

 

4. ¿Habiendo entregado solicitudes varias 

personas para acceder a esos puestos libres, 

los cuales llevan años libres, ¿por qué no se 

agiliza su entrega y apertura para comenzar 

a ingresar por ellos? 

 

5. ¿Cuál es el trámite más ágil para acceder 

a un puesto temporal? 

 

6. ¿Cuáles son los requisitos para acceder a 

un puesto temporal? 

 

7. En la web del Concello hay dos 

documentos PDF donde aparece el listado 

de puestos vacíos y lista de espera para 

acceder a ellos, pero está incompleta. 

¿Pueden actualizarlos lo antes posible para 

que los ciudadanos que quieran puedan 

acceder a ellos? 

 

8. ¿En qué fecha se renueva la concesión 

de los puestos del mercado Eusebio da 

Guarda? 
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9. Cales son os prezos das concesións por 

postos? 

 

10. Van incrementar os prezos das 

concesións cando venza e se renove a 

concesión? 

 

11. De que depende o tamaño dos postos? 

 

 

12. Cal é o tamaño máximo dos postos? 

 

 

Sesaxésimo sétima. Pregunta de 

resposta escrita sobre a retirada de 

gaiolas. 

 

1. Non foron informados os responsables 

municipais dos contratos de zonas 

verdes, nin de vixilancia de parques, da 

presenza dos devanditos animais en 

ambos os parques? 

 

2. Van comunicarllo ás autorizades 

competentes da Xunta para que instalen 

as gaiolas dos parques municipais? 

 

3. Alertaron as empresas que executan o 

mantemento dos devanditos parques das 

desfeitas na pradería verde por estes 

animais? 

 

Sesaxésimo oitava. Pregunta de resposta 

escrita sobre a estatística de accidentes 

rexistrados no tramo de c/ Santo Tomás 

con c/ Padre Rosendo Salvado. 

 

 

Cantos accidentes, con ou sen feridos, 

rexistráronse na confluencia da r/ Santo 

Tomás coa r/ Padre Rosendo Salvado? 

 

 

Sesaxésimo novena. Pregunta de 

resposta escrita sobre os espazos 

deportivos. 

 

 

9. ¿Cuáles son los precios de las 

concesiones por puestos? 

 

10. ¿Van a incrementar los precios de las 

concesiones cuando venza y se renueve la 

concesión? 

 

11. ¿De qué depende el tamaño de los 

puestos? 

 

12. ¿Cuál es el tamaño máximo de los 

puestos? 

 

Sexagésima séptima. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la retirada de 

jaulas. 

 

1. ¿No fueron informados los responsables 

municipales de los contratos de zonas 

verdes, ni de vigilancia de parques, de la 

presencia de dichos animales en ambos 

parques? 

 

2. ¿Van a comunicárselo a las autorizades 

competentes de la Xunta para que instalen 

las jaulas de los parques municipales? 

 

3. ¿Alertaron las empresas que ejecutan el 

mantenimiento de dichos parques de los 

destrozos en la pradera verde por estos 

animales? 

 

Sexagésima octava. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la estadística de 

accidentes registrados en el tramo de c/ 

Santo Tomás con c/ Padre Rosendo 

Salvado. 

 

¿Cuántos accidentes, con o sin heridos, se 

han registrado en la confluencia de la c/ 

Santo Tomás con la c/ Padre Rosendo 

Salvado? 

 

Sexagésima novena. Pregunta de 

respuesta escrita sobre los espacios 

deportivos. 
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Podería concretar en que consiste esta 

actuación? 

 

Septuaxésima. Pregunta de resposta 

escrita sobre o convenio co club 

deportivo Liceo de hóckey. 

 

1. Cal é o motivo para que o convenio do 

club deportivo Liceo de hóckey 

desaparecese da listaxe de convenios 

nominativos no orzamento do 2024? 

 

2. De que maneira se lle axudará ao 

club? 

 

Septuaxésimo primeira. Pregunta de 

resposta escrita sobre o convenio co 

club Maristas de baloncesto. 

 

Cal é o motivo polo que ao club Maristas 

de baloncesto se lle inclúa no convenio 

nominativo do ano 2024 a organización 

do Teresa Herrera de baloncesto coa 

mesma achega do exercicio 2023, 20.000 

€? 

 

Septuaxésimo segunda. Pregunta de 

resposta escrita sobre a cidade 

deportiva de Arsenio Iglesias. 

 

1. En que consiste esta 1 fase? 

 

2. Descrición desta e a que partidas fai 

referencia? 

 

Septuaxésimo terceira. Pregunta de 

resposta escrita sobre a pista de hóckey 

liña. 

 

1. Poden detallar en que consistirá? 

 

2. Onde se ten previsto instalar esta 

pista? 

 

3. O orzamento detallado, a que partidas 

fai referencia? 

 

Septuaxésimo cuarta. Pregunta de 

¿Podría concretar en qué consiste esta 

actuación? 

 

Septuagésima. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el convenio con el club 

deportivo Liceo de hockey. 

 

1. ¿Cuál es el motivo para que el convenio 

del club deportivo Liceo de hockey haya 

desaparecido del listado de convenios 

nominativos en el presupuesto del 2024? 

 

2. ¿De qué manera se le ayudará al club? 

 

 

Septuagésima primera. Pregunta de 

respuesta escrita sobre el convenio con el 

club Maristas de baloncesto. 

 

¿Cuál es el motivo por el que al club 

Maristas de baloncesto se le haya incluido 

en el convenio nominativo del año 2024 la 

organización del Teresa Herrera de 

baloncesto con la misma aportación del 

ejercicio 2023, 20.000 €? 

 

Septuagésima segunda. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la ciudad 

deportiva de Arsenio Iglesias. 

 

1. ¿En qué consiste esta 1 fase? 

 

2. ¿Descripción de esta y a qué partidas 

hace referencia? 

 

Septuagésima tercera. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la pista de hockey 

línea. 

 

1. ¿Pueden detallar en qué consistirá? 

 

2. ¿Dónde se tiene previsto instalar esta 

pista? 

 

3. El presupuesto detallado ¿a qué partidas 

hace referencia? 

 

Septuagésima cuarta. Pregunta de 
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resposta escrita sobre o evento Street 

Games. 

 

Cal é o motivo de que o evento Street 

Games non apareza nos orzamentos do 

Concello? 

 

Septuaxésimo quinta. Pregunta de 

resposta escrita sobre os torneos 

deportivos. 

 

1. A que eventos estará destinada? 

 

2. Que planificación dispón o SMD para 

executar esta partida? 

 

Septuaxésimo sexta. Pregunta de 

resposta escrita sobre o museo de arte 

contemporánea agora propiedade de 

Naturgy. 

 

1. Podemos considerar frustrados os 

intentos de acordo de Inés Rey con 

Naturgy para manter o MAC na cidade? 

 

 

2. Que avances hai desde os primeiros 

contactos de outubro ano 2019? 

 

Septuaxésimo sétima. Pregunta de 

resposta escrita sobre o patrimonio 

artístico municipal. 

 

1. Existe un inventario municipal do 

patrimonio artístico moble e inmoble do 

Concello da Coruña? 

 

2. Cal é a colección artística municipal? 

Existe un catálogo ou inventario que 

indique obra, autor, data de adquisición 

e lugar onde está depositada a obra? 

 

 

Septuaxésima oitava. Pregunta de 

resposta escrita sobre as exposicións en 

cultura. 

 

1. Como se reparte este importe entre as 

respuesta escrita sobre el evento Street 

Games. 

 

¿Cuál es el motivo de que el evento Street 

Games no aparezca en los presupuestos del 

Ayuntamiento? 

 

Septuagésima quinta. Pregunta de 

respuesta escrita sobre los torneos 

deportivos. 

 

1. ¿A qué eventos estará destinada? 

 

2. ¿Qué planificación dispone el SMD para 

ejecutar esta partida? 

 

Septuagésima sexta. Pregunta de 

respuesta escrita sobre el museo de arte 

contemporáneo ahora propiedad de 

Naturgy. 

 

1. ¿Podemos considerar fallidos los 

intentos de acuerdo de Inés Rey con 

Naturgy para mantener el MAC en la 

ciudad? 

 

2. ¿Qué avances hay desde los primeros 

contactos de octubre año 2019? 

 

Septuagésima séptima. Pregunta de 

respuesta escrita sobre el patrimonio 

artístico municipal. 

 

1. ¿Existe un inventario municipal del 

patrimonio artístico mueble e inmueble del 

Concello da Coruña? 

 

2. ¿Cuál es la colección artística 

municipal? ¿Existe un catálogo o 

inventario que indique obra, autor, fecha de 

adquisición y lugar donde está depositada 

la obra? 

 

Septuagésima octava. Pregunta de 

respuesta escrita sobre las exposiciones 

en cultura. 

 

1. Cómo se reparte este importe entre las 
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diferentes salas e espazos dispoñibles? 

 

2. Que proxectos expositivos e en que 

espazos están programados para o ano 

2024? 

 

3. Cantas exposicións, e en que espazos, 

se realizaron no ano 2023 promovidas 

polo Concello? 

 

4. En cantas participaron artistas locais? 

Que artistas e baixo que criterio se 

elixiron? 

 

5. Que medidas ou accións concretas 

tomou o Concello durante o 2023 para 

dar a coñecer aos artistas locais? 

 

Septuaxésima novena. Pregunta de 

resposta escrita sobre as bibliotecas 

municipais I. 

 

1. Cando pensan constituír a comisión de 

lectura pública que necesita a rede de 

bibliotecas? 

 

2. Que partida orzamentaria destinan a 

mantemento de bibliotecas? 

 

3. Que importe teñen orzado para o ano 

2023? 

 

4. Que porcentaxe executaron ao 15 de 

decembro do ano en curso? 

 

5. Teñen prevista e orzada a adaptación 

á normativa das instalacións eléctricas 

das bibliotecas? 

 

Octoxésima. Pregunta de resposta 

escrita sobre as bibliotecas municipais 

II. 

 

1. Que medidas pensa tomar o Servizo de 

Bibliotecas para solucionalo? 

 

2. Que cantidade de diñeiro destinaron as 

bibliotecas, no ano 2023, á adquisición 

diferentes salas y espacios disponibles? 

 

2. ¿Qué proyectos expositivos y en qué 

espacios están programados para el año 

2024? 

 

3. ¿Cuántas exposiciones, y en que 

espacios, se realizaron en el año 2023 

promovidas por el Ayuntamiento? 

 

4. ¿En cuántas participaron artistas locales? 

¿Qué artistas y bajo qué criterio se 

eligieron? 

 

5. ¿Qué medidas o acciones concretas ha 

tomado el Ayuntamiento durante el 2023 

para dar a conocer a los artistas locales? 

 

Septuagésima novena. Pregunta de 

respuesta escrita sobre las bibliotecas 

municipales I. 

 

1. ¿Cuándo piensan constituir la comisión 

de lectura pública que necesita la red de 

bibliotecas? 

 

2. ¿Qué partida presupuestaria destinan a 

mantenimiento de bibliotecas? 

 

3. ¿Qué importe tienen presupuestado para 

el año 2023? 

 

4. ¿Qué porcentaje ejecutaron a 15 de 

diciembre del año en curso? 

 

5. ¿Tienen prevista y presupuestada la 

adaptación a la normativa de las 

instalaciones eléctricas de las bibliotecas? 

 

Octogésima. Pregunta de respuesta 

escrita sobre las bibliotecas municipales 

II. 

 

1. ¿Qué medidas piensa tomar el servicio 

de bibliotecas para solucionarlo? 

 

2. ¿Qué cantidad de dinero destinaron las 

bibliotecas, en el año 2023, a la adquisición 
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de novos volumes? 

 

Octoxésimo primeira. Pregunta de 

resposta escrita sobre a biblioteca da 

Sagrada Familia. 

 

1. Contratouse e executouse, xa, o 

investimento da ampliación da biblioteca 

da Sagrada Familia no que vai do 2023? 

 

 

2. Finalizouse a obra na súa totalidade? 

 

3. Cando teñen previsto realizar estas 

obras de ampliación e modernización? 

 

4. Que importe teñen e prazos? 

 

Octoxésimo segunda. Pregunta de 

resposta escrita sobre a biblioteca do 

Castrillón. 

 

Que obras quedan pendentes na 

biblioteca do Castrillón das previstas e 

aprobadas para este ano? 

 

Octoxésimo terceira. Pregunta de 

resposta escrita sobre as bibliotecas 

dos Rosales e do Fórum. 

 

Executaron este exercicio os arranxos 

pendentes das filtracións e pingueiras 

das bibliotecas de Rosales e Fórum? 

 

Octoxésimo cuarta. Pregunta de 

resposta escrita sobre a accesibilidade 

do edificio Salvador de Madariaga. 

 

Executouse a obra adaptación á 

normativa de accesibilidade do vestíbulo 

do edificio Salvador de Madariaga? 

 

Octoxésimo quinta. Pregunta de 

resposta escrita sobre as bibliotecas de 

Durán Loriga e Monte Alto. 

 

1. Que solucións expoñen a este 

problema? 

de nuevos volúmenes? 

 

Octogésima primera. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la biblioteca de la 

Sagrada Familia. 

 

1. ¿Se ha contratado y ejecutado, ya, la 

inversión de la ampliación de la biblioteca 

de la Sagrada Familia en lo que va del 

2023? 

 

2. ¿Se finalizó la obra en su totalidad? 

 

3. ¿Cuándo tienen previsto realizar estas 

obras de ampliación y modernización? 

 

4. ¿Qué importe tienen y plazos? 

 

Octogésima segunda. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la biblioteca del 

Castrillón. 

 

¿Qué obras quedan pendientes en la 

biblioteca del Castrillón de las previstas y 

aprobadas para este año? 

 

Octogésima tercera. Pregunta de 

respuesta escrita sobre las bibliotecas de 

los Rosales y del Fórum. 

 

¿Ejecutaron este ejercicio los arreglos 

pendientes de las filtraciones y goteras de 

las bibliotecas de Rosales y Fórum? 

 

Octogésima cuarta. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la accesibilidad del 

edificio Salvador de Madariaga. 

 

¿Se ejecutó la obra adaptación a la 

normativa de accesibilidad del vestíbulo 

del edificio Salvador de Madariaga? 

 

Octogésima quinta. Pregunta de 

respuesta escrita sobre las bibliotecas de 

Durán Loriga y Monte Alto. 

 

1. ¿Qué soluciones plantean a este 

problema? 
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2. Cando teñen previsto presentar un 

proxecto para a súa necesaria e urxente 

modernización? 

 

3. Teñen previsto unha ampliación ou 

cambio de localización? 

 

Octoxésimo sexta. Pregunta de 

resposta escrita sobre os recursos 

tecnolóxicos das bibliotecas 

municipais. 

 

1. Que recomendacións cara a ese 

diagnóstico? 

 

2. Que empresa realizouno? 

 

3. Que custo representou para o 

Concello? 

 

4. Por que non se recorreu aos servizos 

informáticos do Concello para devandito 

diagnostico? 

 

Octoxésimo sétima. Pregunta de 

resposta escrita sobre a OSG I. 

 

1. Que criterio se segue para a elección 

de directores invitados para dirixir 

concertos da OSG? 

 

2. Que custo anual representa para o 

consorcio dita contratación? 

 

3. Que directores foron convidados no 

ano 2023? 

 

4. Canto cobrou cada un destes 

directores invitados? 

 

Octoxésimo oitava. Pregunta de 

resposta escrita sobre a OSG II. 

 

1. Que importe total se entregou á 

empresa concesionaria polo uso de 

espazos durante o ano 2023? 

 

 

2. ¿Cuándo tienen previsto presentar un 

proyecto para su necesaria y urgente 

modernización? 

 

3. ¿Tienen previsto una ampliación o 

cambio de ubicación? 

 

Octogésima sexta. Pregunta de respuesta 

escrita sobre los recursos tecnológicos de 

las bibliotecas municipales. 

 

 

1. ¿Qué recomendaciones hacia ese 

diagnóstico? 

 

2. ¿Qué empresa lo realizó? 

 

3. ¿Qué coste representó para el 

Ayuntamiento? 

 

4. ¿Por qué no se recurrió a los servicios 

informáticos del Ayuntamiento para dicho 

diagnostico? 

 

Octogésima séptima. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la OSG I. 

 

1. ¿Qué criterio se sigue para la elección de 

directores invitados para dirigir conciertos 

de la OSG? 

 

2. ¿Qué coste anual representa para el 

consorcio dicha contratación? 

 

3. ¿Qué directores fueron invitados en el 

año 2023? 

 

4. ¿Cuánto cobró cada uno de estos 

directores invitados? 

 

Octogésima octava. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la OSG II. 

 

1. ¿Qué importe total se entregó a la 

empresa concesionaria por el uso de 

espacios durante el año 2023? 
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2. Cal é o custo anual das oficinas do 

consorcio na rúa Riazor? 

 

3. Cantas gravacións se realizaron de 

concertos da OSG? 

 

4. Cantas retransmisións por radio e TV 

realizáronse de concertos da OSG? 

 

5. A través de que medios e a que custo 

pode acceder o gran público? 

 

6. Que arquivo sonoro ten a OSG? 

Cantas gravacións e horas? Que 

soporte? 

 

7. Cantos convenios ten asinados, 

actualmente e en vigor, con que 

administracións, empresas ou 

institucións o consorcio para a 

promoción da música? 

 

Octoxésimo novena. Pregunta de 

resposta escrita sobre a Escola 

Municipal de Música. 

 

1. Xa se elaborou, aprobou e asinou o 

novo convenio para exercicio 2023-

2024? 

 

2. Que condicións económicas se 

espoñen? 

 

3. Que importes? 

 

Nonaxésima. Pregunta de resposta 

escrita sobre os locais en concesión dos 

museos científicos. 

 

1. Xa se solicitaron e adxudicaron estes 

espazos? 

 

2. Quen foron os adxudicatarios? 

 

3. Que canon anual teñen estes espazos? 

 

4. Cal é o motivo de ter paralizada a 

contratación tratándose de servizos 

2. ¿Cuál es el coste anual de las oficinas del 

consorcio en la calle Riazor? 

 

3. ¿Cuántas grabaciones se realizaron de 

conciertos de la OSG? 

 

4. ¿Cuántas retransmisiones por radio y TV 

se han realizado de conciertos de la OSG? 

 

5. ¿A través de qué medios y a qué coste 

puede acceder el gran público? 

 

6. ¿Qué archivo sonoro tiene la OSG? 

¿Cuántas grabaciones y horas? ¿Qué 

soporte? 

 

7. ¿Cuántos convenios tiene firmados, 

actualmente y en vigor, con que 

administraciones, empresas o instituciones 

el consorcio para la promoción de la 

música? 

 

Octogésima novena. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la Escuela 

Municipal de Música. 

 

1. ¿Ya se elaboró, aprobó y firmó el nuevo 

convenio para ejercicio 2023-2024? 

 

 

2. ¿Qué condiciones económicas se 

plantean? 

 

3. ¿Qué importes? 

 

Nonagésima. Pregunta de respuesta 

escrita sobre los locales en concesión de 

los museos científicos. 

 

1. ¿Ya se solicitaron y adjudicaron estos 

espacios? 

 

2. ¿Quiénes fueron los adjudicatarios? 

 

3. ¿Qué canon anual tienen estos espacios? 

 

4. ¿Cuál es el motivo de tener paralizada la 

contratación tratándose de servicios 
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necesarios para os usuarios de todas 

estas instalacións? 

 

Nonaxésimo primeira. Pregunta de 

resposta escrita sobre o teatro Rosalía 

de Castro. 

 

1. En que situación se atopa a cuberta e 

demais instalacións do TRC? 

 

2. Que medidas urxentes ten previstas o 

Concello para evitar que chova no 

escenario? 

 

3. Que orzamento teñen asignado para 

estas obras da cuberta? 

 

Nonaxésimo segunda. Pregunta de 

resposta escrita sobre as obras de 

emerxencia de diferentes espazos 

culturais. 

 

Teñen previsto iniciar algunha obra de 

emerxencia para solucionar as 

pingueiras, nos diferentes espazos de uso 

cultural, mentres non se tomen as 

medidas necesarias para afrontar as 

obras que solucionen definitivamente 

estes problemas? 

 

Nonaxésimo terceira. Pregunta de 

resposta escrita sobre a cesión de 

espazos a creadores. 

 

A que creadores e entidades locais da 

cidade con propostas artísticas de 

interese se lles facilitaron espazos? 

 

Nonaxésimo cuarta. Pregunta de 

resposta escrita sobre o Museo 

Arqueolóxico. 

 

1. Cantas exposicións temporais se 

realizaron durante o ano 2023 e cales e 

cantas teñen previsto para o ano 2024? 

 

2. No que se refire aos labores de 

conservación e restauración que realiza 

necesarios para los usuarios de todas estas 

instalaciones? 

 

Nonagésima primera. Pregunta de 

respuesta escrita sobre el teatro Rosalía de 

Castro. 

 

1. ¿En qué situación se encuentra la 

cubierta y demás instalaciones del TRC? 

 

2. ¿Qué medidas urgentes tiene previstas el 

Ayuntamiento para evitar que llueva en el 

escenario? 

 

3. ¿Qué presupuesto tienen asignado para 

estas obras de la cubierta? 

 

Nonagésima segunda. Pregunta de 

respuesta escrita sobre las obras de 

emergencia de diferentes espacios 

culturales. 

 

¿Tienen previsto iniciar alguna obra de 

emergencia para solucionar las goteras, en 

los diferentes espacios de uso cultural, 

mientras no se tomen las medidas 

necesarias para afrontar las obras que 

solucionen definitivamente estos 

problemas? 

 

Nonagésima tercera. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la cesión de 

espacios a creadores. 

 

¿A qué creadores y entidades locales de la 

ciudad con propuestas artísticas de interés 

se les facilitaron espacios? 

 

Nonagésima cuarta. Pregunta de 

respuesta escrita sobre el Museo 

Arqueológico. 

 

1. ¿Cuántas exposiciones temporales se 

realizaron durante el año 2023 y cuáles y 

cuántas tienen previsto para el año 2024? 

 

2. En lo que se refiere a las labores de 

conservación y restauración que realiza el 
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o museo, cantas pezas, actualmente, 

necesitarían someterse a procesos de 

restauración ou rehabilitación para 

evitar a deterioración e garantir a súa 

conservación en estado óptimo? 

 

Nonaxésimo quinta. Pregunta de 

resposta escrita sobre as escavacións 

do castro de Elviña. 

 

1. Que cantidade de investimento teñen 

previsto para a continuación das 

escavacións? 

 

2. Que investimento teñen previsto 

realizar para mellorar a accesibilidade 

do público ao castro que presenta 

dificultade para persoas e vehículos ao 

carecer de viais adecuados, de 

beirarrúas e espazo de aparcamento? 

 

Nonaxésimo sexta. Pregunta de 

resposta escrita sobre o boletín 

Brigatium. 

 

1. Con que periodicidade se publica? 

 

2. Cal é o motivo de tan escasa difusión? 

 

 

Nonaxésimo sétima. Pregunta de 

resposta escrita sobre a Banda 

Municipal de Música da Coruña. 

 

1. Que criterio se segue para a elección 

de directores invitados? 

 

2. Que custo anual representa para o 

Concello? 

 

3. Que directores foron convidados no 

ano 2023? 

 

4. Canto cobrou cada un dos directores 

invitados? 

 

5. Teñen previsto cubrir a praza de 

subdirector da BMMC? 

museo, ¿Cuántas piezas, actualmente, 

necesitarían someterse a procesos de 

restauración o rehabilitación para evitar el 

deterioro y garantizar su conservación en 

estado óptimo? 

 

Nonagésima quinta. Pregunta de 

respuesta escrita sobre las excavaciones 

del castro de Elviña. 

 

1. ¿Qué cantidad de inversión tienen 

previsto para la continuación de las 

excavaciones? 

 

2. ¿Qué inversión tienen previsto realizar 

para mejorar la accesibilidad del público al 

castro que presenta dificultad para 

personas y vehículos al carecer de viales 

adecuados, de aceras y espacio de 

aparcamiento? 

 

Nonagésima sexta. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el boletín Brigatium. 

 

 

1. ¿Con qué periodicidad se publica? 

 

2. ¿Cuál es el motivo de tan escasa 

difusión? 

 

Nonagésima séptima. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la Banda 

Municipal de Música de A Coruña. 

 

1. ¿Qué criterio se sigue para la elección de 

directores invitados? 

 

2. ¿Qué coste anual representa para el 

Ayuntamiento? 

 

3. ¿Qué directores fueron invitados en el 

año 2023? 

 

4. ¿Cuánto cobró cada uno de los directores 

invitados? 

 

5. ¿Tienen previsto cubrir la plaza de 

subdirector de la BMMC? 
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Nonaxésimo oitava. Pregunta de 

resposta escrita sobre os convenios 

nominativos con entidades culturais do 

2023. 

 

1. Cantos se tramitaron? 

 

2. Cantos se abonaron na súa totalidade? 

 

3. Cantos e cales quedan pendentes? 

 

Nonaxésima novena. Pregunta de 

resposta escrita sobre a decoración do 

nadal da praza de María Pita. 

 

1. Que concellería é a responsable desta 

contratación e execución? 

 

2. Que mecanismo de contratación 

utilizouse para encargar a decoración ou 

ambientación do nadal da praza de 

María Pita? 

 

3. Que empresa é a adxudicataria? E que 

custo económico ten? 

 

4. Que mecanismo de contratación 

utilizouse para encargar a instalación da 

pista de xeo na Praza de María Pita? 

 

5. Que empresa é a adxudicataria? E que 

custo económico ten? 

 

Centésima. Pregunta de resposta 

escrita sobre os contratos de servizos 

de deportes. 

 

1. Cales están caducados? 

 

2. Cales están en vigor? 

 

Centésimo primeira. Pregunta de 

resposta escrita sobre as concesións 

administrativas de deportes. 

 

1. Cales están caducados? 

 

 

Nonagésima octava. Pregunta de 

respuesta escrita sobre los convenios 

nominativos con entidades culturales del 

2023. 

 

1. ¿Cuántos se tramitaron? 

 

2. ¿Cuántos se abonaron en su totalidad? 

 

3. ¿Cuántos y cuáles quedan pendientes? 

 

Nonagésima novena. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la decoración 

navideña de la plaza de María Pita. 

 

1. ¿Qué concejalía es la responsable de esta 

contratación y ejecución? 

 

2. ¿Qué mecanismo de contratación se 

utilizó para encargar la decoración o 

ambientación navideña de la plaza de 

María Pita? 

 

3. ¿Qué empresa es la adjudicataria? Y 

¿qué coste económico tiene? 

 

4. ¿Qué mecanismo de contratación se 

utilizó para encargar la instalación de la 

pista de hielo en la Plaza de María Pita? 

 

5. ¿Qué empresa es la adjudicataria? Y 

¿qué coste económico tiene? 

 

Centésima. Pregunta de respuesta escrita 

sobre los contratos de servicios de 

deportes. 

 

1. ¿Cuáles están caducados? 

 

2. ¿Cuáles están en vigor? 

 

Centésima primera. Pregunta de 

respuesta escrita sobre las concesiones 

administrativas de deportes. 

 

1. ¿Cuáles están caducados? 
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2. Cales están en vigor? 

 

Centésimo segunda. Pregunta de 

resposta escrita sobre a escalinata da 

praza da Constitución. 

 

1. Cal é o estado da correspondente 

licenza urbanística? 

 

2. Que duración estimada ten o proxecto 

de reforma? 

 

3. Posúe o Concello algún expediente de 

disciplina urbanística respecto diso? 

 

4. Cales son os motivos que xustifican o 

atraso nas obras do devandito inmoble? 

 

5. Cando se prevé a retirada do peche de 

obra que provoca a imposibilidade de 

utilizar a escalinata? 

 

Centésimo terceira. Pregunta de 

resposta escrita sobre os tranvías 

turísticos. 

 

1. De que empresa concesionaria se 

trata? 

 

2. Que tipos de contactos se mantiveron 

con ela? 

 

3. Cal é o interese mostrado por parte da 

empresa? 

 

4. Cal é a postura do Goberno municipal 

a unha posible venda? 

 

Centésimo cuarta. Pregunta de 

resposta escrita sobre as terrazas de 

María Pita. 

 

1. Que medidas pensa tomar o Concello 

respecto diso? 

 

2. Ten o Concello previsto volver 

tramitalas en réxime de concesión? 

 

2. ¿Cuáles están en vigor? 

 

Centésima segunda. Pregunta de 

respuesta escrita sobre la escalinata de la 

plaza de la Constitución. 

 

1. ¿Cuál es el estado de la correspondiente 

licencia urbanística? 

 

2. ¿Qué duración estimada tiene el 

proyecto de reforma? 

 

3. ¿Posee el Concello algún expediente de 

disciplina urbanística al respecto? 

 

4. ¿Cuáles son los motivos que justifican el 

retraso en las obras de dicho inmueble? 

 

5. ¿Cuándo se prevé la retirada del cierre 

de obra que provoca la inutilización de la 

escalinata? 

 

Centésima tercera. Pregunta de respuesta 

escrita sobre los tranvías turísticos. 

 

 

1. ¿De qué empresa concesionaria se trata? 

 

 

2. ¿Qué tipos de contactos se han 

mantenido con ella? 

 

3. ¿Cuál es el interés mostrado por parte de 

la empresa? 

 

4. ¿Cuál es la postura del Gobierno 

municipal a una posible venta? 

 

Centésima cuarta. Pregunta de respuesta 

escrita sobre las terrazas de María Pita. 

 

 

1. ¿Qué medidas piensa tomar el 

Ayuntamiento al respecto? 

 

2. ¿Tiene el Ayuntamiento previsto volver 

a tramitarlas en régimen de concesión? 
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Centésimo quinta. Pregunta de 

resposta escrita sobre o establecemento 

sito en Cantón Pequeno nº 6. 

 

1. Que tipo de licenza ten este 

establecemento? 

 

2. Que horario teñen que cumprir de 

apertura ao público de venda e consumo 

nas instalacións? 

 

3. Pode vender durante toda a 

madrugada ao público ou a repartidores 

de comida a domicilio? 

 

Centésimo sexta. Pregunta de resposta 

escrita sobre os murais de Lugrís. 

 

1. Iniciáronse as obras para protexer os 

murais? 

 

2. Que solucións técnicas se expoñen 

para salvar os murais? 

 

3. Que medidas urxentes e de emerxencia 

para protexer os murais tomáronse ata o 

de agora para frear a deterioración da 

obra de Lugrís? 

 

4. Que medidas propoñen os informes 

técnicos? 

 

5. Que custo económico representan 

estas solucións? 

 

6. Quen se fará cargo de executar e pagar 

estas obras? 

 

Centésimo sétima. Pregunta de 

resposta escrita sobre os danos 

causados por caídas nas rúas da nosa 

cidade. 

 

1. Que medidas urxentes ten pensado 

tomar o Concello para evitar estes 

accidentes que sofren persoas de toda 

idade e condición? 

 

Centésima quinta. Pregunta de respuesta 

escrita sobre el establecimiento sito en 

Cantón Pequeño nº 6. 

 

1. ¿Qué tipo de licencia tiene este 

establecimiento? 

 

2. ¿Qué horario tienen que cumplir de 

apertura al público de venta y consumo en 

las instalaciones? 

 

3. ¿Puede vender durante toda la 

madrugada al público o a repartidores de 

comida a domicilio? 

 

Centésima sexta. Pregunta de respuesta 

escrita sobre los murales de Lugrís. 

 

1. ¿Se han iniciado las obras para proteger 

los murales? 

 

2. ¿Qué soluciones técnicas se plantean 

para salvar los murales? 

 

3. ¿Qué medidas urgentes y de emergencia 

para proteger los murales se han tomado 

hasta ahora para frenar el deterioro de la 

obra de Lugrís? 

 

4. ¿Qué medidas proponen los informes 

técnicos? 

 

5. ¿Qué coste económico representan estas 

soluciones? 

 

6. ¿Quién se hará cargo de ejecutar y pagar 

estas obras? 

 

Centésima séptima. Pregunta de 

respuesta escrita sobre los daños 

causados por caídas en las calles de 

nuestra ciudad. 

 

1. ¿Qué medidas urgentes tiene pensado 

tomar el Ayuntamiento para evitar estos 

accidentes que sufren personas de toda 

edad y condición? 
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2. Cantas denuncias por caídas nas rúas 

se recibiron no Concello? 

 

3. Cantas reclamacións patrimoniais por 

danos causados por caídas se 

tramitaron? 

 

4. Que importe representaron as 

indemnizacións motivadas por 

reclamacións patrimoniais por caídas 

durante o ano 2023? 

 

5. Cantas se pagaron de oficio no ano 

2023? 

 

6. Cantos expedientes terminaron 

tramitándose no xulgado? 

 

7. Que importe pagouse por resolución 

xudicial durante o ano 2023? 

 

Centésimo oitava. Pregunta de 

resposta escrita sobre a falta de 

mantemento do acceso peonil sito entre 

a área do Coliseum (Recinto Feiral) e o 

barrio de Matogrande. 

 

1. Cales son as razóns que esgrime o 

Goberno municipal para non acometer as 

accións necesarias para o mantemento 

desta vía? 

 

2. Quen é o titular deste tramo de vía? 

 

3. Considera o Goberno municipal que 

esta zona de paso peonil está en bo 

estado de conservación? 

 

4. Considera o Goberno que as 

beirarrúas están perfectamente 

acondicionadas para o paso seguro de 

peóns? 

 

Centésimo novena. Pregunta de 

resposta escrita sobre as condicións e 

cumprimento da normativa de 

espectáculos públicos de Galicia polo 

festival de música electrónica “Fanzine 

2. ¿Cuántas denuncias por caídas en las 

calles se han recibido en el Ayuntamiento? 

 

3. ¿Cuántas reclamaciones patrimoniales 

por daños causados por caídas se han 

tramitado? 

 

4. ¿Qué importe han representado las 

indemnizaciones motivadas por 

reclamaciones patrimoniales por caídas 

durante el año 2023? 

 

5. ¿Cuántas se pagaron de oficio en el año 

2023? 

 

6. ¿Cuántos expedientes terminaron 

tramitándose en el juzgado? 

 

7. ¿Qué importe se pagó por resolución 

judicial durante el año 2023? 

 

Centésima octava. Pregunta de respuesta 

escrita sobre la falta de mantenimiento del 

acceso peatonal sito entre el área del 

Coliseum (Recinto Ferial) y el barrio de 

Matogrande. 

 

1. ¿Cuáles son las razones que esgrime el 

Gobierno municipal para no acometer las 

acciones necesarias para el mantenimiento 

de este vial? 

 

2. ¿Quién es el titular de este tramo de vía? 

 

3. ¿Considera el Gobierno municipal que 

esta zona de paso peatonal está en buen 

estado de conservación? 

 

4. ¿Considera el Gobierno que las aceras 

están perfectamente acondicionadas para el 

paso seguro de peatones? 

 

 

Centésima novena. Pregunta de respuesta 

escrita sobre las condiciones y 

cumplimiento de la normativa de 

espectáculos públicos de Galicia por el 

festival de música electrónica “Fanzine 
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Fest” A Coruña. 

 

1. Tomáronse as medidas de seguridade 

oportunas conforme á lei 10/2017 de 

espectáculos públicos e actividades 

recreativas de Galicia? 

 

2. Que aforo máximo permitíase para a 

fundación Luís Seoane? 

 

3. Levouse a cabo informe pertinente 

sobre o posible impacto sobre a saúde 

dos pacientes do Hospital Abente y Lago 

e veciños da zona? 

 

4. Levouse a cabo algunha inspección 

por parte da Policía Local en todos os 

concertos? Se foi así, existe informe ou 

acta que o reflicta? 

 

5º. Rogos 

 

Rogos orais 

 

Presidencia 

 

Pasamos xa aos rogos: cinco de BNG e 

dez do Partido Popular. Adiante cando 

queiran. 

 

ROGOS ORAIS PRESENTADOS 

POLO GRUPO MUNICIPAL DO 

BLOQUE NACIONALISTA 

GALEGO 

 

Primeiro.  Rogo oral sobre garantir a 

seguridade das persoas e dos animais 

de compañía no tramo do Paseo 

Marítimo á altura da praia de Riazor. 

 

 

Señora Veira González 

 

Perdón. Si, un rogo oral ao respecto da 

seguridade das persoas e dos animais de 

compañía no tramo do Paseo Marítimo á 

altura da praia de Riazor. O BNG formula 

o seguinte rogo: que o Goberno 

Fest” A Coruña. 

 

1. ¿Se tomaron las medidas de seguridad 

oportunas conforme a la ley 10/2017 de 

espectáculos públicos y actividades 

recreativas de Galicia? 

 

2. ¿Qué aforo máximo se permitía para la 

fundación Luís Seoane? 

 

3. ¿Se llevó a cabo informe pertinente 

sobre el posible impacto sobre la salud de 

los pacientes del Hospital Abente y Lago y 

vecinos de la zona? 

 

4. ¿Se llevó a cabo alguna inspección por 

parte de la Policía Local en todos los 

conciertos? Si fue así, ¿existe informe o 

acta que lo refleje? 

 

5º. Ruegos 

 

Rogos orales 

 

Presidencia 

 

Pasamos ya a los ruegos: cinco de BNG y 

diez del Partido Popular. Adelante cuando 

quieran. 

 

RUEGOS ORALES PRESENTADOS 

POR El GRUPO MUNICIPAL DEL 

BLOQUE NACIONALISTA GALEGO 

 

 

Primero.  Ruego oral sobre garantizar la 

seguridad de las personas y de los 

animales de compañía en el tramo del 

Paseo Marítimo a la altura de la playa de 

Riazor. 

 

Señora Veira González 

 

Perdón. Sí, un ruego oral respecto a la 

seguridad de las personas y de los 

animales de compañía en el tramo del 

Paseo Marítimo a la altura de la playa de 

Riazor. El BNG formula el siguiente ruego: 
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municipal estude a situación do tramo do 

paseo que se describe e articule as 

medidas protectoras necesarias para 

evitar calquera situación de perigo e 

garantir a seguridade de viandantes e 

animais de compañía. 

 

Segundo. Rogo oral sobre a dotación de 

conexión de rede wifi na sala de estudo 

do Centro Cívico do Circo de Artesáns. 

 

Outra sobre a dotación de conexión da 

rede wifi na sala de estudo do centro 

cívico do Circo de Artesáns no que 

rogamos que á maior brevidade o 

Goberno municipal corrixa o 

incomprensíbel lapso e dote con carácter 

inmediato do servizo de conexión wifi á 

sala de estudo do centro cívico do Circo 

de Artesáns. 

 

Ás trece horas e corenta e catro 

minutos sae do Salón de sesións o señor 

Deus Álvarez. 

 

Terceiro. Rogo oral sobre a necesidade 

de reforzar a visibilidade social da 

Banda Municipal de Música 

 

Señora Queixas Zas 

 

Rogo oral ao respecto da necesidade de 

reforzar a visibilidade social da Banda 

Municipal de Música.  

 

Rogamos que o Goberno local se 

comprometa coa Banda Municipal de 

Música a reforzar, á maior brevidade 

posíbel, a visibilidade da súa 

programación musical a través de un 

espazo propio e con acceso directo no 

web no Concello da Coruña para 

facilitarlle con anticipación o seu 

coñecemento á veciñanza da cidade e da 

comarca. 

 

Asemade rogamos que se inicie, en 

colaboración coa propia banda, o estudo 

que el Gobierno municipal estudie la 

situación del tramo del paseo que se 

describe y articule las medidas protectoras 

necesarias para evitar cualquier situación 

de peligro y garantizar la seguridad de 

viandantes y animales de compañía. 

 

Segundo. Ruego oral sobre la dotación de 

conexión de red wifi en la sala de estudio 

del Centro Cívico del Circo de Artesanos. 

 

Otra sobre la dotación de conexión de la 

red wifi en la sala de estudio del centro 

cívico del Circo de Artesanos en el que 

rogamos que a la mayor brevedad el 

Gobierno municipal corrija el 

incomprensible lapso y dote con carácter 

inmediato del servicio de conexión wifi a la 

sala de estudio del centro cívico de Circo 

de Artesanos. 

 

A las trece horas y cuarenta y cuatro 

minutos sale del Salón de sesiones el 

señor Deus Álvarez. 

 

Tercero. Ruego oral sobre la necesidad de 

reforzar la visibilidad social de la Banda 

Municipal de Música 

 

Señora Queixas Zas 

 

Ruego oral respecto a la necesidad de 

reforzar la visibilidad social de la Banda 

Municipal de Música.  

 

Rogamos que el Gobierno local se 

comprometa con la Banda Municipal de 

Música a reforzar, a la mayor brevedad 

posible, la visibilidad de su programación 

musical a través de un espacio propio y con 

acceso directo en la web en el 

Ayuntamiento de A Coruña para facilitarle 

con anticipación su conocimiento al 

vecindario de la ciudad y de la comarca.  

 

 

Además rogamos que se inicie, en 

colaboración con la propia banda, el 
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para a ampliación do actual espazo de 

ensaio, insuficiente para garantir as 

mellores condicións laborais e acústicas, 

como espazo de traballo para os músicos 

e músicas da banda. 

 

 

Cuarto. Rogo oral sobre a parálise do 

Consello Escolar Municipal. 

 

Rogo oral ao respecto da parálise do 

Consello Escolar Municipal.  

 

Rogo que o Goberno local convoque o 

Consello Escolar Municipal para 

analizala situación en que se achan os 

centro docentes da demarcación 

municipal e avaliala planificación das 

actuacións necesarias para a mellora da 

calidade do ensino público na Coruña 

quer sexan estas da súa competencia 

directa quer teñan que ser demandadas á 

Consellería de Educación.  

 

Asemade rogamos que se complete e 

actualice a información da web relativa 

ao Consello Escolar Municipal para o 

trasladar á cidadanía como un verdadeiro 

espazo de participación. 

 

Quinto. Rogo oral sobre a necesidade 

de adecuar o firme da Agra dos Mallos. 

 

Rogo oral ao respecto da necesidade 

urxente de adecualo firme na Agra dos 

Mallos.  

 

Rogo que o Goberno municipal repare, á 

maior brevidade posíbel, o firme do 

terreo de acceso ás vivendas da Agra dos 

Mallos, como corresponde a un espazo 

urbano como este para evitar maiores 

prexuízos á veciñanza. 

 

Ás trece horas e corenta e catro 

minutos sae do Salón de Sesións o señor 

Vázquez Martínez. 

 

estudio para la ampliación del actual 

espacio de ensayo, insuficiente para 

garantizar las mejores condiciones 

laborales y acústicas, como espacio de 

trabajo para los músicos y músicas de la 

banda. 

 

Cuarto. Ruego oral sobre la parálisis del 

Consejo Escolar Municipal. 

 

Ruego oral respecto a la parálisis del 

Consejo Escolar Municipal.  

 

Ruego que el Gobierno local convoque al 

Consejo Escolar Municipal para analizar 

la situación en que se hallan los centros 

docentes de la demarcación municipal y 

evaluar la planificación de las actuaciones 

necesarias para la mejora de la calidad de 

la enseñanza pública en A Coruña, ya sean 

estas de su competencia directa o tengan 

que ser demandadas a la Consellería de 

Educación.  

 

Además rogamos que se complete y 

actualice la información de la web relativa 

al Consejo Escolar Municipal para 

trasladarlo a la ciudadanía como un 

verdadero espacio de participación.  

 

Quinto. Ruego oral sobre la necesidad de 

adecuar el firme del Agra de Os Mallos. 

 

Ruego oral respecto a la necesidad urgente 

de adecuar el firme en el Agra de Os 

Mallos.  

 

Ruego que el Gobierno municipal repare, 

a la mayor brevedad posible, el firme del 

terreno de acceso a las viviendas del Agra 

de Os Mallos, como corresponde a un 

espacio urbano como este para evitar 

mayores perjuicios al vecindario. 

 

A las trece horas y cuarenta y cuatro 

minutos sale del Salón de Sesiones el 

señor Vázquez Martínez. 
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Sexto. Rogo oral sobre a necesidade de 

arranxar as fochancas ao redor do 

polideportivo de Elviña e dos túneles 

de Someso. 

 

Señor Soto Díaz 

 

Rogo oral ao respecto da necesidade 

urxente de arranxar as fochancas ao redor 

do polideportivo de Elviña e dos túneles 

de Someso.  

 

Rogamos que o Goberno municipal 

repare, á maior brevidade posíbel, o firme 

do terreo circundante ao polideportivo de 

Elviña e as vías baixo os pasos inferiores 

de Someso, como corresponde a un 

espazo urbano como este para evitar 

maiores prexuízos á veciñanza. 

 

 

Presidencia 

 

Moitas grazas ó Bloque Nacionalista 

Galego. Turno dos rogos do Partido 

Popular. 

 

RUEGOS ORALES PRESENTADOS 

POLO GRUPO MUNICIPAL DO 

PARTIDO POPULAR. 

 

Primeiro.  Rogo oral sobre os aseos da 

praza Pablo Iglesias no barrio do 

Castrillón. 

 

Señora Fontela Baró 

 

Moitas grazas, bo día. Comezo cun rogo 

relativo a praza de Pablo Iglesias.  

 

 

A praza de Pablo Iglesias é unha zona do 

barrio do Castrillón moi concorrida. 

Veciñanza, familias e mocidade fan uso 

cotiá de este espazo lúdico. Fai anos que 

se instalaron unos aseos para o uso da 

veciñanza do barrio e fai anos que non se 

poden utilizar porque permanecen 

Sexto. Ruego oral sobre la necesidad de 

arreglar los baches alrededor del 

polideportivo de Elviña y de los túneles de 

Someso. 

 

Señor Soto Díaz 

 

Ruego oral respecto a la necesidad urgente 

de arreglar los baches alrededor del 

polideportivo de Elviña y de los túneles de 

Someso. 

  

Rogamos que el Gobierno municipal 

repare, a la mayor brevedad posible, el 

firme del terreno circundante al 

polideportivo de Elviña y las vías bajo los 

pasos inferiores de Someso, como 

corresponde a un espacio urbano como 

este para evitar mayores perjuicios al 

vecindario. 

 

Presidencia 

 

Muchas gracias al Bloque Nacionalista 

Galego. Turno de los ruegos del Partido 

Popular. 

 

RUEGOS ORALES PRESENTADOS 

POR EL GRUPO MUNICIPAL DEL 

PARTIDO POPULAR. 

 

Primero.  Ruego oral sobre los aseos de la 

plaza Pablo Iglesias en el barrio del 

Castrillón. 

 

Señora Fontela Baró 

 

Muchas gracias, buenos días. Comienzo 

con un ruego relativo a plaza de Pablo 

Iglesias.  

 

La plaza de Pablo Iglesias es una zona del 

barrio del Castrillón muy concurrida. 

Vecindario, familias y juventud hacen uso 

cotidiano de este espacio lúdico. Hace 

años que se instalaron unos aseos para el 

uso del vecindario del barrio y hace años 

que no se pueden utilizar porque 
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pechados. Por elo rogo que o Goberno 

local adopte as medidas necesarias para 

habilitar estos aseos durante todo o ano e 

mantelos abertos durante as horas de máis 

afluenza. 

 

Segundo.  Rogo oral sobre la 

iluminación na avenida da Concordia. 

 

 

A continuación, un rogo relativo á 

avenida da Concordia. 

 

Na avenida da Concordia instaláronse 

luminarias led na marxe dereita da rúa, 

con todo, na marxe esquerda, desde o 

número 194 ata o 202 non se instalaron 

luminarias polo que durante un tramo de 

aproximadamente 80 metros a 

iluminación é completamente deficiente. 

Pola noite cando os comercios e as 

cafeterías apagan as luces dos seus 

escaparates a luz é practicamente 

inexistente. 

 

 

Por iso, rogo que o Goberno local adopte 

as medidas necesarias para dotar de 

iluminación adecuada en todas as marxes 

da avenida da Concordia. Grazas. 

 

 

Terceiro. Rogo oral sobre a restitución 

da praza para persoas con diversidade 

funcional sita en rúa Hospital (IES 

Zalaeta) 

 

Señora Catalán Morcillo 

 

Rogo oral sobre a restitución da praza 

para persoas con diversidade funcional 

sita na rúa Hospital xunto ao instituto 

Zalaeta. 

 

Comprobamos, tras recibir varias 

queixas de usuarios, que a praza para 

vehículos de persoas con diversidade 

funcional sita nesta rúa está 

permanecen cerrados. Por ello ruego que 

el Gobierno local adopte las medidas 

necesarias para habilitar estos aseos 

durante todo el año y mantenerlos abiertos 

durante las horas de más afluencia. 

 

Segundo.  Ruego oral sobre la 

iluminación en la avenida de la 

Concordia. 

 

A continuación, un ruego relativo a la 

avenida de la Concordia. 

 

En la avenida de la Concordia se han 

instalado luminarias led en el margen 

derecho de la calle, sin embargo, en el 

margen izquierdo, desde el número 194 

hasta el 202 no se han instalado luminarias 

por lo que durante un tramo de 

aproximadamente 80 metros la 

iluminación es completamente deficiente. 

Por la noche cuando los comercios y las 

cafeterías apagan las luces de sus 

escaparates la luz es prácticamente 

inexistente. 

 

Por ello, ruego que el Gobierno local 

adopte las medidas necesarias para dotar de 

iluminación adecuada en todos los 

márgenes de la avenida de la Concordia. 

Gracias. 

 

Tercero. Ruego oral sobre la restitución 

de la plaza para personas con diversidad 

funcional sita en calle Hospital (IES. 

Zalaeta) 

 

Señora Catalán Morcillo 

 

Ruego oral sobre la restitución de la plaza 

para personas con diversidad funcional sita 

en la calle Hospital junto al instituto 

Zalaeta. 

 

Hemos comprobado, tras recibir varias 

quejas de usuarios, que la plaza para 

vehículos de personas con diversidad 

funcional sita en esta calle está 
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parcialmente ocupada por contedores de 

residuos que sobresaen do espazo 

delimitado e pintado na calzada, 

dificultando nalgúns casos as manobras 

para estacionar correctamente. 

 

Por todo iso rogamos que na maior 

brevidade posíbel se restitúa o espazo 

ocupado da citada praza de diversidade 

funcional, recolocando os contedores 

duplicados noutro lugar, fóra do actual, 

onde no importunen tanto as manobras 

de estacionamento. 

 

Cuarto. Rogo oral sobre corrección de 

deficiencias en paso de peóns de rúa 

Juan Darriba 

 

Rogo oral relativo á corrección de 

deficiencias en paso de peóns da rúa 

Juan Darriba. 

 

Tras comprobar a presenza dunha 

fochanca no medio dun paso de peóns 

situado na rúa Juan Darriba, na súa 

confluencia coa estrada DP-512, e 

advertir que resulta arriscado para os 

viandantes, rogamos que se repare a 

fenda na calzada e se nivele coa maior 

brevidade posíbel. 

 

Quinto. Rogo oral sobre a colocación 

de banda rugosa no paso de peóns da 

rúa Zalaeta (IES Zalaeta) 

 

Rogo oral relativo á colocación de 

bandas rugosas en paso de peóns da rúa 

Zalaeta xunto ao instituto Zalaeta. 

 

O paso de peóns situado na rúa Zalaeta 

á altura de travesía Victoria Fernández 

España constitúe un risco para os peóns, 

principalmente menores de idade que 

cruzan para acudir ás clases do instituto 

Zalaeta. 

 

Isto débese, segundo queixas recibidas, a 

que os vehículos que circulan pola 

parcialmente ocupada por contenedores de 

residuos que sobresalen del espacio 

delimitado y pintado en la calzada, 

dificultando en algunos casos las 

maniobras para estacionar correctamente. 

 

Por todo ello rogamos que en la mayor 

brevedad posible se restituya el espacio 

ocupado de la citada plaza de diversidad 

funcional, reubicando los contenedores 

duplicados en otro lugar, fuera del actual, 

donde no importunen tanto las maniobras 

de estacionamiento. 

 

Cuarto. Ruego oral sobre corrección de 

deficiencias en paso de cebra de calle 

Juan Darriba 

 

Ruego oral relativo a la subsanación de 

deficiencias en paso de peatones de la calle 

Juan Darriba. 

 

Tras comprobar la presencia de un bache 

en medio de un paso de peatones situado en 

la calle Juan Darriba, en su confluencia con 

la carretera DP-512, y advertir que resulta 

arriesgado para los viandantes, rogamos 

que se repare la hendidura en la calzada y 

se nivele con la mayor brevedad posible. 

 

 

Quinto. Ruego oral sobre la colocación de 

banda rugosa en el paso de cebra de la 

calle Zalaeta (IES Zalaeta) 

 

Ruego oral relativo a la colocación de 

bandas rugosas en paso de peatones de 

calle Zalaeta junto al instituto Zalaeta. 

 

El paso de peatones situado en la calle 

Zalaeta a la altura de travesía Victoria 

Fernández España constituye un riesgo 

para los peatones, principalmente menores 

de edad que cruzan para acudir a las clases 

del instituto Zalaeta. 

 

Esto se debe, según quejas recibidas, a que 

los vehículos que circulan por dicha vía no 
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devandita vía non se deteñen ante o paso 

de peóns, ás veces por velocidade 

inadecuada e outras por non prestar a 

atención suficiente ante tránsito máis que 

sabido de gran afluencia de estudantes a 

determinadas horas. Os vehículos 

estacionados nas inmediacións do paso, 

así como a escasa luminosidade á hora 

de entrada ao instituto, son 

circunstancias que agravan esta 

situación. 

 

Por iso rogamos que, na medida do 

posíbel, se coloque sinalización de 

reforzo nas inmediacións do paso de 

peóns, ben coa colocación de elementos 

propios do paso de peóns intelixente 

(PPI) ou ben con sinais luminosos de tipo 

led 24 horas de alimentación solar 

fotovoltaica. Outra opción seria colocar 

unha banda rugosa ou elevar o paso de 

peóns coa súa sinalización 

correspondente. 

 

Sexto. Rogo oral sobre a colocación de 

bandas rugosas en tramo de pendente 

da rúa Santo Tomás previas ao paso de 

peóns da rúa Padre Rosendo Salvado. 

 

 

Finalmente rogo oral relativo á 

colocación de bandas rugosas en tramo 

pendente dá a rúa Santo Tomás previas 

ao paso de peóns coa rúa Padre Rosendo 

Salvado.  

 

O paso de peóns situado na confluencia 

da rúa Santo Tomás e rúa Padre Rosendo 

Salvado resulta moi perigoso para os 

peóns debido á velocidade que alcanzan 

os vehículos que circulan pola devandita 

vía. O tramo de rúa situado entre rúa 

Colón e rúa Padre Rosendo Salvado está 

configurado nunha pendente 

considerábel, o que provoca que os 

vehículos alcancen maior velocidade 

principalmente os máis voluminosos ou 

pesados. 

se detienen ante el paso de peatones, a 

veces por velocidad inadecuada y otras por 

no prestar la atención suficiente ante 

tránsito más que sabido de gran afluencia 

de estudiantes a determinadas horas. Los 

vehículos estacionados en las 

inmediaciones del paso, así como la escasa 

luminosidad a la hora de entrada al 

instituto, son circunstancias que agravan 

esta situación. 

 

 

Por ello rogamos que, en la medida de lo 

posible, se coloque señalización de 

refuerzo en las inmediaciones del paso de 

peatones, bien con la colocación de 

elementos propios del paso de peatones 

inteligente (PPI) o bien con señales 

luminosas de tipo led 24 horas de 

alimentación solar fotovoltaica. Otra 

opción sería colocar una banda rugosa o 

elevar el paso de peatones con su 

señalización correspondiente. 

 

Sexto. Ruego oral sobre la colocación de 

bandas rugosas en tramo de pendiente de 

la calle Santo Tomás previas al paso de 

peatones de la calle Padre Rosendo 

Salvado. 

 

Finalmente ruego oral relativo a la 

colocación de bandas rugosas en tramo 

pendiente da la calle Santo Tomás previas 

al paso de peatones con la calle Padre 

Rosendo Salvado.  

 

El paso de peatones situado en la 

confluencia de la calle Santo Tomás y calle 

Padre Rosendo Salvado resulta muy 

peligroso para los peatones debido a la 

velocidad que alcanzan los vehículos que 

circulan por dicha vía. El tramo de calle 

situado entre calle Colón y calle Padre 

Rosendo Salvado está configurado en una 

pendiente considerable, lo que provoca que 

los vehículos alcancen mayor velocidad 

principalmente los más voluminosos o 

pesados. 
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Xa se deron situacións de perigo para 

peóns e producíronse diversos accidentes 

de circulación con resultado de lesións. 

 

 

Por iso rogamos que, na medida do 

posíbel, se responda á petición veciñal, 

desatendida ata o momento, para colocar 

elementos viarios que favorezan a 

redución da velocidade neste tramo, tales 

como bandas rugosas ou resaltes dende a 

rúa Colón ata rúa Padre Rosendo 

Salvado. Moitas grazas. 

 

Ás trece horas e corenta e sete minutos 

saen do Salón de Sesións o señor Soto 

Díaz e a señora Veira González e entra 

o señor Manuel José Vázquez 

Martínez. 

 

Sétimo. Rogo oral sobre a capela do 

cemiterio de San Amaro. 

 

Señor San Claudio Yáñez 

 

Boas tardes, bo Nadal a todos. Rogo oral 

relativo á capela do cemiterio de San 

Amaro. 

 

A capela do cemiterio de San Amaro, 

construída en 1834, trátase dun dos 

maiores expoñentes do neoclasicismo en 

Galicia. Paradoxalmente as súas portas 

levan anos pechadas a pesar de que en 

xullo de 2019 terminásense os labores de 

mellora no devandito inmoble histórico. 

O 1 de novembro dese mesmo ano, 2019, 

a alcaldesa, Inés Rey, anunciaba que o 

Concello estudaría a apertura ao público 

da capela exterior do cemiterio de San 

Amaro. 

 

Por todo iso rogo que o Goberno 

municipal proceda á recuperación e 

apertura, o máis axiña posíbel, da capela 

do cemiterio de San Amaro para todos os 

cidadáns. Moitas grazas. 

 

Ya se han dado situaciones de peligro para 

peatones y se han producido diversos 

accidentes de circulación con resultado de 

lesiones. 

 

Por ello rogamos que, en la medida de lo 

posible, se responda a la petición vecinal, 

desoída hasta el momento, para colocar 

elementos viales que favorezcan la 

reducción de la velocidad en este tramo, 

tales como bandas rugosas o resaltes desde 

la calle Colón hasta la calle Padre Rosendo 

Salvado. Muchas gracias. 

 

A las trece horas y cuarenta y siete 

minutos salen del Salón de Sesiones el 

señor Soto Díaz y la señora Veira 

González y entra el señor Manuel José 

Vázquez Martínez. 

 

Séptimo. Ruego oral sobre la capilla del 

cementerio de San Amaro. 

 

Señor San Claudio Yáñez 

 

Buenas tardes, feliz Navidad a todos. 

Ruego oral relativo a la capilla del 

cementerio de San Amaro. 

 

La capilla del cementerio de San Amaro, 

construida en 1834, se trata de uno de los 

mayores exponentes del neoclasicismo en 

Galicia. Paradójicamente sus puertas 

llevan años cerradas a pesar de que en julio 

de 2019 se terminasen las labores de 

mejora en dicho inmueble histórico. 

El 1 de noviembre de ese mismo año, 2019, 

la alcaldesa, Inés Rey, anunciaba que el 

Ayuntamiento estudiaría la apertura al 

público de la capilla exterior del 

cementerio de San Amaro. 

 

Por todo ello ruego que el Gobierno 

municipal proceda a la recuperación y 

apertura, a la mayor brevedad posible, de la 

capilla del cementerio de San Amaro para 

todos los ciudadanos. Muchas gracias. 
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Oitavo. Rogo oral sobre fochancas 

zona Atocha e Orillamar. 

 

Señora No Varela 

 

O Grupo Municipal Popular formula o 

seguinte rogo oral relativo ás fochancas 

da zona de Atochas e Orillamar. 

 

Os veciños e visitantes do barrio miran 

cara ao chan continuamente para non 

pisar as fochancas ao cruzar polos pasos 

de peóns da zona das Atochas, en 

ámbalas esquinas da rúa San Juan, na 

baixada a Atocha Baixa e continuación 

entre Atocha Baixa e Orillamar, zonas 

moi concorridas de xente ao ser unha 

zona de moita vida comercial e hoteleira, 

ademais por ser as rúas lindeiras ao 

colexio Grande Obra de Atocha.  

 

No último mes achegáronsenos varios 

veciños comentando as caídas que 

presenciaran e algúns deles ata as 

sufrían na súa propia persoa. Un dos que 

caeu díxonos ademais que lle comentaron 

que era o terceiro ese mes que caía na 

mesma fochanca. 

 

Por todo iso, rogo o asfaltado da rúa San 

Juan e a reparación dos pasos de peóns 

da entrada e do final da rúa e tamén na 

baixada cara a Atocha Baixa onde 

caeron numerosos viandantes e que se 

asfalte e volvan pintar os pasos de peóns 

da rúa Atocha Baixa e o cruzamento con 

Orillamar e rúa Javier Fonte. 

 

Noveno. Rogo oral sobre lousas 

beirarrúa zona Atocha e Orillamar. 

 

O Grupo Municipal Popular formula o 

rogo oral sobre as lousas soltas das 

beirarrúas de Atocha e Orillamar. 

 

Os veciños e visitantes do barrio sortean 

as lousas rotas e soltas das beirarrúas 

 

Octavo. Ruego oral sobre baches zona 

Atocha y Orillamar. 

 

Señora No Varela 

 

El Grupo Municipal Popular formula el 

siguiente ruego oral relativo a los baches de 

la zona de Atochas y Orillamar. 

 

Los vecinos y visitantes del barrio miran 

hacia el suelo continuamente para no pisar 

los baches al cruzar por los pasos de 

peatones de la zona de las Atochas, en 

ambas esquinas de la calle San Juan, en la 

bajada a Atocha Baja y continuación entre 

Atocha Baja y Orillamar, zonas muy 

concurridas de gente al ser una zona de 

mucha vida comercial y hostelera, además 

por ser las calles colindantes al colegio 

Grande Obra de Atocha.  

 

En el último mes se nos han acercado 

varios vecinos comentando las caídas que 

habían presenciado y algunos de ellos hasta 

las habían sufrido en su propia persona. 

Uno de los que se cayó nos dijo además que 

le habían comentado que era el tercero ese 

mes que se caía en el mismo bache. 

 

Por todo ello, ruego el asfaltado de la calle 

San Juan y la reparación de los pasos de 

cebra de la entrada y del final de la calle y 

también en la bajada hacia Atocha Baja 

donde se ha caído numerosos viandantes y 

que se asfalte y vuelvan a pintar los pasos 

de cebra de la calle Atocha Baja y el cruce 

con Orillamar y calle Javier Fonte. 

 

Noveno. Ruego oral sobre losas aceras 

zona Atocha y Orillamar. 

 

El Grupo Municipal Popular formula el 

ruego oral sobre las losetas sueltas de las 

aceras de Atocha y Orillamar. 

 

Los vecinos y visitantes del barrio sortean 

las losetas rotas y sueltas de las aceras para 
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para non caerse, aínda que nalgún 

descoido acaban, lamentablemente, no 

chan. Son zonas moi concorridas, unha 

zona de moita vida comercial e 

hostaleira, aparte de gran afluencia de 

tráfico rodado. Ademais das numerosas 

caídas, na rúa Orillamar na confluencia 

con Javier Fonte están as lousas das 

esquinas das beirarrúas rotas e 

levantadas por non soportar o peso dos 

camións que alí paran para descargar 

mercadorías a establecementos 

comerciais da zona. De feito, vese a falta 

de mantemento debido a que ata lles 

creceron malas herbas. 

 

Por todo iso rogo que, dado o estado de 

rotura e abandono das beirarrúas da rúa 

Orillamar esquina Javier Fonte, 

procedan por favor a arranxalas e 

cambialas. Moitas grazas. 

 

Décimo. Rogo oral sobre os hórreos do 

parque de Vioño. 

 

Señor Amado de la Fuente 

 

Rogo oral relativo aos Hórreos do 

parque de Vioño. 

 

A Lei de Patrimonio Cultural do 2016 da 

Comunidade Autónoma galega indica 

que os hórreos son elementos con valor 

etnográfico sempre que conserven de 

forma suficiente a súa integridade formal, 

construtiva e aspectos característicos que 

determinen a súa autenticidade. Pero, 

ademais, se eres propietario dun 

construído antes de 1901 estariamos 

diante dun BIC, máxima figura de 

protección. 

 

No parque municipal de Vioño 

consérvanse os restos de dous hórreos, 

recordo dunha época na Coruña tiña un 

carácter agrario, e que estarían datados 

nos primeiros do século XX. No ano 2006 

xenerábanse protestas na prensa polo mal 

no caerse, aunque en algún despiste 

acaban, lamentablemente, en el suelo. Son 

zonas muy concurridas, una zona de mucha 

vida comercial y hostelera, aparte de gran 

afluencia de tráfico rodado. Además de las 

numerosas caídas, en la calle Orillamar en 

la confluencia con Javier Fonte están las 

losetas de las esquinas de las aceras rotas y 

levantadas por no soportar el peso de los 

camiones que allí paran para descargar 

mercancías a establecimientos comerciales 

de la zona. De hecho, se ve la falta de 

mantenimiento puesto que hasta les 

crecieron malas hierbas. 

 

 

Por todo ello ruego que, dado el estado de 

rotura y abandono de las aceras de la calle 

Orillamar esquina Javier Fonte, procedan 

por favor a arreglarlas y cambiarlas. 

Muchas gracias. 

 

Décimo. Ruego oral sobre los hórreos del 

parque de Vioño. 

 

Señor Amado de la Fuente 

 

Ruego oral relativo a los Hórreos del 

parque de Vioño. 

 

La Ley de Patrimonio Cultural del 2016 de 

la Comunidad Autónoma gallega indica 

que los hórreos son elementos con valor 

etnográfico siempre que conserven de 

forma suficiente su integridad formal, 

constructiva y aspectos característicos que 

determinen su autenticidad. Pero, además, 

si eres propietario de uno construido antes 

de 1901 estaríamos ante un BIC, máxima 

figura de protección. 

 

 

En el parque municipal de Vioño se 

conservan los restos de dos hórreos, 

recuerdo de una época en A Coruña tenía 

un carácter agrario, y que estarían 

datados a principios del siglo XX. En el 

año 2006 se generaban protestas en la 
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estado de conservación destos e no ano 

2008 o anterior alcalde Xulio Ferreiro 

planteou a dudosa solución de cerralos 

espacios debido a que se habían 

convertido nun lugar de trapicheo, 

urinario, lugar para os sinteito e 

basureiro. Desde entonces nada se fixo. 

 

 

Pódese observar nas fotos como están 

cubertos de silvas e de grafitis. 

 

Por eso solicitamos, rogamos que o 

Concello limpe y dignifique os dous 

hórreos situados no parque de Vioño, 

exemplos do noso pasado agrario e 

elementos etnográficos protexidos do 

noso patrimonio, dándolles a importancia 

patrimonial que merecen. 

 

Ás trece horas e cincuenta e catro 

minutos entra no Salón de Sesións a 

señora Veira González. 

 

Presidencia 

 

¿Remataron? Si.  

 

Rogos escritos. 

 

ROGOS ESCRITOS PRESENTADOS 

POLO GRUPO MUNICIPAL DO 

BLOQUE NACIONALISTA 

GALEGO 

 

Primeiro. Rogo escrito para garantir a 

seguridade das persoas e dos animais 

de compañía no tramo do Paseo 

Marítimo á altura da praia de Riazor. 

 

 

Que o Goberno municipal estude a 

situación do tramo do Paseo que se 

describe e articule as medidas protectoras 

necesarias para evitar calquera situación 

de perigo e garantir a seguridade de 

viandantes e animais de compañía. 

 

prensa por el mal estado de conservación 

de estos y en el año 2008 el anterior 

alcalde Xulio Ferreiro planteó la dudosa 

solución de cerrar los espacios puesto que 

se habían convertido en un lugar de 

trapicheo, urinario, lugar para los 

sintecho y basurero. Desde entonces nada 

se hizo. 

 

Se puede observar en las fotos cómo están 

cubiertos de silvas y de grafitis. 

 

Por eso solicitamos, rogamos que el 

Ayuntamiento limpie y dignifique los dos 

hórreos situados en el parque de Vioño, 

ejemplos de nuestro pasado agrario y 

elementos etnográficos protegidos de 

nuestro patrimonio, dándoles la 

importancia patrimonial que merecen. 

 

A las trece horas y cincuenta y cuatro 

minutos entra en el Salón de Sesiones la 

señora Veira González. 

 

Presidencia 

 

¿Finalizaron? Sí.  

 

Ruegos escritos. 

 

RUEGOS ESCRITOS PRESENTADOS 

POR EL GRUPO MUNICIPAL DEL 

BLOQUE NACIONALISTA GALEGO 

 

 

Primero. Ruego escrito para garantizar la 

seguridad de las personas y de los 

animales de compañía en el tramo del 

Paseo Marítimo a la altura de la playa de 

Riazor. 

 

Que el Gobierno municipal estudie la 

situación del tramo del Paseo que se 

describe y articule las medidas protectoras 

necesarias para evitar cualquier situación 

de peligro y garantizar la seguridad de 

viandantes y animales de compañía. 
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Segundo. Rogo escrito a respecto da 

corta de varias árbores na contorna da 

rúa Ría do Burgo, no Polígono de 

Elviña. 

 

Que o Goberno municipal execute, e faga 

público mediante o diálogo coa veciñanza 

do Polígono de Elviña, un estudo sobre a 

saúde e conservación das especies 

vexetais que crecen en ambas as marxes 

da avenida da Vedra e garanta que 

calquera actuación contemple 

alternativas distintas á eliminación de 

exemplares. 

 

Terceiro. Rogo escrito sobre a 

eliminación da herba da pampa. 

 

Que o Goberno municipal dea as 

instrucións precisas para a eliminación, á 

maior brevidade posíbel, do exemplar de 

herba da pampa, especia vexetal exótica 

altamente invasora para os nosos 

ecosistemas, que desde hai xa tempo 

coroa o tellado do Centro Cívico dos 

Mallos, como se pode ver na imaxe que 

se anexa. 

 

ROGOS ESCRITOS PRESENTADOS 

POLO GRUPO MUNICIPAL DO 

PARTIDO POPULAR 

 

Único. Rogo escrito relativo á 

colocación das luces de Nadal nos 

barrios do Birloque, Someso e O 

Martinete. 

 

 

Que, en aras dese valor tantas veces 

empregado polo Goberno como é a 

igualdade de todos os coruñeses, os 

citados barrios teñan tamén as súas luces 

de Nadal. 

 

Presidencia 

 

Antes de acabar este pleno quero 

trasladar á Corporación, nomeadamente ó 

Segundo. Ruego escrito respecto al corte 

de varios árboles en el entorno de la calle 

Ría do Burgo, en el Polígono de Elviña. 

 

 

Que el Gobierno municipal ejecute, y haga 

público mediante el diálogo con el 

vecindario del Polígono de Elviña, un 

estudio sobre la salud y conservación de 

las especies vegetales que crecen en ambas 

márgenes de la avenida de A Vedra y 

garantice que cualquier actuación 

contemple alternativas distintas a la 

eliminación de ejemplares. 

 

Tercero. Ruego escrito sobre la 

eliminación de la hierba de la pampa. 

 

Que el Gobierno municipal dé las 

instrucciones precisas para la eliminación, 

a la mayor brevedad posible, del ejemplar 

de hierba de la pampa, especia vegetal 

exótica altamente invasora para nuestros 

ecosistemas, que desde hace ya tiempo 

corona el tejado del Centro Cívico de Os 

Mallos, como se puede ver en la imagen 

que se anexa. 

 

RUEGOS ESCRITOS PRESENTADOS 

POR EL GRUPO MUNICIPAL DEL 

PARTIDO POPULAR 

 

 

Único. Ruego escrito relativo a la 

colocación de las luces de navidad en los 

barrios de O Birloque, Someso y O 

Martinete. 

 

Que, en aras de ese valor tantas veces 

empleado por el Gobierno como es la 

igualdad de todos los coruñeses, los citados 

barrios tengan también sus luces de 

Navidad. 

 

Presidencia 

 

Antes de acabar este pleno quiero 

trasladar a la Corporación, especialmente 
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Partido Popular, que remato este pleno 

con profundo sentimento de pena, dígollo 

de corazón señor Lorenzo, de pena e de 

frustración.  

 

Durante os catro anos anteriores nesta 

cámara se revertiu unha situación de 

moita tensión que viña de atrás e, sen 

ánimo de estenderme nos motivos, na que 

tratamos e conseguimos que en este pleno 

houbera discusión política, discrepancia 

política, mais un clima sempre, sempre, 

de respecto entre os concelleiros e 

concelleiras e sobre todo de respecto ós 

coruñeses, que son, en definitiva, polos 

que estamos aquí.  

 

Nunca nos catro anos tiven que chamar á 

orde a un concelleiro ou vivimos 

situacións deste tipo. Isto é o Concello da 

Coruña, non é outra cámara, non é unha 

charanga, non é un circo, non é o 

Congreso dos Deputados, non son 

cámaras onde os membros das mesmas 

jalean, aplauden, interrumpen á 

Presidencia, pretenden dialogar con ela,  

ou mesmo dicirlle como ten que controlar 

os tempos ou como ten que facer o seu 

labor. Non é esa cámara. Se alguén quere 

estar nesa cámara terá que facelo por 

outra vía, pero non vou a consentir que se 

transforme este pleno municipal en outra 

cousa.  

 

Como estamos a tempo de revertir a 

situación, señor Lorenzo, como voceiro 

lle pido que fagan unha reflexión nestes 

días e reconduzcan o debate e sobre todo 

manteñan o debido respecto que debemos 

ter neste pleno. Non nos van a arrastrar, 

xa llelo digo, a ningún dos demais 

concelleiros e concelleiras polo barranco 

da demagoxia, das faltas de respecto.  

 

Miren, estou falando, dicíndolles que non 

respectan a Presidencia e están vostedes 

dale que dale, murmura que murmura, 

por detrás. Fagan o que consideren, fagan 

al Partido Popular, que finalizo este pleno 

con profundo sentimiento de pena, se lo 

digo de corazón señor Lorenzo, de pena y 

de frustración.  

 

Durante los cuatro años anteriores en esta 

cámara se revirtió una situación de mucha 

tensión que venía de atrás y, sin ánimo de 

extenderme en los motivos, en la que 

tratamos y conseguimos que en este pleno 

hubiera discusión política, discrepancia 

política, pero un clima siempre, siempre, 

de respeto entre los concejales y 

concejalas y sobre todo de respeto a los 

coruñeses, que son, en definitiva, por los 

que estamos aquí.  

 

Nunca en los cuatro años tuve que llamar 

al orden a un concejal o vivimos 

situaciones de este tipo. Esto es el 

Ayuntamiento de A Coruña, no es otra 

cámara, no es una charanga, no es un 

circo, no es el Congreso de los Diputados, 

no son cámaras donde los miembros de las 

mismas jalean, aplauden, interrumpen a la 

Presidencia, pretenden dialogar con ella, o 

incluso decirle cómo tiene que controlar 

los tiempos y cómo tiene que hacer su 

labor. No es esa cámara. Si alguien quiere 

estar en esa cámara tendrá que hacerlo 

por otra vía, pero no voy a consentir que se 

transforme este pleno municipal en otra 

cosa.  

 

Como estamos a tiempo de revertir la 

situación, señor Lorenzo, como portavoz le 

pido que hagan una reflexión en estos días 

y reconduzcan el debate y sobre todo 

mantengan el debido respeto que debemos 

tener en este pleno. No nos van a arrastrar, 

ya se lo digo, a ninguno de los demás 

concejales y concejalas por el barranco de 

la demagogia, de las faltas de respeto.  

 

Miren, estoy hablando, diciéndoles que no 

respetan a la Presidencia y están ustedes 

dale que dale, murmura que murmura, por 

detrás. Hagan lo que consideren, hagan lo 
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o que consideren. Eu non sou a súa nai, 

non lles teño que explicar as mínimas 

normas de urbanidade que me da 

vergüenza ter que estar explicando as 

mínimas normas de urbanidade neste 

pleno a vostedes, pero exercerei a miña 

labor como presidenta.  

 

Lamento que non queran ou non parezan 

dispostos a manter ese clima de 

educación e respecto que se mantiveron 

os catro anos anteriores e lles convido a 

que fagan esa reflexión. De verdade que, 

remato como empecei, o sentimento é de 

pena e de frustración por non ser capaz de 

manter ese clima, reitero, de educación e 

respecto neste mandato pola única, o 

único motivo da falta de vontade que 

parece xa manifesta do Partido Popular. 

Laméntoo moitísimo.  

 

Remata o Pleno ordinario. Señor 

secretario señor interventor quedan 

dispensados de... Non, non pode falar, 

rematou o Pleno. 

 

Ó non haber máis asuntos que tratar, e ás 

trece horas e cincuenta e oito minutos, a 

Presidencia remata a sesión, e redáctase a 

presente acta que asinan e autorizan a 

Alcaldía Presidencia e o secretario xeral; 

todo elo consonte co disposto no artigo 

110.2 do Real decreto 2568/1986, de 28 

de novembro, polo que se aproba o 

Regulamento de organización, 

funcionamento e réxime xurídico das 

entidades locais. 

 

 

 

 

que consideren. Yo no soy su madre, no les 

tengo que explicar las mínimas normas de 

urbanidad que me da vergüenza tener que 

estar explicando las mínimas normas de 

urbanidad en este pleno a ustedes, pero 

ejerceré mi labor como presidenta.  

 

 

Lamento que no quieran o no parezcan 

dispuestos a mantener ese clima de 

educación y respeto que se mantuvieron los 

cuatro años anteriores y les invito a que 

hagan esa reflexión. De verdad que, 

finalizo como empecé, el sentimiento es de 

pena y de frustración por no ser capaz de 

mantener ese clima, reitero, de educación 

y respeto en este mandato por la única, el 

único motivo de la falta de voluntad que 

parece ya manifiesta del Partido Popular. 

Lo lamento muchísimo.  

 

Finaliza el Pleno ordinario. Señor 

secretario señor interventor quedan 

dispensado de... No, no puede hablar, 

finalizó el Pleno. 

 

No habiendo más asuntos que tratar, a las 

trece horas y cincuenta y ocho minutos, la 

Presidencia levanta la sesión, y se redacta 

la presente acta que firman y autorizan la 

Alcaldía Presidencia y el secretario 

general; todo ello de conformidad con lo 

dispuesto en el artículo 110.2 del Real 

Decreto 2568/1986, de 28 de noviembre, 

por el que se aprueba el Reglamento de 

organización, funcionamiento y régimen 

jurídico de las entidades locales. 

 


